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Jueves 28 de noviembre de 2024 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Aboga Gutiérrez Luna por Escuela Judicial; ahí estudia.- El presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, el morenista Sergio Gutiérrez Luna, envió al 

Senado de la República una reserva para evitar la extinción de la Escuela Judicial 

Electoral, en la cual cursa su doctorado. El legislador informó que envió la propuesta al 

presidente de la Cámara alta, el morenista Gerardo Fernández Noroña, en el marco de 

la discusión de la reforma a la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación, como 

parte de las leyes secundarias de la reforma judicial. 

Gutiérrez Luna indicó que la Escuela Judicial Electoral es un pilar en la formación de los 

profesionales en derecho y un garante de la independencia en la impartición de la 

justicia en la materia. "Como egresado de la Escuela Judicial Electoral, donde obtuve el 

grado de Maestro en Derecho Electoral y actualmente cursando el doctorado, envié 

una reserva al presidente del Senado de la República para proponer evitar su 

desaparición, por ser un pilar en la formación de los profesionales en derecho y garante 

de la independencia y transparencia en la impartición de la justicia en la materia", indicó 

a través de su cuenta en X. [REFORMA] [JORNADA P/8] [MILENIO P/13] [MILENIO] 

[UNIVERSAL] [CONTRA RÉPLICA] [LATINUS] [ANIMAL POLÍTICO] [24 HORAS] [PROCESO] 

[POLÍTICO MX] [MVS] [JORNADA] [MSN] [HEAD] 

Congreso niega prórroga al INE para realizar elección judicial.- El Poder Legislativo negó 

la prórroga de 90 días solicitada por el INE para realizar elección judicial y advirtió que 

no hay un margen para su incumplimiento o desobediencia. En una carta firmada por 

los líderes del Senado, Gerardo Fernández Noroña y de la Cámara de Diputados, Sergio 

Gutiérrez Luna, se explicó que al publicarse las reformas constitucionales al Poder Judicial 

éstas se convirtieron en parte integral de la Constitución por lo que no se otorga la 

ampliación del plazo. [MILENIO TV] [ARISTEGUI NOTICIAS] [MAYA] [LÍNEA DIRECTA] 

[DEBATE] [FORBES]  

La Cámara de Diputados guardó minuto de silencio en memoria de jóvenes que 

perdieron la vida en Tabasco.- La Cámara de Diputados guardó un minuto de silencio 
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en memoria de las y los jóvenes que fallecieron en Tabasco. Desde su curul, el diputado 

Erubiel Lorenzo Alonso Que (PRI) pidió a la Mesa Directiva un minuto de silencio, “por el 

dolor de las familias que estamos viendo en Tabasco”, debido a que el pasado fin de 

semana varios jóvenes perdieron la vida en un lamentable suceso. El presidente de la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, solicitó a la Asamblea 

ponerse de pie para guardar el minuto de silencio. [PROYECTOS POLÍTICOS] 

El Pleno de la Cámara de Diputados guarda minuto de silencio por víctimas de 

feminicidio.- El Pleno de la Cámara de Diputados guardó un minuto de silencio por las 

víctimas de feminicidio en el país y en el mundo. Desde su curul, la diputada Anayeli 

Muñoz Moreno (MC) planteó dicha solicitud a la Mesa Directiva y expuso que “hoy las 

compañeras que daremos posicionamiento hablaremos de las cifras alarmantes, pero 

sabemos que todas y todos los que estamos aquí estamos comprometidas con la 

erradicación de la violencia contra las mujeres”. Precisó que desgraciadamente son 

once feminicidios diarios en el país y cada diez minutos una mujer muere víctima de 

violencia de género; por ello, “solicitarle nos permita este minuto”. 

La diputada Dolores Padierna Luna (Morena), en funciones de la presidencia de la 

Mesa Directiva, pidió a las y los presentes ponerse de pie para guardar el minuto de 

silencio. [HOJA DE RUTA] [TALLA] [ECONOMISTA] [ARSENAL]  

Padierna defiende la gestión de la deuda pública en la cuarta transformación.- La 

diputada Dolores Padierna Luna, vicepresidenta de la Mesa Directiva y miembro de 

Morena, salió al paso de las críticas sobre la deuda pública en el gobierno de la Cuarta 

Transformación. Durante su intervención en la discusión de la Ley de Ingresos 2025, 

Padierna afirmó con firmeza que, a diferencia de lo que ocurriera en los gobiernos del 

PRI y PAN, el actual gobierno ha mantenido una deuda pública moderada y 

controlada, evitando el abuso de la deuda como herramienta para rescatar bancos o 

financiar privatizaciones. [MAYA]  

La Cámara de Diputados declara reformado el artículo 21 de la Constitución Política, en 

materia de seguridad pública.- La Cámara de Diputados emitió el proyecto de 

declaratoria sobre reformas y adiciones al artículo 21 de la Constitución Política, en 

materia de seguridad pública. Una vez realizado el cómputo de votos aprobatorios de 

la mayoría de las legislaturas de los estados y de la Ciudad de México, la diputada 
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María del Carmen Pinete Vargas (PVEM), en funciones de la presidencia de la Mesa 

Directiva, emitió el siguiente proyecto de declaratoria: 

“El Congreso de la Unión, en uso de la facultad que le confiere el artículo 135 de la 

Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, y previa aprobación de la 

mayoría de las honorables legislaturas de los estados y de la Ciudad de México, declara 

reformado y adicionado el artículo 21 de la Constitución Política, en materia de 

seguridad pública. Pasa al Senado de la Republica para sus efectos constitucionales”. 

Previamente, la secretaria de la Mesa Directiva, diputada Nayeli Arlen Fernández Cruz 

(PVEM), comunicó que se recibieron 19 votos aprobatorios de las legislaturas de Baja 

California, Campeche, Colima, Chiapas, Durango, México, Michoacán de Ocampo, 

Nayarit, Oaxaca, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, Tabasco, Tamaulipas, 

Tlaxcala, Veracruz de Ignacio de la Llave, Zacatecas y de la Ciudad de México. 

[PROYECTOS] [DEBATE]  

Cámara de Diputados declara constitucional las reformas que prohíben el maltrato 

animal.- La Cámara de Diputados declaró reformados y adicionados los artículos 3°, 4° 

y 73 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en materia de 

protección y cuidado animal, por lo que la Mesa directiva declaró constitucional la 

reforma. La diputada María del Carmen Pinete Vargas (PVEM), expresó que una vez 

realizado el cómputo de votos aprobatorios de la mayoría de las legislaturas de los 

estados y de la Ciudad de México, se emite la declaratoria de constitucionalidad. 

[LÍNEA DIRECTA] [ENTERATVER]  

Mesa de debate / Kenia López (Diputada – PAN) / Andrea Chávez (Senadora – Morena) 

/ Laura Ballesteros (Diputada – MC).- “Me parece que en lugar de estar mandando 

cartitas, la Presidenta de la República lo que debería de mandar es policías al país para 

contener la inseguridad. Lo que tiene que hacer el gobierno de México es ponerse a 

trabajar por dos cosas importantes, uno, la inseguridad y segundo ocupándose de lo 

más importante y es generar prosperidad en México para que los mexicanos no tengan 

que emigrar a Estados Unidos. Aseveró Kenia López.  

“MC ya había sido muy claro con lo que nos esperaba con la llegada de Donald Trump, 

de llegar en su momento cuando incluso Álvarez Máynez lo planteaba, que Trump iba 

a agarrar a México de piñata y es lo que estamos viendo. Lo que sí extraña es ver a un 
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gobierno entrante que no está preparado para esto. Parece que esto los está 

agarrando otra vez tarde, en un falso en falso, desorganizados, ¿dónde está el cuerpo 

diplomático mexicano? Afirmó Laura Ballesteros.  

“A mí me parece que México está inaugurando una nueva era de completa soberanía, 

de dignidad, de respeto ante distintas naciones. Yo el día de ayer escuchaba con 

mucho agrado las mesas de diálogo en donde había comentócratas, analistas que 

digamos, usualmente están en contra de las posiciones del gobierno federal, 

celebrando la carta de la Presidenta. Me parece que estamos en un momento en que 

no podemos escatimar ni un gramo de apoyo”. Declaró Andrea Chávez. [HERALDO]  

Mesa de análisis / Claudia Edith Anaya (Senadora – PRI) / Kenia López Rabadán 

(Diputada – PAN) / Mario Carrillo Cubillas (Diputado – Morena.- “Morena hace todo a 

las carreras y a las prisas y hace que salga mal en la Ley de Ingresos de la Federación, 

que hoy discutimos en las comisiones del Senado. Viene recaudación estimada para el 

Instituto Federal de Telecomunicaciones por 17 mil millones de pesos, nadamás que 

están extinguiendo el Ifetel. Si tú no le pones específicamente qué instancia está 

facultada para cobrar, para que ejerza las facultades de ley, la Secretaría de 

Transportes o el organismo digital que piensan hacer, no los pueden cobrar. Ese es el 

resultado de hacer las cosas a las prisas y mal. Así, la ley de Presupuesto y de Ingresos 

irán saliendo con errores”, destacó la senadora Claudia Edith Anaya.  

“Se perpetró lo que definió el régimen de la mayoría, que es endeudar más al país. 

¿Qué dice la Ley de Ingresos? Que van a cobrar 8 billones de pesos y, luego, van a 

gastar 9 billones, eso significa que hay 1 billón volando y eso se llama deuda. 

Recordarás que López Obrador dijo durante muchas ocasiones, mintiendo con todo el 

descaro del mundo, que era un gobierno que no se endeudaba. Después de que 

terminó el sexenio de Calderón tuvo 2.7 billones de deuda y Peña Nieto tuvo 4.6 billones. 

López Obrador superó por más del doble a Calderón y también superó a Peña, 

endeudando al país con 5.48 billones de pesos. Su sucesora está haciendo 

exactamente lo mismo, el gobierno con sus votos que tiene en la Cámara de Diputados, 

ha aprobado una deuda 1.17 billones en solo un año”, expuso la diputada Kenia López 

Rabadán.  

“Hay que hablar de la deuda en términos del PIB, porque si nos vamos a las cifras, nos 

podemos perder. En esta discusión de la Ley de Ingresos, el crecimiento del PIB que está 
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estimado es entre el 2 y el 3%, dato muy importante. Ahora bien, el total de estimado 

para la Ley de ingresos y la Ley Federal de Derechos es de 9.3 billones, este es un monto 

inferior casi en 1.6% en término reales de lo que habíamos ya autorizado en la legislatura 

pasada para el paquete económico del 2024. La mayor parte de estos ingresos no 

viene de la deuda como falsamente se ha dicho, viene de la recaudación, cuotas de 

aportaciones, seguridad social, contribuciones, pago de derechos y de 

aprovechamiento, de ingresos de las empresas que hoy ya son del Estado. En el término 

de deuda, representa 1.4% del PIB”, explicó el diputado Mario Carrillo Cubillas. 

[HERALDO]  

Va MC portenencia a millonarios del país; proponen gravar helicópteros, yates y jets.- 

La diputada emecista Laura Ballesteros informó que su bancada presentará una 

iniciativa de reforma fiscal progresiva para cobrar impuestos a los dueños de 

helicópteros, aviones de lujo, yates y jets. El objetivo es que se cobre una tenencia a los 

millonarios del país para cubrir el déficit en presupuesto asignado en materia 

medioambiental, dijo la legisladora en medio de la discusión de la Ley de Ingresos. 

[ZÓCALO] 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados turna a Comisión iniciativa sobre estímulos 

fiscales por primer empleo.- La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados remitió a la 

Comisión de Hacienda y Crédito Público iniciativa de senadoras y senadores del PRI, en 

la que proponen adicionar un capítulo XIII y un artículo 216 a la Ley del Impuesto Sobre 

la Renta (ISR) para fomentar el primer empleo. Plantean otorgar un estímulo fiscal a los 

contribuyentes, personas físicas o morales, del Impuesto Sobre la Renta que empleen a 

personas de 16 a 29 años sin registro previo al aseguramiento en el régimen obligatorio 

ante el IMSS, o sin previa prestación de servicios laborales. [TALLA] [HOJA DE RUTA] 

[UNIVERSAL]  

Diputados aprueban en lo general y particular la Ley de Ingresos 2025.- La Cámara de 

Diputados aprobó en lo general y en lo particular la Ley de Ingresos 2025, con un monto 

total de 9 billones 302 mil millones de pesos para financiar el gasto público, incluyendo 

un endeudamiento interno neto de 1 billón 580 mil millones de pesos para el próximo 

año. La Mesa Directiva del Palacio de San Lázaro turnó el proyecto al Senado para su 

análisis y ratificación. [MILENIO TV] [ADN 40] [IMAGEN] [FORBES] [HERALDO TV]  

PAQUETE ECONÓMICO 2025  
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Antes del 13 diciembre, aprobación de presupuesto: Monreal.- El coordinador de la 

bancada de Morena en San lázaro, Ricardo Monreal, señaló que será entre el 12 y 13 

de diciembre cuando quede aprobado el presupuesto para el ejercicio fiscal 2025. 

[QUADRATÍN] 

Diputados descubren “guardadito” del IFT de mil 500 mdp; se integrará al ajuste 

presupuestal.- El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, 

informó que descubrieron un fideicomiso al interior del Instituto Federal de 

Telecomunicaciones (IFT) que cuenta con más de mil 500 millones de pesos, recurso que 

será integrando a los ajustes presupuestales que se contemplan previo a la aprobación 

del PEF 2025. [UNIVERSAL] [JORNADA] [CRÓNICA] [ÍNDIGO] [SOL DE MÉXICO] [SIN 

EMBARGO] [REFORMA] [ANIMAL POLÍTICO] [PLANO INFORMATIVO] [LA JORNADA SAN 

LUIS] [EL IMPARCIAL] [UNOMÁSUNO] [MILENIO] [JORNADA] [RAZÓN] [REFORMA] 

[INFOBAE] [LATINUS] [FÓRMULA] [ADN 40] [LATINUS] [MSN] 

Presupuesto 2025, sujeto a una revisión profunda: Monreal.- En la Cámara de Diputados, 

Ricardo Monreal adelantó que el presupuesto del próximo año está sujeto a una revisión 

profunda por parte de la Comisión de Presupuesto, por lo que habrá modificaciones a 

partir de la eliminación de los órganos autónomos. [MVS RADIO] [FINANCIERO] [MVS] 

Defenderemos presupuesto para elección judicial: Taddei.- La presidenta del INE, 

Guadalupe Taddei, adelantó que defenderá ante el Congreso de la Unión el techo 

presupuestal propuesto por el Consejo General del organismo electoral para la 

realización de las elecciones del Poder Judicial. La consejera indicó que entre el jueves 

y el viernes se reunirá con la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados para 

entablar un diálogo y exponer las partes técnicas y operativas del proceso electoral 

que debe considerar el Legislativo. 

A principios de noviembre, el Consejo General del árbitro electoral aprobó un 

presupuesto precautorio de 13 mil 205 millones de pesos para la realización de los 

comicios del Poder Judicial. Sin embargo, Ricardo Monreal (Morena), presidente de la 

Jucopo de la Cámara de Diputados, aseguró que Taddei había aceptado recortar la 

propuesta de presupuesto, tras una reunión sostenida con la presidenta de la Comisión 

del Presupuesto, Merilyn Gómez. 
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"Nos reunimos con la presidenta del INE, quien está a partir de ahora en una actitud de 

buena fe para ajustar el presupuesto a la baja en favor de otros rubros que son 

importantes como el de la cultura, de salud, educación, el de la política social y del 

campo mexicano. Es lo que vamos a hacer, es un trabajo arduo, difícil", indicó. 

[REFORMA] [OVACIONES] [FINANCIERO] [REFORMA]  

Morena propone Reformas para aumentar la recaudación y combatir la evasión fiscal.- 

El diputado Alfonso Ramírez Cuéllar, de Morena, ha propuesto una serie de medidas 

para incrementar los ingresos del país, con un enfoque claro en la eficiencia 

recaudatoria y la lucha contra la evasión fiscal, especialmente en el comercio digital y 

el sector petrolero. Según el legislador, el aumento de la recaudación no solo provendrá 

de la tradicional cobranza de impuestos como el ISR y el IVA, sino también de medidas 

innovadoras que buscan poner en orden el comercio digital, especialmente con las 

grandes plataformas extranjeras. [MAYA COMUNICACIÓN] [CÓDIGO] 

Respalda Ramírez Cuéllar distribución de participaciones.- Alfonso Ramírez Cuéllar, 

diputado federal de Morena, afirmó que la construcción del Segundo Piso de la 4T 

encabezado por la Presidenta Claudia Sheinbaum impulsará la prosperidad 

compartida en la distribución de las participaciones federales hacia Nuevo León. 

[NORTE] [MURAL] 

PAN advierte que no se quedará de ‘brazos cruzados’ luego que se avaló Ley de 

Ingresos.- El diputado federal del PAN Ernesto Sánchez anunció que su bancada no se 

quedará de “brazos cruzados” luego de aprobarse una Ley de Ingresos para 2025 que 

no es útil y será el exterminio de la calidad de vida para clases medias que votaron por 

Morena y que “será un 2025 negro para México por un presupuesto contaminado al 

gusto del gobierno”. Por su parte, el diputado federal panista Federico Döring indicó 

que es muy preocupante que Morena haya seguido incrementando, 

irresponsablemente la deuda de todos los mexicanos. [LA RAZÓN] [HOJA DE RUTA] 

[TALLA POLÍTICA] [AL DÍA] 

Denuncia diputado del PAN que la 4T sobreestima proyección de crecimiento 

económico.- El diputado del PAN Homero Niño de Rivera denunció que la Cuarta 

Transformación sobreestima la proyección de crecimiento económico para cuadrar las 

cifras, aunque eso genere despilfarro y deuda. El legislador reclamó, además, que no 

ha habido nadie que haya hecho el esfuerzo de sentarse a platicar o cabildear con la 
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oposición acerca del presupuesto y aclaró que seguirían enfrentando el talante 

autoritario. [HERALDO RADIO] 

PEF 2025, reflejo de una visión de país que busca justicia social, igualdad y desarrollo 

sostenible.- En el marco de la Mesa de Diálogo bajo el esquema de Parlamento Abierto 

con temática de Desarrollo Social rumbo al Presupuesto de Egresos de la Federación 

2025 (PEF 2025), la diputada federal, Ana Karina Rojo Pimentel sostuvo que, este 

presupuesto, no solo es un ejercicio numérico, es el reflejo de una visión de país que 

busca justicia social, igualdad y desarrollo sostenible, que pone a las personas en el 

centro de las decisiones públicas. [TALLA POLÍTICA] 

Impulsa Jericó Abramo presupuesto incluyente.- El diputado federal Jericó Abramo, 

Secretario de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, lideró el Parlamento Abierto 

Gobierno rumbo al PEF 2025, un espacio donde especialistas en finanzas públicas, 

expertos fiscales y representantes de la sociedad civil se reunieron para discutir y 

proponer ideas con miras a la elaboración de un Presupuesto de Egresos de la 

Federación más resiliente y efectivo. Abramo Masso señaló que estas mesas de trabajo 

permitirán integrar propuestas clave de la ciudadanía para enfrentar los retos actuales 

del país. [LA VOZ] 

Pablo Lemus gestiona obras prioritarias para 2025 en Cámara de Diputados.- Con la 

misión de gestionar recursos para impulsar proyectos prioritarios para Jalisco en el 

siguiente año, Pablo Lemus sostuvo reuniones ayer con distintas fracciones 

parlamentarias en la Cámara de Diputados. El gobernador electo se reunió con la 

diputada federal Mery Pozos, presidenta de la Comisión de Presupuesto y Cuenta 

Pública, así como legisladores de Morena, Movimiento Ciudadano, PRI, PAN y Verde. 

[INFORMADOR] 

“Es a través del cobro de impuestos como puedes garantizar el funcionamiento del 

Estado”: Mercado.- En entrevista con Darío Celis, la diputada Patricia Mercado (MC) 

comentó: “Nosotros votamos a favor de la Ley Federal de Derechos como bancada de 

Movimiento Ciudadano, porque es a través del cobro de impuestos, como puedes 

garantizar los derechos, como puedes garantizar el funcionamiento del Estado. En ese 

sentido, hay que entrar en la discusión, que es nuestra propuesta, de una reforma fiscal 

progresiva, porque lo que tenemos en este momento ya no alcanza para los planes y 
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la visión de la propia Presidenta en términos ambientales, en términos de 

infraestructura”. [EXCÉLSIOR TV] 

Banxico mantiene estimación del PIB para 2025; la sube para 2024.- El Banco de México 

anticipa que la economía registrará un crecimiento de 1.2% en el 2025, impactado por 

la incertidumbre geopolítica, principalmente dirigida por Estados Unidos y el efecto 

interno de la consolidación fiscal. Esta previsión sobre el desempeño de la economía 

en el primer año de gobierno de Claudia Sheinbaum se mantuvo sin cambio respecto 

del estimado que tenían ellos mismos en agosto, cuando proyectaron que sería viable 

un avance de 1.2%, y se mantiene debajo de los supuestos que planteó el gobierno 

para estimar el Paquete Económico del próximo año, que está entre 2% y 3 por ciento. 

[ECONOMISTA / p8] [EXCÉLSIOR / pp-p4D] [24HORAS / p14]  

Diputados aprueban cobro a cruceros turísticos internacionales que arriban a costas 

mexicanas.- Como parte de la aprobación de la Ley Federal de Derechos, del paquete 

económico para 2025, la Cámara de Diputados avaló algunos cambios que aplicará a 

los cruceros internacionales que arriben a aguas del país. De acuerdo con la Ley de 

Derechos, se eliminará la exención del pago de derechos a los cruceristas, es decir, a 

los visitantes que llegan vía marítima a bordo de los cruceros. [INFOBAE] 

Detiene Pemex contrataciones nuevas por presupuesto.- La subsidiaria Pemex 

Exploración y Producción detuvo las nuevas contrataciones con proveedores, con la 

finalidad de ajustarse a los recortes presupuestales previstos para 2025, de acuerdo con 

un oficio firmado por Néstor Martínez Romero, director general de la subsidiaria. De 

acuerdo con el Paquete Económico del próximo año publicado por la Secretaría de 

Hacienda, Pemex Exploración y Producción contempla un gasto programable de 374 

mil 621 millones de pesos, lo que representó una reducción de 8 por ciento anual en 

términos reales. [FINANCIERO / pp-p10] 

Merma en Cultura no impactará en apoyos: Curiel.- La Secretaría de Cultura, “en temas 

de apoyo a la creación (en el PPEF 2025) no tendrá ninguna reducción. Incluso hay un 

incremento”.  Así lo garantizó el pasado martes la titular de la dependencia federal, 

Claudia Curiel de Icaza. Esto, después de que la entrega del Paquete Económico para 

el ejercicio fiscal 2025 revelara una inminente reducción general en el Ramo 48, Cultura, 

del 30.8% en comparación con la disponibilidad presupuestaria del 2024. [ECONOMISTA 

/ p52] 
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Piden reconsiderar la reducción a Cultura.- Contrario a lo declarado por la secretaria 

de Cultura, Claudia Curiel, el Centro de Análisis e Investigación FUNDAR sostiene que la 

reducción presupuestal del 30% al sector cultural para 2025 no se justifica con la 

conclusión de los trabajos del Proyecto Chapultepec y del salvamento arqueológico 

por el Tren Maya. [PRENSA / p23] 

Advierten reducción en bolsa para salud reproductiva.- A pesar del reconocimiento 

constitucional del derecho a la salud en México, el Proyecto de Presupuesto de Egresos 

de la Federación (PPEF) 2025, entregado recientemente por el Ejecutivo a la Cámara 

de Diputados, generó alarma entre organizaciones de la sociedad civil debido a los 

recortes propuestos en áreas clave para la salud sexual y reproductiva. [ECONOMISTA 

/ p49] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Morena dejará pendientes tres reformas del Plan C.- Del paquete de 18 reformas a la 

Constitución y dos reglamentarias que remitió anterior titular del Poder Ejecutivo el 5 de 

febrero pasado, quedarán tres pendientes de aprobación, dijo el coordinador de 

Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal. La próxima semana, agregó, se 

presentará en el Pleno de San Lázaro la reforma que prohíbe el uso de vapeadores, que 

forma parte de este paquete, pero también, si es que se remiten, las leyes 

reglamentarias de la Ley Orgánica el Poder Judicial Federal. 

“Nos faltan dos reformas constitucionales que sí nos va a dar tiempo y nos quedarían 

tres en el tintero de las 18, de las 20 que tenía el presidente López Obrador. Las dos que 

vamos a deliberar y en su caso aprobar es la relativa a la prohibición de vapeadores y 

la de austeridad. [MILENIO] [POLÍTICO MX] [24 HORAS] [ARSENAL] [INFOBAE] [ÁNGULO 

7] [24 HORAS PUEBLA] [PUBLIMETRO] [24 HORAS] [MSN] 

Diputados discutirán reformas para prohibir los vapeadores.- En la Cámara de 

Diputados, la próxima semana los legisladores van a discutir y votar reformas para 

prohibir los cigarros electrónicos y los vapeadores. Además, el coordinador de Morena, 

Ricardo Monreal, adelantó que también se analizará la reforma para que ningún 

servidor público gane más que él o la Presidenta de la República. [MVS RADIO] 
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Reconoce Monreal que no hay fecha para discutir reducción de jornada laboral.- 

Ricardo Monreal, líder de los diputados de Morena, reconoció que aún no hay fecha 

para discutir la reducción de la jornada laboral a 40 horas. El diputado pidió voluntad 

de los legisladores para avanzar en el tema, aunque evitó señalar responsabilidad en 

el retraso. [HERALDO RADIO]   

Jornada laboral de 40 horas en riesgo, debe haber consenso, dice Monreal.- El regalo 

de Navidad para la presidenta Claudia Sheinbaum en torno a la propuesta de reducir 

la jornada laboral de 48 a 40 horas, no llegará este fin de año, debido a que no hay 

consenso entre los grupos parlamentarios de la Cámara de Diputados. Cuestionado al 

respecto, y sobre en qué otras iniciativas presidenciales, la mayoría de Morena y sus 

aliados de la Cuarta Transformación las han sacado adelante, el presidente de la 

Jucopo en San Lázaro, Ricardo Monreal, indicó que depende de todos los legisladores, 

y en este tema él tan sólo representa un voto.  

Sobre la activista Lucía María Luévano, quien lleva una huelga de hambre de 24 horas 

a las afueras del Palacio legislativo, dijo que no sabía, pero “la respetamos”. 

Además, en una segunda entrevista, Monreal Ávila dijo coincidir y simpatizar con la 

propuesta de reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas, pero señaló que debe haber 

un gran consenso con todos los grupos parlamentarios y diputados. [HERALDO] 

[REPORTE ÍNDIGO] [LÍNEA POLÍTICA] [MILENIO] [UNIVERSAL] [ECONOMISTA] [REFORMA] 

[MILENIO]  

Subir aranceles a los socios es declararles la guerra comercial: Monreal.- El coordinador 

de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, pidió llamar a las cosas por 

su nombre y afirmó que subir los aranceles a los socios es declararles la guerra 

comercial. [HERALDO TV] [ADN 40] [BILLIE PARKER NOTICIAS] [ENTERATEVER] 

Armenta se reúne con Monreal y diputados federales para consolidar la agenda de 

Puebla.- El gobernador electo de Puebla, Alejandro Armenta, se reunió con el 

presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ricardo 

Monreal, y con el diputado Pedro Haces, junto con integrantes de la bancada poblana 

de Morena en el Congreso de la Unión. Durante la reunión, se reafirmó el compromiso 

de trabajar en equipo para consolidar una agenda que impulse el desarrollo y el 
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bienestar del estado, en línea con la visión transformadora de Claudia Sheinbaum 

Pardo, presidenta de México. [CAMBIO] [PUEBLA ONLINE] [MTP NOTICIAS] [ÁNGULO 7] 

Diputados del PAN apoyan “consulta ciudadana” de trabajadores del Poder Judicial 

para hacer valer división de poderes: dip. Luna Ayala.- La fracción del Partido Acción 

Nacional (PAN) en la Cámara de Diputados, encabezada por la coordinadora Noemí 

Luna, hizo público su respaldo a trabajadoras y trabajadores del Poder Judicial que 

emprendieron la recolección de casi 2 millones de firmas, para lograr que el INE impulse 

el año próximo una Consulta Ciudadana para preguntar a la población si está de 

acuerdo con votar por jueces, magistrados y ministros o que sean definidos por carrera 

judicial. [LÍNEA POLÍTICA] 

Trabajadores del PJ retan a Sheinbaum a “soltar al tigre”; piden convocar a consulta 

ciudadana para elección judicial.- Trabajadores del Poder Judicial retaron a la 

presidenta Claudia Sheinbaum a que “suelte al tigre” y convoque a los 30 millones de 

ciudadanos que votaron por su partido, a que participen en una consulta ciudadana 

sobre la elección popular de ministros, magistrados y jueces. El pasado 15 de 

septiembre habilitaron una plataforma para recabar firmas y solicitar el ejercicio 

ciudadano, hasta el momento han conseguido 100 mil firmas de apoyo. “Pensamos que 

en agosto (de 2025) ya tendremos listo este requisito (de las firmas). En dado caso de 

que vote 40% de los ciudadanos, es que es vinculante, y entonces es mandatario para 

el Ejecutivo y para el Legislativo”, dijo Francisco Juárez, promotor de la consulta, en 

conferencia de prensa en la Cámara de Diputados, acompañado de la coordinadora 

del PAN, Noemí Luna. [UNIVERSAL] [FINANCIERO / p41] [ADN 40] [MVS NOTICIAS] 

Se requiere diplomacia de alto nivel: Noemí Luna.- En entrevista con Luis Cárdenas, la 

coordinadora de los diputados federales del PAN, Noemí Luna, indicó que “en el PAN 

nunca vamos a ser mezquinos y, por supuesto, que rechazamos las amenazas que hace 

otro país al nuestro, pero también somos críticos de la respuesta. Se requiere diplomacia 

de alto nivel porque sí vamos a vivir una crisis de negociación con nuestro principal socio 

comercial hay que tomar muy en serio las amenazas que nos está haciendo porque si 

bien, no son las formas (…) también es cierto que el Presidente electo de Estados Unidos 

está pidiendo lo que todos los mexicanos queremos: que se combata al crimen 

organizado, que haya una estrategia que pacifique al país, eso también lo hemos 

exigido desde el PAN”. [MVS RADIO] 
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Se debe hacer gala de relaciones diplomáticas: Noemí Luna.- Desde el PAN, la 

coordinadora parlamentaria, Noemí Luna, pidió al gobierno hacer gala de sus 

relaciones diplomáticas para que le vaya bien a México y, afirmó, que cerrarán filas 

cuando se beneficie al país. [IMAGEN TV] 

PAN y gobierno electo de Jalisco unidos para buscar más recursos en el PEF 2025.- En 

un esfuerzo por asegurar que Jalisco reciba los recursos necesarios para sus proyectos 

más importantes, el Grupo Parlamentario del PAN ha formado un frente común con el 

gobierno electo de Jalisco. La idea es que en el Paquete Económico de 2025 se 

incluyan los proyectos estratégicos que el nuevo gobierno de Jalisco, encabezado por 

Pablo Lemus, ha señalado como prioritarios. La noticia llegó tras una reunión de trabajo 

entre el gobernador electo, Pablo Lemus, y la coordinadora del Grupo Parlamentario 

del PAN, Noemí Luna Ayala. [MAYA COMUNICACIÓN] 

Aprueban descuentos históricos a municipios con adeudos al IMSS.- La Cámara de 

Diputados avaló la Ley de Ingresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2025, que 

incluye una medida histórica: el IMSS podrá reducir hasta 100 por ciento de las multas y 

recargos por cuotas obrero-patronales generadas hasta el 31 de diciembre de 2024. El 

beneficio fue impulsado por el diputado zacatecano Reginaldo Sandoval Flores, quien 

lo incluyó en el artículo Trigésimo Quinto Transitorio de la ley, respaldado por el acuerdo 

entre la presidenta Claudia Sheinbaum y el gobernador David Monreal Ávila. 

[ZACATECAS EN IMAGEN] [TALLA POLÍTICA] [ARISTEGUI NOTICIAS] 

Abordan en parlamento abierto programas y acciones de desarrollo social rumbo al 

PEF 2025.- La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, presidida por la diputada 

Merilyn Gómez (Morena), organizó la mesa de diálogo bajo el esquema de parlamento 

abierto denominada Desarrollo Social rumbo al PEF 2025. La diputada Gómez Pozos dijo 

que el parlamento permitirá ampliar el conocimiento, además de aportar conclusiones 

y recomendaciones que serán fundamentales para enriquecer el dictamen del 

Presupuesto de Egresos para 2025. Por su parte, el diputado y coordinador del Grupo 

de Trabajo de Desarrollo Social, Reginaldo Sandoval Flores (PT), mencionó que la 

participación de expertos servirá para mejorar el proyecto presupuestal. [BOLETÍN] 

Critican recorte de 30% a Cultura en Presupuesto 2025.- Organizaciones de la sociedad 

civil y artistas criticaron el recorte de 30% al presupuesto de la Secretaría de Cultura 

(Ramo 48) que propone el gobierno en el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la 
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Federación (PPEF) 2025. (En fotografía: Reginaldo Sandoval, coordinador del PT, durante 

el parlamento abierto Desarrollo Social rumbo al PEF 2025, de la Comisión de 

Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados). [ECONOMISTA / p52] 

PRI rechaza Ley de Ingresos; pago de deuda será mayor que recursos para estados y 

municipios.- Las diputadas y los diputados federales del PRI, encabezados por su 

coordinador Rubén Moreira Valdez, votaron en contra de la Ley de Ingresos, ya que 

“no garantiza un crecimiento estable, transparente y eficiente, cuando el monto que 

se pagará por intereses de la deuda es mayor al que se destinará a los estados y 

municipios”. En un comunicado, el diputado Jericó Abramo (PRI) precisó que el monto 

de la deuda que se autoriza en este paquete económico es de 1.5 billones de pesos y 

advirtió que para 2025 se pagará 1 billón 388 mil millones de pesos de intereses, no de 

capital, mientras que los municipios y estados recibirán de participaciones un billón 350 

mil millones de pesos. [TALLA POLÍTICA] [HOJA DE RUTA] [VANGUARDIA] 

Con la Ley de Ingresos el país queda endeudado: Moreira.- En entrevista con Guillermo 

Ortega, el diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador de la bancada del PRI, señaló 

que “no se le movió nada (Ley de Ingresos), el país queda endeudado, se utilizaron 

varias mentiras para argumentar el endeudamiento, como decir que Calderón 

endeudó más, cosa que es falso. Este gobierno va a llegar a los 18 billones de pesos, 

cuando Peña lo dejó en 10 billones de pesos y se antoja todo un entramado difícil para 

enfrentar el reto de la revisión del T-MEC, para enfrentar los retos de las necesidades del 

país, que son cada vez más y un gobierno que apenas empieza”. [RADIO CAÑÓN] 

Diputados del PRI votan en contra de Ley de Derechos, presenta cifras que no 

corresponden con la realidad.- Ha existido poco interés de la Secretaría de Hacienda, 

de sus titulares, por escuchar la demanda de los mexicanos, por el poco oficio político 

no podemos respaldar números alegres, cifras que no corresponden a la realidad y 

tampoco recursos que no son etiquetados y que sólo fomentan el uso discrecional de 

los bienes públicos, afirmaron los diputados federales del PRI. Referente al cobro por el 

uso de bienes públicos o por la prestación de servicios públicos, sostuvieron que el 

derecho petrolero para el bienestar representa la peor distribución de la renta petrolera 

en los últimos años. Emilio Lara, Christian Castro Bello, Miguel Alonso Reyes y Arturo 

Yáñez, integrantes de la bancada que coordina Rubén Moreira, explicaron que el 70 

por ciento de esta renta estuvo a cargo de una empresa mal administrada con 
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objetivos poco claros y sólo el 30 por ciento para los ciudadanos. [HOJA DE RUTA] [TALLA 

POLÍTICA] [ARSENAL] 

Diputados del PRI por Chihuahua solicitan presupuesto alterno para aumentar recursos 

federales.- Los diputados federales y locales del PRI por Chihuahua, han solicitado al 

gobierno federal un presupuesto alterno que incremente los recursos destinados al 

estado, tras presentar un posicionamiento conjunto en el Congreso de la Unión. 

Señalaron que las Aportaciones Federales proyectadas para Chihuahua en el PEF 2025 

ascienden a 29 mil 194.5 millones de pesos, representando el 39% del gasto federalizado 

para la entidad. [En fotografía: Rubén Moreira, coordinador de los diputados federales 

del PRI). [OMNIA] 

El PEF 2025 y el golpe a los estados: ¿Por qué Morena también saldrá afectada?.- El 

Presupuesto de Egresos de la Federación 2025 ha desatado fuertes críticas, y no solo 

por parte de la oposición. Ivonne Ortega Pacheco, diputada y coordinadora del Grupo 

Parlamentario de Movimiento Ciudadano (MC), aseguró que el presupuesto presenta 

una verdadera “tragedia” para los estados y municipios, incluidos los gobernados por 

Morena, el partido en el poder. Ortega expresó su preocupación de que, bajo las 

condiciones actuales del presupuesto, todos los gobiernos morenistas sufrirán un 

impacto negativo. [MAYA COMUNICACIÓN] 

Pablo Lemus pide a la Cámara de Diputados 8 mmdp extra para Jalisco.- El gobernador 

electo de Jalisco, Pablo Lemus, acudió a la Cámara de Diputados para pedir 8 mil 

millones de pesos extra al presupuesto de su estado, aclaró que los recursos con los que 

cuenta, que son de 136 mil millones de pesos, no son suficientes para las demandas en 

materia de educación, salud e infraestructura. (En fotografía: Ivonne Ortega, 

coordinadora de los diputados de MC). [TELEVISA] [MILENIO TV] 

REFORMA DEL PODER JUDICIAL 

Taddei defenderá ante los diputados presupuesto del INE para elección judicial.- 

Guadalupe Taddei Zavala, consejera presidenta del INE, se reunirá entre el jueves y el 

viernes con la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados para defender el 

presupuesto de 13 mil 205 millones de pesos que solicitaron para la elección judicial y 

que Morena amaga con recortar por considerarlo excesivo. En conferencia de prensa 

al concluir la sesión del Consejo General, la presidenta del Instituto dijo que presentarán 
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a los integrantes de la Comisión todos los detalles del presupuesto que solicitan para 

sacar adelante la elección de magistrados, jueces y ministros del próximo 1 de junio de 

2025. [SOL DE MÉXICO] [UNIVERSAL / p7] [JORNADA / p7] [EXCÉLSIOR / p5] 

[ECONOMISTA / p47] [LA RAZÓN / p6] [HERALDO / p8] [UNIVERSAL] [EXCÉLSIOR] 

[INFOBAE] 

“Recorte al INE pondría en riesgo elección judicial”.- El Instituto Nacional Electoral (INE) 

se alista para lo que tal vez será la elección más compleja de su historia: la Judicial, 

cuya organización se realiza en medio de un posible recorte presupuestal y con los 

tiempos “ahorcados”, por lo que será vital que las áreas operativas cruciales para este 

proceso cuenten con los recursos necesarios o se corre el riesgo de que la ciudadanía 

no participe, coincidieron exconsejeros electorales. [ECONOMISTA / p46] 

Registro de aspirantes en elección judicial, “todo un éxito”: Arturo Ávila.- En entrevista 

con Mario Maldonado, el diputado Arturo Ávila (Morena) indicó: “Recientemente 

tuvimos los registros de quienes se postularon para ser juez, magistrado o ministro, y 

tengo que decirlo aunque la oposición no le guste, fue un éxito, 34 mil 156 registros, de 

los cuales, en el Poder Ejecutivo, hubo 11 mil 904; en el Poder Legislativo, hubo 18 mil 447 

y en el Poder Judicial, 3 mil 805, es decir, abogadas y abogados fueron a registrarse, 

cumplieron los requisitos y hoy tenemos la primera etapa de este proceso de elección 

de jueces, magistrados o ministros en su parte de selección de los perfiles”. [HERALDO 

TV] [HERALDO] 

Advierten cifra de aspirantes para elección judicial caerá.- Andrés García Repper, 

presidente en turno del Comité de Evaluación del Poder Legislativo para la elección de 

juzgadores informó que en el sistema tienen registros duplicados y hasta quintuplicados; 

por lo que la cifra podría bajar. En entrevista con 24HORAS, refirió que, si bien, al cierre 

del domingo había 11 mil 904 registros en la Plataforma y 258 que se presentaron 

físicamente, esta no es una cifra definitiva. [24HORAS / p6] 

Cercanos a la 4T y hasta duplicados, en lista para la elección de jueces.- Nombres de 

perfiles próximos a la Cuarta Transformación y parientes suyos, como Olga Sánchez 

Cordero, Bernardo Bátiz y Ulises Lara, están anotados como aspirantes para la elección 

judicial del 2025 en la lista de inscritos ante el Poder Ejecutivo, en la que además, hay 

registros duplicados. De la familia de la diputada de Morena y ministra en retiro de la 

SCJN, Olga Sánchez Cordero, se encuentran inscritos su hija, Paula María García Villegas 
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Sánchez Cordero, quien buscará también ser ministra de la Corte, y su sobrino, Jorge 

Emilio Sánchez Cordero Grossman, quien aspira a una magistratura en la Sala Superior 

del TEPJF. También se inscribió María Estela Ríos, quien fue consejera jurídica en el 

Gobierno de Andrés Manuel López Obrador.  [LA RAZÓN / pp-p4] [EL PAÍS] 

Dobletean aspirantes en listas del Judicial y del Ejecutivo.- En las listas de los aspirantes 

a candidatos a juzgadores inscritos en los Comités de Evaluación del Poder Ejecutivo y 

del Judicial hay al menos 186 nombres de personas que pudieron haber repetido. De 

acuerdo con un recuento realizado por este medio, en las listas de ambos grupos hay 

aspirantes que se registraron dos veces en el mismo comité, o que pudieron haberlo 

hecho en ambos. [FINANCIERO / p39] 

Buscan ahora ser votados.- Una ministra, presidentes de poderes judiciales estatales, 

consejeros de la Judicatura Federal, ex funcionarios de la extinta Procuraduría General 

de la República (PGR) y un juez que llevó el caso del ex director de Pemex, Emilio 

Lozoya, se inscribieron para participar en la elección judicial. [HERALDO / p8] 

Se promocionan para ser ministros.- El abogado Esteban Martínez Mejía, quien rindió 

protesta ayer como nuevo representante suplente de Morena ante el INE, aparece en 

la lista de aspirantes a ministro de la Suprema Corte para las elecciones de 2025. 

Martínez Mejía se registró en el proceso para los comicios judiciales a través del Comité 

de Evaluación del Ejecutivo. Antes se desempeñó como titular de la Unidad de Enlace 

de la Segob con la Cámara de Diputados. [REFORMA / p2] 

Van 82 personas por las 2 vacantes en la Sala Superior de TEPJF.- Las dos vacantes de 

la Sala Superior del TEPJF, a elegirse por voto popular en junio del próximo año, serán 

disputadas por 82 personas, entre ellas tres magistrados en funciones de salas regionales 

del propio tribunal, así como dos personas extitulares de magistraturas. De las y los 82 

aspirantes, 42 (que representan 51 por ciento) se inscribieron de última hora, entre el 

viernes 22 y domingo 24, ante el Comité de Evaluación del Poder Judicial de la 

Federación. [FINANCIERO / p39] 

COMISIONES  

Infraestructura, migración y empleo, entre las acciones que impulsará la Comisión de 

Asuntos Frontera Sur.- La Comisión de Asuntos Frontera Sur, presidida por la diputada 
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Tey Mollinedo Cano (Morena), acordó, en reunión de trabajo, impulsar acciones en 

favor de la infraestructura, migración, fiscal, fuentes de empleo, gestión gubernamental 

y parlamentaria. Por ello, al dar a conocer el proyecto del programa de actividades 

para el periodo 2024-2025, se estableció que diputadas y diputados hagan llegar sus 

propuestas a fin de integrarlas al mismo. [BOLETÍN] [HOJA DE RUTA] [TALLA POLÍTICA] 

Comisión de Igualdad de Género realizará 16 días de activismo contra la violencia 

hacia las mujeres.- La Comisión de Igualdad de Género, que preside la diputada Anais 

Miriam Burgos Hernández (Morena), avaló el calendario de actividades en el marco de 

los 16 días de activismo contra la violencia hacia las mujeres, mismas que se realizarán 

en las instalaciones de la Cámara de Diputados. La diputada explicó que estas 

actividades son impulsadas con motivo del Día Internacional de la Eliminación de la 

Violencia contra las Mujeres, el cual se celebró el 25 de noviembre. [BOLETÍN] 

ANUIES entregará a diputadas y diputados los estados financieros auditados y logros 

académicos.- La Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, que 

preside el diputado Javier Octavio Herrera Borunda (PVEM), se reunirá este jueves 28 de 

noviembre con la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación 

Superior (ANUIES), para llevar a cabo la Entrega de los estados financieros auditados y 

resumen de los logros académicos alcanzados. [BOLETÍN] 

Comisión de Ganadería aprobó exhorto a la Sader para que proteja apiarios ante 

plaguicidas que pongan en riesgo a las abejas.- En reunión ordinaria, la Comisión de 

Ganadería, que preside el diputado Ricardo Gallardo (PVEM), aprobó por unanimidad 

un punto de acuerdo para exhortar a la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural 

(Sader)y a sus homologas en las 32 entidades federativas para que continúen 

impulsando los proyectos agroecológicos, así como seguir fortaleciendo las medidas 

de protección y salvaguarda de los apiarios ante cualquier plaguicida que ponga en 

riesgo a las abejas y a las actividades que se desarrollan en la apicultura. [BOLETÍN] 

Aprueba Comisión de Economía Social y Fomento del Cooperativismo su programa de 

trabajo 2024-2025.- La Comisión de Economía Social y Fomento del Cooperativismo, 

que preside el diputado Jesús Valdés Peña (Morena) aprobó su programa de trabajo a 

desarrollar durante el primer año de la LXVI Legislatura, en el que señala que su tarea 

prioritaria será la construcción de un marco normativo eficiente, acorde con los 
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principios constitucionales, y buscando la trascendencia, al poner de manera central 

el bienestar de las personas. [BOLETÍN] 

Aprueba Comisión de Cambio Climático y Sostenibilidad su programa anual de 

actividades.- La Comisión de Cambio Climático y Sostenibilidad, presidida por la 

diputada Alejandra Chedraui Peralta (Morena), aprobó su programa anual de trabajo, 

en donde destaca que trabajará en la generación de reformas legislativas necesarias 

para avanzar hacia un país más justo, resiliente y ambientalmente sustentable, 

alineando las necesidades de adaptación y mitigación climática con las demandas 

sociales y económicas del país. [BOLETÍN] 

 

DIPUTADOS 

“No llegamos todas, nos dejan solas”.- En la ceremonia legislativa del Día Internacional 

de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres, diputadas de todos los partidos 

reconocieron que el daño sigue ahí, acumulando dolor y denuncias impunes. “Vengo 

a hablar por mujeres como Carla que sufre de violencia vicaria, porque un hombre 

influyente le arrebató a sus hijos; hoy estuvo en la Comisión de Igualdad de género, con 

lágrimas en los ojos pidiendo justicia”, contó Anayeli Muñoz (MC). Betzabé Martínez 

Arango (Morena) compartió que su madre fue asesinada, con un arma de fuego, en la 

puerta de su casa. [EXCÉLSIOR / p5] 

Diputada Julieta Vences supervisará que impartidores de justicia trabajen con 

perspectiva de género.- Al iluminar de naranja el frontispicio de la Cámara de 

Diputados para conmemorar el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia 

contra la Mujer, la diputada federal de Morena, Julieta Vences Valencia, advirtió que 

desde el Poder Legislativo estará muy atenta a que los impartidores de justicia, 

ministerios públicos y fiscalías atiendan y resuelvan con perspectiva de género. 

[HERALDO DE PUEBLA] 

Diputada morenista propone tipificar el delito de tentativa de feminicidio.- En una sesión 

en la que el salón del pleno estuvo prácticamente vacío, pese a que 491 legisladores 

registraron su asistencia en el tablero, la Cámara de Diputados se dedicó a desahogar 

iniciativas de reforma, entre ellas, una para tipificar el intento de feminicidio y la 
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necesidad de contar con protocolos en el sector turístico contra la explotación sexual 

de menores. Después de una serie de posicionamientos de todos los grupos 

parlamentarios para conmemorar el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia 

contra la Mujer, subieron a tribuna un total de 21 legisladores para exponer sus 

iniciativas. Una fue la morenista Rocío Abreu Artiñano, quien propuso tipificar en el 

Código Penal Federal el delito de “tentativa de feminicidio”. [JORNADA / p12] 

Intervención de la Diputada Federal del PRI, Ariana del Rocío Rejón Lara, en Sesión 

Ordinaria, Efeméride con motivo del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia 

contra las Mujeres, a cargo de los Grupos Parlamentarios.- Hoy hablo por las mujeres 

que no han encontrado justicia, mujeres que no han encontrado paz, mujeres que 

saben que su violentador sigue libre, mujeres que han callado por medio, por represión 

o imposición y sobre todo hablo por las mujeres que ya no están aquí. . . La violencia de 

género, la violencia contra nosotras ha cobrado más vidas que la propia pandemia, 

que el crimen y las enfermedades, lo digo con verdad y con dolor. [TALLA POLÍTICA] 

Reviven jornada de 40 horas.- El diputado de Morena Manuel Vázquez Arellano revivió 

en la tribuna de la Cámara de Diputados la iniciativa de reducción de la jornada 

semanal de 48 a 40 horas que, en la legislatura anterior, fue motivo de conflicto al 

interior de la bancada oficialista. Mientras a las afueras del Palacio de San Lázaro la 

activista María Eugenia Luévano sostiene una huelga de hambre en protesta por el 

congelamiento de la reforma, el legislador recordó en la sesión que ésta reforma parte 

de los 100 compromisos del gobierno de Claudia Sheinbaum. [EXCÉLSIOR / p2] 

[UNIVERSAL / p9] 

Prometen a activista que exige aprobar las 40 horas, reactivar esa reforma.- En la 

Cámara de Diputados, desde la bancada de Morena se dio una señal de “esperanza” 

sobre la aprobación del dictamen existente de la reforma de las 40 horas. Así lo 

celebraron la exdiputada federal Susana Prieto, así como la abogada laborista Malú 

Luévano, que el día anterior se instaló en una carpa frente a la Cámara de Diputados, 

donde inició una huelga de hambre. Las manifestantes indicaron que el diputado 

morenista, Leonel Godoy, se comunicó con ellas diciéndoles que el proyecto “revivirá” 

y podría tratarse al finalizar el actual periodo ordinario de sesiones o a más tardar en el 

siguiente. [MVS NOTICIAS] 
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Pedro Haces propone regular propinas.- El diputado de Morena y dirigente sindical, 

Pedro Haces, propuso regular las propinas en los restaurantes, gasolineras y hasta en los 

llamados ‘viene, viene’. “Tenemos que regular no solo el mercado de propinas en los 

restaurantes, en las gasolineras, en los viene, viene. Hay que regular bien, todo lo que 

no está bien regulado”, sentenció el legislador. [TELEVISA] [HERALDO RADIO] [HERALDO 

DE SALTILLO] [LATINUS] 

Basta del sindicalismo antiguo: Haces Barba.- En entrevista con Mario Maldonado, el 

diputado Pedro Haces consideró que “ya basta de que las viejas usanzas del 

sindicalismo antiguo sigan en este país, México ya cambió, estamos en el año 2024 de 

un nuevo milenio y tenemos que conducirnos a los ritmos que los tiempos de la 

modernidad están marcando, ya no se puede pensar en un sindicalismo como se 

pensaba en otras épocas; hoy la robótica, la mecatrónica, la IA han llegado para 

quedarse, nos han quitado toda la digitalización, muchas fuentes de empleo y tenemos 

que hacer reingenierías modernas para que los jóvenes estudien ingenierías”. [HERALDO 

TV] [HERALDO] 

SCJN ampara al sindicato minero.- La Segunda Sala de la Suprema Corte d Justicia de 

la Nación concedió un amparo al Sindicato Nacional de Mineros –que dirige Napoleón 

Gómez Urrutia- para que se resuelvan de manera integral los juicios promovidos por 

Grupo México en contra de este organismo gremial. [PRENSA / p18] [JORNADA / cp-

p17] 

Indispensable frenar el transfeminicidio en México: dip. Sandoval.- La diputada del PRI, 

Mónica Sandoval, refrendó el compromiso del tricolor para apoyar a las comunidades 

trans y LGTBIQ+ y acompañarlas en su lucha para frenar el transfeminicidio que día con 

día va en aumento. En conferencia de prensa y acompañada de activistas de la 

comunidad trans y del diputado Jaime López Vela, presidente de la Comisión de 

Diversidad, la legisladora insistió en la necesidad de que las autoridades tomen medidas 

y fortalezcan los mecanismos de ayuda para esta comunidad que sigue padeciendo 

la violencia en sus distintas modalidades. [LÍNEA POLÍTICA] 

Ordena la SCJN al Legislativo crear el registro de personas sin estatus legal detenidas.- 

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) exhibió la omisión legislativa en la 

que ha incurrido en los pasados cinco años el Congreso de la Unión, al ordenar que 

cumpla con el mandato legal –que los mismos legisladores aprobaron en 2019– sobre 
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reformar la Ley de Migración para crear un registro de personas migrantes detenidas. 

[JORNADA / p5] 

OPINIÓN 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(...) Próximo martes, en sesión 

ordinaria plenaria, presencial, citó a los miembros de la Cámara de Diputados, el 

presidente en mesa directiva, Sergio Carlos Gutiérrez Luna (...) [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) 

María del Carmen Pinete Vargas (PVEM), en funciones de la presidencia de la Mesa 

Directiva, emitió el proyecto de declaratoria y previa aprobación de la mayoría de las 

legislaturas de los estados y de la Ciudad de México, declaró reformado y adicionado 

el Artículo 21 de la Constitución, en materia de seguridad pública que establece que 

la investigación de los delitos corresponde al Ministerio Público, a la Secretaría del ramo 

de Seguridad Pública del Ejecutivo Federal, a la Guardia Nacional y a las policías, en el 

ámbito de su competencia. Pasa al Senado para sus efectos constitucionales. La 

secretaria de la Mesa Directiva, diputada Nayeli Arlen Fernández Cruz (PVEM), 

comunicó que se recibieron 19 votos aprobatorios de legislaturas. [24 HORAS] 

COLUMNA/PRIMA FACIE/RICARDO MONREAL ÁVILA/Congruencia/La amenaza del 

presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, de imponer aranceles de hasta 25% 

a los productos mexicanos encendió nuevamente las alarmas en la región y en el 

mundo. Todo parece indicar que desea usar esto como moneda de cambio para 

obligar a México y Canadá a evitar los flujos migratorios y la entrada de fentanilo a la 

Unión Americana. Pero, más allá del impacto económico, está en juego el equilibrio 

entre la defensa de la soberanía nacional y la necesidad de cooperación de una de 

las regiones económicas más importantes del orbe. Ante esta postura, la presidenta 

Claudia Sheinbaum respondió con la altura de miras de estadista. [24 HORAS/p.11] 

ARTÍCULO/RICARDO MONREAL/Elección al Poder Judicial, parteaguas en la 

democracia/El pasado 3 de septiembre fue un día histórico para el país y su vida 

democrática, ya que se votó y aprobó la reforma al Poder Judicial, que incluye 

importantes cambios a éste, resaltando entre ellos el derecho ciudadano a elegir a 

nuestras y nuestros jueces, magistrados y ministros; la reducción del número de ministras 
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y ministros de la Suprema Corte de Justicia; la creación del Tribunal de Disciplina 

Judicial; el establecimiento del servicio de justicia gratuito, quedando prohibidas las 

costas judiciales. [SOL DE MÉXICO]; [PRENSA]; [OVACIONES/p.26] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (...) Por lo pronto, los sectores 

productivos mexicanos, deben estar complacidos por esa llamada que buscó la señora 

Sheinbaum, cual fue la exigencia de legisladores mexicanos de oposición, como la 

diputada panista, Noemí Berenice Luna Ayala, o como bien destacó esta semana en 

San Lázaro, el diputado Ricardo Monreal Ávila, luego de la comunicación escrita y 

telefónica, entre la Presidente de México y el Presidente electo de Estados Unidos (...) 

[LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(...) Cámara de Diputados, adelanta 

el presidente en Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal Ávila, alista análisis, 

discusión y debate al Presupuesto de Egresos de la Federación 2025 (...) [LOS TRES 

PODERES] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/Va Morena sobre los fideicomisos de los siete órganos 

autónomos eliminados. El líder de los diputados de ese partido en San Lázaro, Ricardo 

Monreal, indicó que sólo esperan que la reforma sea consumada en el Senado para 

integrar esos recursos al presupuesto federal. El primero será un fondo del IFT, por mil 500 

millones de pesos. [HERALDO/p.2] El tema se comenta en: ARSENAL/FRANCISCO 

GARFIAS [EXCÉLSIOR/p.4] ADRIANA MORENO CORDERO [CONTRARÉPLICA/p.8] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) 

Ricardo Monreal, presidente de la Jucopo, indicó que la próxima semana se discutirán 

y votarán, en el Pleno, los dictámenes de reformas constitucionales sobre prohibición 

de cigarrillos electrónicos y vapeadores, y austeridad republicana, que derivan del 

paquete de iniciativas que envió el anterior titular del Ejecutivo federal. Indicó que 

también se abordarían las leyes reglamentarias de reformas constitucionales, entre ellas 

las modificaciones a la Ley Orgánica del Poder Judicial Federal. [24 HORAS] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/ Pero donde sí hay solidaridad entre las mujeres es al interior 

de las Fuerzas Armadas y “ya hay una generala y una teniente coronel en el Ejército, y 

una almirante en la Marina, los grados más altos”, celebró ayer el diputado Ricardo 
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Monreal, después de recibir a estas “guerreras” –dijo– en el Palacio Legislativo para 

expresarles un reconocimiento (...) [FINANCIERO/p.37] 

COLUMNA/NOMBRES, NOMBRES Y… NOMBRES/ALBERTO AGUILAR/(…) Ayer al tiempo 

que se presentó la conformación del Consejo Asesor en pro de la relocalización que 

comanda Altagracia Gómez con 15 miembros entre ellos 7 mujeres como Gina Diez 

Barroso y Blanca Treviño, el diputado Ricardo Monreal anunció que la discusión de la 

reforma constitucional para prohibir la minería “a cielo abierto”, el fracking, el maíz 

transgénico y nuevas concesiones para agua quedará en “el tintero” para el próximo 

periodo de sesiones. [SOL DE MÉXICO]; [PRENSA] 

COLUMNA/SIGNOS VITALES/ALBERTO AGUIRRE/ (...) Advertidos del inminente 

incumplimiento de las obligaciones pactadas en el T-MEC en materia de 

telecomunicaciones, la mayoría morenista en San Lázaro concedió —a propuesta de 

Ricardo Monreal— la creación del Organismo Promotor de Inversiones en 

Telecomunicaciones, un nuevo desconcentrado de la Secretaría de Economía (...) 

[ECONOMISTA/p.49] 

COLUMNA/ABRO HILO/JOSÉ LUIS SÁNCHEZ MACÍAS/(…) El 3 de diciembre, en la 

Universidad Panamericana, perteneciente al OpusDei, será lanzada la Escuela de 

Líderes Católicos de la Ciudad de México. El evento estará encabezado por el 

arzobispo primado de México, Carlos Aguiar, y participarán políticos de diversas 

corrientes, como Ricardo Monreal, coordinador de Morena en Diputados, entre otros. 

Resalta la participación de Monreal, pues fuentes han confirmado a esta columna que 

mantiene la promesa de empujar una iniciativa para que los ministros de culto puedan 

participar en la política de inmediato y no con una renuncia previa a su ministerio de al 

menos cinco años. [INDEPENDIENTE/p.5] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) 

Noemí Luna Ayala, coordinadora del PAN, respaldó a trabajadores del Poder Judicial 

que alistan una consulta popular para pedirles a las y los ciudadanos su opinión 

respecto a la elección de jueces, magistrados y ministros. [24 HORAS] 

ARTÍCULO/CARLOS PUENTE SALAS/Nueva política de seguridad.- Combatir la 

inseguridad, proteger a la población y recuperar la paz en el territorio nacional son 
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asuntos prioritarios para las y los legisladores del Partido Verde y para el Gobierno de la 

República. En este sentido, la Cámara de Diputados aprobó una reforma constitucional 

para fortalecer a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana federal (...) [SOL 

DE ZACATECAS] 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA/Enjambre/La semana pasada nos enteramos de la 

ejecución de un operativo destinado a detener a servidores públicos del Estado de 

México que se presume tienen relación con el crimen organizado. En los mismos días se 

hizo pública la detención de dos cabecillas que operaban en el estado de Guerrero. 

Sería mezquino no reconocer las dos acciones, como también es irresponsable la 

postura de algunos corifeos que magnifican la operación realizada por el gobierno. 

[SOL DE MÉXICO] 

COLUMNA/ADRIANA MORENO CORDERO/ (...) Respecto a la Ley de Ingresos, los 

legisladores del tricolor que en el Palacio Legislativo de San Lázaro coordina Rubén 

Moreira, asumieron su papel de oposición y la votaron en contra ya que ésta no 

garantiza un crecimiento estable, transparente y eficiente (...) [CONTRARÉPLICA/p.8] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) 

Rubén Moreira, coordinador del PRI, informó que los diputados federales del PRI 

afirmaron que ha existido poco interés de los titulares de la Secretaría de Hacienda por 

escuchar la demanda de los mexicanos; por el poco oficio político no podemos 

respaldar números alegres, cifras que no corresponden a la realidad y tampoco 

recursos que no son etiquetados y que sólo fomentan el uso discrecional de los bienes 

públicos. Lo anterior, durante la discusión en el Pleno de la Ley Federal de Derechos. [24 

HORAS] 

ARTÍCULO/GABRIELA JIMÉNEZ GODOY/La ruta de un paquete económico 2025 

responsable y en favor del pueblo de México/Con el “Curso-Taller sobre el Marco 

Conceptual y la Estructura que contiene el Paquete Económico para el Ejercicio Fiscal 

2025”, que convocamos conjuntamente con la diputada presidenta de la Comisión de 

Presupuesto y el diputado presidente de la Comisión de Hacienda, y la participación 

del diputado Alfonso Ramírez Cuéllar, vicecoordinador de estrategia y Proceso 

Legislativo de Morena, dimos inicio al proceso de análisis y revisión de los documentos 
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que lo componen y que conforme lo establece el proceso legislativo, será sometido en 

su momento al Pleno de ambas cámaras. [ÍNDIGO/p.8] 

ARTÍCULO/JULIO CÉSAR MORENO/Dignidad y soberanía, pilares de Sheinbaum ante las 

amenazas de Trump.- (...) Después de que Donald Trump amenazara con imponer 

aranceles de 25 por ciento a todos los productos provenientes de México, si no se 

detenía el flujo migratorio, la Presidenta adoptó un tono racional pero contundente y 

de gran altura política, al subrayar que la cooperación es el camino, no la coerción (...)  

[HERALDO/p.16] 

ARTÍCULO/NAPOLEÓN GÓMEZ URRUTIA/La ruta internacional por la lucha obrera/ En las 

últimas semanas he tenido el privilegio de participar como único representante de 

México en tres eventos internacionales de gran trascendencia para el movimiento 

obrero mundial. Estos encuentros reafirmaron la importancia de la solidaridad global, 

dejando claro el papel crucial que la clase trabajadora de México puede y debe tener 

en la defensa de los derechos humanos y laborales y en la consolidación de una política 

laboral integral, progresista y moderna. [JORNADA/p.16] 

ARTÍCULO/GERMÁN MARTÍNEZ CÁZARES/La muerte del bienestar.- La muerte ronda el 

inicio del sexenio del bienestar. El segundo piso de la cuarta transformación es una 

funeraria, un ataúd. Pronto se superarán las cifras de mexicanos muertos en 2023, que 

según Inegi, fueron más de 32 mil por enfermedades del corazón, diabetes, cáncer, 

accidentes. ¿Y el Insabi? ¿Y el IMSS-Bienestar? ¿Y la farmaciota acabó con el desabasto 

de medicinas? (...) [UNIVERSAL/p.15] El tema se comenta en: MARÍA HELENA GONZÁLEZ 

[REFORMA/p.15] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) 

Alfonso Ramírez Cuéllar (Morena) afirmó que el incremento en los ingresos se basará en 

la eficiencia recaudatoria, y el cobro del IVA a plataformas digitales extranjeras, que 

almacenan en territorio nacional, recaudará alrededor de 15 mil millones de pesos. 

Resaltó que en la Ley de Ingresos de la Federación se establece un nuevo régimen fiscal 

en Pemex, para cobrarle un único Derecho Petrolero para el Bienestar. [24 HORAS] 

Comenta el tema: GENTE DETRÁS DEL DINERO/MAURICO FLORES [RAZÓN/p.18] 
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COLUMNA/PEPE GRILLO/(…) La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, dijo 

que el instituto asume con responsabilidad la negativa del Congreso a ampliar 90 días 

el plazo para organizar los comicios para elegir jueces y magistrados el primer domingo 

de junio del 2025.  Dijo que expertos del INE explicarán a los legisladores para que 

quieren el presupuesto de 13 mil millones de pesos, todas las partes técnicas y 

operativas que se tienen que considerar. [CRÓNICA/p.2Opinión] Comentan el tema: 

TIRADITOS [CONTRARÉPLICA/p.2]; EN PRIVADO/JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA [MILENIO/p.3] 

COLUMNA/PULSO POLÍTICO/FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ/ (...) Sigue el embrollo por la 

elección de juzgadores, ahora por esa declaración de la presidenta del INE, Guadalupe 

Taddei, que advierte que defenderá su propuesta de que se le otorguen 113 mil 205 

millones de pesos para ese proceso. Por lo pronto, éstos y sus bancadas se encaminan 

a aprobar que los fideicomisos de los organismos autónomos que desaparecerán, 

vayan a dar al Presupuesto de Egresos de la Federación 2025 (...) [RAZÓN/p.10] El tema 

se comenta en: DUDA GENUINA/MIRIAM CASTILLO [24 HORAS/p.5] MARIO PATRÓN 

[JORNADA/p.19] 

COLUMNA/CAFÉ POLÍTICO/JOSÉ FONSECA/(…) Alejandro Svarch, director del IMSS-

Bienestar tendrá que exigir que entre los ajustes presupuestales que haga la Cámara de 

Diputados se le asignen recursos para hacer frente a los compromisos laborales del 

personal que de sistemas estatales se incorporan al IMSS-Bienestar. [ECONOMISTA/p.47] 

COLUMNA/HECHOS Y SUSURROS/DOLORES COLÍN/ (...) El diputado morenista Pedro 

Haces rindió protesta por tercera vez como secretario general de la Confederación 

Autónoma de Trabajadores y Empleados de México (Catem) para el 2024-2030, allí, 

anunció que al final de su periodo se retirará de la vida sindical. [24 HORAS/p.6] 

ARTÍCULO/PAOLA FÉLIX DÍAZ/Las nuevas disposiciones de la Ley Orgánica de la 

Administración Pública Federal, impulsadas por la presidenta de la República y 

aprobadas por el Congreso de la Unión, tienen como objetivo modernizar la estructura 

gubernamental para estar a la altura de los nuevos retos que los contextos nacional e 

internacional plantean (...) [UNIVERSAL/p.15] 

COLUMNA/NOTA AL PIE/ISRAEL GONZÁLEZ DELGADO/Una reforma de gran calado en 

materia de seguridad pública fue aprobada hace pocos días en el Congreso de la 
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Unión. A diferencia de otras iniciativas, altamente controvertidas, esta fue apoyada de 

manera unánime (...) [CONTRARÉPLICA/p.2] 

COLUMNA/OMNIA/EDUARDO R. HUCHIM/ (...) No es reprochable a la 4T que use su 

mayoría para aprobar iniciativas fundamentales para ella, porque justo para eso sirve 

la mayoría calificada que logra con sus aliados. Si no fuera a usarse nunca, no tendría 

sentido exigir mayoría calificada para aprobar reformas constitucionales (...) [HERALDO] 

 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

 

Trump: Claudia aceptó parar a los migrantes; se les atiende: Sheinbaum.- Un día después 

de enviarle una carta fijando la postura del gobierno frente a los amagos de imponer 25 

por ciento de aranceles a las exportaciones mexicanas a Estados Unidos, la jefa del 

Ejecutivo, Claudia Sheinbaum, sostuvo una “excelente conversación” con el próximo 

presidente del vecino país del norte para abordar dos temas centrales: migración y 

tráfico de fentanilo. [JORNADA/pp-p3] 

 

SEGURIDAD 

 

Reservan datos de escoltas de AMLO; temen un atentado.- La Secretaría de la Defensa 

Nacional (Sedena) reservó por cinco años la información sobre el número y rango de sus 

elementos que brindan protección al expresidente Andrés Manuel López Obrador en su 

quinta en Palenque, Chiapas. Será hasta 2029 cuando se conozca públicamente esta 

información. [UNIVERSAL/pp-p4] 

 

García Harfuch destaca golpe al crimen en Baja California.- El secretario de Seguridad 

y Protección Ciudadana (SSPC), Omar García Harfuch, dio a conocer la captura de dos 

personas relacionadas con cuatro casos de secuestro en el Estado de México, quienes 

fueron detenidas ayer en Tijuana. [EXCÉLSIOR/pp-p13] 
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Equipo de Trump analiza invasión suave a México.- Cuando el equipo de Donald Trump 

se prepara para asumir la nueva administración en poco más de 50 días, y el propio 

presidente electo amenazó a México con imponer aranceles si no detienen la migración 

ilegal y el contrabando de fentanilo, algunos de sus integrantes están retomando la idea 

de debatir la posibilidad de enviar tropas al sur de su frontera para exterminar a los 

cárteles de la droga. [MILENIO/pp-p8] 

 

Detienen a más Chapitos que a Mayos.- Siete generadores de violencia del Cártel de 

Sinaloa han sido aprehendidos por las actuales fuerzas de seguridad. Desde la escalada 

de violencia en Sinaloa provocada por la detención de Ismael El Mayo Zambada, al 

menos siete personajes considerados generadores de violencia del Cártel de Sinaloa 

han sido detenidos por las fuerzas de seguridad de la nueva administración federal. De 

ellos, cuatro son señalados como operadores importantes de la facción de Los Chapitas. 

[SOL DE MÉXICO/p6] 

 

SALUD 

 

Rehabilitados para crecimiento sólo 20% de centros de salud del sistema IMSS-Bienestar.- 

El proyecto que busca mejorar la atención en miles de centros de salud adscritos al IMSS-

Bienestar se ve frenado por conflictos sindicales, lo que se ve reflejado no solo en la 

atención al paciente sino también en el mejoramiento de infraestructura hospitalaria. 

Las principales carencias son consultorios insuficientes, falta de agua, averías en 

instalaciones eléctricas e hidráulicas. [CRÓNICA/pp-p6-p7] 

 

ECONOMÍA 

 

'No llegaremos a la mesa a proponer aranceles'.- Como parte de la negociación con 

Estados Unidos, México no planea imponer aranceles a la economía que será 

administrada por Donald Trump a partir de enero próximo. En entrevista con medios, el 

secretario de Economía, Marcelo Ebrard, indicó que no se usará este método de 

“arancel por arancel”, ello ante la amenaza de imponer un impuesto del 25 por ciento 

a las exportaciones mexicanas. [FINANCIERO/pp-p4] 

 

Crece 11.2% valor de exportaciones en octubre; logran monto histórico.- Tras dos meses 

de leves retrocesos, en octubre el valor de las exportaciones mexicanas de mercancías 
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escaló 11.2% a un monto récord -para un mes igual- de 57,671 millones de dólares, 

informó este miércoles el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi). El avance 

es el cuarto mayor en lo que va del año, uno en el que la trayectoria de las exportaciones 

ha sido fluctuante. [ECONOMISTA/pp-p27] 

 

TURISMO 

 

Hay plan para impulsar las zonas turísticas.- Josefina Rodríguez Zamora, titular de la 

Secretaría de Turismo (Sectur), es la más joven del gabinete de la presidenta Claudia 

Sheinbaum, sin embargo, tiene la experiencia suficiente para enfrentar los desafíos del 

sector y seguir impulsando el crecimiento. Uno de los grandes retos es la percepción de 

inseguridad en el país, por lo que las Secretarías de Turismo y Relaciones Exteriores (SRE) 

presentarán en enero próximo un nuevo protocolo preventivo para las zonas turísticas 

en todo el país. [HERALDO DE MÉXICO/pp-p20-p21] 

  

INTERNACIONAL 

 

En Israel demandan extender tregua a Gaza tras el logro en Líbano.- Cada vez más 

voces empujan la reanudación de negociaciones entre Israel y Hamas para una tregua 

al asegurar que el reciente logro del gobierno judío con Hezbolá se puede repetir en 

Gaza, donde los terroristas retienen aún a 101 rehenes. Tras el inicio del alto al fuego en 

Líbano, familias, políticos y naciones llamaron a aprovechar el entusiasmo por la paz de 

60 días, proceso que Estados Unidos confía sea permanente, al coincidir que puede abrir 

la puerta al fin de la guerra y la liberación inmediata de quienes fueron secuestrados por 

islámicos el 7 de octubre del 2023. [RAZÓN/p24] 

 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/281124_N_ECO_1.27_CRECE11.2VALOR_EXPORTACIONES_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/281124_N_HER_1.20.21_HAYPLANPARA_TURISMO_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/281124_N_RAZ_24_ENISRAELDEMANSAN_GUERRA_12NACIONAL_.pdf


SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

PRIMERAS
PLANAS

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL
“2024: AÑO DE FELIPE CARRILLO PUERTO”





 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 





 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

28/11/24 

PÁGINA 

 8 

PERIÓDICO 

LEGISLATIVO 

 
 
 

 
 

 
 

 
 



 PERIÓDICO 

 

 

PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 28-11-24 LEGISLATIVO 

ABOGA GUTIÉRREZ LUNA POR  
ESCUELA JUDICIAL; AHÍ ESTUDIA 

 

 
 

 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, el morenista 
Sergio Gutiérrez Luna, envió al Senado de la República una reserva para evitar 
la extinción de la Escuela Judicial Electoral, en la cual cursa su doctorado. 
El legislador informó que envió la propuesta al presidente de la Cámara alta, 
el morenista Gerardo Fernández Noroña, en el marco de la discusión de la 
reforma a la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación, como parte de 
las leyes secundarias de la reforma judicial. 
Lo anterior, a pesar de que después de la aprobación de dicha ley en el 
Senado, el dictamen deberá ser remitido a la Cámara de Diputados para 
iniciar su discusión y eventual aprobación. 
Gutiérrez Luna indicó que la Escuela Judicial Electoral es un pilar en la 
formación de los profesionales en derecho y un garante de la independencia 
en la impartición de la justicia en la materia. 
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"Como egresado de la Escuela Judicial Electoral, donde obtuve el grado de 
Maestro en Derecho Electoral y actualmente cursando el doctorado, envié 
una reserva al presidente del Senado de la República para proponer evitar su 
desaparición, por ser un pilar en la formación de los profesionales en derecho 
y garante de la independencia y transparencia en la impartición de la justicia 
en la materia", indicó a través de su cuenta en X. 
Su reserva propone restituir en los artículos 253 y 267 los párrafos referentes 
a la Escuela Judicial Electoral, así como eliminar el artículo décimo transitorio. 
"Se extingue la Escuela Judicial Electoral. Sus recursos materiales, humanos, 
financieros y presupuestales serán transferidos al Órgano de Administración 
Judicial conforme al plan de trabajo que para ello implemente la Comisión de 
Transición", señala el transitorio. 
Apenas el 21 de octubre pasado, el Tribunal Electoral y la Cámara de 
Diputados firmaron un convenio de colaboración para realizar diversas 
actividades de manera conjunta, entre ellas de capacitación a través de la 
Escuela Judicial Electoral. 
El convenio fue firmado por los magistrados Felipe de la Mata y Felipe 
Fuentes Barrera, Gutiérrez Luna y la directora de la Escuela, Gabriela 
Ruvalcaba. 
 
 
https://www.reforma.com/aboga-gutierrez-luna-por-escuela-judicial-ahi-
estudia/ar2914108 
 

https://www.reforma.com/aboga-gutierrez-luna-por-escuela-judicial-ahi-estudia/ar2914108
https://www.reforma.com/aboga-gutierrez-luna-por-escuela-judicial-ahi-estudia/ar2914108
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BUSCAN EVITAR DESAPARICIÓN DE LA ESCUELA 
JUDICIAL ELECTORAL; GUTIÉRREZ LUNA ENVÍA 

RESERVA AL SENADO CONTRA REFORMA JUDICIAL 
 

 
 

El Presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna envió a la 
Cámara de Senadores, una reserva al dictamen por el que se expide la Ley 
Orgánica del Poder Judicial, en la que plantea evitar la desaparición de la 
Escuela Judicial Electoral. 
El diputado morenista explicó que es egresado de dicho plantel educativo, 
por lo que compartió su propuesta en las redes sociales. 
“Como egresado de la Escuela Judicial Electoral, donde obtuve el grado de 
Maestro en Derecho Electoral y actualmente cursando el doctorado, 𝐞𝐧𝐯𝐢�́� 
𝐮𝐧𝐚 𝐫𝐞𝐬𝐞𝐫𝐯𝐚 𝐚𝐥 𝐩𝐫𝐞𝐬𝐢𝐝𝐞𝐧𝐭𝐞 𝐝𝐞𝐥 𝐒𝐞𝐧𝐚𝐝𝐨 𝐝𝐞 𝐥𝐚 𝐑𝐞𝐩�́�𝐛𝐥𝐢𝐜𝐚 𝐩𝐚𝐫𝐚 
𝐩𝐫𝐨𝐩𝐨𝐧𝐞𝐫 𝐞𝐯𝐢𝐭𝐚𝐫 𝐬𝐮 𝐝𝐞𝐬𝐚𝐩𝐚𝐫𝐢𝐜𝐢�́�𝐧 por ser un pilar en la formación de los 
profesionales en derecho y garante de la independencia y transparencia en la 
impartición de justicia de la materia”, puntualizó. 
La reserva de Gutiérrez plantea modificar el párrafo noveno del artículo 253 
que a la letra señala: “coadyuvar en el desarrollo de tareas de formación, 
investigación, capacitación, y difusión en materia electoral a cargo de la 
Escuela Nacional de Formación Judicial”. 
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Propone sustituirlo por: “Desarrollar directamente o por conducto de la 
Escuela Judicial Electoral, como institución educativa especializada, tareas de 
formación, investigación, capacitación, y difusión en la materia” 
Así como “establecer en conjunto con el Órgano de Administración Judicial, la 
coordinación entre la Escuela Nacional de Formación Judicial y la Escuela 
Judicial Electoral”. 
El pasado 21 de octubre, la Cámara de Diputados firmó un acuerdo con la 
Escuela Judicial Electoral para que personal que desea especializarse pueda 
cursar maestría y doctorados. 
 
 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/buscan-evitar-desaparicion-de-la-
escuela-judicial-electoral-gutierrez-luna-envia-reserva-al-senado-contra-
reforma-judicial/ 
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/buscan-evitar-desaparicion-de-la-escuela-judicial-electoral-gutierrez-luna-envia-reserva-al-senado-contra-reforma-judicial/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/buscan-evitar-desaparicion-de-la-escuela-judicial-electoral-gutierrez-luna-envia-reserva-al-senado-contra-reforma-judicial/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/buscan-evitar-desaparicion-de-la-escuela-judicial-electoral-gutierrez-luna-envia-reserva-al-senado-contra-reforma-judicial/
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GUTIÉRREZ LUNA LLAMA AL SENADO A FRENAR 
EXTINCIÓN DE ESCUELA JUDICIAL ELECTORAL 

 

 
 

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, instó al 
Senado a frenar la extinción de la Escuela Judicial Electoral, como lo prevé la 
iniciativa de reformas a la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación 
propuesta por la presidenta Claudia Sheinbaum. 
En sus artículos transitorios, el proyecto de ley reglamentaria de la reforma 
judicial establece expresamente que los recursos pertenecientes a la Escuela 
serán transferidos. 
“Se extingue la Escuela Judicial Electoral. Sus recursos materiales, humanos, 
financieros y presupuestales serán transferidos al Órgano de Administración 
Judicial, conforme al plan de trabajo que para ello implemente la Comisión de 
Transición”, detalla. 
Por ello, Gutiérrez Luna envió al presidente del Senado, Gerardo Fernández 
Noroña, una reserva para suprimir dicho artículo y evitar la eliminación de la 
escuela, donde el propio diputado morenista cursa actualmente un 
doctorado. 
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“Como egresado de la Escuela Judicial Electoral, donde obtuve el grado de 
maestro en Derecho Electoral y actualmente cursando el doctorado, envié 
una reserva al presidente del Senado de la República para proponer evitar su 
desaparición, por ser un pilar en la formación de los profesionales en derecho 
y garante de la independencia y transparencia en la impartición de justicia de 
la materia”, señaló en un mensaje en redes sociales. 
 
 
 
 
https://www.milenio.com/politica/gutierrez-luna-pide-frenar-extincion-de-
escuela-judicial-electoral 
 

https://www.milenio.com/politica/gutierrez-luna-pide-frenar-extincion-de-escuela-judicial-electoral
https://www.milenio.com/politica/gutierrez-luna-pide-frenar-extincion-de-escuela-judicial-electoral
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PIDE PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS NO 
DESAPARECER ESCUELA JUDICIAL ELECTORAL 

 

 
 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio 
Gutiérrez Luna (Morena), remitió a su homólogo del Senado una reserva para 
que no desaparezca la Escuela Judicial Electoral. 
El legislador explicó en un mensaje en su cuenta de “X” que es egresado de 
esta institución, donde obtuvo el grado de Maestro en Derecho Electoral y 
actualmente cursando el doctorado. 
“Envié una reserva al presidente del Senado de la República para proponer 
evitar su desaparición por ser un pilar en la formación de los profesionales en 
derecho y garante de la independencia y transparencia en la impartición de 
justicia de la materia”, expuso el morenista en la red social. 
La reserva que envió Gutiérrez Luna y cuyo acuse compartió en redes sociales 
es para modificar el dictamen con proyecto de decreto por el que se expide la 
Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación “en la parte relativa a la 
Escuela Judicial Electoral”. 
La propuesta del morenista elimina el artículo décimo transitorio en que se 
estipula la extinción de la Escuela Judicial Electoral y sus recursos materiales, 
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humanos, financieros y presupuestales sean transferidos al Órgano de 
Administración Judicial confirme al plan de trabajo que para ello implemente 
la Comisión de Transición. 
La iniciativa de reforma de la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación 
forma parte de un paquete de iniciativas que remitió la Presidencia de la 
República al Senado que incluyó reformas a la Ley de Carrera Judicial y la Ley 
General de Responsabilidades Administrativas. 
El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, 
comentó este miércoles que esta iniciativa es probable que se discuta la 
próxima semana. 
Si Gutiérrez Luna hubiera esperado hasta que llegara la minuta del Senado y 
su reserva fuera aprobada por la mayoría, el dictamen hubiera tenido que 
regresarse al Senado para su revisión y nuevamente votarlo, pues es la 
cámara de origen. 
Con esta acción, de ser aceptada la reserva en el Senado, la mayoría 
legislativa ahorraría un paso en el proceso legislativo para aprobar la 
iniciativa. 
 
 
 
https://www.24-horas.mx/2024/11/27/pide-presidente-de-la-camara-de-
diputados-no-desaparecer-escuela-judicial-electoral/ 
 

https://www.24-horas.mx/2024/11/27/pide-presidente-de-la-camara-de-diputados-no-desaparecer-escuela-judicial-electoral/
https://www.24-horas.mx/2024/11/27/pide-presidente-de-la-camara-de-diputados-no-desaparecer-escuela-judicial-electoral/
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DIPUTADO GUTIÉRREZ LUNA PIDE A SENADO EVITAR 
LA DESAPARICIÓN DE LA  

ESCUELA JUDICIAL ELECTORAL 

 
El diputado Sergio Gutiérrez Luna exhortó al Senado a evitar la desaparición 
de la Escuela Judicial Electoral, prevista en la Ley Orgánica del Poder Judicial 
de la Federación. 
Este miércoles, a través de sus redes sociales, Gutiérrez Luna destacó la 
importancia de la institución y justificó su posición al ser egresado de la 
misma. 
“Como egresado de la Escuela Judicial Electoral, donde obtuve el grado de 
Maestro en Derecho Electoral y actualmente curso el doctorado, envié una 
reserva al presidente del Senado de la República para proponer evitar su 
desaparición por ser pilar en la formación de los profesionales del derecho y 
garante de la independencia y transparencia en la administración de justicia 
de la materia”. 
 
 
https://www.contrareplica.mx/nota-Diputado-Gutierrez-Luna-pide-a-Senado-
evitar-la-desaparicion-de-la-Escuela-Judicial-Electoral-2024271124 
 

https://www.contrareplica.mx/nota-Diputado-Gutierrez-Luna-pide-a-Senado-evitar-la-desaparicion-de-la-Escuela-Judicial-Electoral-2024271124
https://www.contrareplica.mx/nota-Diputado-Gutierrez-Luna-pide-a-Senado-evitar-la-desaparicion-de-la-Escuela-Judicial-Electoral-2024271124


 

 
 
 
 

Frenar desaparición de la Escuela Judicial Electoral, pide 
presidente de San Lázaro 

 
 
El dictamen por el que se expide la nueva Ley Orgánica del Poder Judicial de la 
Federación, que forma parte del paquete de normas reglamentarias de la 
reforma judicial y se discute en el Senado de la República, contempla la 
desaparición de la Escuela Judicial Electoral, para dar paso a un organismo 
denominado “Escuela Nacional de Formación Judicial”. 
 

 
 
La propuesta de la Presidenta de la República, fue turnada a comisiones de 
Senado desde el pasado 20 de noviembre donde se procesará en las 
comisiones unidas de Justicia y de Estudios Legislativos. 
 
Al respecto, desde el 21 de noviembre, el presidente de la Cámara de 
Diputados, Sergio Gutiérrez, expresó su desacuerdo con la extinción del 
organismo educativo del cual forma parte. 
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En calidad de estudiante de un doctorado en la Escuela Judicial, el morenista 
manifestó su inconformidad, la cual canalizó a través de una reserva con 
propuesta de modificación, enviada en un oficio dirigido a su homólogo en la 
sede senatorial, Gerardo Fernández Noroña. 
 
Modificar propuesta de Sheinbaum para el Poder Judicial 
En redes sociales, dio a conocer la moción que promovió ante la colegisladora 
desde hace seis días. 
 
En una publicación a la que añadió el texto de su reserva, indicó que la Escuela 
Judicial no sólo le otorgó el grado de maestro en Derecho Electoral, sino que 
también le dio la oportunidad de iniciar un doctorado. 
 
El organismo que la Jefa del Ejecutivo propuso desaparecer, es relevante para 
formar profesionales en derecho conforme a los principios de independencia 
y transparencia en la impartición de justicia, defendió. 
 
Semanas antes, el diputado Gutiérrez Luna encabezó la firma de un convenio 
de colaboración con el Tribunal Electoral, para dar la oportunidad a los propios 
diputados federales, de cursar maestría y doctorado en la Escuela Judicial. 
 
En esa ocasión, como ahora, el legislador morenista destacó la solidez de la 
institución educativa de la cual forma parte. 
 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/11/27/frenar-desaparicion-de-la-
escuela-judicial-electoral-pide-presidente-de-san-lazaro-667534.html 
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Como alumno, presidente de la Cámara de Diputados 
propone mantener la Escuela Judicial Electoral; 96 

diputados y asesores cursan la maestría 
 
 
Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados, envió una 
reserva a su homólogo en el Senado, Gerardo Fernández Noroña, para 
proponer que no desaparezca —como lo planteó la presidenta Claudia 
Sheinbaum— la Escuela Judicial Electoral, y en la cual comenzó a estudiar un 
doctorado hace unos días. 
 

 
 
En sus redes sociales, el diputado de Morena resaltó que como egresado de 
esa institución educativa del Poder Judicial, donde obtuvo el grado de maestro 
en Derecho Electoral, “envié una reserva al presidente del Senado para 
proponer evitar su desaparición”. 
 
“Por ser un pilar en la formación de los profesionales en derecho y garante de 
la independencia y transparencia en la impartición de justicia”, enfatizó. 
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El dictamen enviado al Senado como cámara revisora establece en el artículo 
253 de la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación en su inciso IX: 
“Coadyuvar en el desarrollo de tareas de formación, investigación, 
capacitación y difusión en materia electoral a cargo de la Escuela Nacional de 
Formación Judicial”. 
 
Gutiérrez Luna propuso para ese inciso: “Desarrollar directamente o por 
conducto de la Escuela Nacional Judicial como institución educativa 
especializada, tareas de formación, investigación, capacitación y difusión en la 
materia”. 
 
“Así como establecer en conjunto con el Órgano de Administración Judicial, la 
coordinación entre la Escuela Federal de Formación Judicial y la Escuela Judicial 
Electoral”, planteó. 
 
Apenas el 21 de octubre pasado, la Cámara de Diputados y el Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) firmaron, por segunda vez, un 
convenio de colaboración para llevar a cabo de manera conjunta diversas 
actividades, entre ellas de capacitación a través de la Escuela Judicial Electoral. 
 
Como parte de esos acuerdos, se emitió la convocatoria para cursar la maestría 
en Derecho Electoral, de que la obtuvo grado Gutiérrez Luna, para la que 
estableció que habría un cupo máximo de 200 espacios, de los cuales se 
ocuparon solamente 96 entre diputados y asesores en la última generación. 
 
El plazo para inscribirse fue del 23 al 31 de octubre, ya que al día siguiente, la 
presidencia de la Mesa Directiva de San Lázaro envió la lista de los interesados 
en cursar el posgrado, para el cual Gutiérrez Luna convocó en varias ocasiones 
a los legisladores en al menos una sesión. 
 
 
https://latinus.us/mexico/2024/11/27/como-alumno-presidente-de-la-
camara-de-diputados-propone-mantener-la-escuela-judicial-electoral-96-
diputados-asesores-cursan-la-maestria-129356.html 
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Presidente de la Cámara de Diputados rechaza desaparición 
de la Escuela Judicial Electoral 

 
 
Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, rechazó la desaparición de la Escuela Judicial Electoral, tal como lo 
propuso la presidenta Claudia Sheinbaum en una de las leyes secundarias de 
la reforma al Poder Judicial. 
 

 
 
Gutiérrez Luna hizo esta petición al Senado de la República, donde 
próximamente se votará una reforma a la Ley Orgánica del Poder Judicial de la 
Federación. 
 
El Artículo Décimo Transitorio de la reforma a la Ley Orgánica establece la 
desaparición de la Escuela para que sus recursos materiales, humanos, 
financieros y presupuestarios sean transferidos al nuevo Órgano de 
Administración Judicial que se creará con la misma iniciativa. 
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Este miércoles 27 de noviembre, Gutiérrez Luna salió en defensa de su alma 
máter. “Como egresado de la Escuela Judicial Electoral, donde obtuve el grado 
de maestro en Derecho Electoral y actualmente cursando el doctorado, envié 
una reserva al presidente del Senado para proponer evitar su desaparición”, 
informó el diputado en su cuenta de X. 
 
La institución actualmente pertenece al Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación, y contribuye a la formación de especialistas que garanticen la 
justicia y el fortalecimiento de la democracia. 
 
La reserva de Gutiérrez Luna a la iniciativa de Claudia Sheinbaum establece que 
el Tribunal Electoral siga desarrollando “directamente o por conducto de la 
Escuela Judicial Electoral, como institución educativa especializada, tareas de 
formación, investigación, capacitación y difusión en la materia”. 
 
El diputado morenista también propuso que el Tribunal Electoral, junto con el 
nuevo Órgano de Administración Judicial, establezcan la coordinación entre la 
Escuela Federal de Formación Judicial y la Escuela Judicial Electoral. 
 
Gutiérrez Luna consideró que la escuela es “un pilar en la formación de los 
profesionales en derecho y garante de la independencia y transparencia en la 
impartición de justicia de la materia”. 
 
 
https://animalpolitico.com/politica/escuela-judicial-electoral-diputados-
reforma-judicial#google_vignette 
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¿Morena vs Sheinbaum? Gutiérrez Luna busca ‘salvar’ de la 
extinción la Escuela Judicial en la que estudió 

 
 
Sergio Gutiérrez Luna, diputado de Morena y presidente de la Mesa Directiva 
en San Lázaro, presentó una reserva para que no desaparezca la Escuela 
Judicial Electoral, lugar en donde estudió y actualmente cursa un doctorado. 
 

 
 
“Someto a su consideración la presente reserva con propuesta de modificación 
al Dictamen con proyecto de decreto por el que se expide la Ley Orgánica del 
Poder Judicial de la Federación, en la parte relativa a la Escuela Judicial 
Electoral, sujeto a discusión”, señala el documento. 
 
El documentó fue enviado al presidente del Senado, Gerardo Fernández 
Noroña, para que se analice y en todo caso se modifique. 
 
¿Morena vs Sheinbaum?  
Gutiérrez Luna hizo la petición pese a que la iniciativa de reforma de la Ley 
Orgánica del Poder Judicial de la Federación, forma parte de un paquete 
propuesto por la presidenta Claudia Sheinbaum.  
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A través de un mensaje de redes sociales, el presidente de la Cámara de 
Diputados explicó que él es egresado de la Escuela Judicial Electoral, donde 
obtuvo el grado de maestro en Derecho Electoral y actualmente cursa el 
doctorado.  
 
“Envié una reserva al presidente del Senado de la República para proponer 
evitar su desaparición por ser un pilar en la formación de los profesionales en 
derecho y garante de la independencia y transparencia en la impartición de 
justicia de la materia", destacó el diputado.  
 
La propuesta de modificación plantea eliminar el artículo Décimo Transitorio. 
 
“Se extingue la Escuela Judicial Electoral. Sus recursos materiales, humanos, 
financieros y recursos materiales, humanos, financieros y presupuestales serán 
transferidos al Órgano de Administración Judicial conforme al plan de de 
Administración Judicial conforme al plan de trabajo que para ello implemente 
la Comisión Transición”. 
 
 
https://politico.mx/morena-vs-morena-gutierrez-luna-busca-salvar-de-la-
extincion-la-escuela-judicial-en-la-que-estudio 
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Sergio Gutiérrez Luna pide no desaparecer la Escuela 
Judicial Electoral; ahí estudia su doctorado 

 
 

 
 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio 
Gutiérrez Luna, envió al Senado de la República una reserva al dictamen de la 
Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación para que no desaparezca la 
escuela en donde estudia.   
 
En un mensaje en sus redes sociales, el legislador morenista publicó la 
reserva que envió al presidente de la Mesa Directiva del Senado, Gerardo 
Fernández Noroña, para proponer evitar la desaparición de la Escuela Judicial 
Electoral.   
 
“Como egresado de la Escuela Judicial Electoral, donde obtuve el grado de 
Maestro en Derecho Electoral y actualmente cursando el doctorado, envié 
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una reserva al presidente del Senado de la República para proponer evitar su 
desaparición por ser un pilar en la formación de los profesionales en derecho 
y garante de la independencia y transparencia en la impartición de justicia”, 
compartió.   
 
El legislador morenista busca cambiar el Artículo Décimo Transitorio de la 
reforma a la Ley Orgánica, que establece la desaparición de la Escuela para 
que sus recursos materiales, humanos, financieros y presupuestarios sean 
transferidos al nuevo Órgano de Administración Judicial que se creará con la 
misma iniciativa.   
 
En su reserva, el presidente de la Cámara de Diputados pide desarrollar 
directamente o por la Escuela Judicial Electoral, como institución educativa 
especializada, tareas de formación, investigación, capacitación y difusión en 
la materia.   
 
Además, propone que el Órgano de Administración Judicial establezcan la 
coordinación entre la Escuela Federal de Formación Judicial y la Escuela 
Judicial Electoral.   
 
La iniciativa la envió la presidenta Claudia Sheinbaum la semana pasada al 
Senado de la República como cámara de origen, junto con otras dos 
iniciativas: Ley de Carrera Judicial y cambios a la Ley General de 
Responsabilidades Administrativas.   
 

https://www.proceso.com.mx/nacional/2024/11/27/sergio-gutierrez-luna-
pide-no-desaparecer-la-escuela-judicial-electoral-ahi-estudia-su-doctorado-

341142.html 
 

https://www.proceso.com.mx/nacional/2024/11/27/sergio-gutierrez-luna-pide-no-desaparecer-la-escuela-judicial-electoral-ahi-estudia-su-doctorado-341142.html
https://www.proceso.com.mx/nacional/2024/11/27/sergio-gutierrez-luna-pide-no-desaparecer-la-escuela-judicial-electoral-ahi-estudia-su-doctorado-341142.html
https://www.proceso.com.mx/nacional/2024/11/27/sergio-gutierrez-luna-pide-no-desaparecer-la-escuela-judicial-electoral-ahi-estudia-su-doctorado-341142.html
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Sergio Gutiérrez Luna pide no desaparecer la Escuela Judicial Electoral; ahí estudia su 

doctorado 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/sergio-guti%C3%A9rrez-luna-pide-no-desaparecer-la-escuela-judicial-electoral-ah%C3%AD-estudia-su-doctorado/ar-AA1uTyOz
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/sergio-guti%C3%A9rrez-luna-pide-no-desaparecer-la-escuela-judicial-electoral-ah%C3%AD-estudia-su-doctorado/ar-AA1uTyOz
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El presidente de la Cámara de Diputados solicita detener la extinción de la Escuela Judicial 

Electoral | Política 

https://headtopics.com/mx/el-presidente-de-la-c-mara-de-diputados-solicita-detener-la-62606088
https://headtopics.com/mx/el-presidente-de-la-c-mara-de-diputados-solicita-detener-la-62606088
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Diputados aprueban la Ley de Ingresos 2025 
 

CIUDAD DE MÉXICO (RICARDO RAPHAEL).- En la Cámara de 

Diputados ayer quedó aprobada la Ley de Ingresos 2025, 

Morena, PVET, PT y MC le entregaron a esta iniciativa 367 votos a 

favor y 95 en contra. En este rubro se avaló que el gobierno 

federal obtenga recursos por mas de 9 billones 300 mil millones de 

pesos. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yFSbKcD4ivS93tJU?e=lFF6bP

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yFSbKcD4ivS93tJU?e=lFF6bP
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https://almomento.mx/diputados-aprueban-ley-de-ingresos-2025/ 

 

 

 

 

https://almomento.mx/diputados-aprueban-ley-de-ingresos-2025/
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Diputados aprobaron la Ley de Ingresos 2025 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- El pleno de la 

Cámara de Diputados aprobó en lo general y en lo particular la 

Ley de Ingresos 2025 por concepto de impuestos, derechos, 

cuotas, contribuciones, ingresos por ventas y prestación de 

servicios públicos, así como endeudamiento para el próximo año. 

La oposición llamó a los gobiernos de Morena y aliados 

”Campeones de la Deuda”, pues aseguraron que ésta 

aumentará 80%. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yCDgzJ4MniDIByNn?e=1U6lNg

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yCDgzJ4MniDIByNn?e=1U6lNg
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Diputados aprueban Ley de Ingresos 2025 
 

CIUDAD DE MÉXICO (FRANCISCO ZEA).- Entre el optimismo de 

Morena y aliados y el pronóstico pesimista de la oposición, se 

aprobó este martes en la Cámara de Diputados el paquete de 

egresos para 2025, con un monto a ejercer de 9.3 billones de 

pesos. La mayoría afín al gobierno, respaldó el proyecto de la 

Secretaría de Hacienda, garantizando un manejo responsable 

de la deuda pública, la expectativa de crecer de 2% y 3%, un 

tipo de cambio de 18.50 pesos por dólar y el precio del barril del 

petróleo de 52 dólares, cifras que diputados del PAN, PRI y MC 

pusieron en duda. 

 

 

 
 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yBqc1y7xo6osdYo8?e=eeMHX1

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yBqc1y7xo6osdYo8?e=eeMHX1
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Diputados aprueban en lo general y particular la Ley de 

Ingresos 2025 
CIUDAD DE MÉXICO (JOSUÉ BECERRA).- La Cámara de Diputados 

aprobó en lo general y en lo particular la Ley de Ingresos 2025, 

con un monto total de 9 billones 302 mil millones de pesos para 

financiar el gasto público, incluyendo un endeudamiento interno 

neto de 1 billón 580 mil millones de pesos para el próximo año. La 

Mesa Directiva del Palacio de San Lázaro turnó el proyecto al 

Senado para su análisis y ratificación. 

 

 
 

 

 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yF2xeQ6Bk01lhqYM?e=i4poGb

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yF2xeQ6Bk01lhqYM?e=i4poGb
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https://mayacomunicacion.com.mx/adios-multas-hola-apoyo-camara-impulsa-alivio-al-imss-en-la-ley-de-

ingresos-2025/ 

 

 

https://mayacomunicacion.com.mx/adios-multas-hola-apoyo-camara-impulsa-alivio-al-imss-en-la-ley-de-ingresos-2025/
https://mayacomunicacion.com.mx/adios-multas-hola-apoyo-camara-impulsa-alivio-al-imss-en-la-ley-de-ingresos-2025/
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https://mayacomunicacion.com.mx/padierna-defiende-la-gestion-de-la-deuda-publica-en-la-cuarta-

transformacion/ 

 

 

 

https://mayacomunicacion.com.mx/padierna-defiende-la-gestion-de-la-deuda-publica-en-la-cuarta-transformacion/
https://mayacomunicacion.com.mx/padierna-defiende-la-gestion-de-la-deuda-publica-en-la-cuarta-transformacion/
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Diputados aprueban en lo general y particular la Ley de Ingresos para 2025 por 451,456 mdd 

 

 

 

 

 

 

 

https://forbes.com.mx/diputados-aprueban-en-lo-general-y-particular-la-ley-de-ingresos-para-2025-por-451456-mdd/
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Diputados turnan a comisión iniciativa sobre 
estímulos fiscales por primer empleo; jóvenes 

podrán deducir el 10% de su salario 

 
 

La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados remitió a la Comisión de 
Hacienda y Crédito Público iniciativa de senadoras y senadores del PRI, en la 
que proponen adicionar un capítulo XIII y un artículo 216 a la Ley del 
Impuesto Sobre la Renta (ISR) para fomentar el primer empleo. 
 
El proyecto plantea otorgar un estímulo fiscal a los contribuyentes, personas 
físicas o morales, del Impuesto Sobre la Renta que empleen a personas de 16 
a 29 años sin registro previo al aseguramiento en el régimen obligatorio ante 
el IMSS, o sin previa prestación de servicios laborales. 
 
“Los patrones podrán deducir de sus ingresos acumulables, el equivalente al 
10 por ciento del salario efectivamente pagado a las personas de 16 a 19 
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años, contratados por primera vez en una relación laboral formal, para lo cual 
se deberá considerar la totalidad del salario base, para calcular las 
retenciones del Impuesto Sobre la Renta”, señala. 
 
La iniciativa esta suscrita por las senadoras Mely Romero Celis, Cristina Ruiz 
Sandoval, Paloma Sánchez, Claudia Edith Anaya Mota, Anabell Ávalos 
Zempoalteca y lo senadores Miguel Ángel Riquelme Solís, Néstor Camarillo 
Medina, y Manuel Añorve Baños, del grupo parlamentario del PRI. 
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-turnan-a-comision-
iniciativa-sobre-estimulos-fiscales-por-primer-empleo-jovenes-podran-

deducir-el-10-de-su-salario/ 
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-turnan-a-comision-iniciativa-sobre-estimulos-fiscales-por-primer-empleo-jovenes-podran-deducir-el-10-de-su-salario/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-turnan-a-comision-iniciativa-sobre-estimulos-fiscales-por-primer-empleo-jovenes-podran-deducir-el-10-de-su-salario/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-turnan-a-comision-iniciativa-sobre-estimulos-fiscales-por-primer-empleo-jovenes-podran-deducir-el-10-de-su-salario/
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https://hojaderutadigital.mx/mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-turna-a-comision-iniciativa-sobre-

estimulos-fiscales-por-primer-empleo/ 

https://hojaderutadigital.mx/mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-turna-a-comision-iniciativa-sobre-estimulos-fiscales-por-primer-empleo/
https://hojaderutadigital.mx/mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-turna-a-comision-iniciativa-sobre-estimulos-fiscales-por-primer-empleo/
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https://www.tallapolitica.com.mx/mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-turna-a-comision-iniciativa-

sobre-estimulos-fiscales-por-primer-empleo/ 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-turna-a-comision-iniciativa-sobre-estimulos-fiscales-por-primer-empleo/
https://www.tallapolitica.com.mx/mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-turna-a-comision-iniciativa-sobre-estimulos-fiscales-por-primer-empleo/
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Mesa Directiva de la Cámara de Diputados turna 
a Comisión iniciativa sobre estímulos fiscales 

por primer empleo 
 

Boletín No. 0451 

 

La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados remitió a la Comisión de Hacienda y Crédito Público 

iniciativa de senadoras y senadores del PRI, en la que proponen adicionar un capítulo XIII y un 

artículo 216 a la Ley del Impuesto Sobre la Renta (ISR) para fomentar el primer empleo.        

             

Plantean otorgar un estímulo fiscal a los contribuyentes, personas físicas o morales, del Impuesto 

Sobre la Renta que empleen a personas de 16 a 29 años sin registro previo al aseguramiento en el 

régimen obligatorio ante el IMSS, o sin previa prestación de servicios laborales. 

 

Los patrones podrán deducir de sus ingresos acumulables, el equivalente al 10 por ciento del 

salario efectivamente pagado a las personas de 16 a 19 años, contratados por primera vez en una 

relación laboral formal, para lo cual se deberá considerar la totalidad del salario base, para 

calcular las retenciones del Impuesto Sobre la Renta.                             

 

Suscriben la iniciativa las senadoras Mely Romero Celis, Cristina Ruiz Sandoval, Paloma Sánchez, 

Claudia Edith Anaya Mota, Anabell Ávalos Zempoalteca y lo senadores Miguel Ángel Riquelme 

Solís, Néstor Camarillo Medina, y Manuel Añorve Baños, del grupo parlamentario del PRI. 

 

En otro tema de la sesión semipresencial de este miércoles, la diputada Casandra Prisilla de los 

Santos Flores (PVEM) solicitó retirar su iniciativa que buscaba reformar el artículo 39 numeral 2 

fracción IV de la Ley Orgánica del Congreso General, publicada en el orden del día y en la Gaceta 

Parlamentaria del 13 de noviembre del año en  
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Congreso niega prórroga al INE para realizar elección judicial 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA).- El Poder Legislativo negó la prórroga 

de 90 días solicitada por el Instituto Nacional Electoral para realizar elección 

judicial y advirtió 

que no hay un 

margen para su 

incumplimiento 

o desobediencia. 

 

En una carta 

firmada por los 

líderes del 

Senado, Gerardo 

Fernández Noroña y de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, se 

explicó que al publicarse las reformas constitucionales al Poder Judicial éstas 

se convirtieron en parte integral de la Constitución por lo que no se otorga la 

ampliación del plazo. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9312?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F

18D3264FEE48F!9312&authkey=!AHdVYRQkQxxl4Z8&ithint=video&e=dhwopc 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9312?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9312&authkey=!AHdVYRQkQxxl4Z8&ithint=video&e=dhwopc
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9312?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9312&authkey=!AHdVYRQkQxxl4Z8&ithint=video&e=dhwopc
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Congreso niega prórroga al INE para realizar elección 

judicial 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA).- El Poder Legislativo 

negó la prórroga de 90 días solicitada por el Instituto Nacional 

Electoral para realizar elección judicial y advirtió que no hay un 

margen para su incumplimiento o desobediencia. 

 

En una carta firmada por los líderes del Senado, Gerardo 

Fernández Noroña y de la Cámara de Diputados, Sergio 

Gutiérrez Luna, se explicó que al publicarse las reformas 

constitucionales al Poder Judicial éstas se convirtieron en parte 

integral de la Constitución por lo que no se otorga la ampliación 

del plazo. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yGB3VWEUJEMcZeGf?e=dhwopc 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yGB3VWEUJEMcZeGf?e=dhwopc
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https://www.debate.com.mx/politica/Las-3-claves-detras-de-la-negativa-a-la-prorroga-del-INE-para-la-

eleccion-judicial-20241127-0142.html 

 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Las-3-claves-detras-de-la-negativa-a-la-prorroga-del-INE-para-la-eleccion-judicial-20241127-0142.html
https://www.debate.com.mx/politica/Las-3-claves-detras-de-la-negativa-a-la-prorroga-del-INE-para-la-eleccion-judicial-20241127-0142.html


 

 
28-11-24 

 

LEGISLATIVO 

  

 
 

 
 

 
 

https://mayacomunicacion.com.mx/no-habra-aplazamiento-congreso-de-la-union-respeta-plazos-para-

eleccion-de-jueces/ 

https://mayacomunicacion.com.mx/no-habra-aplazamiento-congreso-de-la-union-respeta-plazos-para-eleccion-de-jueces/
https://mayacomunicacion.com.mx/no-habra-aplazamiento-congreso-de-la-union-respeta-plazos-para-eleccion-de-jueces/
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Congreso niega prórroga al INE para 
organizar elección de jueces y 
magistrados en 2025 
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Congreso niega prórroga al INE para organizar elección de jueces y magistrados en 202 

 

https://forbes.com.mx/congreso-niega-prorroga-al-ine-para-organizar-eleccion-de-jueces-y-magistrados-en-202/
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https://lineadirectaportal.com/mexico/congreso-de-la-union-niega-prorroga-al-ine-para-aplazar-eleccion-

en-el-poder-judicial-2024-11-27__1266386 

 

 

 

 

 

https://lineadirectaportal.com/mexico/congreso-de-la-union-niega-prorroga-al-ine-para-aplazar-eleccion-en-el-poder-judicial-2024-11-27__1266386
https://lineadirectaportal.com/mexico/congreso-de-la-union-niega-prorroga-al-ine-para-aplazar-eleccion-en-el-poder-judicial-2024-11-27__1266386
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Concluyen Comisiones Unidas recepción de 
expedientes de candidatos para encabezar el 

Órgano Interno de Control del INE 
 

Boletín No. 0463 

• Resalta Javier Herrera, presidente de la Comisión de Vigilancia de la ASF, que se ha llevado a cabo un proceso pulcro, 

transparente y de frente a la nación 

• Informa Ricardo Mejía, presidente de la Comisión de Transparencia y Anticorrupción, que se postularon 18 hombres y 8 

mujeres 

Las Comisiones Unidas de Transparencia y Anticorrupción y de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) 

informaron que este miércoles concluyó la recepción de los expedientes de las personas que se postularon para ocupar el 

cargo de titular del Órgano Interno de Control del Instituto Nacional Electoral (INE) para el periodo 2024-2030.  

En rueda de prensa, el diputado Javier Herrera Borunda (PVEM), presidente de la Comisión de Vigilancia de la ASF, destacó 

que en el proceso de evaluación participan todos los partidos políticos y hay un protocolo de resguardo de los expedientes. 

“Se ha llevado a cabo un proceso pulcro, transparente, sobre todo de frente a la nación”, puntualizó, ya que incluso participará 

la sociedad civil.  

Explicó que en este momento se asegura la cadena de custodia de los expedientes, los cuales están sellados y rubricados, 

“pasaron de la Mesa Directiva ahora a resguardo de las Comisiones Unidas de Transparencia y Anticorrupción y de Vigilancia 

de la ASF”. 

En su oportunidad, el diputado Ricardo Mejía Berdeja (PT), presidente de la Comisión de Transparencia y Anticorrupción, 

comentó que la tarde de este miércoles feneció el plazo para los registros de aspirantes que deben ser avalados y postulados 

por una institución de educación superior. 

Detalló que, al cierre del registro, se postularon de 18 hombres y 8 mujeres, perfiles que se van a dar a conocer en un micrositio 

con una breve semblanza curricular.   
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Señaló que para el 2 de diciembre se hará público el acuerdo de quienes cumplieron con los requisitos y comenzarán las 

comparecencias. 

Serán el 3 y 4 de diciembre, cuando se llevarán a cabo las comparecencias ante las Comisiones Unidas. 

Abundó que para el martes 10 de diciembre está previsto que el Pleno de la Cámara de Diputados vote la propuesta de la 

Junta de Coordinación Política (Jucopo) y, en caso de alcanzar la mayoría calificada, elija a la persona que ocupará el cargo 

durante los próximos seis años. 

En su intervención, la diputada Selene Ávila Flores (Morena), secretaria de la Comisión de Transparencia y Anticorrupción, 

manifestó que anhelan tener un nombramiento que goce de legalidad y de legitimidad. 

El diputado Éctor Jaime Ramírez Barba (PAN), secretario de Comisión de Transparencia y Anticorrupción, reconoció que 

existe la voluntad de ambas comisiones para cumplir con un proceso pulcro.  

“Lo que pase en la Jucopo y cómo se lleva el consenso para definir quién pueda ser (el próximo titular) es un tema de acción 

política”, consideró. 

“Por parte de los que integramos esta Comisión Unidas te puedo asegurar que el proceso será totalmente transparente y 

limpio. He visto la absoluta voluntad de ambos presidentes y de todas las secretarías para que así lo hagamos”, abundó el 

legislador panista. 
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Denuncian a deudores alimentarios y violencia vicaria 
 

CIUDAD DE MÉXICO (NACHO LOZANO).- En la Cámara de 

Diputados, se recordó el Día Internacional de la Eliminación de la 

Violencia contra las Mujeres del pasado 25 de noviembre. 

Diputadas de todos los partidos reconocieron que el daño sigue 

acumulando dolor, denuncias e impunidad. 

En medio de los reclamos, que cotidianamente se protagonizan 

en San Lázaro, llegó a la tribuna la iniciativa del colectivo, Caso 

992, también conocido como Las Novias, que busca castigar a 

los hombres que siendo económicamente irresponsables con los 

hijos, violentan a sus madres. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9327?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9327&authkey=!AL4aCwp2-

fm1Kd4&ithint=video&e=VlAp3U 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9327?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9327&authkey=!AL4aCwp2-fm1Kd4&ithint=video&e=VlAp3U
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9327?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9327&authkey=!AL4aCwp2-fm1Kd4&ithint=video&e=VlAp3U
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9327?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9327&authkey=!AL4aCwp2-fm1Kd4&ithint=video&e=VlAp3U


 

 

 
 
 

 
Discriminan en San Lázaro a coordinadoras del PAN y MC; se 

quejan con la Mesa 
 
 
En la Cámara de Diputados, aunque integrantes de distintas fracciones se 
sumaron a los pronunciamientos en el marco del Día Internacional de la 
Eliminación de la Violencia contra la Mujer, las coordinadoras parlamentarias 
del Partido Acción Nacional (PAN) y Movimiento Ciudadano (MC) en el recinto, 
enfrentaron violencia institucional y de género. 
 

 
 
Lo anterior, al haber sido desdeñadas e invisibilizadas, en el marco de la 
ceremonia protocolaria de iluminación de la fachada principal del recinto con 
luces color naranja, que se llevó a cabo la tarde de este martes 26 de 
noviembre. 
 
Queja por discriminación a coordinadoras 
Las diputadas Noemí Luna e Ivonne Ortega informaron por separado, se 
quejaron de palabra con la Mesa Directiva del recinto. 
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Al lamentar el hecho y que en el discurso, incluso desde Palacio Nacional y el 
Congreso de la Unión, se asegura que es “tiempo de mujeres”, “si tocan a una 
tocan a todas”, y “llegamos todas”, señalaron que en la realidad, esas consignas 
se quedan en palabras. 
 
“Ya lo hice, ya lo hizo, lo hizo también la coordinadora Noemí, y también le 
hicimos un extrañamiento a la Mesa Directiva porque bueno, pueden 
equivocarse las diputadas que no tengan experiencia o voluntad política, pero 
el área de protocolo de la Cámara de Diputados no debe de equivocarse”, 
recalcó la coordinadora Ortega. 
 
Relataron que en el evento del encendido de las luces, fueron las propias 
legisladoras de Morena, a quienes acompañaba el coordinador Monreal Ávila, 
las que no les permitieron aparecer al frente junto con ellas en el presídium. 
 
Diplomáticas, señalaron que pudo haber sido un descuido del personal de 
Servicios Parlamentarios y Protocolo en el recinto, pero la actitud 
discriminatoria, avasalladora, centralista y de creer que el Congreso es “de 
ellos”, lo que incluye a las diputadas morenistas, es evidente. 
 
“Cuando llegamos y pedimos amablemente a unas diputadas de Morena si nos 
permitían estar en la parte del centro dijeron que no, y decidimos retirarnos 
por respeto a nuestros grupos parlamentarios. Es una muestra más de la 
soberbia con la que se comporta Morena”, narró la diputada Luna. 
 
Recordó que en la entrega del paquete económico 2025, el pasado 15 de 
noviembre, la mayoría morenista hizo otro desprecio a la oposición, al no 
convocar a los representantes de la oposición a ese acto republicano. 
 
Acciones contra la violencia hacia las mujeres 
En tanto, sin hacer mención del incidente, el líder parlamentario del 
Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Ricardo Monreal destacó el 
acto simbólico de la iluminación, en compañía de las diputadas morenistas que 
despreciaron a las diputadas de la oposición. 
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A su vez en la sesión ordinaria de este miércoles en el Pleno, hubo más 
pronunciamientos alusivos, por parte de los grupos parlamentarios. 
 
Al menos una legisladora, la integrante del Partido Verde (PVEM), Claudia 
Sánchez Juárez, subió a la Tribuna vestida de novia y lanzó reclamos contra los 
deudores alimentarios. 
 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/11/27/discriminan-en-san-lazaro-
coordinadoras-del-pan-mc-se-quejan-con-la-mesa-667516.html 
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Diputada Claudia Sánchez se casa con iniciativa para juicios 

familiares 
 
 
La diputada Claudia Sánchez, del Grupo Parlamentario del Partido Verde, subió 
a tribuna vestida de novia a presentar una iniciativa para apoyar a las mujeres 
en juicios familiares. 
 

 
 
Propuso modificar el Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares, 
con el objetivo de modificar las normas que permiten a los agresores evadir el 
cumplimiento de las sentencias en juicios de alimentos y controversias 
familiares. 
 
Señaló que en la actualidad el 71 por ciento de los procedimientos en materia 
familiar son abandonados por las víctimas antes de su conclusión y el 3 por 
ciento de estos llega a tener sentencia. 
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Esto se debe a que la ley y la jurisprudencia han negado el reconocimiento de 
la peligrosidad procesal de los agresores domésticos, bajo el erróneo supuesto 
de que la capacidad para evadir juicios y resoluciones judiciales es exclusiva del 
ámbito penal”, indicó. 
 
Enfatizó que no se puede permitir que sean las mujeres y sus hijos quienes, en 
condiciones de extrema precariedad, localicen a los deudores que se esconden 
durante años para evitar el emplazamiento. 
 
La iniciativa también busca honrar el compromiso del Estado con la defensa de 
las mujeres que solas sacan adelante a sus hijos y de las cuales, más del 70 por 
ciento, lo hacen con un salario mínimo. 
 
Además, dio a conocer que la revista del Vaticano L’Osservatore Romano 
realizó una publicación sobre el colectivo Caso 992”, más conocido como Las 
Novias, del cual forma parte y que se ha dedicado a visibilizar la cruda realidad 
que enfrentan las madres de familia en México. 
 
Los hogares monoparentales así conformados, tras incidentes de violencia 
vicaria, afectan a más de 32 millones de mexicanas y mexicanos”, resaltó. 
 
 
https://mexico.quadratin.com.mx/diputada-claudia-sanchez-se-casa-con-
iniciativa-para-juicios-familiares/ 
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Conmemora la Cámara de Diputados el Día 
Internacional de la Eliminación de la Violencia 

contra las Mujeres 
 

Boletín No. 0454 

 

•    Participan en tribuna diputadas de los seis grupos parlamentarios, en el apartado de 

efeméride 

 

Diputadas de Morena, PAN, PVEM, PT, PRI y MC expusieron en tribuna sus puntos de vista con 

motivo del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres, en el apartado de 

efeméride de la sesión semipresencial que tuvo lugar este miércoles en el Palacio Legislativo de 

San Lázaro. 

 

Que ninguna mujer padezca violencias 

 

La diputada Dolores Padierna Luna (Morena), en funciones de la presidencia de la Mesa Directiva 

de la Cámara de Diputados, afirmó que como legisladoras y legisladores su tarea, compromiso y 

lucha debe ser que ninguna mujer padezca violencias por su condición de género. 

 

“Decimos que es tiempo de mujeres porque cotidianamente estamos con las mujeres de nuestro 

pueblo y sabemos quiénes son, dónde están y cuáles son sus anhelos. Es tiempo que vivamos sin 

violencias y felices, es tiempo de salario igual para trabajo igual y se reconozca que las violencias 

machistas afectan nuestra convivencia social, la economía y el desarrollo del país”, puntualizó. 

 

Hizo notar que las cifras sobre la violencia machista en México son un motivo de preocupación y 

la violencia afecta a mujeres en todos los extractos sociales, pero como otros fenómenos tiene 

entre sus víctimas principales a mujeres de escasos recursos y de grupos de la población 

históricamente vulnerados 
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Alto a las violencias 

 

La diputada Flor de María Esponda Torres (Morena) dijo que es un día para reflexionar sobre la 

realidad dolorosa que viven millones de mujeres, niñas y adolescentes en todo el mundo, pues 

continúan enfrentando diversas formas de violencia y aún son normalizadas, invisibilizadas y 

justificadas. “Alto a la violencia psicoemocional, física, digital, patrimonial, económica, sexual, 

contra los derechos reproductivos, feminicida, familiar y política en razón de género”. 

 

En opinión de Betzabé Martínez Arango, diputada de Morena, la violencia contra las mujeres es 

una crisis que afecta a millones y se manifiesta desde el acoso cotidiano hasta el feminicidio; por 

ello, esta conmemoración nos recuerda a las mujeres que entregaron su vida en la lucha por la 

justicia. Consideró que erradicar la violencia no es una utopía, es un deber y “nos corresponde a 

todas y todos construir un México en donde ninguna mujer sea silenciada ni violentada”. 

 

La violencia contra las mujeres, emergencia nacional que exige compromiso y acción 

 

Del PAN, la diputada María Isabel Rodríguez Heredia pidió que el Congreso actúe con valentía y 

devuelva cada peso a los programas para las mujeres y que las políticas públicas se conviertan en 

herramientas para prevenir, atacar y erradicar la violencia de género. “La reflexión de hoy no se 

trata de colores ni partidos sino reconocer que la violencia contra las mujeres es una realidad y 

una emergencia nacional que exige atención, unidad, compromiso y acción inmediata”. 

 

La diputada Amparo Lilia Olivares Castañeda (PAN) expresó que la violencia contra las mujeres no 

es un tema del que se deba hablar solo un día, y las y los integrantes del Congreso debemos 

reflexionar sobre el tema, pues “hay una realidad en donde las mujeres seguimos siendo 

asesinadas solo por ser mujer. Seguiremos alzando la voz hasta que la justicia, la dignidad y la 

libertad sean una realidad para cada una de nosotras”.          
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No se puede bajar la guardia en la lucha feminista 

 

Claudia Sánchez Juárez, diputada del PVEM, subrayó que la violencia política de género ha 

limitado el acceso a la justicia, la política y los espacios, pues a pesar de que las mujeres son más 

de la mitad de la población tuvo que pasar mucho tiempo para que llegará la primera mujer 

presidenta.  “No se puede bajar la guardia en la lucha feminista, ya que se han tenido logros 

importantes”. 

 

También del PVEM, la diputada Karina Alejandra Trujillo Trujillo aseguró que esta fecha se ha 

convertido en un recordatorio de la valentía de las mujeres que han luchado contra la opresión y 

reafirma el compromiso con los derechos humanos, la igualdad y la justicia. “Es un llamado a la 

acción para poner fin a la violencia de género, pues cada día 140 mujeres y niñas son asesinadas 

por su pareja o un miembro de su familia, lo que significa 1 feminicidio cada 10 minutos, según 

ONU Mujeres”. 

 

Fortalecer derechos de las mujeres 

 

La diputada del PT, Vanessa López Carrillo señaló que este día es propicio para reflexionar sobre 

los mecanismos para disminuir este penoso, reprobable y lamentable comportamiento, pues la 

violencia de género es y ha sido a lo largo de la historia una importante problemática y lacra 

social. Llamó a que desde la Cámara de Diputados se fortalezcan los derechos de las mujeres y se 

den mejores condiciones para las futuras generaciones. “Es tiempo de mujeres y de cambiar el 

rumbo”. 

 

Irma Yordana Garay Loredo, diputada del PT, resaltó que cada minuto en todo el mundo se 

comete violencia hacia mujeres, representando un acto de cobardía y salvajismo. No se puede 

hablar de progreso mientras las mujeres no pueden caminar seguras por las calles y sus derechos 

solamente estén plasmados en papel. “Para avanzar, es necesaria una modificación de conciencia 

colectiva. Eliminar la violencia no es solamente una meta anhelada por años sino debe 

garantizarse como un acto de justicia social”. 
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En México ha crecido una crisis social machista y generacional 

 

Por el PRI, la diputada Ariana del Rocio Rejón Lara aseguró que la violencia de género ha cobrado 

más vidas que la pandemia, el crimen y las enfermedades. En México, ha crecido una crisis social 

machista y generacional, pero debe cambiar. Invitó a las mujeres a poner un alto y denunciar, y a 

los hombres a generar una nueva conciencia social de respeto e igualdad. 

 

A su vez, la diputada Xitlalic Ceja García (PRI) resaltó que las cifras son alarmantes, pero la 

violencia no se debe medir en estadística; son vidas, historias destruidas y mujeres a quienes se 

les quitó la oportunidad de luchar. “Esta causa no es una lucha ajena por cuestiones de género 

sino compete a todas y todos. Pidió que esta conmemoración no pase como una fecha más; 

necesitamos ser contundentes en las acciones afirmativas”. 

 

Se requiere perspectiva de género en el Presupuesto 

 

Anayeli Muñoz Moreno, diputada de MC, lamentó que en el país no haya un espacio libre de 

violencia para niñas y mujeres; por ello, se debe alzar la voz por aquellas a las que le han cerrado 

las puertas en muchos espacios públicos cuando quieren denunciar el abuso sexual, por las que 

han sido inviabilizadas y sufren violencia vicaria. 

 

Mencionó     que cada día en México hay once feminicidios y, en el mundo, cada diez minutos 

muere una mujer víctima de violencia de género. Las mujeres siguen siendo revictimizadas 

cuando acuden a denunciar y 70 por ciento han sufrido algún tipo de violencia. “Si se quiere 

erradicar la violencia, necesitamos que se vea reflejado en el Presupuesto y en políticas. Se 

requiere la perspectiva de género en el Presupuesto”. 

 

Al iniciar las posturas, la diputada Dolores Padierna Luna (Morena), agradeció al presidente de la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, “que solidariamente a la causa 

de las mujeres ha decidido hoy no presidir y permitir que las vicepresidentas estemos a cargo”. 
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El Pleno de la Cámara de Diputados guarda minuto de 

silencio por víctimas de feminicidio 
 
 
El Pleno de la Cámara de Diputados guardó este miércoles un minuto de 
silencio por las víctimas de feminicidio en el país y en el mundo. 
 
Desde su curul, la diputada Anayeli Muñoz Moreno (MC) planteó dicha 
solicitud a la Mesa Directiva y expuso que “hoy las compañeras que daremos 
posicionamiento hablaremos de las cifras alarmantes, pero sabemos que todas 
y todos los que estamos aquí estamos comprometidas con la erradicación de 
la violencia contra las mujeres”. 
 
Precisó que desgraciadamente son once feminicidios diarios en el país y cada 
diez minutos una mujer muere víctima de violencia de género; por ello, 
“solicitarle nos permita este minuto”. 
 
La diputada Dolores Padierna Luna (Morena), en funciones de la presidencia 
de la Mesa Directiva, pidió a las y los presentes ponerse de pie para guardar el 
minuto de silencio. 
 
 
https://www.elarsenal.net/?p=1194954 
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https://hojaderutadigital.mx/el-pleno-de-la-camara-de-diputados-guarda-minuto-de-silencio-por-victimas-

de-feminicidio/ 
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https://www.tallapolitica.com.mx/pleno-de-la-camara-de-diputados-guarda-minuto-de-silencio-por-

victimas-de-feminicidio/ 

 

 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/pleno-de-la-camara-de-diputados-guarda-minuto-de-silencio-por-victimas-de-feminicidio/
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El Pleno de la Cámara de Diputados guarda 
minuto de silencio por víctimas de feminicidio 

 
Boletín No. 0452 

 

El Pleno de la Cámara de Diputados guardó este miércoles un minuto de silencio por las víctimas 

de feminicidio en el país y en el mundo. 

 

Desde su curul, la diputada Anayeli Muñoz Moreno (MC) planteó dicha solicitud a la Mesa 

Directiva y expuso que “hoy las compañeras que daremos posicionamiento hablaremos de las 

cifras alarmantes, pero sabemos que todas y todos los que estamos aquí estamos 

comprometidas con la erradicación de la violencia contra las mujeres”. 

 

Precisó que desgraciadamente son once feminicidios diarios en el país y cada diez minutos una 

mujer muere víctima de violencia de género; por ello, “solicitarle nos permita este minuto”. 

 

La diputada Dolores Padierna Luna (Morena), en funciones de la presidencia de la Mesa Directiva, 

pidió a las y los presentes ponerse de pie para guardar el minuto de silencio. 
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https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/la-camara-de-diputados-declara-reformado-el-articulo-21-

de-la-constitucion-politica-en-materia-de-seguridad-publica/ 
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En la reunión de Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales y de Estudios 

Legislativos del Senado, aprobaron por mayoría de votos el dictamen de la reforma 

que propone la extinción de siete organismos autónomos para que dependencias 

bajo orden de la presidencia absorban sus funciones para “ser juez y parte”. 

Se emitieron 25 votos a favor y 11 en contra, en su mayoría fueron legisladores de 

Morena y sus aliados quienes dieron los votos necesarios para que la reforma pase 

al Pleno del Senado para su discusión y eventual aprobación. 

Las legisladoras y legisladores del oficialismo mantuvieron el discurso respecto a que 

estos organismos fueron creados en administraciones del apodado periodo 

neoliberal, que duplican funciones y que son caros para el erario. 

Para contradecir la postura del oficialismo, Laura Ballesteros, diputada de 

Movimiento Ciudadano (MC), comentó que no hay algún diagnóstico preciso que 

sostenga los señalamientos sobre a la duplicación de funciones y el gasto excesivo 

en sus funciones. 

“La reforma parte de un diagnóstico engañoso en el que no existe un análisis 

preciso de que funciones se están duplicando supuestamente, tampoco se nos 

dice cuáles de ellas son más onerosas o cuales son irrelevantes, es decir, no hay un 

análisis de fondo, y cómo lo va a haber, si apenas tenemos tiempo de conocer los 

dictámenes, de discutir, no hemos escuchado a ninguna de las partes 

involucradas, a los trabajadores que van a ser afectados”, refutó. 

Aprueban en Comisiones del Senado reforma para desaparecer al INAI, IFT, Coneval - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/27/aprueban-en-comisiones-del-senado-reforma-para-desaparecer-al-inai-ift-coneval/
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Cuánto dinero recibirán estados y municipios en 2025 tras recortes federales - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/27/cuanto-dinero-recibiran-estados-y-municipios-en-2025-tras-recortes-federales/
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Mesa de análisis / Claudia Edith Anaya (Senadora – PRI) 

/ Kenia López Rabadán (Diputada – PAN) / Mario Carrillo 

Cubillas (Diputado – Morena) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ÓSCAR MARIO BETETA).- “Morena hace todo 

a las carreras y a las prisas y hace que salga mal en la Ley de 

Ingresos de la Federación, que hoy discutimos en las comisiones 

del Senado. Viene recaudación estimada para el Instituto Federal 

de Telecomunicaciones por 17 mil millones de pesos, nadamás 

que están extinguiendo el Ifetel. Si tú no le pones específicamente 

qué instancia está facultada para cobrar, para que ejerza las 

facultades de ley, la Secretaría de Transportes o el organismo 

digital que piensan hacer, no los pueden cobrar. Ese es el 

resultado de hacer las cosas a las prisas y mal. Así, la ley de 

Presupuesto y de Ingresos irán saliendo con errores”, destacó la 

senadora Claudia Edith Anaya. 

 

“Se perpetró lo que definió el régimen de la mayoría, que es 

endeudar más al país. ¿Qué dice la Ley de Ingresos? Que van a 

cobrar 8 billones de pesos y, luego, van a gastar 9 billones, eso 

significa que hay 1 billón volando y eso se llama deuda. 

Recordarás que López Obrador dijo durante muchas ocasiones, 

mintiendo con todo el descaro del mundo, que era un gobierno 

que no se endeudaba. Después de que terminó el sexenio de 

Calderón tuvo 2.7 billones de deuda y Peña Nieto tuvo 4.6 

billones. López Obrador superó por más del doble a Calderón y 

también superó a Peña, endeudando al país con 5.48 billones de 

pesos. Su sucesora está haciendo exactamente lo mismo, el 

gobierno con sus votos que tiene en la Cámara de Diputados, ha 

aprobado una deuda 1.17 billones en solo un año”, expuso la 

diputada Kenia López Rabadán. 
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“Hay que hablar de la deuda en términos del PIB, porque si nos 

vamos a las cifras, nos podemos perder. En esta discusión de la 

Ley de Ingresos, el crecimiento del PIB que está estimado es entre 

el 2 y el 3%, dato muy importante. Ahora bien, el total de estimado 

para la Ley de ingresos y la Ley Federal de Derechos es de 9.3 

billones, este es un monto inferior casi en 1.6% en término reales 

de lo que habíamos ya autorizado en la legislatura pasada para 

el paquete económico del 2024. La mayor parte de estos ingresos 

no viene de la deuda como falsamente se ha dicho, viene de la 

recaudación, cuotas de aportaciones, seguridad social, 

contribuciones, pago de derechos y de aprovechamiento, de 

ingresos de las empresas que hoy ya son del Estado. En el término 

de deuda, representa 1.4% del PIB”, explicó el diputado Mario 

Carrillo Cubillas. 

 

https://drive.google.com/file/d/1NKNcKAtr3mokKDpUwZhDssk4g

J8meo6y/view?usp=sharing 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1NKNcKAtr3mokKDpUwZhDssk4gJ8meo6y/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1NKNcKAtr3mokKDpUwZhDssk4gJ8meo6y/view?usp=sharing
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Mesa de debate / Kenia López (Diputada – PAN) / 

Andrea Chávez (Senadora – Morena) / Laura Ballesteros 

(Diputada – MC) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- “Me parece que en lugar 

de estar mandando cartitas, la Presidenta de la República lo que 

debería de mandar es policías al país para contener la 

inseguridad. Lo que tiene que hacer el gobierno de México es 

ponerse a trabajar por dos cosas importantes, uno, la inseguridad 

y segundo ocupándose de lo más importante y es generar 

prosperidad en México para que los mexicanos no tengan que 

emigrar a Estados Unidos. Aseveró Kenia López. 

 

“MC ya había sido muy claro con lo que nos esperaba con la 

llegada de Donald Trump, de llegar en su momento cuando 

incluso Álvarez Máynez lo planteaba, que Trump iba a agarrar a 

México de piñata y es lo que estamos viendo. Lo que sí extraña 

es ver a un gobierno entrante que no está preparado para esto. 

Parece que esto los está agarrando otra vez tarde, en un falso en 

falso, desorganizados, ¿dónde está el cuerpo diplomático 

mexicano? Afirmó Laura Ballesteros. 

 

“A mí me parece que México está inaugurando una nueva era 

de completa soberanía, de dignidad, de respeto ante distintas 

naciones. Yo el día de ayer escuchaba con mucho agrado las 

mesas de diálogo en donde había comentócratas, analistas que 

digamos, usualmente están en contra de las posiciones del 

gobierno federal, celebrando la carta de la Presidenta. Me 

parece que estamos en un momento en que no podemos 

escatimar ni un gramo de apoyo”. Declaró Andrea Chávez. 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9306?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9306&authkey=!AAi109m0t3Pj-

Kg&ithint=video&e=gRsfD0  
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Presenta Comisión de Medio Ambiente su plan 
de trabajo; buscará poner fin a prácticas que 

ahonden la contaminación atmosférica 
 

Boletín No. 0461 

La Comisión de Medio Ambiente y Recursos Naturales, que preside la diputada Gabriela Benavides Cobos (PVEM), aprobó 

su programa anual de trabajo para al primer año de la LXVI Legislatura, donde queda asentado el compromiso de trabajar 

para poner fin a las prácticas que ahonden en la contaminación atmosférica, al menoscabo de especies de flora y fauna, alinear 

los criterios ambientales, conservar la diversidad biológica, así como aprovechar y proteger los diversos ecosistemas del 

territorio nacional.  

 En reunión ordinaria, Benavides Cobos informó que hasta el día de hoy le han sido turnados a la Comisión 18 iniciativas y 

puntos de acuerdo.  

Por otra parte, la Comisión aprobó el acuerdo por el que se desechan las iniciativas y los proyectos de dictamen de la LXV 

Legislatura devueltos por la Mesa Directiva, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 288 del Reglamento de la Cámara 

de Diputados. 

 La diputada Benavides Cobos hizo un llamado a las y los integrantes de la Comisión para que hagan llegar al correo 

electrónico comarnat@diputados.gob.mx, sus propuestas para conformar la Ley General de Bienestar Animal, pues se tiene 

un plazo de 180 días para presentarla. 

 Comentó que ya se puso en contacto con la Comisión de Medio Ambiente del Senado de la República para trabajarla en 

conjunto, por lo que está a disposición dicho correo para que tanto diputados como senadores construyan esta iniciativa a 

partir de las opiniones que cada uno tenga y que deseen que estén plasmadas en esa ley. 

 Como integrante del grupo parlamentario del PVEM, agregó, esta ley resulta trascendente pues estamos a favor de eliminar 

todos los espectáculos sangrientos con animales, pero debe existir un equilibrio, porque hay quienes están a favor con el 

argumento de que la venta de animales es ancestral y hay gente que está en contra. 
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Asuntos generales 

 La diputada Xóchitl Nashielly Zagal Ramírez (Morena) exhortó a la Comisión a redactar una ley general que contemple las 

distintas actividades y usos que se dan a los animales, incluyendo a los de vida silvestre, los de compañía, los que se utilizan 

con fines médicos y en la industria cosmética, los que se sacrifican para la alimentación o en los espectáculos, pues es 

inconcebible que siga habiendo una cultura de la sangre y que se preste a espectáculo el asesinato o maltrato animal, como 

son los perros, gallos y toros. 

 Del PAN, la diputada Diana Estefanía Gutiérrez Valtierra dijo que las y los integrantes de su grupo parlamentario harán 

propuestas en materia de medio ambiente, pero de igual forma señalarán los asuntos que no se hagan bien en el país, pues el 

medio ambiente y los recursos naturales no son temas de colores, porque a todos interesa. 

 El diputado Luis Alberto Aldana Navarro (Morena) afirmó que el medio ambiente es un tema transversal del que se abusó 

durante muchos años, tanto por abandono como por mal uso de parte de industrias sin restricciones y también de la sociedad, 

a quien le falta mucha conciencia sobre el cuidado y la conservación del medio ambiente.  

 A su vez, el diputado Noel Chávez Velázquez (PRI) demandó que se mantenga una comunicación constante con la Secretaría 

de Medio Ambiente y Recursos Naturales, con la finalidad de incidir a través de un acuerdo en los movimientos que realiza 

la Profepa, la Comisión Nacional Forestal, la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas, la Comisión Nacional del 

Agua, y de todo lo que se lleva a cabo en el manejo, regularización, aprovechamiento y restricción del medio ambiente. 

 Por su parte, el diputado Roberto Ramos Alor (Morena) indicó que el medio ambiente ha tenido un gran abandono que se 

refleja en los fenómenos naturales atípicos, como las altas temperaturas o las tormentas, pero son temas que solo se mencionan 

en discursos o planes de desarrollo estatales; sin embargo, en los hechos se observa a los pantanos, lagunas, humedales y 

zonas coralíferas en el olvido, por lo que ahora existe la oportunidad de trabajar a favor de los recursos naturales.   

 De Morena, el diputado Gabino Morales Mendoza expuso que en la defensa del medio ambiente no debe haber colores, sino 

una lucha permanente en la que nunca se debe estar contento con lo que se logra, sino defender todos los días los recursos 

naturales del planeta para heredar a las nuevas generaciones un país libre de contaminación. 

 También de Morena, el diputado Leoncio Alfonso Morán Sánchez destacó que el programa de trabajo es incluyente y 

coincide con el plan federal en temas de cuidado a la biodiversidad y justicia ambiental; por ello, exhortó a las y los integrantes 

de la Comisión a trabajar unidos por el entorno natural del país y las comunidades que ahí habitan. 
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 La diputada Diana Castillo Gabino (PT) precisó que la responsabilidad del medio ambiente es de todos, no solo de quienes 

integran la Comisión, toda vez que su cuidado forma parte del humanismo, pero todavía hace falta concientizar a la ciudadanía 

que se queja, pero no se da cuenta del mal que le hace al planeta; no cuida el agua, los manantiales, los bosques y los animales 

que ahí habitan, por eso se debe asumir el compromiso de cuidar todo lo que nos rodea. 

 El diputado Joaquín Zebadúa Alva (Morena) resaltó que como legisladores y legisladoras tienen una gran responsabilidad 

con el planeta y el país ante la crisis climática mundial que se vive actualmente que ha empezado a afectar la vida de muchas 

personas. Propuso trabajar en consenso sin permitir que la cuestión ambiental se vuelva bandera política. 

 Del PAN, el diputado Asael Hernández Cerón calificó de grave el problema de medio ambiente que vive en el país. Aclaró 

que se tiene que actuar en consecuencia a través de medidas que efectivamente garanticen resultados. Proveniente de Tula-

Tepeji, Hidalgo, mencionó que es la región más contaminada, por ser el drenaje más grande del país donde se vierten todos 

los deshechos de la Ciudad de México y del Valle, por lo que hizo votos para que se cumpla la promesa del Gobierno Federal 

de limpiar la zona.   

 En tanto, la diputada Santy Montemayor Castillo (Morena) manifestó su respaldo a las acciones que llevará a cabo la 

Comisión y a las que envíe el Ejecutivo. El medio ambiente es un tema que preocupa actualmente a todo el país, más allá de 

colores partidistas. 

 También de Morena, la diputada Irma Juan Carlos subrayó la importancia de seguir impulsando los cambios en materia 

legislativa, ya que el bienestar del ser humano también implica el bienestar de los ecosistemas naturales, y la Comisión debe 

ser el espacio para analizar de manera objetiva los puntos centrales del medio ambiente. 

 El diputado Venustiano Caamal Cocom (Morena) apuntó que la Comisión tiene la encomienda de trabajar en conjunto para 

promover leyes sobre el cuidado del planeta, así como impulsar políticas públicas para regular la emisión de gases de efecto 

invernadero, ya que el calentamiento global está en un punto crítico y se deben tomar acciones para erradicarlo.  

 La diputada Magaly Armenta Oliveros (Morena) se sumó a los trabajos que realizará la Comisión para legislar a favor de 

los recursos naturales y los ecosistemas. “Sabemos que la lucha por dinamizar la diversidad zooambiental con acciones que 

favorezcan la reconstrucción y la recuperación del medio ambiente no es fácil, es una labor titánica diaria a la que se deben 

sumar todas las fuerzas políticas”.i 
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Presentan diputadas y diputados 23 iniciativas 
para reformar la Constitución y distintas leyes; 

fueron turnadas a comisiones 
 

Boletín No. 0460 

• La Mesa Directiva cita a sesión presencial el martes 3 de diciembre, a las 11:00 horas 

Diputadas y diputados de Morena, PAN, PVEM, PT, PRI y MC presentaron ante el Pleno 23 iniciativas para modificar la 

Constitución Política y diversas leyes sobre temas relativos a estacionamientos, pobreza externa, violencia en plataformas 

de Inteligencia Artificial, hijas e hijos de víctimas de feminicidio, masculinidades inclusivas, Secretaría de Pesca y 

Acuacultura, fondo para la frontera norte, permiso a trabajadores para exámenes de cáncer y consejo ciudadano de 

juventud. 

También, propusieron reformas en materia de delitos sexuales contra menores de edad, sociedades de solidaridad, cuotas 

del IPAB, año internacional de la mujer, derechos de personas indígenas y afromexicanas, discriminación laboral por 

experiencia, manglares, tentativa de feminicidio, apoyos al sector pesquero, muro de honor, gestación asistida y subrogada, 

desarrollo de la personalidad, jornada laboral y acoso escolar. 

Regular estacionamientos 

El diputado Juan Ángel Bautista Bravo (Morena) planteó reformar los artículos 10 y 11 de la Ley General de 

Asentamientos Humanos, Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano, para que estados y municipios regulen el servicio 

de estacionamientos dedicados a actividades de producción de bienes, compraventa de mercancías o prestación de 

servicios, sea con fines mercantiles o no, incluidas educativas u hospitalarias, ofrezca gratuidad, garantice espacios a 

personas con discapacidad, adultos mayores y mujeres embarazadas, y cuenten con seguro de responsabilidad civil. Fue 

enviada a la Comisión de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial. 
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Erradicar la pobreza extrema 

A fin de que en la planeación y en el Plan Nacional de Desarrollo se incluya la erradicación de la pobreza extrema, el 

diputado Rodrigo Ramos Enríquez (MC) dio cuenta de iniciativa que reforma los artículos 2°, 21 Bis y 27 de la Ley de 

Planeación, pues dicho fenómeno requiere de una política pública multidimensional que contemple no solo recursos 

económicos, sino atención a derechos sociales, eliminación de barreras de género, programas sociales, seguridad social y 

empleo formal. Se turnó a la Comisión de Hacienda y Crédito Público. 

Prevenir violencia digital en plataformas de inteligencia artificial 

Por el PRI, la diputada Ana Isabel González González presentó tres iniciativas que reforman la Ley General de Acceso de 

las Mujeres a una Vida Libre de Violencia. Una, busca modificar el tercer párrafo del artículo 20 Quáter, para que, en 

materia de violencia digital, se amplíe el concepto de las Tecnologías de la Información y la Comunicación al incluir a las 

plataformas de la Inteligencia Artificial y así prevenirla en estos medios. 

Apoyos para hijas e hijos de víctimas de feminicidio 

La segunda iniciativa modifica el artículo 26 sobre violencia feminicida, para que se contemple el derecho a reparar el daño 

a las víctimas y, en su caso, a sus hijas e hijos en situación de violencia o personas que dependan de la víctima o del 

imputado; cobertura integral de salud y atención psicológica especializada de manera gratuita, así como apoyos educativos 

y sociales para las hijas e hijos o personas que dependan de la víctima de feminicidio. 

Masculinidades inclusivas 

En la tercera iniciativa, González González pide cambiar el artículo 20 Quáter de la mencionada Ley, con la intención de 

promover masculinidades inclusivas y se den cursos cuando los padres de familia pidan licencias de paternidad, aprendan a 

cambiar un pañal y sean padres activos y presentes. Las tres iniciativas se remitieron a la Comisión de Igualdad de Género. 

Crear la Secretaría de Pesca y Acuacultura 

El diputado Jesús Fernando García Hernández (PT) solicitó reformar diversas disposiciones de la Ley Orgánica de la 

Administración Pública Federal, para crear la Secretaría de Pesca y Acuacultura, la cual garantizaría a las actividades del 

sector un trato de mayor importancia y una medida administrativa para atender con amplitud retos y necesidades en estas 

materias. Fue canalizada a la Comisión de Gobernación y Población para dictamen, y a la Comisión de Pesca para opinión. 
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Crear fondo de fortalecimiento para la frontera norte 

La Comisión de Hacienda y Crédito Público analizará iniciativa del diputado Alejandro Pérez Cuéllar (PVEM), que 

reforma y adiciona la Ley de Coordinación Fiscal, para crear el Fondo de Fortalecimiento Competitivo y Sostenible para la 

Frontera Norte, el cual permitirá financiar proyectos de infraestructura urbana para mejorar la calidad de vida de los 

habitantes de los municipios y aumentar la competitividad y sostenibilidad en la región, así como atender el fenómeno de la 

migración de manera ordenada, segura y regular. 

Permiso a trabajadores para realizarse exámenes de cáncer 

Blanca Leticia Gutiérrez Garza, diputada del PAN, sugirió adicionar una fracción al artículo 132 de la Ley Federal del 

Trabajo, a fin de incluir entre las obligaciones de los patrones otorgar a trabajadoras y trabajadores un día de permiso 

remunerado al año, para realizarse exámenes médicos preventivos de cáncer de mama y próstata, el cual deberá ser 

solicitado con al menos una semana de anticipación y estará sujeto a la presentación de un comprobante. Se remitió a la 

Comisión de Trabajo y Previsión Social.  

Difusión de Consejo Ciudadano de Juventud 

La Comisión de Juventud estudiará y, en su caso, aprobará la iniciativa de la diputada Roselia Suárez Montes de Oca 

(Morena) que reforma el artículo 15 Bis de la Ley del Instituto Mexicano de la Juventud, a fin de que la convocatoria para 

integrar el Consejo Ciudadano de Seguimiento de Políticas Públicas en Materia de Juventud también sea difundida entre las 

comunidades de mexicanas y mexicanos residentes en el exterior. 

Prevenir delitos sexuales contra menores de edad 

Para que la Comisión Intersecretarial para Prevenir, Sancionar y Erradicar los Delitos en Materia de Trata de Personas y 

para la Protección y Asistencia a las Víctimas de estos Delitos cree e implemente con los prestadores de servicios turísticos 

y de transporte protocolos para la prevención y actuación respecto a la comisión de delitos sexuales contra menores de 

edad, a fin de salvaguardar el interés superior dela niñez, el diputado Mario Zamora Gastélum (PRI), leyó iniciativa que 

reforma y adiciona los artículos 88 y 89 de la Ley General para Prevenir, Sancionar y Erradicar los Delitos en Materia de 

Trata de Personas y para la Protección y Asistencia a las Víctimas de estos Delitos. Se canalizó a la Comisión de Derechos 

Humanos. 
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Mexicanos radicados en el extranjero, en Sociedades de Solidaridad  

A su vez, Nadia Yadira Sepúlveda García, diputada de Morena, impulsa iniciativa que reforma la Ley de Sociedades de 

Solidaridad Social, a efecto que de personas mexicanas radicadas en el extranjero puedan ser socios de las sociedades de 

solidaridad social y, dichas empresas, otorguen capacitación financiera y tecnológica en materia comercial. Fue remitida a 

la Comisión de Economía Social y Fomento del Cooperativismo. 

Elevar cuotas del IPAB y eliminar asignación de recursos 

 Magdalena del Socorro Núñez Monreal, diputada del PT, presentó iniciativa para reformar y derogar diversas 

disposiciones de la Ley de Protección al Ahorro Bancario, con el objetivo de aumentar las cuotas ordinarias y 

extraordinarias que el Instituto para la Protección al Ahorro Bancario (IPAB) cobra a las instituciones de crédito y eliminar 

la asignación de recursos del Presupuesto de Egresos de la Federación a esa institución. Se envió a la Comisión de 

Hacienda y Crédito Público. 

Declarar 2025 como Aniversario 50 del Año Internacional de la Mujer 

A la Comisión de Gobernación y Población fue remitida iniciativa de la diputada Ciria Yamile Salomón Durán (PVEM) 

para declarar al “2025: Aniversario 50 del Año Internacional de la Mujer y de la Primera Conferencia Mundial sobre la 

mujer”, y así reconocer tanto los logros obtenidos como las áreas donde aún queda trabajo por hacer.  

Derechos de las personas indígenas y afromexicanas 

La Comisión de Reforma Política-Electoral analizará iniciativa de la diputada Claudia Quiñones Garrido (PAN), que 

reforma y adiciona disposiciones de la Ley General de Partidos Políticos, con la intención de establecer como obligaciones 

de los partidos políticos el garantizar a las personas indígenas y afromexicanas su participación en sus órganos internos de 

dirección, espacios de toma de decisiones y candidaturas. 

Prohibir discriminación laboral por experiencia 

Con el objetivo de prohibir la discriminación laboral por experiencia, el diputado Armando Corona Arvizu (Morena) 

solicitó reformar los artículos 3º y 133 de la Ley Federal del Trabajo, para beneficiar a las y los jóvenes y fortalecer el 

desarrollo económico y social del país. Fue remitida a la Comisión de Trabajo y Previsión Social.  
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Protección de los manglares 

Felipe Miguel Delgado Carrillo, diputado del PVEM, planteó cambios a la Ley General del Equilibrio Ecológico y la 

Protección al Ambiente, para que los planes de desarrollo urbano y los programas de ordenamiento ecológico integren la 

protección de los manglares y sean considerados zonas de alta prioridad para la conservación y su alteración o destrucción 

esté estrictamente regulada. Se turnó a la Comisión de Medio Ambiente y Recursos Naturales.  

Sancionar la tentativa de feminicidio 

La diputada Rocío Adriana Abreu Artiñano (Morena) propuso iniciativa que modifica el artículo 325 del Código Penal 

Federal, con el objetivo de sancionar la tentativa del delito de feminicidio e imponer pena de 20 a 40 años de prisión y de 

doscientos a cuatrocientos días multa. La pena podrá aumentar hasta en dos terceras partes, si la víctima presenta secuelas 

permanentes. Se mandó a la Comisión de Justicia. 

Apoyos al sector pesquero y acuícola 

María del Rosario Guzmán Avilés, diputada del PAN, fundamentó reformas y adiciones al artículo 24 de la Ley General de 

Pesca y Acuacultura Sustentables, para garantizar un apoyo suficiente a las personas que realizan trabajo pesquero y 

acuícola para su sustento durante las temporadas de veda, así como en caso de que sea emitida una declaratoria de 

emergencia o desastre que imposibilite su desarrollo total o parcial, y se promueva la capacitación y el acceso a créditos a 

cooperativas, empresas u organizaciones pesqueras y acuícolas operadas por mujeres. Se envió a la Comisión de Pesca. 

Inscribir en el muro de honor de la Cámara de Diputados el nombre de “Cuitláhuac” 

La diputada Herminia López Santiago (Morena) leyó iniciativa con proyecto de decreto para inscribir con letras de oro en 

el muro de honor de la Cámara de Diputados el nombre de “Cuitláhuac”, pues a 504 años de su muerte, su nombre sigue 

pasando desapercibido, pese a que fue el primer gobernante mexicano en repeler una invasión extranjera y en 

reconocimiento a los pueblos indígenas. Fue enviada a la Comisión de Régimen, Reglamentos y Prácticas Parlamentarias. 

Regular la gestación asistida y subrogada 
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Arturo Roberto Hernández Tapia, diputado de Morena, presentó adiciones al Código Civil Federal para regular la gestación 

asistida y subrogada, al establecer, entre otras cuestiones, la definición de la reproducción humana asistida como el 

conjunto de prácticas clínicas y biológicas para la creación de un nuevo ser humano, logrado mediante técnicas 

científicamente acreditadas y autorizadas; permite a cónyuges o concubinos la inseminación o fecundación homóloga y 

heteróloga, y contempla la gestación por contrato. Se remitió a la Comisión de Justicia.  

Reconocer libre desarrollo de la personalidad 

También de Morena, el diputado Jaime Genaro López Vela planteó modificar y adicionar el artículo 1º de la Constitución 

Política, para prohibir toda discriminación motivada por la orientación sexual, la identidad de género y las características 

sexuales, y establecer que la Carta Magna reconoce y garantiza el derecho al libre desarrollo de la personalidad como el 

derecho de cada individuo a elegir de forma libre y autónoma su proyecto de vida. Fue enviada a la Comisión de Puntos 

Constitucionales. 

Disminuir jornada laboral 

La Comisión de Puntos Constitucionales analizará la iniciativa del diputado de Morena, Manuel Vázquez Arellano, que 

reforma el artículo 123 de la Constitución Política, en materia de disminución de la jornada laboral a 40 horas semanales, al 

precisar que por cada cinco días de trabajo se deberá disfrutar de dos días de descanso, cuando menos, con salario íntegro. 

Prevenir, detectar y atender el acoso escolar 

Mirna María de la Luz Rubio Sánchez, diputada de Morena, dio cuenta de iniciativa que reforma y adiciona los artículos 73 

y 74 de la Ley General de Educación, a fin de que las autoridades educativas implementen, actualicen y hagan cumplir 

protocolos y mecanismos específicos para prevenir, detectar y atender el acoso escolar, entendido como cualquier conducta 

u omisión reiterada que cause daño al educando mediante agresiones físicas, verbales, sociales, sexuales o digitales, 

garantizando la atención integral de todas las personas involucradas. Será analizad por la Comisión de Educación. 

Cita para la próxima sesión 

La diputada Dolores Padierna Luna (Morena), en funciones de la presidencia de la Mesa Directiva, informó que en 

términos de los artículos 100 y 102 del Reglamento de la Cámara de Diputados, las iniciativas y proposiciones contenidas 

en el orden del día serán remitidas a las comisiones que correspondan, publicándose el turno en la Gaceta Parlamentaria. 
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Enseguida, levantó la sesión y citó para la próxima que tendrá lugar el martes 3 de diciembre, a las 11:00 horas, en 

modalidad presencial. 
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Finalmente, o mejor dicho, tardíamente, la Presidente Claudia Sheinbaum 

Pardo, buscó al que será su homólogo a partir del 20 de enero próximo, 

Donald Trump y, ambos, sostuvieron plática ¡muy productiva!, dijo el 

Presidente electo de los Estados Unidos, en  asuntos de la relación bilateral. 

Ello, debió hacerlo luego del martes 5 de este mes, en vez de responder 

bravuconadas del político republicano, con bravuconadas a la mexicana: ¡con 

el hígado! 

Por la economía de nuestro país, nos congratulamos de esa decisión de 

Sheinbaum, y se despejan así, barruntos de la devaluación de nuestra 

moneda frente al dólar, crisis económica en México, además de irse para las 

nubes, brutal, criminal inflación. 

Cuando en el Congreso de la Unión se discute aún el paquete económico 

2025; sus proyecciones en materia de ingresos y gasto público, tenían 

amenaza de no poder llevarse a cabo, por la advertencia de Trump a México, 

de que si no pone orden en materia de narcotráfico y migrantes, aplicaría 

aranceles a los productos mexicanos. 

El proyecto de crecimiento, entre un rango del 2 y 3% para el siguiente año, 

estaría en riesgo, de no buscar el gobierno mexicano, conciliación, 

obligatoria, con el Presidente electo de la nación más poderosa del mundo. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

SHEINBAUM Y TRUMP, SE COMUNICAN, PERO EN CANADÁ, QUIEREN FUERA A MÉXICO DEL T-

MEC; REYES CARMONA: PROBLEMAS BILATERALES NO SE ARREGLAN CON AMENAZAS O 

ARANCELES 

 



 

OPINIÓN 28/11/2024 

Y fue, reiteramos, tardíamente, lo que hizo la Presidente de la República. 

¡Qué bueno!, que dejó el hígado y ejerció prudencia, sabiduría, humildad y 

visión de Estado, para detener a un Presidente electo como Trump, deseoso 

de imponer sus puntos de vista sobre nuestra nación, en materia de 

migración y narcotráfico. 

Reiteramos, el señor Marco Rubio, a quien el magnate designó futuro 

secretario de Estado, es el que más sabe de esos flagelos en el equipo de 

colaboradores que habrá en la Casa Blanca, a partir de aquella fecha. 

Y su influencia, será ¡fatal!, para nuestro país, de no existir una política 

pública en el régimen mexicano, en el combate a flagelos de violencia y 

delincuencia. 

Mike Pompeo, quien fue secretario de Estado en el primer gobierno de 

Trump en los Estados Unidos, fue otro de los amigos cercanos al mandatario 

electo, quien criticó y fustigó al pasado reciente, por el asunto de 

narcotráfico, como la política de “abrazos, no balazos”. 

El gobierno mexicano, no tiene amigos, que digamos, en el Capitolio, y cual 

dijo don Teofilito…, toda vez que, en la elección del pasado martes 5 de este 

mes, los republicanos, ganaron espacios en la Cámara de Representantes y 

el Senado, con lo cual, desbancaron, allá sí, legalmente, al Partido 

Demócrata, de espacios que tenía en el Congreso estadounidense. 

Por lo pronto, los sectores productivos mexicanos, deben estar complacidos 

por esa llamada que buscó la señora Sheinbaum, cual fue la exigencia de 

legisladores mexicanos de oposición, como la diputada panista, Noemí 

Berenice Luna Ayala, 

O como bien destacó esta semana en San Lázaro, el diputado Ricardo 

Monreal Ávila, luego de la comunicación escrita y telefónica, entre la 

Presidente de México y el Presidente electo de Estados Unidos. 

Ese dicho, cual fanfarrón que expresó Marcelo Luis Ebrard, de que la 

amenaza de Trump, de aplicar aranceles, es como darse un tiro en el pie, no 
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es más que una reacción infantil, porque el funcionario, que bien conoce al 

republicano, sabe que éste, no se anda con tanteos o cales, cuando así se 

expresa, de una decisión que alista. 

Que este capítulo, sirva para que la Presidente Sheinbaum, sopese más a su 

equipo de colaboradores, que heredó del pasado reciente, porque, si ella 

pensó que al estilo de su ex jefe, arreglaría asuntos bilaterales con la nueva 

administración en Estados Unidos, erró. 

Poco falto para que, desde la tribuna matinal en Palacio Nacional, la 

Presidente de México, exigiera que Donald Trump, pida perdón o disculpas a 

México, por su amenaza de aplicar aranceles a productos nacionales, si no 

ponía orden en materia de migración y narcotráfico. 

Afortunadamente, no fue así, en ella, se impuso sapiencia, inteligencia, y su 

oficio político y sensibilidad, que sí los tiene, los puso en marcha. 

Ello, debe hacerla cambiar en su estilo personal de gobernar y de ejerce el 

poder en este país: diálogo, acuerdos, consenso, conciliación, con la clase 

política de oposición y otros sectores productivos, como los que llegó a hacer 

con Donald Trump, en su conversación telefónica. 

Como los que debe hacer con el Primer Ministro de Canadá, Justin Trudeau, 

donde recibe presiones de sus adversarios en el sistema político de esa 

nación, para que, de plano, busque con Estados Unidos, sacar a nuestro país 

del T-Mec, porque México, o mejor dicho, el pasado reciente, sirvió de 

“puente”, para que manufacturas chinas lleguen al mercado de los EU. 

Inmersa en ello, que no dude la Presidente de México, trasladarse a Canadá, 

y dialogar y dar la cara por nuestra nación, para que esa amenaza de políticos 

canadienses, no permee en la autoridad de ese país. 

Política, mucha política exterior, aconseja el sabio, debe ejercer el gobierno 

mexicano, con nuestros socios comerciales de Canadá y Estados Unidos, para 

que la exportación, importación de productos entre los miembros de ese 

Tratado, funcione en beneficio de las tres naciones. 
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Esa plática entre la Presidente mexicana y el Presidente electo Trump, da un 

respiro a la devaluación de nuestra moneda, que ya se iba al alza, máxime, 

en diciembre próximo, cuando la inflación está al alza, y no se diga la famosa 

cuesta de enero. 

Además, reiteramos, impactaría las proyecciones del paquete económico 

2025, y su impacto en nuestra economía, de los peores pronósticos. 

Ayer, en posicionamiento, el joven pupilo de Ebrard, el senador Emmanuel 

Reyes Carmona, presidente en comisión de Economía, refirió advertencia de 

Trump, de aplicar aranceles a México y Canadá. 

Además, citó la postura del primer ministro de Ontario, Canadá, Doug Ford, 

relativo a dejar fuera del T-Mec, a nuestro país. 

“Rechazamos de manera contundente esta narrativa. Coincidimos 

absolutamente con la doctora Claudia Sheinbaum Pardo, presidente de 

México, en que no será con amenazas ni con aranceles, como se solucionarán 

los complejos desafíos que tiene la región que compartimos”. 

Nuestro país, afirma el legislador de Morena, promueve la seguridad humana 

en América del Norte y América Latina, mediante políticas públicas que 

atienden las causas estructurales de la movilidad humana regular, con 

enfoque de crecimiento, igualdad y sostenibilidad ambiental. 

El Plan de Desarrollo Integral, resalta, para el Norte de Centroamérica y 

México, se acompaña de objetivos, metas e indicadores que permiten 

evaluar el papel de nuestro país en la materia. 

Expresa que si bien, existen desafíos que aún hay por atender, se deben 

promover los espacios mediante la cooperación internacional y el diálogo 

constructivo, en beneficio de las poblaciones que residen en territorio 

mexicano, estadounidense y canadiense. 

De la misma manera, añade el senador Reyes Carmona deben tratarse los 

temas de seguridad pública y nacional de interés mutuo, como lo son el 

tráfico ilícito de estupefacientes y armas. 
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“Desde el Senado de la República, nos comprometemos a tener una amplia 

cooperación con nuestras contrapartes para que el trabajo legislativo 

impulse decididamente la formalidad y licitud de las actividades económicas 

que se desarrollen en nuestra región”, ofrece el pupilo de Ebrard, a quien 

guarda lealtad. 

Contexto en el cual, convocó a evaluar los altos costos que llevaría sacrificar 

objetivos de larga data de la región de América del Norte, en materia 

comercial. 

El presidente en la comisión de Economía del Senado, considera necesario 

cumplir con el calendario previsto para dar oportunidad a los actores 

relevantes de sectores industriales y comerciales compartidos, a fin de que 

puedan aportar su visión a la revisión de nuestro Tratado comercial, “pues 

son ellos, el principal motor de nuestro desarrollo económico”. 

Por separado, el senador panista, Ricardo Anaya Cortés, cuestiona 

preocupación del gobierno mexicano por las bravuconadas de Trump, si 

México no combate violencia y delincuencia. 

-“Si México no combate al crimen organizado, ¿a qué le teme México? ¿Por 

qué el gobierno mexicano se niega a declarar de manera frontal que va a 

atacar al crimen organizado y que va a resolver el problema de violencia que 

tenemos”. 

-“Esa sería la primera reflexión y creo que el gobierno mexicano lo tiene que 

explicar”, declaró el legislador, ex candidato presidencial en 2018. 

De no ser por el siniestro, perverso, pacto que, en tiempo y forma acusó en 

ese proceso electoral presidencial, el ex canciller, Jorge Castañeda Gutman, 

él, sería el antecesor de quien hoy, estaría en Palacio Nacional. 

No conforme con ese brutal, criminal pacto, lo acosaron con el peor 

canibalismo que se tenga memoria. 

Anaya  Cortés, coincide en que la respuesta del gobierno mexicano, previo a 

la llamada telefónica entre Sheinbaum y Trump, fue “muy poco profesional 



 

OPINIÓN 28/11/2024 

y muy poco inteligente, decir que si ellos nos ponen aranceles, nosotros les 

vamos a doblar la apuesta también, poniéndoles aranceles. ¡Por favor!, eso 

no es inteligente y no es profesional, porque es un terreno en el que tenemos 

todo que perder y muy poco que ganar”. 

Pa´ pronto, el legislador de oposición, ilustró: 

-“No pierdan de vista que nosotros a Estados Unidos, le exportamos el 80 por 

ciento de lo que vendemos a otros países del mundo, 80 por ciento. En 

cambio, ellos a México, nada más le exportan el 15% y, ¡peor!, si lo ven como 

tamaño de la economía, como proporción del Producto Interno Bruto, el 30% 

de nuestra economía, de nuestro PIB, son exportaciones a Estados Unidos y, 

en cambio, de Estados Unidos a México, sólo representa el 1 por ciento del 

PIB a Estados Unidos. Es decir, en materia de aranceles, el golpe a nosotros 

nos duele 30 veces más que a ellos”. 

-“Por eso digo que es poco inteligente y poco profesional encontrar la 

solución en doblar la apuesta, imponiendo aranceles de regreso”, añade. 

-“Creo que algo mucho más inteligente sería tomarle la palabra al Presidente 

electo de Estados Unidos y decirle: ¡muy bien!, vamos a combatir al crimen 

organizado, pero vamos a hacerlo de manera conjunta, amos firmando un 

Tratado en esa materia, porque las armas con las que asesinan los cárteles 

mexicanos, vienen de Estados Unidos, porque los dólares con los que se 

financian estas organizaciones, vienen de Estados Unidos y, ciertamente, la 

droga cruza de aquí para allá”. 

Entonces, observa, trabajar de manera conjunta ambos países, con 

inteligencia, investigación, para “mapear”, organizaciones criminales, para 

desmantelar organizaciones criminales y pacificar al país. 

-“Y la segunda exigencia, que es ordenar el tema migratorio, pues también 

tomémosles la palabra y exijamos más visas de trabajo para los mexicanos 

que quieran ir a trabajar a Estados Unidos, que lo quieren hacer de manera 

segura, que lo quieren hacer de manera temporal, sí, para ganar dinero y 
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sostener a sus familias, pero sin tener que arriesgar su vida cruzando, 

quedando su vida en manos de los polleros”, destaca. 

Al senador Anaya Cortés, poco faltó para decirle a Ebrard: 

¡Me estás oyendo…! 

EN EL CHACALEO 

Cámara de Senadores recibió dictamen en carácter de Minuta, de la iniciativa 

Ley de Ingresos de la Federación, la cual, se turnó a comisiones unidas de 

Hacienda y Crédito Público y de Estudios Legislativos… Incluye Miscelánea 

Fiscal y todo lo relativo a aranceles, cual establece nuestra Ley de leyes, 

competencia de la titular del Poder Ejecutivo Federal… El gobierno de Claudia 

Sheinbuam, contempla ingresos para el próximo ejercicio fiscal, por 9.3 bdp, 

no contempla nuevos impuestos ni aumentos a los vigentes y atiende a los 

supuestos del marco macroeconómico, así como estimaciones de gastos 

previstos en el paquete económico… Cámara de Diputados, adelanta el 

presidente en Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal Ávila, alista 

análisis, discusión y debate al Presupuesto de Egresos de la Federación 

2025… “Queremos, si todo nos sale bien, una discusión amplia de todos los 

sectores y rubros. Estamos hablando que podríamos estar entre el 12 y el 13, 

concluyendo todo el ejercicio” legislativo de este asunto… Próxima semana, 

la primera del mes decembrino, inician discusión del PEF-2025 y terminarlo 

¡el viernes 13!, a más tardar… Si la Virgen de Guadalupe, o el Santo Niño de 

Atocha, hacen el milagro, lo concluyen un día antes… ¡Que así sea!... El 

Senado aprobó en lo general y particular, reforma al artículo 19 de nuestra 

Ley de leyes, el cual, considera la extorsión, tráfico de fentanilo y actividades 

que se relacionan con falsificación de comprobantes fiscales, como delitos 

que ameritan prisión preventiva oficiosa... En lo general, se aprobó por 94 

votos a favor y 34 en contra; en lo particular, con 93 votos y 35 en contra. La 

reforma constitucional, se turnó a los Congresos locales del país, para su 

aprobación o rechazo… Francisco Javier Ramírez Acuña, senador del PAN, 

expuso en la tribuna que la bancada está de acuerdo con la figura de prisión 
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preventiva, siempre y cuando se justifique y se encuentren elementos para 

garantizar aplicar la justicia... Empero, añadió, “no podemos avalar con 

nuestro voto el poder de las Fiscalías de encarcelar a cualquier ciudadano 

víctima de la invención de delitos, de la fabricación de carpetas de 

investigación, de la siembra de pruebas falsas o denuncias anónimas”… 

Comisiones unidas de Gobernación y de Anticorrupción y Transparencia,  del 

Senado, aprobaron ratificación de Raquel Buenrostro Sánchez, como titular 

de la secretaría de la Función Pública… El PAN, se ausentó de la sesión y el 

PRI, votó en contra…. O sea, la bancada que coordina Adán Augusto López 

Hernández y sus cuotas y cuates del PT-Verde, aprobaron ese 

nombramiento… Próximo martes, en sesión ordinaria plenaria, presencial, 

citó a los miembros de la Cámara de Diputados, el presidente en mesa 

directiva, Sergio Carlos Gutiérrez Luna… Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... Nuestro 

Sitio: https://los3poderes.com... Medios Alternos: YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… X: @JuanLopezMiguel…  

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
https://los3poderes.com/
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DIPUTADO RICARDO MONREAL; PRÓXIMA SEMANA SE DISCUTIRÁN REFORMAS 
CONSTITUCIONALES: PROHIBICIÓN DE VAPEADORES Y AUSTERIDAD 

REPUBLICANA 
  

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de 
Diputados, Ricardo Monreal Ávila,  dio a conocer que la próxima semana se discutirán y 

votarán, en el Pleno, los dictámenes de reformas constitucionales sobre prohibición de 
cigarrillos electrónicos y vapeadores, y austeridad republicana, que derivan del paquete de 
iniciativas que envió el anterior titular del Ejecutivo Federal. Indicó que también se 
abordarían las leyes reglamentarias de reformas constitucionales, entre ellas las 
modificaciones a la Ley Orgánica del Poder Judicial Federal. Monreal Ávila comentó que, 

una vez aprobados los dictámenes de reformas constitucionales sobre prohibición de vapeadores y austeridad 
republicana, nos quedarían tres en el tintero de las 18, de las 20, que tenía el presidente López Obrador. Falta 

una de alimentación y agua, otra de pensiones justas y otra más, la electoral. La electoral no está, desde un 
principio dijimos que estaba excluida del gran paquete. La electoral, seguramente, hasta el año próximo. 
Respecto al Paquete Económico 2025 mencionó que se aprobó la Ley de Ingresos de la Federación sin ninguna 
variación, y en el Presupuesto de Egresos de la Federación también actuaremos con mucha responsabilidad, 
sin excesos y sin superficialidades, sino cubrir las necesidades y prioridades que la nación tiene, que son política 
social, educación, salud, campo mexicano, empleo y los sectores más vulnerables, para atenderlos. Estimó que 
la discusión del Presupuesto iniciaría el 3 o 4 de diciembre y concluiría el 12 o 13 de ese mes. 
  

CLAUDIA SHEINBAUM; T-MEC PERMANECERA, AYUDA A LAS TRES ECONOMÍAS 
  

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, resaltó que el Tratado Comercial entre México, Estados Unidos, 

Canadá (T-MEC) beneficia a las economías de los tres países, por lo que destacó la importancia de trabajar en 
conjunto para hacer de Norteamérica una región fuerte, competitiva y preparada para el futuro con estabilidad. 
Nosotros somos un país grandioso, que compite con otras economías, que somos una potencia cultural y que 
frente a nuestros socios comerciales, particularmente Estados Unidos y Canadá, nos vemos como iguales, 
Entonces, nosotros tenemos un plan, y yo estoy convencida que va a permanecer el Tratado, va a permanecer 
el Tratado. Nos ayuda a las tres economías y eso lo saben los tres países, sus empresarios, sus empresarias y 
sus gobiernos. Puntualizó que un posible incremento de aranceles, impuesto por la próxima administración de 
Estados Unidos afectaría a las empresas estadounidenses y a las canadienses. Canadá nos necesita porque, 
así como presentó Marcelo Ebrard, secretario de Economía, los impactos que puede tener en Estados Unidos 

el subir aranceles a México, también tiene impactos en Canadá. Acompañada de empresarias y empresarios 
miembros el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), así como de los integrantes del Consejo Asesor de 
Desarrollo Económico Regional y Relocalización (CADERR), destacó que el sector privado y el Gobierno de 
México, mantienen una unión y están de acuerdo en abogar para evitar los aranceles. Anunció que con el Plan 
México se pondrán en marcha una serie de acciones como lo es la conformación del CADERR, para incentivar 
la inversión privada en el país, de manera ordenada, dentro del Estado de Derecho, que no impacte al medio 
ambiente y favorezca el bienestar de las y los mexicanos. El secretario de Economía, Marcelo Ebrard 
Casaubon, expuso que la propuesta de México a la próxima administración de Estados Unidos, es construir 

una región fuerte aprovechando que el comercio intrarregional entre México, Estados Unidos y Canadá, de 
enero a septiembre de este año, fue de mil 776.5 billones de dólares, lo que representa 30 por ciento del 
Producto Interno Bruto (PIB) mundial. La propuesta se basa en establecer estabilidad regional a través de la 
cooperación en seguridad, migración, gobernanza, entre otros temas; generar Prosperidad Compartida para las 
tres naciones; y aumentar la competitividad global. 

  
PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA; CONGRESO DE LA UNIÓN 

NIEGA PRÓRROGA AL INE PARA APLAZAR ELECCIÓN DE PERSONAS JUZGADORAS 
  
El presidente de la Mesa Directiva del Senado de la República, Gerardo Fernández Noroña, informo que el 

Congreso de la Unión aseguró que el Poder Legislativo se encuentra imposibilitado para conceder la prórroga 
de 90 días para la elección de jueces, ministros y magistrados solicitada por el Instituto Nacional Electoral (INE). 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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Los presidentes de la Cámara de Senadores, Gerardo Fernández Noroña y de Diputados, Sergio Carlos 
Gutiérrez Luna, enviaron una carta a la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala, donde le 

informan que aplazar la jornada electoral para las personas juzgadoras crearía más problemas de los que 
pretende resolver, pues implicaría realizar una nueva reforma constitucional sólo para cambiar la fecha y ello 
implicaría modificar todos los plazos del proceso electivo. El senador Fernández Noroña subrayó que como 

pudo observarse, la respuesta a la convocatoria para inscribirse en el proceso fue exitosa; el proceso electivo 
sigue su marcha y, además, confiamos en el profesionalismo, la capacidad técnica, la experiencia, la 
responsabilidad y la entrega del personal de INE y del pueblo de México que, a pesar de las demoras al proceso, 
sabrán cumplir el mandato constitucional de realizar los comicios extraordinarios del 1 de junio de 2025. 
  

DIPUTADA MARÍA DEL CARMEN PINETE; CÁMARA DE DIPUTADOS DECLARA REFORMADO EL 
ARTÍCULO 21 DE LA CONSTITUCIÓN, EN MATERIA DE SEGURIDAD PÚBLICA 

  
La diputada María del Carmen Pinete Vargas (PVEM), en funciones de la presidencia de la Mesa Directiva, 

emitió el proyecto de declaratoria siguiente: El Congreso de la Unión, en uso de la facultad que le confiere el 
artículo 135 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, y previa aprobación de la mayoría de 
las honorables legislaturas de los estados y de la Ciudad de México, declara reformado y adicionado el artículo 
21 de la Constitución Política, en materia de seguridad pública. Pasa al Senado de la Republica para sus efectos 
constitucionales. La secretaria de la Mesa Directiva, diputada Nayeli Arlen Fernández Cruz (PVEM), comunicó 

que se recibieron 19 votos aprobatorios de las legislaturas de Baja California, Campeche, Colima, Chiapas, 
Durango, México, Michoacán de Ocampo, Nayarit, Oaxaca, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, 
Tabasco, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz de Ignacio de la Llave, Zacatecas y de la Ciudad de México. Conforme 
a lo aprobado, establece que la investigación de los delitos corresponde al Ministerio Público, a la Secretaría 
del ramo de Seguridad Pública del Ejecutivo Federal, a la Guardia Nacional y a las policías, en el ámbito de su 
competencia, las cuales actuarán bajo la conducción y mando de aquél en el ejercicio de esa función. Los 
fondos de ayuda federal para la seguridad pública, a nivel nacional, serán aportados a las entidades federativas 
y municipios para ser destinados exclusivamente a estos fines, mismos que serán auditados y su debido 
ejercicio vigilado por el Sistema Nacional de Seguridad, a través del Secretariado Ejecutivo. 
  
SENADOR IGNACIO MIER; REPROCHA AL PODER JUDICIAL NO TOMAR EN SERIO EL REGISTRO DE 

ASPIRANTES A JUZGADORES 
  

El vicecoordinador de Morena en el Senado de la República, Ignacio Mier Velazco, reprocha al Poder Judicial 

no tomar en serio el registro de aspirantes a juzgadores. El senador poblano revelo que un amigo se registró 
para ministro y le apareció una "manita". Mi amigo, que es un gran abogado. Me pone: ‘Por cierto, metí mi 
solicitud al Poder Judicial y me salió solamente un símbolo, pero no sé qué signifique’. Y esto es el símbolo que 
le pusieron: una manita. Y yo dije: Mira nada más. A chunga, ¿no?’. Luego de que el Poder Judicial únicamente 
pudo registrar a 3 mil 805 aspirantes a juzgadores, el vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier, 

le reprochó el no tomarse en serio el procedimiento. Entonces yo no sé qué pasó allá, hay que preguntarle qué 
pasó al Poder Judicial, por qué no se asumió con la mayor seriedad, la mayor responsabilidad que implicó al 
Senado y a la Cámara de Diputados, al Congreso mexicano, algo que nosotros reformamos debiera atenderse 
con seriedad. Finalmente, mencionó que el Comité de Evaluación hará una revisión de los perfiles registrados 
para depurar la lista final de aspirantes que pasarán a la siguiente etapa del proceso electivo de juzgadores. 
  

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ; COBRO DEL IVA A PLATAFORMAS DIGITALES RECAUDARÁ 
ALREDEDOR DE 15 MIL MILLONES DE PESOS 

  
El diputado Alfonso Ramírez Cuéllar (Morena) afirmó que el incremento en los ingresos se basará en la 

eficiencia recaudatoria, y el cobro del Impuesto al Valor Agregado (IVA) a plataformas digitales extranjeras, que 
almacenan en territorio nacional, recaudará alrededor de 15 mil millones de pesos. Resaltó que en la Ley de 
Ingresos de la Federación se establece un nuevo régimen fiscal en Pemex, para cobrarle un único Derecho 
Petrolero para el Bienestar. El legislador, recordó que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público determinó 
contar con 8 billones de pesos de ingresos para 2025, de los cuales, gran parte se recaudarán con el cobro del 
Impuesto Sobre la Renta (ISR) y el IVA. Por tal motivo, indicó que entre la serie de medidas que se plantean, 
es poner orden en todo el comercio digital. Detalló que empresas como la plataforma Shein tiene exenta del 
pago de impuestos hasta 50 dólares, independientemente de lo que ingresa al país, y logran eludir el pago de 
impuestos. Con la nueva medida, pues todas las mercancías que tienen como base almacenamiento nacional, 
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van a pagar IVA, y de este esquema de tributación pues tendremos una recaudación que va a llegar cerca de 
los 15 mil millones de pesos. Aclaró que no se pretende quitar la exención, se busca que cuando haya 
almacenamiento en territorio nacional, ellos tengan que pagar IVA. No es posible que las grandes plataformas 
se conviertan en una fuente de evasión muy grande y sacrifiquen las finanzas nacionales, simple y sencillamente 
porque tienen un establecimiento permanente en otro lugar del planeta. Respecto a la revisión del T-
MEC, Ramírez Cuéllar indicó que éste seguirá siendo acuerdo tripartita y México es partidario de tener mayores 

niveles de cooperación con Estados Unidos y Canadá para fortalecer la región de América del Norte. La 
determinación del Gobierno de la República es el fortalecimiento de la región de América del Norte, nosotros 
somos este de los países que tiene la convicción de que cuando se llegue la fecha de la revisión del Tratado 
Comercial debemos de llegar a mayores niveles de colaboración y de cooperación. Hay otros bloques. Como 
Brasil, Rusia, China, India, Indonesia que conforman los BRICS, pero nuestra prioridad es el fortalecimiento de 
América del Norte como región y la consolidación de nuestras relaciones con Estados Unidos y con Canadá. 
  

RECTOR LEONARDO LOMELÍ VANEGAS; LA IGUALDAD DE GÉNERO REFLEJA VALORES DE 
EQUIDAD, SOLIDARIDAD Y RESPETO 

  
El rector de la UNAM, Leonardo Lomelí Vanegas, al inaugurar el Tercer Encuentro Anual de Comisiones 

Internas para la Igualdad de Género (CInIG) de la Universidad Nacional, afirmo que además de ser un 
compromiso y una política institucional indispensable, la igualdad de género es un objetivo, y debe ser una 
realidad, que nos une. Añadió que la igualdad sustantiva refleja también los valores de justicia, equidad, 
solidaridad y respeto que buscamos cultivar en nuestra gran Universidad. Lomelí Vanegas recordó que el 42 

por ciento de las mujeres de 15 años y más han experimentado algún tipo de violencia. El año pasado también 
se documentaron más de 59 mil delitos cometidos contra niñas y adolescentes en México, una cifra que dobla 
la incidencia registrada en niños y adolescentes varones, de acuerdo con el INEGI. Estos datos subrayan la 
urgencia de seguir robusteciendo nuestras estrategias y políticas institucionales para prevenir y erradicar la 
violencia en todas sus formas, especialmente en nuestros espacios laborales y educativos. Asimismo, destacó 
que la UNAM, como una de las instituciones de educación superior más importantes de México y el mundo, ha 
asumido la tarea de contribuir a coordinar y fortalecer la transformación hacia una cultura de igualdad en todos 
los espacios de interacción universitaria y fuera de ellos. 
  

DIPUTADA NOEMÍ LUNA; PAN RESPALDA A TRABAJADORES DEL PODER JUDICIAL QUE ALISTAN 
CONSULTA POPULAR RESPECTO A LA ELECCIÓN DE JUZGADORES 

  
La diputada Noemí Luna Ayala, coordinadora del Grupo Parlamentario del PAN, respaldó a trabajadores del 

Poder Judicial que alistan una consulta popular para pedirles a las y los ciudadanos su opinión respecto a la 
elección de jueces, magistrados y ministros. Expuso que, con base en el artículo 34, fracción VII de la 
Constitución Política, la consulta popular es el medio de control constitucional que permite que realmente la 
ciudadanía participe en las decisiones que se toman en el país, pueden ser convocadas por el Ejecutivo federal, 
por el 33 por ciento del Congreso de la Unión o por el 2 por ciento de las y los ciudadanos. Este es el esfuerzo 
valiente que están haciendo quienes ahora nos convocan a la recolección de firmas para alcanzar este 
porcentaje y poder hacer uso de este control constitucional. Siempre van a contar con el apoyo de Acción 
Nacional, más allá de intentar capitalizar o politizar un problema que a todos nos aqueja, porque es una causa 
justa. 
  
DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; PRI VOTA EN CONTRA DE LEY FEDERAL DE DERECHOS; PRESENTA 

CIFRAS QUE NO CORRESPONDEN CON LA REALIDAD 
  
El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, dio a conocer que los 

diputados federales del PRI afirmaron que ha existido poco interés de los titulares de la Secretaría de Hacienda 
y Crédito Público (SHCP) por escuchar la demanda de los mexicanos; por el poco oficio político no podemos 
respaldar números alegres, cifras que no corresponden a la realidad y tampoco recursos que no son etiquetados 
y que sólo fomentan el uso discrecional de los bienes públicos. Durante la discusión en el Pleno de la Ley 
Federal de Derechos, referente al cobro por el uso de bienes públicos o por la prestación de servicios públicos, 
sostuvieron que el derecho petrolero para el bienestar, que se obvió y se pasó directo a la Ley de Ingresos, lo 
que representa la peor distribución de la renta petrolera en los últimos años. Emilio Lara, Christian Castro 
Bello, Miguel Alonso Reyes y Arturo Yáñez, integrantes de la bancada que coordina Rubén Moreira y en 
acuerdo con la dirigencia de Alejandro Moreno y Carolina Viggiano, explicaron que el 70 por ciento de esta 
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renta estuvo a cargo de una empresa mal administrada con objetivos poco claros y sólo el 30 por ciento para 
los ciudadanos. Observaron dos grandes problemas en Pemex: una deuda histórica que cada vez es mayor y 
una falta de cumplimiento hacia los proveedores de ésta, afectando a México y a todo el sistema económico del 
Estado de Campeche, en general y particularmente de Ciudad del Carmen. Hay muchas cosas que duelen a 
México, como es el caso de la seguridad, como el mantenimiento y modernización de carreteras, como la salud, 
que necesita más médicos y mejor pagados, como mayor paz. Reiteraron que para el PRI todo aquello que 
signifique darle una mayor aportación a las poblaciones, a las comunidades, a los municipios y estados, será 
un compromiso por cumplir. 
  

DONALD TRUMP; FIRMA EL MEMORANDO DE ENTENDIMIENTO QUE PERMITE INICIAR 
OFICIALMENTE LA TRANSICIÓN 

  
El presidente electo estadounidense, Donald Trump, firmó el acuerdo de entendimiento que permite iniciar 

oficialmente el proceso de transición, sobre el que precisó que no se utilizará dinero de los contribuyentes para 
tal fin. Su futura jefa de gabinete en la Casa Blanca, Susie Wiles, indicó que tras haber completado el proceso 
de selección de su Ejecutivo Trump entra en la siguiente fase de la transición con la firma de dicho memorando, 

que había sufrido varios retrasos. Destacó que la decisión de no usar dinero de los contribuyentes es consistente 
con la promesa del futuro mandatario de ahorrar el dinero que esos ciudadanos han ganado con tanto esfuerzo. 
Se usarán a cambio fondos privados, cuya procedencia se hará pública, y en los que no se podrán aceptar 
donaciones del extranjero. 
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Detecta Morena fideicomiso de $1,500 millones del 
Ifetel 

 

 
 
Morena en la Cámara de Diputados detectó que el Instituto Federal de Telecomunicaciones, 
que extinguió con la reforma de la semana pasada, cuenta con un fideicomiso de mil 500 
millones y anticipó que también lo cerrará para tomar el dinero y reasignarlo en el 
Presupuesto de Egresos de la Federación, que se votará entre el 11 y 13 de diciembre. 
 
Cuando está por concluir el periodo de sesiones, el coordinador de la bancada, Ricardo 
Monreal Ávila, anticipó que se quedará en el tintero la iniciativa de Andrés Manuel López 
Obrador para prohibir el maíz transgénico y consideró que probablemente no se abordará 
la reforma para reducir de 48 a 40 horas la semana laboral. 
 
Mientras fuera de la cámara la abogada María Luisa Luévano cumplió 24 horas en huelga de 
hambre para exigir que dicha modificación se aborde, Monreal dijo que no sabía de la 
protesta y que la decisión de votar el dictamen en el pleno para beneficiar a los trabajadores 
no depende de él, sino de que la bancada lo avale. 
 
En noviembre del año pasado, su antecesor Ignacio Mier ofreció que la reforma para 
disminuir las horas de trabajo sería “un regalo de navidad”, pero no cumplió. 
 
“Yo tengo un voto nada más”, dijo Monreal cuando se le insistió que la decisión depende de 
él. 
 
-¿Este año sí habrá regalo de Navidad para los trabajadores? 
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-Yo respeto las expresiones. En lo personal, yo coincido, pero será el grupo parlamentario el 
que decida en los próximos días. Simpatizo, pero tiene que hacerse un gran consenso con 
todos los diputados y los grupos parlamentarios, y yo espero que haya resultados positivos. 
 
En cambio, respaldó la propuesta de su operador político, Pedro Haces Barba, para regular 
las propinas a meseros, incluso franeleros y a quienes se dedican a apartar lugares de 
estacionamiento en las calles, conocidos como “viene viene”. 
 
Además, Monreal confirmó que sí habrá una reducción en el presupuesto del Instituto 
Nacional Electoral, que solicitó 13 mil millones de pesos solo para organizar la elección 
extraordinaria de jueces, magistrados y ministros y en este punto ofreció el dato del 
fideicomiso del IFT. 
 
“Puede ajustarse el presupuesto de varios entes autónomos; como es el caso del INE, de la 
Judicatura, del Tribunal Electoral, de la Corte, de algún otro órgano autónomo de los que ya 
se extinguieron. 
 
“Solo ayer me enteré que, por ejemplo, uno de los órganos que están por extinguirse —
dado que todavía no se cumple con el proceso legislativo de la reforma constitucional— el 
IFT, si mal no recuerdo, tiene un fideicomiso, que no habíamos contemplado, de casi mil 500 
millones de pesos”, expresó. 
 
Sostuvo que, la república pasa “por un momento difícil y hay que privilegiar carreteras, agua, 
educación, salud, universidades. Todo eso. Tenemos que reasignarlo y hacer un gran 
esfuerzo porque todos nos ajustemos, todos sin excepción”. 
 
La próxima semana, la cámara discutirá en el pleno las reformas para prohibir la venta de 
cigarros electrónicos, conocidos como vapeadores, y la pendiente en materia de austeridad. 
Además, la cámara esperará que el Senado apruebe y le envié el paquete de leyes que 
reglamentan la reforma al Poder Judicial, esto es la ley de carrera judicial, la ley orgánica del 
Poder Judicial de la Federación y los cambios a la Ley General de Responsabilidad 
Administrativa. 
 
Está pendiente que la Presidencia envíe la iniciativa para regular el trabajo que desempeñan 
repartidores vía aplicaciones electrónicas, que firmó la presidenta Claudia Sheinbaum el 16 
de octubre. 
 
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/11/27/politica/detecta-morena-fideicomiso-
de-1-500-millones-del-ifetel-3238  
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Van por fideicomisos de autónomos para ajustar 
presupuesto 

 

 
 
La mayoría en la Cámara de Diputados va por los fideicomisos de los organismos autónomos 
que están por extinguirse para ajustar el presupuesto federal. 
 
El coordinador de Morena, Ricardo Monreal, indicó que esperarán a que el Senado concluya 
el proceso legislativo de la reforma que extingue siete organismos autónomos para revisar 
si cuentan con fideicomisos. 
 
Por lo pronto, indicó que ya tienen en la mira un fondo del Instituto Federal de 
Telecomunicaciones (IFT) con disponibilidades por mil 500 millones de pesos. 
 
Monreal informó que la existencia de dicho instrumento la conocieron apenas ayer, por lo 
que deberán revisarlo y determinar si reasignarán sus recursos. 
Dijo que se trata de un monto que no habían contemplado, pero ya que es un momento 
difícil para la República podría destinarse a rubros como carreteras, agua, educación, salud 
o universidades, toda vez que el IFT está por extinguirse. 
 
"Ayer me enteré, por ejemplo, uno de los órganos que están por extinguirse (...) el IFT, si mal 
no recuerdo, tiene un fideicomiso, que eso no lo habíamos contemplado, de casi mil 500 
millones de pesos. Entonces todo eso hay que revisarlo y sí, vamos a reasignar", señaló. 
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Monreal detalló que para poder disponer de los recursos de los fideicomisos que puedan 
tener es necesario que concluya el proceso legislativo de la reforma que extingue siete 
órganos autónomos y, posteriormente, extinguir dichos instrumentos financieros. 
 
"Debe haber varios fideicomisos de los órganos extinguidos, pero todavía no concluye el 
proceso legislativo, porque está en la Cámara de Senadores y no se ha aprobado en la 
Cámara de Senadores. Tiene que aprobarse para que pueda ajustarse el presupuesto", 
indicó. 
 
El coordinador parlamentario adelantó recortes a los presupuestos del INE, del Consejo de 
la Judicatura Federal, el Tribunal Electoral y de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 
 
Aclaró que aún no definen un eventual recorte al presupuesto solicitado para la elección 
judicial, mismo que la mayoría ha pedido que se reduzca a la mitad. 
 
"Todavía no lo decidimos. El tema del presupuesto, lo que les puedo decir es que está en 
revisión profunda por parte de la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados, 
pueden sufrir, o pueden disminuir, porque no sufren, sino que se disminuye, se ajusta el 
presupuesto de varios entes autónomos, como es el caso del INE, de la Judicatura, del 
Tribunal Electoral, de la Corte, de algún otro órgano autónomo de los que ya se 
extinguieron", señaló. 
 
El morenista informó que prevén concluir la discusión del Presupuesto de Egresos de la 
Federación entre el 12 y el 13 de diciembre. 
 
https://www.reforma.com/van-por-fideicomisos-de-autonomos-para-ajustar-
presupuesto/ar2914040?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robo
tgr&utm_content=@reformanacional  
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Diputados descubren “guardadito” del IFT de mil 500 
mdp; se integrará al ajuste presupuestal 

 

 
 
El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, informó que 
descubrieron un fideicomiso al interior del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) 
que cuenta con más de mil 500 millones de pesos, recurso que será integrando a los ajustes 
presupuestales que se contemplan previo a la aprobación del PEF 2025. 
 
“Solo ayer me enteré que, por ejemplo, uno de los órganos que están por extinguirse, dado 
que todavía no se cumple con el proceso legislativo de la reforma constitucional, el IFT, si 
mal no recuerdo, tiene un fideicomiso, que eso no lo habíamos contemplado de casi mil 500 
millones de pesos. Entonces, todo eso hay que revisarlo y sí vamos a reasignar”, declaró. 
 
El líder guinda, detalló que los ajustes presupuestales se harán al Consejo de la Judicatura, 
al Tribunal Electoral, al INE, y rubros como carreteras, agua, educación, salud, y 
universidades. 
 
“Todo eso tenemos que reasignar y hacer un gran esfuerzo porque todos nos ajustemos, 
todos sin excepción”, expresó. 
 
Monreal Ávila, reiteró que se tiene previsto concluir la aprobación del presupuesto antes 
del 13 de diciembre, como lo marca la ley, en tanto que el inicio del debate se prevé entre 
3 y 4 de diciembre. 
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“Estamos hablando que podríamos estar entre el 12 y el 13 concluyendo todo el ejercicio. 
Empezar el día seis, recuerden que ayer aprobamos Ley de Derechos y Ley de ingresos. La 
Cámara de Senadores es la Cámara revisora, depende de lo apruebe dicha cámara y nos lo 
reenvíe. Una vez aprobada, empezamos el presupuesto. Yo estimo que entre tres cuatro 
podemos estar iniciando la discusión del presupuesto. Y terminarlo hacia el 12 o 13 de 
diciembre”, concluyó. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-descubren-guardadito-del-ift-de-mil-
500-mdp-se-integrara-al-ajuste-presupuestal/  
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Morena va por fideicomiso de 1,500 mdp del IFT 
 

 
 
El coordinador de los diputados federales de Morena, Ricardo Monreal, informó que una 
vez que se extingan los órganos autónomos, esos recursos regresarán a la Tesorería de la 
Federación, y de ahí se tomarán para la reasignación del Presupuesto Federal 2025, para 
rubros como campo, salud, universidades y seguridad, entre otros. 
 
El legislador zacatecano precisó que hasta que se extingan los organismos autónomos -
ahora está el proceso legislativo para ello- se podrá contar con sus recursos. 
 
“Ayer me enteré que, por ejemplo, uno de los órganos que están por extinguirse —dado que 
todavía no se cumple con el proceso legislativo de la reforma constitucional— el IFT, si mal 
no recuerdo, tiene un fideicomiso. Eso no lo habíamos previsto de casi 1,500 millones de 
pesos. Todo eso hay que revisarlo y sí vamos a reasignar. En el caso de estos entes que les 
digo —Judicatura, Corte, Tribunal Electoral, INE y algunos otros— sí vamos a revisar, porque 
es un momento difícil de la República, y hay que privilegiar carreteras, agua, educación, 
salud, universidades. Todo eso. Tenemos que reasignarlo y hacer un gran esfuerzo porque 
todos nos ajustemos, todos sin excepción. 
 
https://www.cronica.com.mx/nacional/2024/11/27/morena-va-por-fideicomiso-de-1500-
mdp-del-ift/  
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MORENA DETECTA FIDEICOMISO MILLONARIO EN EL 
IFT; ¿QUÉ PASARÁ CON EL DINERO  

TRAS LA DESAPARICIÓN? 
 

 

 
 
 

Ricardo Monreal Ávila, coordinador de la fracción parlamentaria de Morena, 
señaló que, una vez que el Senado de la República apruebe la desaparición de 
los órganos autónomos, esos recursos podrán ser destinados a diversos 
rubros, incluyendo al Instituto Nacional Electoral (INE) para organizar la 
elección de jueces, ministros y magistrados. 
Sin embargo, Monreal indicó que aún no se ha definido el monto que se 
asignará al INE para la elección programada el 1 de junio del próximo año. 
Mencionó que el Presupuesto de Egresos de la Federación para 2025 está 
siendo revisado exhaustivamente en la Comisión de Presupuesto de la Cámara 
de Diputados. 
“Pueden sufrir ajustes —o más bien disminuciones— los presupuestos de 
varios entes autónomos, como el INE, la Judicatura, el Tribunal Electoral, la 
Suprema Corte y otros órganos que ya se extinguieron”, explicó Monreal. 
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El legislador añadió que se enteró recientemente de la existencia del 
fideicomiso en el IFT, un órgano que está en proceso de extinción debido a la 
reforma constitucional aún en trámite legislativo. “Si no me equivoco, este 
fideicomiso suma casi 1,500 millones de pesos, y no lo habíamos 
contemplado”, comentó. 
¿Qué pasará con el fideicomiso del IFT? 
Monreal afirmó que estos recursos serán revisados y reasignados. “En el caso 
de entes como la Judicatura, la Suprema Corte, el Tribunal Electoral, el INE y 
otros, revisaremos sus presupuestos, porque estamos atravesando un 
momento difícil para la República. Hay que priorizar recursos para carreteras, 
agua, educación, salud y universidades. Es necesario reasignar y hacer un 
esfuerzo colectivo para ajustarnos todos, sin excepción”. 
Al ser cuestionado sobre si el fideicomiso del IFT podría ser utilizado para 
financiar la elección, Monreal respondió: “Sí, pero recuerden que ese 
fideicomiso primero debe extinguirse. Aunque el fondo ya fue eliminado, el 
fideicomiso sigue vigente. Según los artículos transitorios, sus recursos deben 
reintegrarse a la Tesorería de la Federación. Hay varios fideicomisos de 
órganos extinguidos, pero el proceso legislativo aún no concluye. La reforma 
está en el Senado, y hasta que sea aprobada, podremos ajustar el 
presupuesto”, reiteró. 
 
 
https://www.reporteindigo.com/reporte/morena-detecta-fideicomiso-
millonario-en-el-ift-que-pasara-con-el-dinero-tras-la-desaparicion/ 
 
 

https://www.reporteindigo.com/reporte/morena-detecta-fideicomiso-millonario-en-el-ift-que-pasara-con-el-dinero-tras-la-desaparicion/
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MORENA VA POR REASIGNAR UN FIDEICOMISO DEL 
IFT DE MIL 500 MDP QUE OLVIDÓ EXTINGUIR 

 
 

 
 

 
Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política 
(Jucopo) de la Cámara de Diputados, reconoció que olvidaron que el Instituto 
Federal de Telecomunicaciones (IFT), uno de los siete órganos que la Cámara 
de Diputados aprobó extinguir la semana pasada, tiene un fideicomiso de mil 
500 millones, por lo que van por reasignar ese dinero a áreas prioritarias 
como salud o carreteras. 
En entrevista con medios de comunicación, el líder morenista dijo que la 
reforma para extinguir los siete órganos autónomos aún requiere el aval del 
Senado, de 17 legislaturas locales y su publicación en el Diario Oficial de la 
Federación (DOF) para entrar en vigor. Sin embargo, dijo ya están buscando a 
donde reasignar los recursos del fideicomiso del IFT. 
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“El IFT, si mal no recuerdo, tiene un fideicomiso que no lo habíamos 
contemplado de casi mil 500 millones de pesos. Entonces, todo eso hay que 
revisarlo y sí vamos a reasignar (...) Todavía no concluye el proceso legislativo 
porque está en Cámara de Senadores y no se ha aprobado en Cámara de 
Senadores, tiene que aprobarse para que pueda ajustarse el presupuesto”, 
dijo. 
El legislador señaló que están revisando con lupa el presupuesto del Instituto 
Nacional Electoral (INE), Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y 
Consejo de la Judicatura Federal (CJF) y reiteró la postura de su bancada de 
que habrá recortes, pues dijo que la situación del país requiere un esfuerzo 
de todos para ajustar su presupuesto. 
“En el caso de estos entes que les digo, Judicatura, Corte, Tribunal Electoral, 
INE y algunos otros, sí vamos a revisar porque es un momento difícil de la 
República y hay que privilegiar carreteras, agua, educación, salud, 
universidades. Todo eso tenemos que reasignarlo y hacer un gran esfuerzo, 
porque todos nos ajustemos, todos sin excepción”, dijo. 
Monreal Ávila dijo que el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2025 
comenzará a discutirse el 6 de diciembre, luego que el Senado apruebe la Ley 
de Ingresos de la Federación (LIF) y la Ley de Derechos, y podría concluir el 13 
de diciembre cuando el Pleno de San Lázaro avale el instrumento. 
 
 
 
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/morena-va-por-reasignar-un-
fideicomiso-del-ift-de-mil-500-mdp-que-olvido-extinguir-12933464.html 
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Se podría echar mano de fideicomisos de autónomos 

para la elección judicial: Ricardo Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL LÓPEZ SAN MARTÍN).- Los diputados 

de Morena podrían echar mano de los fideicomisos que tienen 

estos 7 organismos autónomos, así lo dio a conocer el 

coordinador de sus diputados, Ricardo Monreal, afirmó que el 

Instituto Federal de Telecomunicaciones tiene un fideicomiso de 

mil 500 millones de pesos, que puede ser eso, dice, utilizado para 

organizar la elección judicial. Agregó que van a revisar lo que el 

Instituto Nacional Electoral está pidiendo como presupuesto.  

 

“No, todavía no le decidimos, el tema del presupuesto está en 

revisión profunda por parte de la Comisión de Presupuesto de la 

Cámara de Diputados. Pueden sufrir, o pueden disminuir porque 

no sufren, sino se disminuye, se ajuste el presupuesto de varios 

entes autónomos”, comentó el diputado morenista. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9325?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9325&authkey=!AN_VGq0WcHRFrWI&ithin

t=video&e=Kymvuq  
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Diputados descubren “guardadito” del IFT de mil 500 mdp; se integrará al ajuste presupuestal 

https://www.msn.com/es-mx/dinero/noticias/diputados-descubren-guardadito-del-ift-de-mil-500-mdp-se-integrar%C3%A1-al-ajuste-presupuestal/ar-AA1uS1U3
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Presupuesto 2025, sujeto a una revisión profunda: 

Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA CERDEIRA).- En la Cámara de 

Diputados, Ricardo Monreal adelantó que el presupuesto del 

próximo año está sujeto a una revisión profunda por parte de la 

Comisión de Presupuesto, por lo que habrá modificaciones a 

partir de la eliminación de los órganos autónomos. 

 

Monreal también comentó que hay falta de consenso en la 

bancada de Morena para impulsar la reforma que reduce a 40 

horas la jornada laboral. El coordinador morenista declaró que, 

en lo personal, él coincide con la propuesta, pero será el grupo 

parlamentario el que decida en los próximos días. 

 

https://drive.google.com/file/d/1vMa-

ufGj7Ym_siT78fM5R0gSe2TW59rz/view?usp=sharing 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1vMa-ufGj7Ym_siT78fM5R0gSe2TW59rz/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1vMa-ufGj7Ym_siT78fM5R0gSe2TW59rz/view?usp=sharing


 

 

 
 
 

 
Revisión profunda al Presupuesto 2025, anticipa Monreal 

 
 
El Presupuesto 2025 está sujeto a una revisión profunda y habrá 
reasignaciones, aplicadas a partir de la disminución de recursos a organismos 
autónomos, refrendó el líder del Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena) en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal. 
 

 
 
El también presidente de la Junta de Coordinación Política del recinto afirmó 
que la reducción en el presupuesto se hará a instancias autónomas, incluyendo 
las electorales y del Poder Judicial, con el fin de cubrir necesidades en el gasto 
el año entrante. 
 
“El tema del presupuesto, lo que les puedo decir es que está en revisión 
profunda por parte de la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados, 
pueden sufrir o pueden disminuir porque no sufren, se disminuye, se ajusta el 
presupuesto de varios entes autónomos, como es el caso del INE, de la  
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Judicatura, del Tribunal Electoral, de la Corte, de algún otro órgano autónomo 
de los que ya se extinguieron”, afirmó. 
 
Los cambios al paquete económico se sustentarán en las partidas que resulten 
de la eliminación de instituciones constitucionalmente autónomas. 
 
“Sí vamos revisar porque es un momento difícil de la República y hay que 
privilegiar carreteras, agua, educación, salud, universidades, todo eso tenemos 
qué reasignarlo y hacer un gran esfuerzo por que todos nos ajustemos, todos 
sin excepción”, recalcó. 
 
Aprobación, entre el 12 y 13 de diciembre 
Reafirmó la estimación de que los Egresos del año entrante llegarán a discusión 
al Pleno entre el 12 o 13 de diciembre. 
 
Recordó que antes de aprobar el Presupuesto, la Cámara de Diputados debe 
esperar a que el Senado de la República apruebe la Ley de Ingresos 2025, para 
dictaminar los Egresos. 
 
La dictaminación en la Comisión de Presupuesto podría iniciar entre el 3 y 4 de 
diciembre, hasta llevar el principal instrumento de la política económica del 
país a debate en el Pleno, entre el 12 y 13 de diciembre del presente año. 
 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/11/27/revision-profunda-al-
presupuesto-2025-anticipamonreal-667524.html 
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Hallan fideicomiso en órgano autónomo extinto 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JUAN BECERRA ACOSTA).- El presidente de 

la Jucopo de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, 

reconoció que olvidaron que el Instituto Federal de 

Telecomunicaciones, uno de los siete órganos extintos la semana 

pasada, cuenta con un fideicomiso de mil 500 millones, por lo que 

van a reasignar ese dinero en áreas prioritarias como salud o 

carreteras. 

“El IFT tiene un fideicomiso que no lo habíamos contemplado de 

casi mil 500 millones de pesos. Hay que revisarlo y sí vamos a 

reasignarlo. El proceso legislativo, porque está en Cámara de 

Senadores y no se ha aprobado, tiene que aprobarse para que 

pueda ajustarse al presupuesto”, comentó el morenista. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/17KJzZbUN0AEcO3HLjSprz0f5HAFV45XK/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/17KJzZbUN0AEcO3HLjSprz0f5HAFV45XK/view
Jaime
Resaltado
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Morena detecta fideicomiso del IFT por mil 500 mdp; "debe 

haber más", señala Monreal 
 
 
El coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal Ávila, afirmó que 
el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) tiene un fideicomiso de mil 
500 millones de pesos que puede ser utilizado para organizar la elección 
judicial de junio próximo. 
 

 
 
En entrevista con medios, adelantó que cuando concluya el proceso de 
extinción del IFT y otros seis organismos autónomos más en el Senado, “todo 
eso hay que revisarlo y sí, vamos a reasignar”. 
 
"Con ese fideicomiso podría entonces sacar lo de la elección", comentó una 
reportera. 
 
“Sí, nada más que recuerden que ese fideicomiso tiene que primero 
extinguirse. Ya se extinguió el fondo, pero el fideicomiso ahí está. Entonces,  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 28-11-24 LEGISLATIVO 



 

 

 
 
 

tenemos que, en los transitorios se prevé, que todos sus recursos se entreguen 
a la Tesorería, se reintegren a la Tesorería. Pero debe haber varios fideicomisos 
de los órganos extinguidos”, consideró. 
 
Monreal Ávila dijo que van a revisar a los otros entes autónomos que serán 
eliminados, además del Instituto Nacional Electoral (INE), “vamos a revisar, 
porque es un momento difícil de la República”. 
 
“Hay que privilegiar carreteras, agua, educación, salud, universidades. Todo 
eso. Tenemos que reasignarlo y hacer un gran esfuerzo porque todos nos 
ajustemos, todos sin excepción”, enfatizó. 
 
El líder de Morena recordó que “todavía no concluye el proceso legislativo, 
porque está en la Cámara de Senadores y no se ha aprobado. Tiene que 
aprobarse para que pueda ajustarse el presupuesto”. 
 
Adelantó la agenda legislativa para aprobar el Presupuesto de Egresos de la 
Federación 2025, que “podríamos estar entre el 12 y el 13 (de diciembre) 
concluyendo todo el ejercicio. 
 
“Empezar el día seis. Recuerden que ayer aprobamos Ley de Derechos y Ley de 
Ingresos; la Cámara de Senadores es la cámara revisora, depende de la Cámara 
de Senadores lo apruebe y nos lo reenvíe. Una vez que se aprueba, entonces 
empezamos el presupuesto”, comentó. 
 
El también presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) estimó que 
“el martes 3 o miércoles 4, podemos estar iniciando la discusión del 
presupuesto y terminarlo entre el 12, 13 de diciembre”. 
 
Recordó que aún falta aprobar dos reformas constitucionales que promovió el 
expresidente Andrés Manuel López Obrador, “que es la relativa a la revisión de 
vapeadores y la de austeridad”. 
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“Si nos llegan las reglamentarias, fundamentalmente la Ley Orgánica del Poder 
Judicial Federal, también la semana que entra, intentaremos aprobarla en el 
caso de que así suceda”. 
 
Confirmó que será hasta el año próximo cuando Morena y aliados promuevan 
una reforma electoral. 
 
 
https://latinus.us/mexico/2024/11/27/morena-detecta-fideicomiso-del-ift-
por-mil-500-mdp-debe-haber-mas-senala-monreal-129351.html 
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Van por fideicomisos de órganos autónomos 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS LORET).- El coordinador de los 

diputados de Morena de la Cámara de Diputados, Ricardo 

Monreal, informó una vez que se extingan los organismos 

autónomos, van a ir por los recursos y los fideicomisos de estos 

para sumar al presupuesto. 

“Ayer, me enteré que, por ejemplo, el IFT, si mal no recuerdo, tiene 

un fideicomiso, que no habíamos contemplado, de casi mil 500 

millones de pesos”, informó el también presidente de la Jucopo. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9321?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9321&authkey=!AEIDSnRmMKEvyNY&ithint

=video&e=zd2or2 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9321?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9321&authkey=!AEIDSnRmMKEvyNY&ithint=video&e=zd2or2
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9321?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9321&authkey=!AEIDSnRmMKEvyNY&ithint=video&e=zd2or2
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9321?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9321&authkey=!AEIDSnRmMKEvyNY&ithint=video&e=zd2or2
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Monreal: Hallan fideicomiso por 1,500 mdp en Instituto 

Federal de Telecomunicaciones 
 
 

El Diputado Ricardo Monreal Ávila dio a conocer la existencia de un fideicomiso 
para el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), uno de los órganos 
autónomos que desaparecería tras la aprobación de la iniciativa en el Senado 
de la República. 
 

 
 
El coordinador de la bancada de Morena informó que se encontró un 
fideicomiso por mil 500 millones de pesos, por lo que se está determinando a 
dónde se destinarán dichos recursos. 
 
El legislador guinda afirmó que dichos recursos serán revisados y reasignados, 
incluso para posiblemente ser parte de la financiación para la elección de 
personas juzgadoras, programada para junio de 2025. 
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Sin embargo, enfatizó que ese fideicomiso primero debe de extinguirse. 
Aunque el fondo ya fue eliminado, el fideicomiso aún sigue vigente, por lo que 
deben de reintegrarse a la Tesorería de la Federación. 
 
"Debe haber varios fideicomisos de los órganos extinguidos, pero todavía no 
concluye el proceso legislativo, porque está en la Cámara de Senadores y no se 
ha aprobado en la Cámara de Senadores. Tiene que aprobarse para que pueda 
ajustarse el presupuesto", dijo el morenista ante medios de comunicación. 
 
Guadalupe Taddei, Consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), 
señaló esta tarde que el órgano defenderá ante la Cámara de Diputados el 
presupuesto de 13 mil millones de pesos que se ha solicitado para la 
organización del proceso electoral del Poder Judicial que se llevará a cabo en 
2025. 
 
La Consejera comentó que el INE está decidido a defender "hasta el último 
minuto" el presupuesto contemplado, ante un posible recorte que las y los 
legisladores pudieran plantear para la elección en la que, por primera vez, el 
pueblo de México seleccionará por voto popular a jueces, ministros y 
magistrados. 
 
"Defenderemos el presupuesto a cabalidad explicando puntualmente todas las 
partes técnicas y operativas que se tienen que considerar", mencionó Taddei, 
quien adelantó que se reunirá próximamente con la Comisión de Presupuesto 
de la Cámara de Diputados para discutir sobre el tema. 
 
SENADO AVALA EXTINCIÓN DE AUTÓNOMOS EN COMISIONES 
Las Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales y Estudios Legislativos del 
Senado aprobaron este miércoles, con 25 votos a favor y 11 en contra, la 
extinción de siete organismos autónomos como el INAI, el CONEVAL o la CNH. 
 
El dictamen plantea la realización de ajustes a los artículos 3, 6, 26, 27, 28, 41, 
76, 78, 89, 105, 113, 116, 123 y 134 de la Constitución Política de los Estados 
Unidos Mexicanos, lo que representaría un ahorro económico para la  
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federación, permitiendo que el dinero sea destinado al Fondo de Pensiones 
para el Bienestar y otros programas. 
 

 #ÚLTIMAHORA I Comisiones del Senado aprueban la extinción de siete 
organismos autónomos; pasa al Pleno. pic.twitter.com/m8X2qeGgLH 
 
— Ruido en la Red (@RuidoEnLaRed) November 27, 2024 
 
La Cámara de Diputados previamente había probado el proyecto por tras una 
votación de mayoría calificada de 332 votos a favor, 119 en contra y cero 
abstenciones. La propuesta, inicialmente presentada por el expresidente 
Andrés Manuel López Obrador, recibió su aval, aunque con modificaciones a la 
misma. 
 
Una de las reservas aceptadas durante la discusión correspondió a la de 
Ricardo Monreal y presentada por el Diputado Alfonso Ramírez Cuéllar al 
Artículo 28 constitucional y en los transitorios, a fin de formar una nueva 
dependencia descentralizada que concentre las funciones del Instituto Federal 
de Telecomunicaciones (IFT) y de la Comisión Federal de Competencia 
Económica (Cofece). 
 
 
https://www.sinembargo.mx/4580967/monreal-se-halla-fideicomiso-por-
1500-mdp-en-instituto-federal-telecomunicaciones/ 
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A qué se destinará el fideicomiso del IFT por mil 500 millones descubierto por Morena - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/28/a-que-se-destinara-el-fideicomiso-del-ift-por-mil-500-millones-descubierto-por-morena/
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Morena dejará pendientes tres reformas del plan C 
 

 
 
Del paquete de 18 reformas a la Constitución y dos reglamentarias que remitió anterior 
titular del Poder Ejecutivo el 5 de febrero pasado, quedarán tres pendientes de aprobación, 
dijo el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal. 
 
La próxima semana, agregó, se presentará en el Pleno de San Lázaro la reforma que prohíbe 
el uso de vapeadores, que forma parte de este paquete, pero también, si es que se remiten, 
las leyes reglamentarias de la Ley Orgánica el Poder Judicial Federal. 
 
“Nos faltan dos reformas constitucionales que sí nos va a dar tiempo y nos quedarían tres 
en el tintero de las 18, de las 20 que tenía el presidente López Obrador. Las dos que vamos 
a deliberar y en su caso aprobar es la relativa a la prohibición de vapeadores y la de 
austeridad. 
 
“Y si nos llegan las reglamentarias, fundamentalmente la de la Ley Orgánica del Poder 
Judicial Federal intentaremos aprobarla en caso de que nos lleguen”, expresó el legislador. 
 
Las que quedarán pendientes, detalló Monreal, serán una relativa a agua y alimentación, 
que tiene que ver con la prohibición de maíz transgénico, sobre pensiones justas y la 
electoral, que había sido excluida de antemano para ser aprobado antes del 15 de 
diciembre, cuando concluye el actual periodo legislativo. 
 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 
 28-11-24 LEGISLATIVO 



 

 
 
 
 
Cuestionado sobre la activista en huelga de hambre a la entrada del Palacio Legislativo que 
demanda la presentación del dictamen de las 40 horas en el Pleno para su discusión y 
votación, Monreal, comentó que respeta todas las expresiones y que coincide, pero será 
necesario un consenso en su grupo parlamentario y con el resto de las bancadas. 
 
“Coincido, lo he dicho, es la tercera vez que lo digo, que me parece una demanda justa y 
que vamos a revisarlo, que yo espero que no le afecte la salud a quien se están en huelga 
de hambre, pero estamos revisándolo con toda sensibilidad”, apuntó. 
 
Sobre la discusión del presupuesto, expuso que estiman que entre el 3 y 4 de diciembre 
iniciar el debate y terminarlo para el 12 o 13 de diciembre. 
 
https://www.24-horas.mx/2024/11/27/morena-dejara-pendientes-tres-reformas-del-plan-
c/  
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Estas iniciativas que envío AMLO se quedarán 
pendientes para 2025 

 

 
 
El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, informó que tres 
iniciativas del paquete que envío el 5 de febrero de 2024, el presidente Andrés Manuel 
López Obrador, se quedarán pendientes para su discusión en 2025: la reforma electoral, la 
de alimentación y la de salarios justos. 
 
Entrevistado luego de la aprobación de la Ley de Ingresos 2025, -con 344 votos a favor y 114 
en contra-, que proyecta ingresos por 9.3 billones pesos, un monto histórico equivalente al 
15% del Producto Interno Bruto (PIB), el legislador explicó que desde un principio se excluyó 
la reforma electoral. 
 
“Falta una reforma de alimentación y agua y la otra de pensiones justas, la electoral desde 
el principio dijimos que no estaba incluida dentro del paquete, seguramente saldrá el año 
próximo”, señaló. 
 
Explicó que la de alimentación, incluye al agua y al maíz transgénico, por eso ‘es muy 
delicada’ y por eso queda pendiente también. 
 
Este es el paquete de reformas de AMLO 
El 5 de febrero de 2024, el presidente Andrés Manuel López Obrador, envió al Congreso de 
la Unión una lista de 20 iniciativas. 
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• Reconocer a los pueblos y comunidades indígenas y a los pueblos afromexicanos 
como sujetos de derecho público, atendiéndolos de manera preferente. (Aprobada) 

• Reafirmar el derecho a la pensión de adultos mayores a partir de los 65 años y 
aumentar el monto año con año y lo mismo para personas con discapacidad. 
(Aprobada) 

• Otorgar becas a estudiantes de familias pobres en todos los niveles de escolaridad. 

• Garantizar atención médica integral de manera gratuita a todos los mexicanos. 

• Que los trabajadores y sus familias puedan ser dueños de sus viviendas. 

• Prohibir el maltrato a los animales. (Aprobada) 

• Proscribir en el territorio nacional la extracción de hidrocarburos mediante el 
fracking. 

• Hacer respetar las zonas con escasez de agua y solo autorizar en ellas concesiones 
para uso doméstico. 

• Prohibir el comercio de vapeadores y de drogas químicas como el fentanilo, penalizar 
con severidad el delito de extorsión. 

• No permitir bajo ninguna circunstancia que el aumento al salario mínimo sea menor 
a la inflación anual. 

• El salario mínimo de maestros, policías, médicos y enfermeras no podrá ser menor 
al que perciben los trabajadores inscritos al Seguro Social. 

• Se propone revertir las reformas de pensiones, tanto la aprobada en 1997 y la de 
2007, porque afectan a trabajadores de Seguro Social y del ISSSTE, pues les impiden 
jubilarse con el 100 por ciento de sus salarios. 

• Garantizar a los mexicanos el derecho a la educación y al trabajo, en el caso de los 
jóvenes, el estado debe contratarlos y pagarles el equivalente a un salario mínimo 
durante un año, mientras se capacitan 

• Todos los campesinos que quieren cultivar sus tierras contarán con un jornal seguro, 
justo y permanente. 

• Se utilizarán para trenes de pasajeros los 18 mil kilómetros de vías férreas 
concesionarios durante el gobierno de Zedillo. (Aprobada) 

• La nueva iniciativa de reforma electoral contempla la reducción de los gastos 
destinados a campañas y partidos políticos, la disminución del número de regidores, 
el que se evite el uso de excesivas estructuras burocráticas electorales y eliminar las 
candidaturas plurinominales, el Congreso se integrará por 300 diputados y el Senado 
por 64 legisladores. Los consejeros y magistrados serán electos por el voto libre y 
secreto de todos los ciudadanos. 

• Los jueces, magistrados y ministros del Poder Judicial, en vez de ser propuestos por 
el Poder Ejecutivo y nombrados por diputados y senadores, serán electos de manera 
directa por el pueblo, porque solo el pueblo, puede salvar al pueblo (Aprobada). 
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• Para evitar que la Guardia Nacional se corrompa, se propone que esta institución 
creada para cumplir tareas de seguridad pública importantes, forme parte de la 
Secretaría de la Defensa Nacional. (Aprobada) 

• Convertir en política de Estado la austeridad republicana, se volverá a redactar con 
mayor claridad y contundencia en el artículo 127 de la Constitución el principio de 
que ningún servidor público de los tres Poderes pueda ganar más de lo que perciba 
el Presidente de la República, no se permitirán privilegios ni extravagancias. 

• Eliminar todas las dependencias y organismos elitistas, supuestamente autónomos, 
creados durante el periodo neoliberal con el único propósito de proteger negocios 
particulares. (En proceso de aprobación por parte del Senado). 

 
https://www.publimetro.com.mx/nacional/2024/11/27/cuales-son-las-iniciativas-que-
envio-amlo-al-congreso-y-cuales-quedan-pendientes/  
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¡Morena ‘PAUSA’ plan C de AMLO! Dejará 

ESTAS 3 reformas pendientes en San Lázaro 

Ricardo Monreal explicó que 3 iniciativas del paquete de reformas que 

presentó AMLO quedarán en el 'tintero' 

 

Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política 
(Jucopo) en la Cámara de Diputados, reveló que tres de las 20 
reformas que el hoy expresidente Andrés Manuel López Obrador 
envió, como parte de su “Plan C”, quedarán “en el tintero”. 

3 reformas pendientes del plan C de AMLO 

“Nos faltan 2 reformas Constitucionales y nos quedarían 3 en el 
tintero de las 18, 20 que tenía el presidente López Obrador…Falta una 
de alimentación y agua, otra de pensiones justas y otra más, la 
electoral, la electoral no está prevista”, explicó. 

https://politico.mx/
https://politico.mx/por-instruccion-diputados-de-morena-no-harian-cambios-a-ley-de-ingresos-2025
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En conferencia de prensa, Ricardo Monreal detalló que la reforma en 
materia electoral desde un principio quedó excluida del gran paquete, 
pero seguramente año próximo la podrán retomar. 

En cuanto la de alimentación y agua, indicó que esta incluye 
la prohibición de maíz transgénico y es un tema “muy delicado”.  

Es importante recordar que el pasado 5 de febrero de 2024, López 
Obrador envió al Congreso un paquete de 20 reformas que fueron 
denominadas el “Plan C”; las cuales contemplaban dos proyectos de 
cambios legales y 18 más a ajustes en la Constitución, aunque ya la 
familia fueron aprobadas por la actual y la pasada Legislatura. 

Monreal señaló que estas iniciativas tendrán una pausa y en 2025 
se podrían retomar.     

¿Cuáles son las próximas reformas en aprobar? 

Actualmente la prioridad para el Congreso es el Paquete 
Económico para el Ejercicio Fiscal 2025, del cual ya se avaló en San 
Lázaro la Ley de Ingresos, pero está aún debe ser revisada por el 
Senado de la República. 

Se prevé que entre el 3 o 4 de diciembre, los diputados inicien la 
discusión del Presupuesto del próximo año para que se pueda 
aprobar entre el 12 o 13 de diciembre.  

A la par de la discusión del Presupuesto, Morena en la Cámara de 
Diputados, buscará aprobar otras 2 reformas Constitucionales que 
conforman el Plan C de AMLO, lo cual se prevé sea la siguiente 
semana, según explicó Monreal. 

Las siguientes reformas que buscarán avalar es el dictamen relativo por 
el que se adicionan diversas disposiciones a los artículos 4 y 5 de la 
Constitución Política, en materia de protección a la salud, relativo a la 
prohibición de los vapeadores. Además intenta avalar la iniciativa en 
materia de austeridad republicana y remuneraciones de personas 
servidoras públicas.  

https://politico.mx/
https://politico.mx/video-ricardo-monreal-se-elegiran-los-mejores-perfiles-para-el-poder-judicial
https://politico.mx/en-vivo-ramirez-de-la-o-entrega-paquete-economico-2025
https://politico.mx/en-vivo-ramirez-de-la-o-entrega-paquete-economico-2025
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Finalmente Ricardo Monreal dijo que si les llegan las leyes 
reglamentarias, fundamentalmente la Ley Orgánica del Poder Judicial 
Federal también la semana que entra intentaremos aprobar. 

 

 

 

https://politico.mx/video-morena-pausa-plan-c-de-amlo-dejara-estas-3-

reformas-pendientes-en-san-lazaro 

https://politico.mx/
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Las tres reformas del “Plan C” de AMLO que quedarán excluidas en 2024 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/las-tres-reformas-del-plan-c-de-amlo-que-quedar%C3%A1n-excluidas-en-2024/ar-AA1uTD0R
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Estas son las tres reformas del plan C de AMLO que serán excluidas en el 2024 - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/27/estas-son-las-tres-reformas-del-plan-c-de-amlo-que-seran-excluidas-en-el-2024/
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Diputados discutirán prohibición de vapeadores y 
uso ilícito de fentanilo: ¿cuándo? 

 

 
 
La Cámara de Diputados discutirá y votará la próxima semana las reformas a los artículos 4 
y 5 constitucionales para prohibir los cigarrillos electrónicos y vapeadores, así como los 
precursores químicos y el uso ilícito del fentanilo. 
 
Así lo confirmó el presidente de la Junta de Coordinación Política y líder parlamentario de 
Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, al señalar que igualmente se prevé 
desahogar en el Pleno la reforma en materia de austeridad republicana para reafirmar que 
ningún servidor público podrá percibir una remuneración superior al del titular de la 
presidencia de la República.  
 
¿Qué dijo Ricardo Monreal al respecto? 
“Las dos reformas que la próxima semana vamos a deliberar y, en su caso, aprobar es la 
relativa a la prohibición de vapeadores y la de austeridad. Y si nos llegan las reglamentarias, 
fundamentalmente la Ley Orgánica del Poder Judicial Federal, también intentaremos 
aprobarla, en el caso de que así proceda”, subrayó el legislador. 
 
La reforma en materia de protección a la salud propuesta por el ex presidente Andrés 
Manuel López Obrador el 5 de febrero plantea sancionar: 
 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

  28-11-24 LEGISLATIVO 



 

 
 
 
 
“Toda actividad relacionada con cigarrillos electrónicos, vapeadores y demás sistemas o 
dispositivos análogos que señale la ley, así como la producción, distribución y enajenación 
de sustancias tóxicas, precursores químicos, el uso ilícito del fentanilo y demás drogas 
sintéticas no autorizadas”. 
 
“Queda prohibida la profesión, industria, comercio interior o exterior, trabajo o cualquiera 
otra de las actividades que refiere el párrafo quinto del artículo 4 anterior”, establece el 
dictamen. 
 
EL DATO 
¿Qué son los vapeadores? 
"Los cigarrillos electrónicos son dispositivos alimentados por baterías que las personas usan 
para calentar líquidos para obtener un vapor que se puede inhalar. También se les llama 
cigarros electrónicos, vapeadores o vaporizadores. El vapor inhalado puede contener 
nicotina (la droga adictiva del tabaco), saborizantes y toxinas, incluidas las que causan 
cáncer", señala la página NIH. 
 
¿Cuál es el plazo previsto? 
Las adiciones a la Constitución Política definen asimismo un plazo de 180 días para 
armonizar el marco jurídico en la materia y de 365 días para que las legislaturas de las 
entidades federativas realicen las adecuaciones normativas necesarias para el cumplimiento 
del decreto. 
 
El proyecto de austeridad considera a su vez cambios a seis artículos constitucionales para 
impedir que algún servidor público, incluidos jueces, magistrados y ministros obtengan una 
remuneración superior a la de la Presidenta de la República, cuyo tope sería de 73.04 veces 
el valor anual de la Unidad de Medida y Actualización, equivalente a 2 millones 892 mil 
pesos en 2024. 
 
https://www.milenio.com/politica/cuando-discutiran-diputados-prohibicion-de-
vapeadores   
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https://24horaspuebla.com/2024/11/reformas-constitucionales-de-amlo-avanzan-en-san-lazaro/ 

 

 

https://24horaspuebla.com/2024/11/reformas-constitucionales-de-amlo-avanzan-en-san-lazaro/
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Diputados discutirán reformas para prohibir los 

vapeadores 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA CERDEIRA).- En la Cámara de 

Diputados, la próxima semana los legisladores van a discutir y 

votar reformas para prohibir los cigarros electrónicos y los 

vapeadores. Además, el coordinador de Morena, Ricardo 

Monreal, adelantó que también se analizará la reforma para que 

ningún servidor público gane más que él o la Presidenta de la 

República. 

 

https://drive.google.com/file/d/1igGjrwTt6CKi6FYi8R7RZo12vYRq1

QzN/view?usp=sharing 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1igGjrwTt6CKi6FYi8R7RZo12vYRq1QzN/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1igGjrwTt6CKi6FYi8R7RZo12vYRq1QzN/view?usp=sharing


 

 

 
 
 

 
La próxima semana se discutirán reformas constitucionales 
sobre prohibición de vapeadores y austeridad republicana, 

anuncia Ricardo Monreal 
 

 
El diputado Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación 
Política (Jucopo), dio a conocer que la próxima semana se discutirán y votarán, 
en el Pleno, los dictámenes de reformas constitucionales sobre prohibición de 
cigarrillos electrónicos y vapeadores, y austeridad republicana, que derivan del 
paquete de iniciativas que envió el anterior titular del Ejecutivo Federal. 
 

 
 
El legislador indicó que también se abordarían las leyes reglamentarias de 
reformas constitucionales, entre ellas las modificaciones a la Ley Orgánica del 
Poder Judicial Federal. 
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Monreal Ávila comentó que, una vez aprobados los dictámenes de reformas 
constitucionales sobre prohibición de vapeadores y austeridad republicana, 
“nos quedarían tres en el tintero de las 18, de las 20, que tenía el presidente 
López Obrador”. 
 
“Falta una de alimentación y agua, otra de pensiones justas y otra más, la 
electoral. La electoral no está, desde un principio dijimos que estaba excluida 
del gran paquete. La electoral, seguramente, hasta el año próximo”, externó. 
 
Respecto al Paquete Económico 2025 mencionó que ayer se aprobó la Ley de 
Ingresos de la Federación sin ninguna variación, y en el Presupuesto de Egresos 
de la Federación “también actuaremos con mucha responsabilidad, sin excesos 
y sin superficialidades, sino cubrir las necesidades y prioridades que la nación 
tiene, que son política social, educación, salud, campo mexicano, empleo y los 
sectores más vulnerables, para atenderlos”. 
 
Estimó que la discusión del Presupuesto iniciaría el 3 o 4 de diciembre y 
concluiría el 12 o 13 de ese mes. 
 
Consultado sobre si ya tiene un cálculo sobre el ajuste a la baja que le harían 
al presupuesto del Instituto Nacional Electoral (INE), Monreal Ávila respondió 
que todavía no se ha decidido y “está en revisión profunda por parte de la 
Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados”, junto con el 
presupuesto del Poder Judicial de la Federación y de algún otro órgano 
autónomo que será extinguido. 
 
“Ayer me enteré que, por ejemplo, uno de los órganos que están por 
extinguirse, dado que todavía no se cumple con el proceso legislativo de la 
reforma constitucional, el IFT, si mal no recuerdo, tiene un fideicomiso, que no 
lo habíamos contemplado, de casi mil 500 millones de pesos”, indicó. 
 
“Entonces, todo eso hay que revisarlo, y sí vamos a reasignar. Sí vamos a revisar 
porque es un momento difícil de la República, y hay que privilegiar carreteras, 
agua, educación, salud, universidades; todo eso tenemos que reasignarlo y  
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hacer un gran esfuerzo, porque todos nos ajustemos, todos sin excepción”, 
agregó. 
 
Monreal Ávila también fue cuestionado sobre la propuesta del diputado Pedro 
Haces Barba (Morena) de regular las propinas, a lo que respondió que “me 
parece una demanda justa y vamos a revisarla”. 
 
Finalmente, en torno a la reducción de la jornada laboral, dijo que él coincide 
con esa propuesta. “Yo simpatizo, pero tiene que hacerse un gran consenso 
con todos los diputados y los grupos parlamentarios, y yo espero que haya 
resultados positivos”. 
 
 
https://www.elarsenal.net/?p=1194956 
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https://www.angulo7.com.mx/2024/nacional/diputados-alistan-prohibir-vapeadores-pendientes-3-

reformas-de-amlo-monreal/593989/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.angulo7.com.mx/2024/nacional/diputados-alistan-prohibir-vapeadores-pendientes-3-reformas-de-amlo-monreal/593989/
https://www.angulo7.com.mx/2024/nacional/diputados-alistan-prohibir-vapeadores-pendientes-3-reformas-de-amlo-monreal/593989/
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La próxima semana se discutirán reformas 
constitucionales sobre prohibición de 

vapeadores y austeridad republicana, anuncia 
Ricardo Monreal 

 
Boletín No. 0455 

 

•    El presidente de la Jucopo señala que se ha atendido la mayoría de las iniciativas del paquete 

enviado por el anterior titular del Ejecutivo; quedarían tres pendientes 

 

•    Considera que la discusión del PEF 2025 iniciaría el 3 o 4 de diciembre y concluiría el 12 o 13 de 

ese mes 

 

El diputado Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), dio a 

conocer que la próxima semana se discutirán y votarán, en el Pleno, los dictámenes de reformas 

constitucionales sobre prohibición de cigarrillos electrónicos y vapeadores, y austeridad 

republicana, que derivan del paquete de iniciativas que envió el anterior titular del Ejecutivo 

Federal. 

 

El legislador indicó que también se abordarían las leyes reglamentarias de reformas 

constitucionales, entre ellas las modificaciones a la Ley Orgánica del Poder Judicial Federal. 

 

Monreal Ávila comentó que, una vez aprobados los dictámenes de reformas constitucionales 

sobre prohibición de vapeadores y austeridad republicana, “nos quedarían tres en el tintero de las 

18, de las 20, que tenía el presidente López Obrador”. 

 

“Falta una de alimentación y agua, otra de pensiones justas y otra más, la electoral. La electoral no 

está, desde un principio dijimos que estaba excluida del gran paquete. La electoral, seguramente, 

hasta el año próximo”, externó. 
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Respecto al Paquete Económico 2025 mencionó que ayer se aprobó la Ley de Ingresos de la 

Federación sin ninguna variación, y en el Presupuesto de Egresos de la Federación “también 

actuaremos con mucha responsabilidad, sin excesos y sin superficialidades, sino cubrir las 

necesidades y prioridades que la nación tiene, que son política social, educación, salud, campo 

mexicano, empleo y los sectores más vulnerables, para atenderlos”. 

 

Estimó que la discusión del Presupuesto iniciaría el 3 o 4 de diciembre y concluiría el 12 o 13 de 

ese mes. 

 

Consultado sobre si ya tiene un cálculo sobre el ajuste a la baja que le harían al presupuesto del 

Instituto Nacional Electoral (INE), Monreal Ávila respondió que todavía no se ha decidido y “está en 

revisión profunda por parte de la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados”, junto con 

el presupuesto del Poder Judicial de la Federación y de algún otro órgano autónomo que será 

extinguido. 

 

“Ayer me enteré que, por ejemplo, uno de los órganos que están por extinguirse, dado que 

todavía no se cumple con el proceso legislativo de la reforma constitucional, el IFT, si mal no 

recuerdo, tiene un fideicomiso, que no lo habíamos contemplado, de casi mil 500 millones de 

pesos”, indicó. 

 

“Entonces, todo eso hay que revisarlo, y sí vamos a reasignar. Sí vamos a revisar porque es un 

momento difícil de la República, y hay que privilegiar carreteras, agua, educación, salud, 

universidades; todo eso tenemos que reasignarlo y hacer un gran esfuerzo, porque todos nos 

ajustemos, todos sin excepción”, agregó. 

 

Monreal Ávila también fue cuestionado sobre la propuesta del diputado Pedro Haces Barba 

(Morena) de regular las propinas, a lo que respondió que “me parece una demanda justa y vamos 

a revisarla”. 

     

Finalmente, en torno a la reducción de la jornada laboral, dijo que él coincide con esa propuesta. 

“Yo simpatizo, pero tiene que hacerse un gran consenso con todos los diputados y los grupos 

parlamentarios, y yo espero que haya resultados positivos”. 
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Monreal respalda a Sheinbaum 
 

CIUDAD DE MÉXICO (RICARDO RAPHAEL).- En sus mensajes 

cotidianos, el diputado Ricardo Monreal decidió dar un 

espaldarazo, respaldó a la presidenta, Claudia Sheinbaum, en la 

polémica sobre los aranceles con Donald Trump. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yCOSNCrgRg0qRxZ2?e=PsZl3X   

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yCOSNCrgRg0qRxZ2?e=PsZl3X
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Subir aranceles a los socios es declararles 
 la guerra comercial: Monreal 

 
CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- El coordinador de 
Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, pidió 
llamar a las cosas por su nombre y afirmó que subir los aranceles 
a los socios es declararles la guerra comercial. 
 
 

 
 
 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yBv99y3yGb0PMxU-?e=oAzRUG
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https://www.enteratever.com/2023/2024/11/27/expresa-ricardo-monreal-a-claudia-sheinbaum-el-

respaldo-de-la-mayoria-de-la-camara-de-diputados-ante-cualquier-amenaza-o-injerencia/ 

https://www.enteratever.com/2023/2024/11/27/expresa-ricardo-monreal-a-claudia-sheinbaum-el-respaldo-de-la-mayoria-de-la-camara-de-diputados-ante-cualquier-amenaza-o-injerencia/
https://www.enteratever.com/2023/2024/11/27/expresa-ricardo-monreal-a-claudia-sheinbaum-el-respaldo-de-la-mayoria-de-la-camara-de-diputados-ante-cualquier-amenaza-o-injerencia/
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https://billieparkernoticias.com/ricardo-monreal-y-diputados-cierran-filas-con-claudia-sheinbaum-ante-

amenazas-o-injerencias/ 

https://billieparkernoticias.com/ricardo-monreal-y-diputados-cierran-filas-con-claudia-sheinbaum-ante-amenazas-o-injerencias/
https://billieparkernoticias.com/ricardo-monreal-y-diputados-cierran-filas-con-claudia-sheinbaum-ante-amenazas-o-injerencias/
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https://www.pueblaonline.com.mx/2024/politica/alejandro-armenta-se-reunio-con-diputados-federales-de-

morena/83805/ 

 

 

 

 

 

https://www.pueblaonline.com.mx/2024/politica/alejandro-armenta-se-reunio-con-diputados-federales-de-morena/83805/
https://www.pueblaonline.com.mx/2024/politica/alejandro-armenta-se-reunio-con-diputados-federales-de-morena/83805/
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https://www.diariocambio.com.mx/2024/puebla/armenta-se-reune-con-monreal-y-diputados-federales-

para-consolidar-la-agenda-de-puebla/ 

 

 

 

https://www.diariocambio.com.mx/2024/puebla/armenta-se-reune-con-monreal-y-diputados-federales-para-consolidar-la-agenda-de-puebla/
https://www.diariocambio.com.mx/2024/puebla/armenta-se-reune-con-monreal-y-diputados-federales-para-consolidar-la-agenda-de-puebla/
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https://www.angulo7.com.mx/2024/politica/armenta-se-reune-con-diputados-federales-de-morena-en-

busca-de-recursos-para-puebla/593984/ 

 

 

https://www.angulo7.com.mx/2024/politica/armenta-se-reune-con-diputados-federales-de-morena-en-busca-de-recursos-para-puebla/593984/
https://www.angulo7.com.mx/2024/politica/armenta-se-reune-con-diputados-federales-de-morena-en-busca-de-recursos-para-puebla/593984/
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https://www.periodicoenfoque.com.mx/politica/armenta-se-reune-con-diputados-para-impulsar-el-futuro-

de-puebla-y-mexico 

 

 

https://www.periodicoenfoque.com.mx/politica/armenta-se-reune-con-diputados-para-impulsar-el-futuro-de-puebla-y-mexico
https://www.periodicoenfoque.com.mx/politica/armenta-se-reune-con-diputados-para-impulsar-el-futuro-de-puebla-y-mexico
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https://mtpnoticias.com/la-grilla/politica/legisladores-y-alejandro-armenta-consolidan-proyectos-para-el-

bienestar-de-puebla/ 

https://mtpnoticias.com/la-grilla/politica/legisladores-y-alejandro-armenta-consolidan-proyectos-para-el-bienestar-de-puebla/
https://mtpnoticias.com/la-grilla/politica/legisladores-y-alejandro-armenta-consolidan-proyectos-para-el-bienestar-de-puebla/
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Presentan nueva iniciativa para reducir jornada 
laboral 

 

 
 

El diputado de Morena Manuel Vázquez Arellano presentó una nueva 
iniciativa para reducir de 48 a 40 horas la jornada laboral. La propuesta 
plantea modificaciones al artículo 123 constitucional para establecer que por 
cada cinco días de trabajo, la persona trabajadora deberá disfrutar de dos 
días de descanso, cuando menos, con goce de salario íntegro. 
 
Las modificaciones presentadas ante el pleno por el legislador consideran una 
implementación gradual de hasta tres años y medio, a partir del tamaño de 
las empresas. 
 



 PERIÓDICO 

 

PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 28-11-24 LEGISLATIVO 

El texto propone para las grandes empresas un plazo de medio año, para las 
empresas medianas de año y medo, para las pequeñas de dos años y para las 
microempresas de tres años y medio. En todos estos casos, agrega, los plazos 
serán improrrogables. 
 
Vázquez Arellano afirmó que la reforma permitirá incrementar y mejorar la 
convivencia de las infancias con sus madres y sus padres, además de que 
representa un paso hacia la consolidación de un nuevo paradigma de los 
cuidados basado en la participación activa de hombres y mujeres. 
 
"La reducción de la jornada laboral, así como la reestructuración en la 
regulación de los contratos colectivos, el acceso a la seguridad social son 
exigencia de nuestro pueblo trabajador a pesar de la intención de los 
neoliberalistas y de ocultarlo y negarlo", dijo. 
 
Esta iniciativa se suma a otras que se han presentado en la presente 
Legislatura, entre ellas la del emecista Juan Zavala y una presentada por el 
Partido del Trabajo, aliado de Morena. 
 
La propuesta se presenta a la par de la huelga de hambre que mantiene la 
activista y abogada laboral, María Luisa Luévano, para exigir que se apruebe 
la reforma constitucional en materia laboral. 
 
Por la mañana, Ricardo Monreal, coordinador de Morena, evadió hablar 
sobre la fecha en la que sería discutida la reforma que forma parte de las 
prioridades de Gobierno de la Presidenta Claudia Sheinbaum. 
 
"Yo coincido, pero será el grupo parlamentario el que decida en los próximos 
días () Tiene que hacerse un gran consenso con todos los diputados y los 
grupos parlamentarios, y yo espero que haya resultados positivos", dijo. 
 
https://www.reforma.com/presentan-nueva-iniciativa-para-reducir-jornada-

laboral/ar2914252?v=1 

https://www.reforma.com/presentan-nueva-iniciativa-para-reducir-jornada-laboral/ar2914252?v=1
https://www.reforma.com/presentan-nueva-iniciativa-para-reducir-jornada-laboral/ar2914252?v=1


 

 
 
 
 

“No sabía”, dice Monreal sobre huelga de hambre de 
María Luisa Luévano; activista pide atender reforma 

de 40 horas laborales 
 

 
 
El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, dijo a EL UNIVERSAL 
que desconocía sobre la huelga de hambre que inició este martes la activista María Luisa 
Luévano afuera del recinto legislativo de San Lázaro. 
 
El líder guinda dijo que respetan su manifestación, aunque evitó informar si atenderá a la 
mujer. Sobre la reforma, agregó que no sabe si subirá en esta legislatura y aclaró que esa 
determinación la deben tomar todas las y los diputados. 
 
¿Qué opina sobre la huelga de hambre de la activista María Luisa Luévano?, se le preguntó. 
 
“No sabía. La respetamos, yo soy un solo legislador, yo no sé eso depende de todos los 
legisladores”, respondió. 
 
En la entrevista previa al inicio de la sesión de este miércoles, una periodista insistió: “Pero 
usted es el coordinador” a lo que respondió “yo soy un solo legislador, tengo un voto nada 
más”. 
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¿Por qué está haciendo huelga de hambre la activista? 
La mañana de este miércoles, la activista, acompañada por la exdiputada Susana Prieto, dijo 
que se siente bien de salud y que está siendo monitoreada constantemente por personal de 
la Cámara de Diputados. 
 
Aseguró que permanecerá sin comer “cuanto sea necesario”, hasta que se le dé una 
respuesta sobre cuándo subirá la reforma de las 40 horas laborales. 
 
“Aquí vamos a estar, Ricardo Monreal no ha salido, hay insensibilidad de su parte, pero yo 
seguiré aquí cuanto sea necesario, soy activista, represento la voz de miles de trabajadores 
y este es un ultimátum para que digan si la reforma va a pasar y cuándo va a pasar”, aseveró. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/no-sabia-dice-monreal-sobre-huelga-de-hambre-
de-maria-luisa-luevano-activista-pide-atender-reforma-de-40-horas-laborales/  
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NO HAY FECHA PARA REDUCCIÓN DE LA JORNADA 
LABORAL A 40 HORAS, ADMITE MONREAL 

 

 
 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, 
reconoció que no hay todavía fecha para discutir y aprobar la reducción de la 
jornada laboral de 48 a 40 horas semanales, a pesar de que él mismo aseguró 
hace dos meses que ese sería el “regalo de Navidad” para los trabajadores. 
Subrayó que los grupos parlamentarios y sus respectivos legisladores deberán 
definir si tienen voluntad para sacar adelante ese tema. 
¿Cuándo discutirán la reforma para reducir la jornada laboral? 
Monreal Ávila declaró el 3 de octubre que la reducción de la jornada laboral 
era una prioridad para su bancada y sería aprobada antes de finalizar este 
año. 
 
¿Puede ser el regalo navideño?—, se le interrogó. 
"Puede ser el regalo navideño", asintió. 
 
Entrevistado este miércoles en el Palacio de San Lázaro, el líder de la bancada 
morenista matizó y dijo desconocer para cuándo se podría discutir y votar la 
reforma constitucional. 
“Yo soy un solo legislador. No, no lo sé. No lo sé, no lo sé. Depende de todos 
los legisladores. Depende de todos”, dijo. 
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¿Va a haber regalo de Navidad de las 40 horas?—, insistieron los 
representantes de los medios informativos. 
"Yo respeto las expresiones. En lo personal yo coincido, pero será el grupo 
parlamentario el que decida en los próximos días", atajó Monreal. 
El también presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de 
Diputados evitó responsabilizar al sector empresarial del freno a la reforma 
de las 40 horas. 
“No, no quiero yo calificar ni acusar a nadie, pero yo entiendo que hay que 
buscar soluciones”, indicó. 
Monreal evitó responsabilizar al sector empresarial sobre la reducción de 
jornada laboral. | Especial 
¿Qué otras reformas están pendientes para analizar? 
En ese contexto, Monreal anticipó que al finalizar el actual periodo ordinario 
de sesiones solo tres de las 18 iniciativas de reforma constitucional 
presentadas por el ex presidente Andrés Manuel López Obrador el 5 de 
febrero quedarán pendientes. 
Entre ellas destaca la reforma electoral, prevista para el próximo año, y las 
reformas en materia de derecho al agua y a la alimentación, considerando la 
prohibición del maíz transgénico, y la de pensiones justas. 
 
 
https://www.milenio.com/politica/reforma-para-jornada-laboral-de-40-
horas-aun-sin-fecha-monreal 
 

https://www.milenio.com/politica/reforma-para-jornada-laboral-de-40-horas-aun-sin-fecha-monreal
https://www.milenio.com/politica/reforma-para-jornada-laboral-de-40-horas-aun-sin-fecha-monreal
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Jornada laboral de 40 horas en riesgo, debe haber 
consenso, dice Monreal 

 

 
 
El regalo de Navidad para la presidenta Claudia Sheinbaum en torno a la propuesta de 
reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas, no llegará este fin de año, debido a que no hay 
consenso entre los grupos parlamentarios de la Cámara de Diputados. 
 
Cuestionado al respecto, y sobre en qué otras iniciativas presidenciales, la mayoría de 
Morena y sus aliados de la Cuarta Transformación las han sacado adelante, el presidente de 
la Junta de Coordinación Política en San Lázaro, Ricardo Monreal, indicó que depende de 
todos los legisladores, y en este tema él tan sólo representa un voto. 
 
Al ser cuestionado sobre cuándo se aprueban las 40 horas, Monreal dijo no saber, ya que 
depende de todos los legisladores, aunque él sea el coordinador. 
 
"Pero tengo un voto nada más”, expuso Monreal Ávila. 
 
Debe haber consenso de los grupos parlamentarios: Monreal 
Sobre la activista Lucía María Luévano, quien lleva una huelga de hambre de 24 horas a las 
afueras del Palacio legislativo, dijo que no sabía, pero “la respetamos”. 
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Además, en una segunda entrevista, Monreal Ávila dijo coincidir y simpatizar con la 
propuesta de reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas, pero señaló que debe haber un 
gran consenso con todos los grupos parlamentarios y diputados. 
 
La reforma constitucional de reducción de la Jornada Laboral fue incluida por Sheinbaum 
Pardo como uno de los 100 compromisos para su gobierno, e incluso Monreal, a principios 
de octubre señaló que podría ser un regalo de Navidad para la titular del Ejecutivo Federal, 
promesa que hoy se desvanece. 
 
“El hecho de haberlo mencionado como prioridad dentro de sus 100 compromisos, la 
Presidenta Claudia Sheinbaum, para nosotros lo coloca o coloca esta minuta en un asunto 
prioritario”, afirmó Monreal en su momento. 
 
La reforma constitucional que prometió la actual presidenta de México, ya fue aprobada en 
la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados, desde el 25 de abril del 
2023, y desde entonces se encuentra congelada, luego de que el entonces presidente 
Andrés Manuel López Obrador pidió a la 64 Legislatura que pospusiera su discusión y 
aprobación. 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/11/27/jornada-laboral-de-40-horas-en-
riesgo-debe-haber-consenso-dice-monreal-657278.html  
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https://www.reporteindigo.com/reporte/activista-inicia-una-huelga-de-hambre-frente-a-la-camara-de-

diputados/ 

https://www.reporteindigo.com/reporte/activista-inicia-una-huelga-de-hambre-frente-a-la-camara-de-diputados/
https://www.reporteindigo.com/reporte/activista-inicia-una-huelga-de-hambre-frente-a-la-camara-de-diputados/
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https://www.reporteindigo.com/reporte/semana-laboral-de-40-horas-podria-no-llegar-este-2024-monreal-

la-pone-en-duda/ 

 

 

https://www.reporteindigo.com/reporte/semana-laboral-de-40-horas-podria-no-llegar-este-2024-monreal-la-pone-en-duda/
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Semana laboral de 40 horas podría no llegar este 
2024; Monreal la pone en duda 

 

 
 
El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, puso en duda 
que la reforma para reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas pueda ser aprobada antes 
de que termine este año. 
 
“No lo sé, no lo sé”, expresó el político zacatecano al ser cuestionado en entrevista sobre 
una activista que, desde hace 24 horas, inició una huelga de hambre frente al recinto 
legislativo de San Lázaro para exigir la aprobación de dicha reforma. 
 
Monreal aseguró desconocer la situación de la activista. “Nosotros la respetamos. 
Pregúntele a todos los legisladores y a todos los grupos parlamentarios”, señaló. 
 
Cuando se le preguntó si existe voluntad para aprobar la reforma, respondió: “Pregúntele a 
todos los legisladores y a todos los grupos parlamentarios”. Al insistirle sobre su postura 
como coordinador, aclaró: “Pero tengo un voto nada más”. 
 
Cabe recordar que, al inicio del actual periodo legislativo, Ricardo Monreal había asegurado 
que la reforma a la Ley Federal del Trabajo sería aprobada durante este periodo ordinario 
de sesiones, que concluye el 15 de diciembre, e incluso la calificó como un “regalo de 
Navidad” para los trabajadores. 
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Huelga de hambre para exigir las 40 horas semanales 
Por otro lado, al cumplir su segundo día en huelga de hambre frente a la Cámara de 
Diputados, la defensora de los derechos laborales María Luisa Luévano lamentó que Ricardo 
Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política, no se haya tomado el tiempo de 
salir de su oficina para dialogar con ella y atender su legítima petición. 
 
Desde la pequeña carpa donde realiza su ayuno, Luévano expresó que ya comienza a sufrir 
los estragos de la protesta: siente un intenso frío, tiene erupciones en los labios y padece 
dolores de cabeza. A pesar de ello, reiteró la importancia de aprobar una reforma que 
contemple cierta flexibilidad, como lo propuso el diputado Pedro Haces. Según Luévano, los 
trabajadores podrían aceptar laborar un día de los dos días de descanso si se les paga como 
horas extras. 
 
“Hay muchas trabajadoras, sobre todo madres de familia, que tienen jornadas 
extremadamente largas y no pueden dedicar tiempo a sus hijos. Reducir la jornada laboral 
permitiría que estas mamás tengan más tiempo para su familia”, señaló. 
 
Asimismo, destacó que, aunque los trabajadores están dispuestos a negociar, su prioridad 
es garantizar dos días de descanso, mientras que las horas trabajadas adicionales sean 
debidamente remuneradas. “El trabajador quiere más dinero, pero también necesita 
descanso. En este caso, sería ideal asegurar los dos días de descanso y que las horas extra 
sean pagadas conforme a la ley”. 
 
Finalmente, Luévano manifestó que el equipo de Ricardo Monreal fue notificado desde el 
inicio de su huelga, por lo que considera inaceptable que el coordinador asegure no estar al 
tanto de su protesta. 
 
https://www.reporteindigo.com/reporte/semana-laboral-de-40-horas-podria-no-llegar-
este-2024-monreal-la-pone-en-duda/  
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Reconoce Monreal que no hay fecha para discutir 

reducción de jornada laboral 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ÓSCAR MARIO BETETA).- Ricardo Monreal, 

líder de los diputados de Morena, reconoció que aún no hay 

fecha para discutir la reducción de la jornada laboral a 40 horas. 

El diputado pidió voluntad de los legisladores para avanzar en el 

tema, aunque evitó señalar responsabilidad en el retraso. 

 

https://drive.google.com/file/d/1KQa8HofJKeWQ4fg-

d3XEklCi1JQu2yzM/view?usp=sharing 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1KQa8HofJKeWQ4fg-d3XEklCi1JQu2yzM/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1KQa8HofJKeWQ4fg-d3XEklCi1JQu2yzM/view?usp=sharing
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Activista comienza huelga de hambre  

frente a la Cámara de Diputados 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA).- Este martes la activista 

defensora de los derechos de los trabajadores, María Luisa 

Luévano, estalló una huelga de hambre frente a la Cámara de 

Diputados para exigir que se lleve a votación de inmediato la 

reforma al artículo 123 constitucional que reduce la semana 

laboral de 48 a 40 horas. Luévano afirmó que esperará a que el 

presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara 

Baja y líder de la mayoría morenista, Ricardo Monreal, se digne a 

salir a dialogar con ella para exponerle su demanda y poder 

levantar la huelga de hambre. 

 

 

 

 
 https://1drv.ms/u/s!Ao_k_mQyjfF1yBnVYQj30hDoNTiO?e=gXojfs 

https://1drv.ms/u/s!Ao_k_mQyjfF1yBnVYQj30hDoNTiO?e=gXojfs
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https://www.debate.com.mx/politica/Monreal-las-ignoro-y-ahora-inician-huelga-de-hambre-para-la-

reduccion-de-la-jornada-laboral-20241127-0110.html 
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Monreal ignora ayuno de protesta por no "descongelar" 

dictamen que reduce jornada laboral a 40 horas y ordena 
presentar otra iniciativa 

 
 
Adentro, en el salón de sesiones, diputadas de Morena y aliados repiten una y 
otra vez “Llega una, llegamos todas”, en medio de arengas a la llamada cuarta 
transformación y vivas a las mujeres de México y el mundo. 
 

 
 
Afuera, en la entrada principal, la activista Malú Luévano cumplió 18 horas en 
huelga de hambre para exigir que se discuta y vote en el pleno el dictamen para 
reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas. 
 
Adentro, un sonriente Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados se toma fotos con 
“mujeres valientes” que se desempeñan en las Fuerzas Armadas. 
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A pregunta de un reportero sobre Luévano, el diputado de Morena respondió 
con parquedad que respetaba el ayuno aunque “no sabía, no”. 
 
Afuera, Susana Prieto, exdiputada de Morena que promovió la aprobación el 
25 de abril de 2023 para reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas en la 
Comisión de Puntos Constitucionales, subrayó que Monreal “vuelve a mentir”. 
 
“Además de enviar un correo, hemos hablado con Emiliano Rojas, quien 
siempre está atrás de Monreal y Yazmin Yebra, su secretaria particular, quienes 
han respondido que lo han informado de nuestra petición de audiencia”, 
enfatizó Prieto Terrazas a Latinus. 
 
Adentro, Manuel Vázquez, diputado de Morena subió a tribuna para presentar 
una iniciativa para reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas. 
 
“Es parte de un esfuerzo colectivo de trabajadores y de las personas 
trabajadoras que el día de hoy se manifiestan a las afueras de este recinto”, 
dijo en tribuna sin mencionar por su nombre a su excompañera de bancada. 
 
Afuera, Prieto Terrazas confió que habló por celular con el diputado Vázquez, y 
de acuerdo a su versión “le eché en cara su insensibilidad”. 
 
“Me respondió ‘es que tu dictamen ya se cayó’, por lo que ahora los diputados 
de la supuesta transformación como el líder charro de los mineros, Napoleón 
Gómez Urrutia, y el oportunista de Reginaldo Sandoval, coordinador del PT, son 
lo que se van a colgar la medalla de las 48 a 40 horas”, expresó. 
 
Adentro, hay aplausos y adhesiones en la efeméride con motivo del Día 
Internacional de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres, cuando la 
diputada Irma Yordana Garay Loredo, del PT, afirmó: “Somos el rostro visible 
de esta gran transformación”. 
 
“Donde llegamos todas y donde ninguna nunca más volverá a quedarse atrás. 
¿Que vivan las mujeres de México y del mundo entero!”, indicó. 
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Afuera, la activista Malú Luévano comienza a reflejar el autocastigo del ayuno 
con un tono cenizo en la piel, los labios resecos y con movimientos cada vez 
más lentos. 
 
Adentro, Lilia Olivares Castañeda, diputada del Partido Acción Nacional, envió 
“un mensaje claro y directo a cada mujer que sufre violencia: no está sola, nos 
tienes a nosotras como tus amigas, somos tus aliadas”. 
 
“Siempre comprometidas con la lucha por la justicia, a ti que me escuchas y 
estás viviendo un tipo de violencia, te digo: denuncia”, expresó. 
 
Afuera, alrededor de las 8:00 de la mañana, Patricia Mercado, diputada de 
Movimiento Ciudadano, se presentó en la carpa donde están instaladas Prieto 
Terrazas y Malú Luévano. 
 
Ofreció disculpas por desconocer que había un ayuno en protesta y prometió 
hablar con Monreal y hasta las 6:00 de la tarde, era la única de 251 mujeres 
diputadas en San Lázaro que se hizo presente. 
 
Adentro, el morenista Manuel Vázquez argumentó para disminuir la jornada 
laboral que se incrementará “el descanso de tal manera que además de 
incrementar la productividad aumentaremos también los índices de bienestar 
y de felicidad de nuestro pueblo mexicano”. 
 
Afuera, trabajadores de resguardo y de Protección Civil checan los signos 
vitales de Malú Luévano, quien cada vez dedica más horas a dormir para evitar 
cualquier esfuerzo. 
 
Adentro, la diputada Ariana del Rocío Rejón Lara, diputada del PRI, resaltó que 
“mucho se ha dicho que es el sexenio de la mujer, yo misma escuché la frase 
‘si llega una, llegamos todas’”. 
 
“Estaré de acuerdo en que llegamos todas cuando aprobemos más recursos 
para protegernos, estaré de acuerdo en que llegamos todas cuando nosotras 
exijamos justicia cuando seamos violentadas”. 
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Afuera, la protesta sigue con Prieto Terrazas a la espera de que se considere su 
dictamen; adentro, la iniciativa fue turnada a la Comisión de Puntos 
Constitucionales, para dar inicio a un trámite que tiene 18 meses en la 
congeladora. 
 
 
https://latinus.us/mexico/2024/11/27/monreal-ignora-ayuno-de-protesta-
por-no-descongelar-dictamen-que-reduce-jornada-laboral-40-horas-ordena-
presentar-otra-iniciativa-129366.html 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 28-11-24 LEGISLATIVO 

https://latinus.us/mexico/2024/11/27/monreal-ignora-ayuno-de-protesta-por-no-descongelar-dictamen-que-reduce-jornada-laboral-40-horas-ordena-presentar-otra-iniciativa-129366.html
https://latinus.us/mexico/2024/11/27/monreal-ignora-ayuno-de-protesta-por-no-descongelar-dictamen-que-reduce-jornada-laboral-40-horas-ordena-presentar-otra-iniciativa-129366.html
https://latinus.us/mexico/2024/11/27/monreal-ignora-ayuno-de-protesta-por-no-descongelar-dictamen-que-reduce-jornada-laboral-40-horas-ordena-presentar-otra-iniciativa-129366.html


 

LEGISLATIVO 28/11/24  

Antes del 13 diciembre, aprobación de 

presupuesto: Monreal 

 

El coordinador de la bancada de Morena en San Lázaro, Ricardo 

Monreal, señaló que será entre el 12 y 13 de diciembre cuando quede 

aprobado el presupuesto para el ejercicio fiscal 2025.  

Indicó que las discusiones podrían empezar el 3 o 4 del mismo mes, 

porque aún faltan dos reformas constitucionales por discutir de las 18 

que envió el expresidente Andrés Manuel López Obrador el 5 de febrero 

pasado. Las dos que la semana que entra vamos a deliberar y en su 

caso aprobar, es la relativa a la revisión de vapeadores y la de 

austeridad, y si nos llegan las reglamentarias de la Ley Orgánica del 

Poder Judicial Federal, también”, manifestó.  

El zacatecano puntualizó que no quiere dejar modificaciones a la 

Constitución en el tintero, faltando aún una de alimentación y agua, otra 

de pensiones justa, recordando que la electoral la excluyeron de este 

https://mexico.quadratin.com.mx/
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paquete, mencionando que tal vez sea hasta el próximo año que se 

toque. En cuanto a la reducción de 48 a 40 horas laborales,  

Monreal Ávila afirmó que simpatiza con la idea de reducir la jornada 

laboral, ya que se necesita un gran consenso de todos los diputados, 

por lo que los trabajadores no recibirán este regalo de navidad de los 

legisladores.  

Al ser cuestionado sobre cómo han sacado adelante y de forma 

inmediata reformas constitucionales importantes para la 4T, siendo el 

coordinador, expuso que “tengo un voto nada más, hay que 

preguntarles a todos, será el grupo parlamentario el que decida en los 

próximos días”. 

 

 

 

https://mexico.quadratin.com.mx/antes-del-13-diciembre-aprobacion-de-

presupuesto-monreal/ 
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https://www.tallapolitica.com.mx/entrevista-concedida-por-ricardo-monreal-avila-presidente-de-la-junta-

de-coordinacion-politica-y-coordinador-del-grupo-parlamentario-de-morena-en-el-palacio-

legislativo-de-san-lazaro-5/ 
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Para reducir la jornada laboral, “hay que 
preguntarles a todos”: Dip. Monreal 

 

 
 
Aunque Ricardo Monreal Ávila, coordinador de morena, simpatiza con la idea de reducir la 
jornada laboral, los trabajadores no recibirán este regalo de navidad de los legisladores, 
porque tiene que darse “un gran consenso”. 
 
Al cuestionarle sobre que él como líder parlamentario ha sacado adelante reformas 
constitucionales importantes para la 4T, el zacatecano respondió. “Pero tengo un voto nada 
más, hay que preguntarles a todos, será el grupo parlamentario el que decida en los 
próximos días. Yo simpatizo, y yo espero que haya resultados positivos. Yo coincido”. 
 
Sobre la discusión del presupuesto, el también presidente de la Junta de Coordinación 
Política (JUCOPO) estima que entre el 3 y 4 de diciembre iniciar el debate y terminarlo para 
el 12 o 13 de diciembre. 
 
En cuanto a las reformas constitucionales que quedarán pendientes precisó que de las 18 y 
dos reglamentarias que remitió el anterior titular del Poder Ejecutivo, el 5 de febrero 
pasado, dijo quedarán tres pendientes de aprobación. 
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Agregó que la próxima semana, se presentará en el Pleno de San Lázaro la reforma que 
prohíbe el uso de vapeadores, que forma parte de este paquete, pero también, si es que se 
remiten, las leyes reglamentarias de la Ley Orgánica el Poder Judicial Federal. 
 
“Nos faltan dos reformas constitucionales que sí nos va a dar tiempo y nos quedarían tres 
en el tintero de las 18, de las 20 que tenía el presidente López Obrador. Las dos que vamos 
a deliberar y en su caso aprobar es la relativa a la prohibición de vapeadores y la de 
austeridad”, indicó el legislador. 
 
Y las que quedarán pendientes, subrayó serán una relativa a agua y alimentación, que tiene 
que ver con la prohibición de maíz transgénico, sobre pensiones justas y la electoral, que 
había sido excluida de antemano para ser aprobado antes del 15 de diciembre, cuando 
concluye el actual periodo legislativo. 
 
https://lineapolitica.com/para-reducir-la-jornada-laboral-hay-que-preguntarles-a-todos-
dip-monreal/  
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Colaborador / Alfredo Figueroa (Analista) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- “Creo que hoy 

México vive un fenómeno que yo lamento mucho, que es el de 

la regresión a un régimen autoritario con la destrucción de los 

órganos constitucionales autónomos. 

 

“Yo veía que se utilizaba el programa de propaganda matutina 

de la Presidenta para decir que se gastaron un dineral en no sé 

qué restaurante. Oiga, y ¿por qué no procede legalmente 

contra cualquier tipo de abuso que cometa cualquier servidor 

público? 

 

“¿Queremos hablar de los abusos que ha cometido el gobierno 

actual? ¿Por qué no llama a Pedro Haces? ¿Por qué no habla 

de ese otro personaje el doctor en Derecho y vemos cómo 

actúa el señor Monreal o buena parte del gabinete que tiene 

alrededor? ¿De veras vamos a creernos el cuento de que hay 

que destruir un órgano porque se gastan mucho en comidas? 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yFxQMGN0Mnk7IzZf?e=qiI1zA 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yFxQMGN0Mnk7IzZf?e=qiI1zA


 

 
 

 

 
 
 

 
Sheinbaum enviará nueva Ley de Juegos y Sorteos 

 
 
En Negocios en Imagen con Darío Celis y en entrevista con Miguel Ángel Ochoa, 
Presidente de la Asociación de Permisionarios y Proveedores de la Industria del 
Entretenimiento y Juegos de Apuesta en México (AIEJA) refiere sobre que la  
presidenta Claudia Sheinbaum enviará una iniciativa de una nueva Ley de 
Juegos y Sorteos al Congreso, la cual no se modifica desde 1946. 
 

 
 
Ricardo Monreal, reveló que la nueva propuesta busca combatir la corrupción, 
además de evitar la extorsión y que quienes se dedican a esta industria paguen 
los impuestos que corresponden. 
 
 
https://www.imagenradio.com.mx/dario-celis/sheinbaum-enviara-nueva-ley-de-juegos-y-
sorteos#view-2 
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Entrevista / Miguel Ángel Ochoa Sánchez (Presidente de 

la Asociación de Permisionarios y Proveedores de la 

Industria del Entretenimiento, la AIEJA) 
 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JAIME NÚÑEZ).- “Escuchamos la entrevista la 

semana pasada de Ricardo Monreal y estamos enterados del 

tema y, obviamente, no lo hemos tomado mal, sino al revés, lo 

hemos tomado como un espaldarazo, porque la ley muy antigua, 

es de 1947 y no ha sufrido ninguna modificación en 77 años.  

 

La Industria del Juego en México, reconocida y supervisada por 

la Secretaría de Gobernación a través de su Dirección General 

de Juegos y Sorteos, se encuentra en plena expansión, hemos 

tenido contacto con la Secretaría de Gobernación, también 

hubo contacto con algunos legisladores, pero el anuncio hecho 

por Monreal va en la línea de lo que creemos, una nueva ley que 

actualice 77 años de ausencia de modernidad. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9317?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9317&authkey=!AAbATL4ODUzESKE&ithint

=video&e=cgqafW 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

  28-11-24 LEGISLATIVO 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9317?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9317&authkey=!AAbATL4ODUzESKE&ithint=video&e=cgqafW
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9317?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9317&authkey=!AAbATL4ODUzESKE&ithint=video&e=cgqafW
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9317?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9317&authkey=!AAbATL4ODUzESKE&ithint=video&e=cgqafW


 

 
 
 
 

Defenderemos presupuesto para elección judicial.-
Taddei 

 

 
 
La presidenta del INE, Guadalupe Taddei, adelantó que defenderá ante el Congreso de la 
Unión el techo presupuestal propuesto por el Consejo General del organismo electoral para 
la realización de las elecciones del Poder Judicial. 
 
La consejera indicó que entre el jueves y el viernes se reunirá con la Comisión de 
Presupuesto de la Cámara de Diputados para entablar un diálogo y exponer las partes 
técnicas y operativas del proceso electoral que debe considerar el Legislativo. 
 
"Defenderemos el presupuesto a cabalidad explicando puntualmente todas las partes 
técnicas y operativas que se tienen que considerar, y defenderemos hasta el último minuto 
el presupuesto", sostuvo en conferencia de prensa este miércoles. 
 
Añadió que hasta el momento ha existido una coordinación sana, diálogo y postura, por lo 
que espera la comprensión de los legisladores al tratarse de unas elecciones inéditas en la 
historia del país. 
 
A unos días del análisis, discusión y posterior aprobación del Presupuesto en la Cámara Baja, 
Taddei indicó que el Instituto está a tiempo de entablar este diálogo con la Comisión de 
Presupuesto del Congreso "las horas que sean necesarias". 
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Taddei detalló que presentará de forma detallada todo lo necesario para llevar a cabo el 
proceso, incluida logística, renta de vehículos, trabajo en campo, personal, trabajo a nivel 
nacional, capacitación, urnas, entre otros aspectos. 
 
"Tenemos que ser tan claros con la Comisión del Presupuesto de cómo se instala una casilla, 
qué tiene adentro una casilla, cuáles son los tiempos que tenemos antes y qué tenemos que 
ir previendo en toda la logística a nivel nacional", abundó. 
 
"Hay traslados, por lo tanto, hay renta de vehículos, hay trabajo de campo, por lo tanto, hay 
gastos de campo, hay personal que se tiene que contratar, por lo tanto, hay presupuesto 
para el capítulo mil del instituto en este proyecto, y estoy hablando de cantidades enormes. 
Cuando hablamos del presupuesto, siempre tenemos que pensar en la dimensión del 
territorio nacional () El presupuesto no está basado en ninguna ocurrencia", enfatizó. 
 
A principios de noviembre, el Consejo General del árbitro electoral aprobó un presupuesto 
precautorio de 13 mil 205 millones de pesos para la realización de los comicios del Poder 
Judicial. 
 
Sin embargo, Ricardo Monreal (Morena), presidente de la Junta de Coordinación Política de 
la Cámara de Diputados, aseguró que Taddei había aceptado recortar la propuesta de 
presupuesto, tras una reunión sostenida con la presidenta de la Comisión del Presupuesto, 
Merilyn Gómez. 
 
"Nos reunimos con la presidenta del INE, quien está a partir de ahora en una actitud de 
buena fe para ajustar el presupuesto a la baja en favor de otros rubros que son importantes 
como el de la cultura, de salud, educación, el de la política social y del campo mexicano. Es 
lo que vamos a hacer, es un trabajo arduo, difícil", indicó. 
INE tomará medidas tras la negativa a prórroga 
 
El INE tomará todas las medidas necesarias para llevar a cabo la elección de Ministros, 
Jueces y Magistrados por voto popular el próximo 1 de junio de 2025, aseguró la consejera 
presidenta, Guadalupe Taddei. 
 
Tras admitir que la decisión del Poder Legislativo de no otorgar 90 días más para la 
realización de los comicios, aumenta el reto de sacar en tiempo y forma el proceso, indicó 
que se tomará con responsabilidad. 
 
"Seguimos pensando que era un buen tiempo el que estábamos solicitando; sin embargo, 
ya fuimos notificados y todas las instancias desconcentradas por igual", declaró a la prensa 
tras la sesión extraordinaria del Consejo General. 
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Por su parte, la consejera Rita Bell López Vences negó que sea responsabilidad de los 
miembros del Consejo que se haya detenido el proceso por alrededor de un mes pese a la 
suspensión provisional ordenada por un juez federal y la posterior suspensión del TEPJF. 
 
Explicó que mientras tanto, los consejeros se mantuvieron trabajando y evaluando las tareas 
que debían desempeñar para atender el proceso electoral, mientras acataban las 
disposiciones de las instituciones. 
 
"No es tanto como algo que nosotros hayamos detenido en su totalidad. No lo provocaron, 
de hecho. Y tampoco lo provocamos, fuimos respetuosos, por supuesto, de los instrumentos 
legales que nos llegaron y en eso estamos", declaró. 
 
Ayer, el Congreso de la Unión rechazó, de manera formal, a la prórroga solicitada por el INE, 
puesto que esto implicaría realizar una nueva reforma constitucional para cambiar la fecha 
y además provocaría que diversos órganos jurisdiccionales se quedaran acéfalos. 
 
"Al retrasar o paralizar la celebración de las elecciones de nuevos titulares de la Federación 
con una presunta prórroga de noventa días, ocasionaría un desajuste a las condiciones de 
equidad de los candidatos de aspirantes", declaró el presidente del Senado, Gerardo 
Fernández Noroña. 
 
https://www.reforma.com/defenderemos-presupuesto-para-eleccion-judicial-
taddei/ar2913993?v=4   
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Diputados de Morena buscan garantizar elección judicial 

con recursos de fideicomisos de autónomos 
 
 

Los diputados de Morena podrían echar mano de los fideicomisos que tengan 
los siete organismos autónomos que se eliminarán, con la reforma 
constitucional que sigue en análisis en el Senado de la República, para poder 
garantizar la elección judicial el 1 de junio de 2025. 
 

 
 
Así lo dio a conocer el coordinador de los diputados de Morena, Ricardo 
Monreal, al sostener que no es un tema concluido el del presupuesto que 
solicitó el Instituto Nacional Electoral (INE) para el proceso electoral 
extraordinario del Poder Judicial 2024-2025. 
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“Todavía no le decidimos. El tema del presupuesto, lo que les puedo decir es 
que está en revisión profunda por parte de la Comisión de Presupuesto de la 
Cámara de Diputados”, declaró Monreal. 
 
El INE peleará sus 13 mil millones de pesos 
El INE solicitó a la Secretaría de Hacienda un presupuesto de 13 mil millones 
de pesos para llevar a cabo la elección judicial, pero la líder de Morena, Luisa 
María Alcalde, y la propia presidenta Claudia Sheinbaum se posicionaron en 
contra por considerar que es “un gasto excesivo”. La consejera presidenta del 
INE, Guadalupe Taddei, se reunió con diputados de Morena, entre ellos Ricardo 
Monreal, para discutir de qué manera la elección judicial podría ser meno 
onerosa, incluso, días después se habló de la posibilidad de moverla para 
octubre de 2025. Ante la negativa del Congreso para aplazar la elección de 
personas juzgadoras –la primera que se llevará a cabo en México–, el INE 
anunció este mismo miércoles que pugnarán para que se les respeten los 13 
mil millones de pesos solicitados para el Presupuesto de Egresos 2025. 
 
Tan solo mil 500 millones podrían salir del IFT 
En entrevista, Ricardo Monreal detalló que tan solo el Instituto Federal de 
Telecomunicaciones (IFT) tiene un fideicomiso por mil 500 millones de pesos, 
por lo que revisarán con lupa qué otros organismos tienen fideicomisos para 
poder ajustar con esos recursos el Presupuesto de Egresos 2025. 
 
“Solo ayer me enteré de que, por ejemplo, uno de los órganos que están por 
extinguirse, el IFT, si mal no recuerdo, tiene un fideicomiso que no lo habíamos 
contemplado de casi mil 500 millones de pesos. Entonces, todo eso hay que 
revisarlo y sí vamos a reasignar”, dijo. “Ese fideicomiso tiene que primero 
extinguirse. Ya se extinguió el fondo, pero el fideicomiso ahí está. Entonces, 
tenemos que, en los transitorios se prevé, que todos sus recursos se reintegren 
a la Tesorería, pero debe haber varios fideicomisos de los órganos extintos”. 
 
 
https://animalpolitico.com/politica/diputados-morena-eleccion-judicial-
fideicomisos 
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Entrevista / Noemí Luna 

(Coordinadora de Diputados – PAN) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (LUIS CÁRDENAS).- “En el PAN nunca vamos 

a ser mezquinos y, por supuesto, que rechazamos las amenazas 

que hace otro país al nuestro, pero también somos críticos de la 

respuesta. Se requiere diplomacia de alto nivel porque sí vamos 

a vivir una crisis de negociación con nuestro principal socio 

comercial y hay que tomar muy en serio las amenazas que nos 

está haciendo porque si bien, no son las formas, reitero, sí a la 

unidad en cuanto a la defensa del país, no son las formas, 

también es cierto que el Presidente electo de Estados Unidos al 

está pidiendo lo que todos los mexicanos queremos que se 

combata al crimen organizado, que haya una estrategia que 

pacifique al país, eso también lo hemos exigido desde el PAN”. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1EYdfFEUcPJR1HDSf8ITrWDzmYgvAtRf9/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1EYdfFEUcPJR1HDSf8ITrWDzmYgvAtRf9/view
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https://mayacomunicacion.com.mx/pan-y-gobierno-electo-de-jalisco-unidos-para-buscar-mas-recursos-en-

el-pef-2025/#google_vignette 
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Se debe hacer gala de relaciones  

diplomáticas: Noemí Luna 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PAOLA ROJAS).- Desde el PAN, la 

coordinadora parlamentaria, Noemí Luna, pidió al gobierno 

hacer gala de sus relaciones diplomáticas para que le vaya bien 

a México y, afirmó, que cerrarán filas cuando se beneficie al país. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yCGt8Uhi4bBttbhv?e=BimQZh
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Trabajadores del PJ retan a Sheinbaum a “soltar al 
tigre”; piden convocar a consulta ciudadana para 

elección judicial 
 

 
 
Trabajadores del Poder Judicial retaron a la presidenta Claudia Sheinbaum a que “suelte al 
tigre” y convoque a los 30 millones de ciudadanos que votaron por su partido, a que 
participen en una consulta ciudadana sobre la elección popular de ministros, magistrados y 
jueces. 
 
El pasado 15 de septiembre habilitaron una plataforma para recabar firmas y solicitar el 
ejercicio ciudadano, hasta el momento han conseguido 100 mil firmas de apoyo, y tienen 
como fecha límite el 30 de noviembre del 2025, cinco meses después de que se realice la 
elección, detalló Francisco Juárez, promotor de la consulta ciudadana. 
 
“Pensamos que en agosto (de 2025) ya tendremos listo este requisito (de las firmas). En 
dado caso de que vote 40% de los ciudadanos, es que es vinculante, y entonces es 
mandatario para el Ejecutivo y para el Legislativo”, dijo en conferencia de prensa en la 
Cámara de Diputados, acompañados de la coordinadora del PAN, Noemí Luna. 
 
Para que el Instituto Nacional Electoral (INE) lleve a cabo la consulta, necesitan recabar 
necesitan 1 millón 977 mil 510 firmas, aproximadamente. 
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Rafael Covarrubias, secretario de Juzgado, dijo que la invitación no es sólo para quienes 
estén en contra de la reforma judicial, sino también para quienes son simpatizantes de 
Morena y votaron por ese partido. 
 
“Invitamos a los propios integrantes del partido oficialista, esos 30 millones de mexicanos 
que dicen votaron por ellos. Tienen los votos, que vengan a la consulta, retamos a Morena 
a que suelte al tigre, participen en la consulta”, dijo. 
 
En el mismo sentido, María de Guadalupe Marín Valerio coordinadora técnica administrativa 
en el Poder Judicial de la Federación, precisó que el reto “es para la presidenta de la 
República, para Claudia”. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/trabajadores-del-pj-retan-a-sheinbaum-a-soltar-
al-tigre-piden-convocar-a-consulta-ciudadana-para-eleccion-judicial/   
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DIPUTADOS DEL PAN APOYAN “CONSULTA CIUDADANA” DE 
TRABAJADORES DEL PODER JUDICIAL PARA HACER VALER 

DIVISIÓN DE PODERES: DIP. LUNA AYALA 
 
 
La fracción del Partido Acción Nacional (PAN) en la Cámara de Diputados, 
encabezada por la coordinadora Noemí Luna, hizo público su respaldo a 
trabajadoras y trabajadores del Poder Judicial que emprendieron la recolección 
de casi 2 millones de firmas, para lograr que el INE impulse el año próximo una 
“Consulta Ciudadana” para preguntar a la población si está de acuerdo con 
votar por jueces, magistrados y ministros o que sean definidos por carrera 
judicial. 
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En conferencia de prensa, a la que se dieron cita legisladoras y legisladores de 
la primera fuerza política de oposición de la nación, así como los secretarios de 
juzgado Alfredo Ysrael Mejía Anaya, Rafael Covarrubias Mercado, Marie de 
Guadalupe Marín Valerio (coordinadora técnica administrativa) y Francisco 
Juárez Piña (activista promotor), se hizo un llamado a las y los mexicanos a 
apoyar con su firma la petición. 
 
“En el artículo 34 fracción séptima de nuestra Constitución se establece que la 
Consulta Popular es un medio de control que permite a la ciudadanía participar 
en las decisiones que se toman en el país, y puede darse por tres vías: El 
Ejecutivo federal, el 33 por ciento de la Cámara o el 2 por ciento” de la lista 
nominal del padrón electoral, dijo la Coordinadora del GPPAN. 
 
“Este es, justamente, el esfuerzo valiente que hacen quienes ahora nos 
convocan a esta rueda de prensa: La recolección de firmas para alcanzar este 
porcentaje y hacer uso de ese control constitucional que apoyamos”, enfatizó 
la también Diputada Federal por el estado de Zacatecas. 
 
En este sentido, la Diputada Paulina Rubio llamó a Morena a que, si tiene los 
números, no tema poner sobre la mesa el instrumento de la Consulta Popular 
y aclaró que más allá de intentar capitalizar o politizar un problema que nos 
aqueja a todos, Acción Nacional se suma por tratarse de una causa 
extremadamente justa. 
 
“Morena siempre dijo que esta reforma al Poder Judicial no la querían las 
cúpulas. Hoy tenemos a trabajadores que no son jueces, ministros ni 
magistrados; pero, que ven que se ha puesto en riesgo el trabajo que por años 
hicieron para prepararse y llegar, de modo que apoyamos su iniciativa. Siempre 
seremos un vehículo y un promotor de los instrumentos ciudadanos que 
devuelvan el poder a la gente”, destacó. 
 
“Siempre seremos un espacio abierto para ciudadanos inconformes con la 
destrucción de las instituciones que ha hecho Morena. Estaremos de su lado y 
recordarles que esta consulta se abre a todo el país, hay muy buena expectativa 
y respuesta”, aseguró. 
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QUE SUELTEN AL TIGRE Y SUS 30 MILLONES PARTICIPEN EN LA CONSULTA 
 
En este acto se dieron cita los secretarios de juzgado, Alfredo Ysrael Mejía 
Anaya y Rafael Covarrubias Mercado; Marie de Guadalupe Marín Valerio, 
coordinadora técnica administrativa; y Francisco Juárez Piña, activista 
promoto, para hablar de la “consulta ciudadana sobre elección de jueces, 
magistrados y ministros”, cuya promoción inició en Jalisco. 
 
Informaron que se necesitan 1 millón 977 mil 510 firmas ciudadanas para que 
el INE realice la Consulta Ciudadana y pregunte a la población qué prefiere: 
elección de jueces, magistrados y ministros por carrera judicial o que sean 
designados popularmente. 
 
“Convocamos a votantes del partido oficialista, a esos 30 millones que dicen 
que votaron por Morena y sus aliados, no sólo a aquellos que estén en contra 
de la mal llamada reforma judicial a que vengan a la consulta”, llamó Rafael 
Covarrubias. 
 
“Retamos a Morena a que suelte al tigre y vengan a la consulta, participen y 
digan si están o no de acuerdo con que ministros magistrados y jueces sean 
electos a través del voto popular. ¡Tienen los votos!”, desafió. 
 
“Esperamos –instó- que no nos vayan a quitar el mecanismo de la Consulta 
Popular el día de mañana. Invitamos a los partidos políticos de oposición a que 
vigilen y estén cautelosos, puesto que nos están quitando todos los controles 
constitucionales. Esperemos que no atenten contra el mismo control que ellos 
impulsaron para la construcción o no del Aeropuerto Internacional de la Ciudad 
de México, así como para juzgar a expresidentes”. 
 
Recordemos –insistió- que estas consultas son vinculantes para el Poder 
Ejecutivo y el Legislativo, así se determinó bajo la presidencia del Ministro 
Zaldívar en la Suprema Corte (hoy aliado de Morena). Entonces, hemos estado 
en las calles recabando firmas y el termómetro ciudadano es que quieren 
participar. 
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“Los invitamos a que participen. Esto no es algo que deban temer los partidos 
políticos, sino por el contrario. Es algo que deben fomentar y, si bien el día de 
hoy la oposición no cuenta con el 33 por ciento requerido, convocamos a 
aquellos integrantes de Morena que crean, puedan y tengan libertad, a 
sumarse”, finalizó. 
 
Al rematar, Francisco Juárez Piña explicó que para esta iniciativa se hizo un 
convenio con el Instituto Nacional Electoral (INE), a partir del 15 de septiembre 
pasado y vence en la misma fecha, pero del 2025, para disponer de su 
aplicación tecnológica denominada “Apoyo Ciudadano”. Lo único que se hace 
es descargar dicha aplicación. 
 
“Ustedes pueden tomarse una selfie que es lo que te pide la aplicación, igual 
que firmes y a partir de ese instante se audita de manera simultánea cada 2 
días entre la mesa del INE y el grupo promoverte que, en este caso, nos 
denominamos ‘Contrapeso Ciudadano’, porque el propio INE te pide un logo y 
una denominación. El proceso es muy sencillo y no tardas ni 5 minutos”, 
aseguró. 
 
Consideró que van bien, pues desde el 15 de septiembre que habilitaron la 
aplicación los números son buenos. “Nos hemos dado un tiempo de aquí a 
agosto, por eso que estamos en una fecha razonable para que juntos, 
ciudadanos, organizaciones de la sociedad civil, partidos políticos y quienes 
tengan libertad, podamos lograr este requisito y que nos consulten a todos y a 
todas, concluyó. 
 
https://lineapolitica.com/diputados-del-pan-apoyan-consulta-ciudadana-de-
trabajadores-del-poder-judicial-para-hacer-valer-division-de-poderes-dip-
luna-ayala/ 
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Diputados aprueban la Ley de Ingresos de la Federación 

2025; pasa al Senado 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- La Cámara de 

Diputados aprobó la Ley de Ingresos de la Federación para 

2025, con ingresos históricos de 9.3 billones de pesos, 

equivalente al 15 % del PIB. 

 

El dictamen pasará al Senado. Se autoriza un endeudamiento 

neto interno de 1.58 billones de pesos y externo de 15 mil 500 

millones de dólares. Incluye ingresos tributarios de 5.3 billones y 

diversas aportaciones como cuotas de seguridad social y 

derechos. 

 

Se aprobó una reserva del diputado Reginaldo Sandoval para 

que el IMSS reduzca multas y recargos de entes públicos hasta 

diciembre de 2024. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yB2IHAcpmhOOfsus?e=9LvZN8 

 
 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yB2IHAcpmhOOfsus?e=9LvZN8
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https://www.tallapolitica.com.mx/pleno-de-la-camara-de-diputados-aprobo-en-lo-particular-con-cambios-

la-ley-de-ingresos-de-la-federacion-2025-2/ 
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https://imagenzac.com.mx/capital/aprueban-descuentos-historicos-a-municipios-con-adeudos-al-imss/ 

 

https://imagenzac.com.mx/capital/aprueban-descuentos-historicos-a-municipios-con-adeudos-al-imss/
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Entrevista / Rubén Moreira Valdez 

(Coordinador de Diputados – PRI) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (GUILLERMO ORTEGA).- “Ayer no se le movió 

nada (Ley de Ingresos) el país queda endeudado, se utilizaron 

varias mentiras para argumentar el endeudamiento, como decir 

que Calderón endeudó más, cosa que es falso. Este gobierno va 

a llegar a los 18 billones de pesos, cuando Peña lo dejó en 10 

billones de pesos y se antoja todo un entramado difícil para 

enfrentar el reto de la revisión del T-MEC, para enfrentar los retos 

de las necesidades del país, que son cada vez más y un gobierno 

que apenas empieza”. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/13KU-62qXKNaYrC4XiL6Zz6TCH_wR10uj/view 

 

https://drive.google.com/file/d/13KU-62qXKNaYrC4XiL6Zz6TCH_wR10uj/view


 

 

 
 
 

 
PRI vota en contra de Ley Federal de Derechos; presenta 

cifras que no corresponden con la realidad 
 
 
Diputados federales del PRI afirmaron que ha existido poco interés de los 
titulares de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) por escuchar la 
demanda de los mexicanos; “por el poco oficio político no podemos respaldar 
números alegres, cifras que no corresponden a la realidad y tampoco recursos 
que no son etiquetados y que sólo fomentan el uso discrecional de los bienes 
públicos”. 
 

 
 
Durante la discusión en el Pleno de la Ley Federal de Derechos, referente al 
cobro por el uso de bienes públicos o por la prestación de servicios públicos, 
sostuvieron que el derecho petrolero para el bienestar, que se obvió y se pasó 
directo a la Ley de Ingresos, lo que representa la peor distribución de la renta 
petrolera en los últimos años. 
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En un comunicado, Emilio Lara, Christian Castro Bello, Miguel Alonso Reyes y 
Arturo Yáñez, integrantes de la bancada que coordina Rubén Moreira y en 
acuerdo con la dirigencia de Alejandro Moreno y Carolina Viggiano, explicaron 
que el 70 por ciento de esta renta estuvo a cargo de una empresa mal 
administrada con objetivos poco claros y sólo el 30 por ciento para los 
ciudadanos. 
 
Observaron dos grandes problemas en Pemex: una deuda histórica que cada 
vez es mayor y una falta de cumplimiento hacia los proveedores de ésta, 
afectando a México y a todo el sistema económico del Estado de Campeche, 
en general y particularmente de Ciudad del Carmen. 
 
Recordaron que el gobierno de Morena ya se gastó todos los ahorros 
generados por décadas, acabó con los más de 100 fideicomisos que 
desaparecieron el sexenio anterior. 
 
Manifestaron su preocupación ya que la Ley Federal de Derechos disminuye 
recursos que son de beneficio para las comunidades y para los estados 
mineros, por lo que plantearon aumentar los porcentajes asignados a salud, a 
educación, a infraestructura. México necesita mayor transparencia, 
subrayaron, necesita saber el destino de su recurso y a dónde puede ser 
gastado de acuerdo a las necesidades de la gente. 
 
Hay muchas cosas que duelen a México, como es el caso de la seguridad, como 
el mantenimiento y modernización de carreteras, como la salud, que necesita 
más médicos y mejor pagados, como mayor paz, afirmaron. 
 
Consideraron también preocupante que en la Ley Federal de Derechos 
disminuyan los recursos que son de beneficio para las comunidades y para los 
estados mineros. Por ello, plantearon se establezcan recursos de forma directa 
que beneficien a estas comunidades y estas localidades con diversas acciones. 
 
Los diputados del PRI se pronunciaron, además, por restituir el fondo minero 
que fue creado en el 2013 y que fue impulsado por múltiples estados junto con 
el Gobierno Federal, que logró dar a estados y municipios lo que en derecho  
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merecen para que esas comunidades que han sido marginadas, dañadas por la 
actividad minera, sin ningún tipo de cuidado o de normatividad, sean 
beneficiadas. 
 
Por lo anterior, reiteraron que para el PRI todo aquello que signifique darle una 
mayor aportación a las poblaciones, a las comunidades, a los municipios y 
estados, será un compromiso por cumplir. 
 
 
https://www.elarsenal.net/?p=1194961 
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https://hojaderutadigital.mx/diputados-del-pri-votan-en-contra-de-ley-de-derechos-presenta-cifras-que-no-

corresponden-con-la-realidad/ 
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https://hojaderutadigital.mx/diputados-federales-del-pri-rechazan-ley-de-ingresos-pago-a-deuda-sera-

mayor-que-recursos-para-estados-y-municipios/ 
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https://www.tallapolitica.com.mx/pri-rechaza-ley-de-ingresos-pago-de-deuda-sera-mayor-que-recursos-

para-estados-y-municipios/ 
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https://www.omnia.com.mx/noticia/348541/diputados-del-pri-por-chihuahua-solicitan-presupuesto-

alterno-para-aumentar-recu 
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https://vanguardia.com.mx/coahuila/diputados-federales-por-coahuila-votan-en-contra-de-la-ley-de-

ingresos-de-la-4t-AC14165656 

https://vanguardia.com.mx/coahuila/diputados-federales-por-coahuila-votan-en-contra-de-la-ley-de-ingresos-de-la-4t-AC14165656
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https://mayacomunicacion.com.mx/el-pef-2025-y-el-golpe-a-los-estados-por-que-morena-tambien-saldra-

afectada/ 
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https://mayacomunicacion.com.mx/el-pef-2025-y-el-golpe-a-los-estados-por-que-morena-tambien-saldra-afectada/
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Pablo Lemus pide más recursos del pacto fiscal 
CIUDAD DE MÉXICO (JOSUÉ BECERRA).- El gobernador electo de 

Jalisco, Pablo Lemus, insistió en su exigencia de renegociar el 

paco fiscal y tener un mejor trato para su estado, pero subrayó 

que no va a pelear, ni a generar un conflicto con la Federación. 

Lemus fue este martes al Palacio Legislativo de San Lázaro y 

sostuvo encuentros con diputados de las diversas bancadas para 

solicitar al menos 8 mil millones de pesos más del presupuesto 

federal para su entidad el próximo año. 

 

 
 

 

 

 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yF8GVJXpVYvnnKTc?e=dTn2RY 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yF8GVJXpVYvnnKTc?e=dTn2RY
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Pablo Lemus pide a la Cámara de Diputados 8 mmdp 

extra para Jalisco 

 
CIUDAD DE MEXICO (DANIELLE DITHURBIDE).- El gobernador 

delecto de Jalisco, Pablo Lemus, acudió a la Cámara de 

Diputados para pedir 8 mil millones de pesos extra al presupuesto 

de su estado, aclaró que los recursos con los que cuenta, que son 

de 136 mil millones de pesos, no son suficientes para las 

demandas en materia de educación, salud e infraestructura. 

 

 
 

 

 

 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yCV2YRiw3CNlSjeZ?e=Fn48R7

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yCV2YRiw3CNlSjeZ?e=Fn48R7
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Abordan en parlamento abierto programas y 
acciones de desarrollo social rumbo al PEF 2025 

 

Boletín No. 0457 

• Las aportaciones de expertos son fundamentales para enriquecer el dictamen del Presupuesto: diputada Merilyn Gómez 

La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, presidida por la diputada Merilyn Gómez Pozos (Morena), organizó la mesa 

de diálogo bajo el esquema de parlamento abierto denominada “Desarrollo Social rumbo al PEF 2025” donde se abordaron 

temas de educación, protección social, cultura, recreación, salud, vivienda, servicios a la comunidad y programas sociales. 

La diputada Gómez Pozos dijo que el parlamento permitirá ampliar el conocimiento, además de aportar conclusiones y 

recomendaciones que serán fundamentales para enriquecer el dictamen del Presupuesto de Egresos para 2025. 

El diputado y coordinador del Grupo de Trabajo de Desarrollo Social, Reginaldo Sandoval Flores (PT), mencionó que la 

participación de expertos servirá para mejorar el proyecto presupuestal. Informó que harán un resumen de todos los 

planteamientos para entregarlo a la Comisión de Presupuesto y establecer un diálogo sobre el particular. 

La presidenta de la Comisión de Bienestar, Ana Karina Rojo Pimentel (PT), mencionó que el Ramo 20 Bienestar es piedra 

angular de la política social. Destacó que el Fondo de Aportación para Infraestructura Social, FAIS, contará con una inversión 

de 10 mil 971 millones de pesos, lo que fortalecerá a las comunidades más rezagadas con infraestructura básica.  

 El presidente de la Comisión de Salud, Pedro Mario Zenteno Santaella (Morena), consideró que el presupuesto en salud tuvo 

un incremento importante; es un presupuesto de 2.2 billones de pesos que se orientará a fortalecer la visión del IMSS-

Bienestar y “es un paso importante porque permitirá fortalecer la intención primaria, es decir, la promoción y educación para 

la salud porque esta no es una mercancía sino un derecho”.   

La presidenta de la Comisión de Vivienda, Maribel Martínez Ruiz (PT), comentó que el desarrollo social es el rubro sobre el 

que se cimenta el humanismo mexicano. Comentó que la política en esta materia tiene el paradigma de reivindicar a la 

vivienda como un derecho humano y no como una mercancía, para enriquecer a constructoras e inmobiliarias. “Esta nueva 

óptica es el parámetro sobre el cuál se legislará en estos tres años”. 
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El diputado Gerardo Olivares Mejía (PT) refirió que el Estado debe garantizar ayuda a las familias más desfavorecidas. 

Consideró que se tiene que asumir como una vocación permanente la política de canalizar cada vez más recursos a la 

educación. Se pronunció por incrementar el presupuesto al Programa la Escuela es Nuestra y a las universidades públicas 

estatales. 

La presidenta de la Comisión de Movilidad, diputada Patricia Mercado Castro (MC), informó que la Comisión no tiene 

correspondencia con la estructura del presupuesto, porque la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial es un instrumento 

nuevo, por lo que observó que la movilidad podría incorporarse en el Ramo 9 Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, 

y pueda ser visualizada la inversión desde esta nueva jerarquía de la movilidad y desde el reconocimiento de este nuevo 

derecho”. 

La presidenta de la Comisión del Trabajo y Previsión Social, diputada Maiella Martha Gabriela Gómez Maldonado (Morena) 

afirmó que el intercambio de ideas con expertos ayudará a tener un Presupuesto sólido y contundente. Aseveró que los 

programas sociales son un derecho constitucional y en el PEF hay un incremento sustancial en varios programas como el de 

Jóvenes Construyendo el Futuro. 

La diputada Sonia Rincón Chanona (Morena) solicitó dar seguimiento a los rubros de educación, cultura y salud en materia 

presupuestal. Mencionó que con el fin de que todo planteamiento o propuesta se tome en cuenta en el PEF se tienen que 

entregar en marzo-abril, porque Hacienda elabora el Presupuesto de Cuenta Pública en junio. 

El diputado Juan Armando Ruiz Hernández (MC) planteó canalizar los recursos suficientes para crear el Centro Paralímpico 

de Alto Rendimiento, ya que es una demanda de atletas paralímpicos. “Si no se crea este centro pronto estaremos al mismo 

nivel de los atletas convencionales y trayendo tres o cuatro medallas, lo que sería un retroceso”. 

Participación de ponentes 

Dámari Sosa De Antuñano, coordinadora de Incidencia Federal del Pacto por la Primera Infancia, recomendó fortalecer al 

servicio nacional de salud pública, en concreto al Programa de Vacunación Universal, ya que en el PEF 2025 se proyecta un 

decremento de 18 por ciento “por lo que nuestra recomendación es recuperar ese recorte”. Observó que en el Programa FAM 

Asistencia Social del Ramo 33 existe un decremento de 8 por ciento, por lo que también solicitó reponerlo y financiar 

programas de asistencia alimentaria. 
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Sunny Arely Villa Juárez, investigadora asociada del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria A.C., refirió que 

las asignaciones al DIF se redujeron, lo que es grave porque funciona a nivel estatal y tiene alta injerencia en educación 

inicial, por lo que invitó a poner los recursos donde más se necesitan. Informó que la agenda pendiente es identificar la oferta 

y la demanda para saber cómo hacer políticas laborales para empatar horarios familiares con horarios de escuela. 

Mariana García Villaseñor, investigadora en educación y finanzas públicas del Centro de Investigación Económica y 

Presupuestaria A.C., indicó que no hay incrementos en los programas presupuestales para la educación inicial, lo que perpetúa 

la brecha de cobertura en la medida que avanza en nivel académica. Otro foco rojo es la transición demográfica donde 

“estamos presenciando un aumento en la tasa de dependencia de adultos mayores, lo que desvía recursos que se destinan para 

la inversión en educación hacia el financiamiento de pensiones”. 

Axel Eduardo González Gómez, coordinador de datos de la organización México ¿cómo vamos?, mencionó que el Estado 

falla en garantizar derechos como la salud y educación. Esto se aprecia en el “gasto de bolsillo, pues la mayoría de los hogares 

del país dedican parte de su ingreso a atender situaciones relacionadas a estos rubros”. Subrayó que el progreso social está 

condicionado a dos palancas de movilidad y progreso social que son salud y educación y si no se incrementa el presupuesto 

a estos rubros continuarán las brechas de progreso social. 

Matilde Pérez Romero, investigadora del Programa de Rendición de Cuentas y Combate a la Corrupción de Fundar Centro 

de Análisis e Investigación A.C., subrayó que el gasto en salud sigue siendo bajo y desigual, por lo que destacó la importancia 

de revertir los recortes a la Secretaría de Salud, al Programa Presupuestario de Salud Materna, al menos al nivel que tuvieron 

en 2019 que fue el año que tuvieron más recursos.  

Judith Méndez Méndez, directora adjunta de investigación del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria A.C., 

afirmó que por más de dos décadas se ha tenido una brecha presupuestaria en seguridad social. Aseguró que en este paquete 

el ajuste presupuestario para alcanzar el déficit que se propuso tiene recortes cercanos a un punto del PIB en inversión, 

educación, medio ambiente, energía, cuidados, lo que resulta de graves implicaciones para el acceso a esos derechos 

fundamentales. 

Jorge Eduardo Cano Anaya, coordinador del Programa de Gasto Público de México Evalúa, manifestó que el gasto en salud 

para el siguiente año tendrá un grave recorte de 12 por ciento y estará en 881 mil millones de pesos, el peor monto desde 

2021. Puntualizó que no es posible que año con año se discuta el presupuesto en salud porque este tiene que estar blindado y 

mantener un incremento constante. 

Armando Pliego Ishikawa, de la Coalición Movilidad Segura, propuso incrementar los recursos para infraestructura, 

comunicaciones y transportes, a fin de ayudar al cumplimiento de los objetivos de la Ley General de Movilidad y Seguridad 
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Vial, en específico en la reducción de muertes. Es importante, agregó, crear un fondo específico para la movilidad sustentable 

y segura, y un financiamiento para un fondo de víctimas y atender sus necesidades. 

Paulina Castaño Acosta, investigadora del programa Justicia Fiscal de Fundar Centro de Análisis e Investigación A.C., estimó 

que el presupuesto 2025 para cultura es insuficiente y pone en riesgo su preservación y promoción, así como la capacidad 

del Estado para garantizar el acceso de todas las personas a este derecho. Consideró necesaria una reforma fiscal progresiva 

que financie de manera sostenible a este sector. 
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CARLOS PUENTE SALAS 

Nueva política de seguridad 

Combatir la inseguridad, proteger a la población y recuperar la paz en el 

territorio nacional son asuntos prioritarios para las y los legisladores del 

Partido Verde y para el Gobierno de la República. En este sentido, la Cámara 

de Diputados aprobó una reforma constitucional para fortalecer a la Secretaría 

de Seguridad y Protección Ciudadana federal. Así, la política de seguridad 

tiene un enfoque integral: atender las causas de la violencia y a la vez 

fortalecer las capacidades institucionales. 

A la Secretaría de Seguridad federal se le fortalece en cinco elementos 

centrales: ser la instancia encargada de coordinar y dirigir la Estrategia 

Nacional de Seguridad Pública; investigar delitos; coordinar el sistema 

nacional de inteligencia en seguridad pública; promover la coordinación con 

las Fiscalías, las policías y otras instituciones de seguridad e incorporar 

tecnología, inteligencia y análisis de datos en la investigación de delitos. 

La investigación de delitos es una etapa fundamental en nuestro Sistema de 

Justicia Penal porque tiene la finalidad de esclarecer los hechos delictivos, 

sancionar a los culpables y reparar los daños causados a las víctimas. Cuando 

se hace justicia, la impunidad va a la baja y aumenta la confianza ciudadana 

en sus instituciones de seguridad y procuración de justicia. 

Con los años la investigación de delitos fue recayendo en las policías de 

investigación de las Fiscalías y por diversos problemas estructurales, la 

velocidad con la que se cometían los delitos fue superando la capacidad para 

investigarlos. La respuesta ahora es que las policías también investiguen los 

delitos debido a que éstas tienen la ventaja de patrullar constantemente las 

calles, conocen las infracciones y las detenciones más comunes, tienen una 

relación cercana con la comunidad y son, por lo general, el primer 

respondiente en una escena del crimen. 
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La reforma contempla que las policías de investigación de las Fiscalías, las 

policías locales y otras instituciones de seguridad como la Guardia Nacional 

se comuniquen y coordinen para investigar los delitos. En esta tarea de 

investigación se deberá integrar la ciencia, la tecnología, la inteligencia y el 

análisis de datos, lo que permitirá reunir pruebas suficientes para integrar 

carpetas de investigación sólidas. 

Los alcances y resultados que puede tener esta reforma en materia de 

seguridad se pueden observar en la “Operación Enjambre”, en la cual hubo 

coordinación para investigar los delitos, se obtuvieron órdenes de 

aprehensión; las instituciones de seguridad federales y locales y la FGR y la 

Fiscalía estatal se coordinaron para realizar detenciones de forma simultánea; 

y hubo trabajo de inteligencia para ejecutar exitosamente esta operación. Hay 

que reconocer además el liderazgo del Secretario Omar García Harfuch en 

este operativo, un servidor público profesional, con amplia experiencia y 

conocimientos en materia de seguridad pública y que entregó buenos 

resultados como Secretario de Seguridad en la Ciudad de México. 

Conforme se investiguen más delitos, se ejecuten operativos exitosos y con 

el liderazgo del Secretario García Harfuch se recuperará paulatinamente la paz 

en el país. 

 

 

https://www.elsoldezacatecas.com.mx/analisis/nueva-politica-de-seguridad-

12930766.html  

https://www.elsoldezacatecas.com.mx/analisis/nueva-politica-de-seguridad-12930766.html
https://www.elsoldezacatecas.com.mx/analisis/nueva-politica-de-seguridad-12930766.html
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Finalmente, o mejor dicho, tardíamente, la Presidente Claudia Sheinbaum 

Pardo, buscó al que será su homólogo a partir del 20 de enero próximo, 

Donald Trump y, ambos, sostuvieron plática ¡muy productiva!, dijo el 

Presidente electo de los Estados Unidos, en  asuntos de la relación bilateral. 

Ello, debió hacerlo luego del martes 5 de este mes, en vez de responder 

bravuconadas del político republicano, con bravuconadas a la mexicana: ¡con 

el hígado! 

Por la economía de nuestro país, nos congratulamos de esa decisión de 

Sheinbaum, y se despejan así, barruntos de la devaluación de nuestra 

moneda frente al dólar, crisis económica en México, además de irse para las 

nubes, brutal, criminal inflación. 

Cuando en el Congreso de la Unión se discute aún el paquete económico 

2025; sus proyecciones en materia de ingresos y gasto público, tenían 

amenaza de no poder llevarse a cabo, por la advertencia de Trump a México, 

de que si no pone orden en materia de narcotráfico y migrantes, aplicaría 

aranceles a los productos mexicanos. 

El proyecto de crecimiento, entre un rango del 2 y 3% para el siguiente año, 

estaría en riesgo, de no buscar el gobierno mexicano, conciliación, 

obligatoria, con el Presidente electo de la nación más poderosa del mundo. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

SHEINBAUM Y TRUMP, SE COMUNICAN, PERO EN CANADÁ, QUIEREN FUERA A MÉXICO DEL T-

MEC; REYES CARMONA: PROBLEMAS BILATERALES NO SE ARREGLAN CON AMENAZAS O 

ARANCELES 
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Y fue, reiteramos, tardíamente, lo que hizo la Presidente de la República. 

¡Qué bueno!, que dejó el hígado y ejerció prudencia, sabiduría, humildad y 

visión de Estado, para detener a un Presidente electo como Trump, deseoso 

de imponer sus puntos de vista sobre nuestra nación, en materia de 

migración y narcotráfico. 

Reiteramos, el señor Marco Rubio, a quien el magnate designó futuro 

secretario de Estado, es el que más sabe de esos flagelos en el equipo de 

colaboradores que habrá en la Casa Blanca, a partir de aquella fecha. 

Y su influencia, será ¡fatal!, para nuestro país, de no existir una política 

pública en el régimen mexicano, en el combate a flagelos de violencia y 

delincuencia. 

Mike Pompeo, quien fue secretario de Estado en el primer gobierno de 

Trump en los Estados Unidos, fue otro de los amigos cercanos al mandatario 

electo, quien criticó y fustigó al pasado reciente, por el asunto de 

narcotráfico, como la política de “abrazos, no balazos”. 

El gobierno mexicano, no tiene amigos, que digamos, en el Capitolio, y cual 

dijo don Teofilito…, toda vez que, en la elección del pasado martes 5 de este 

mes, los republicanos, ganaron espacios en la Cámara de Representantes y 

el Senado, con lo cual, desbancaron, allá sí, legalmente, al Partido 

Demócrata, de espacios que tenía en el Congreso estadounidense. 

Por lo pronto, los sectores productivos mexicanos, deben estar complacidos 

por esa llamada que buscó la señora Sheinbaum, cual fue la exigencia de 

legisladores mexicanos de oposición, como la diputada panista, Noemí 

Berenice Luna Ayala, 

O como bien destacó esta semana en San Lázaro, el diputado Ricardo 

Monreal Ávila, luego de la comunicación escrita y telefónica, entre la 

Presidente de México y el Presidente electo de Estados Unidos. 

Ese dicho, cual fanfarrón que expresó Marcelo Luis Ebrard, de que la 

amenaza de Trump, de aplicar aranceles, es como darse un tiro en el pie, no 
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es más que una reacción infantil, porque el funcionario, que bien conoce al 

republicano, sabe que éste, no se anda con tanteos o cales, cuando así se 

expresa, de una decisión que alista. 

Que este capítulo, sirva para que la Presidente Sheinbaum, sopese más a su 

equipo de colaboradores, que heredó del pasado reciente, porque, si ella 

pensó que al estilo de su ex jefe, arreglaría asuntos bilaterales con la nueva 

administración en Estados Unidos, erró. 

Poco falto para que, desde la tribuna matinal en Palacio Nacional, la 

Presidente de México, exigiera que Donald Trump, pida perdón o disculpas a 

México, por su amenaza de aplicar aranceles a productos nacionales, si no 

ponía orden en materia de migración y narcotráfico. 

Afortunadamente, no fue así, en ella, se impuso sapiencia, inteligencia, y su 

oficio político y sensibilidad, que sí los tiene, los puso en marcha. 

Ello, debe hacerla cambiar en su estilo personal de gobernar y de ejerce el 

poder en este país: diálogo, acuerdos, consenso, conciliación, con la clase 

política de oposición y otros sectores productivos, como los que llegó a hacer 

con Donald Trump, en su conversación telefónica. 

Como los que debe hacer con el Primer Ministro de Canadá, Justin Trudeau, 

donde recibe presiones de sus adversarios en el sistema político de esa 

nación, para que, de plano, busque con Estados Unidos, sacar a nuestro país 

del T-Mec, porque México, o mejor dicho, el pasado reciente, sirvió de 

“puente”, para que manufacturas chinas lleguen al mercado de los EU. 

Inmersa en ello, que no dude la Presidente de México, trasladarse a Canadá, 

y dialogar y dar la cara por nuestra nación, para que esa amenaza de políticos 

canadienses, no permee en la autoridad de ese país. 

Política, mucha política exterior, aconseja el sabio, debe ejercer el gobierno 

mexicano, con nuestros socios comerciales de Canadá y Estados Unidos, para 

que la exportación, importación de productos entre los miembros de ese 

Tratado, funcione en beneficio de las tres naciones. 
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Esa plática entre la Presidente mexicana y el Presidente electo Trump, da un 

respiro a la devaluación de nuestra moneda, que ya se iba al alza, máxime, 

en diciembre próximo, cuando la inflación está al alza, y no se diga la famosa 

cuesta de enero. 

Además, reiteramos, impactaría las proyecciones del paquete económico 

2025, y su impacto en nuestra economía, de los peores pronósticos. 

Ayer, en posicionamiento, el joven pupilo de Ebrard, el senador Emmanuel 

Reyes Carmona, presidente en comisión de Economía, refirió advertencia de 

Trump, de aplicar aranceles a México y Canadá. 

Además, citó la postura del primer ministro de Ontario, Canadá, Doug Ford, 

relativo a dejar fuera del T-Mec, a nuestro país. 

“Rechazamos de manera contundente esta narrativa. Coincidimos 

absolutamente con la doctora Claudia Sheinbaum Pardo, presidente de 

México, en que no será con amenazas ni con aranceles, como se solucionarán 

los complejos desafíos que tiene la región que compartimos”. 

Nuestro país, afirma el legislador de Morena, promueve la seguridad humana 

en América del Norte y América Latina, mediante políticas públicas que 

atienden las causas estructurales de la movilidad humana regular, con 

enfoque de crecimiento, igualdad y sostenibilidad ambiental. 

El Plan de Desarrollo Integral, resalta, para el Norte de Centroamérica y 

México, se acompaña de objetivos, metas e indicadores que permiten 

evaluar el papel de nuestro país en la materia. 

Expresa que si bien, existen desafíos que aún hay por atender, se deben 

promover los espacios mediante la cooperación internacional y el diálogo 

constructivo, en beneficio de las poblaciones que residen en territorio 

mexicano, estadounidense y canadiense. 

De la misma manera, añade el senador Reyes Carmona deben tratarse los 

temas de seguridad pública y nacional de interés mutuo, como lo son el 

tráfico ilícito de estupefacientes y armas. 
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“Desde el Senado de la República, nos comprometemos a tener una amplia 

cooperación con nuestras contrapartes para que el trabajo legislativo 

impulse decididamente la formalidad y licitud de las actividades económicas 

que se desarrollen en nuestra región”, ofrece el pupilo de Ebrard, a quien 

guarda lealtad. 

Contexto en el cual, convocó a evaluar los altos costos que llevaría sacrificar 

objetivos de larga data de la región de América del Norte, en materia 

comercial. 

El presidente en la comisión de Economía del Senado, considera necesario 

cumplir con el calendario previsto para dar oportunidad a los actores 

relevantes de sectores industriales y comerciales compartidos, a fin de que 

puedan aportar su visión a la revisión de nuestro Tratado comercial, “pues 

son ellos, el principal motor de nuestro desarrollo económico”. 

Por separado, el senador panista, Ricardo Anaya Cortés, cuestiona 

preocupación del gobierno mexicano por las bravuconadas de Trump, si 

México no combate violencia y delincuencia. 

-“Si México no combate al crimen organizado, ¿a qué le teme México? ¿Por 

qué el gobierno mexicano se niega a declarar de manera frontal que va a 

atacar al crimen organizado y que va a resolver el problema de violencia que 

tenemos”. 

-“Esa sería la primera reflexión y creo que el gobierno mexicano lo tiene que 

explicar”, declaró el legislador, ex candidato presidencial en 2018. 

De no ser por el siniestro, perverso, pacto que, en tiempo y forma acusó en 

ese proceso electoral presidencial, el ex canciller, Jorge Castañeda Gutman, 

él, sería el antecesor de quien hoy, estaría en Palacio Nacional. 

No conforme con ese brutal, criminal pacto, lo acosaron con el peor 

canibalismo que se tenga memoria. 

Anaya  Cortés, coincide en que la respuesta del gobierno mexicano, previo a 

la llamada telefónica entre Sheinbaum y Trump, fue “muy poco profesional 
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y muy poco inteligente, decir que si ellos nos ponen aranceles, nosotros les 

vamos a doblar la apuesta también, poniéndoles aranceles. ¡Por favor!, eso 

no es inteligente y no es profesional, porque es un terreno en el que tenemos 

todo que perder y muy poco que ganar”. 

Pa´ pronto, el legislador de oposición, ilustró: 

-“No pierdan de vista que nosotros a Estados Unidos, le exportamos el 80 por 

ciento de lo que vendemos a otros países del mundo, 80 por ciento. En 

cambio, ellos a México, nada más le exportan el 15% y, ¡peor!, si lo ven como 

tamaño de la economía, como proporción del Producto Interno Bruto, el 30% 

de nuestra economía, de nuestro PIB, son exportaciones a Estados Unidos y, 

en cambio, de Estados Unidos a México, sólo representa el 1 por ciento del 

PIB a Estados Unidos. Es decir, en materia de aranceles, el golpe a nosotros 

nos duele 30 veces más que a ellos”. 

-“Por eso digo que es poco inteligente y poco profesional encontrar la 

solución en doblar la apuesta, imponiendo aranceles de regreso”, añade. 

-“Creo que algo mucho más inteligente sería tomarle la palabra al Presidente 

electo de Estados Unidos y decirle: ¡muy bien!, vamos a combatir al crimen 

organizado, pero vamos a hacerlo de manera conjunta, amos firmando un 

Tratado en esa materia, porque las armas con las que asesinan los cárteles 

mexicanos, vienen de Estados Unidos, porque los dólares con los que se 

financian estas organizaciones, vienen de Estados Unidos y, ciertamente, la 

droga cruza de aquí para allá”. 

Entonces, observa, trabajar de manera conjunta ambos países, con 

inteligencia, investigación, para “mapear”, organizaciones criminales, para 

desmantelar organizaciones criminales y pacificar al país. 

-“Y la segunda exigencia, que es ordenar el tema migratorio, pues también 

tomémosles la palabra y exijamos más visas de trabajo para los mexicanos 

que quieran ir a trabajar a Estados Unidos, que lo quieren hacer de manera 

segura, que lo quieren hacer de manera temporal, sí, para ganar dinero y 



 

OPINIÓN 28/11/2024 

sostener a sus familias, pero sin tener que arriesgar su vida cruzando, 

quedando su vida en manos de los polleros”, destaca. 

Al senador Anaya Cortés, poco faltó para decirle a Ebrard: 

¡Me estás oyendo…! 

EN EL CHACALEO 

Cámara de Senadores recibió dictamen en carácter de Minuta, de la iniciativa 

Ley de Ingresos de la Federación, la cual, se turnó a comisiones unidas de 

Hacienda y Crédito Público y de Estudios Legislativos… Incluye Miscelánea 

Fiscal y todo lo relativo a aranceles, cual establece nuestra Ley de leyes, 

competencia de la titular del Poder Ejecutivo Federal… El gobierno de Claudia 

Sheinbuam, contempla ingresos para el próximo ejercicio fiscal, por 9.3 bdp, 

no contempla nuevos impuestos ni aumentos a los vigentes y atiende a los 

supuestos del marco macroeconómico, así como estimaciones de gastos 

previstos en el paquete económico… Cámara de Diputados, adelanta el 

presidente en Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal Ávila, alista 

análisis, discusión y debate al Presupuesto de Egresos de la Federación 

2025… “Queremos, si todo nos sale bien, una discusión amplia de todos los 

sectores y rubros. Estamos hablando que podríamos estar entre el 12 y el 13, 

concluyendo todo el ejercicio” legislativo de este asunto… Próxima semana, 

la primera del mes decembrino, inician discusión del PEF-2025 y terminarlo 

¡el viernes 13!, a más tardar… Si la Virgen de Guadalupe, o el Santo Niño de 

Atocha, hacen el milagro, lo concluyen un día antes… ¡Que así sea!... El 

Senado aprobó en lo general y particular, reforma al artículo 19 de nuestra 

Ley de leyes, el cual, considera la extorsión, tráfico de fentanilo y actividades 

que se relacionan con falsificación de comprobantes fiscales, como delitos 

que ameritan prisión preventiva oficiosa... En lo general, se aprobó por 94 

votos a favor y 34 en contra; en lo particular, con 93 votos y 35 en contra. La 

reforma constitucional, se turnó a los Congresos locales del país, para su 

aprobación o rechazo… Francisco Javier Ramírez Acuña, senador del PAN, 

expuso en la tribuna que la bancada está de acuerdo con la figura de prisión 
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preventiva, siempre y cuando se justifique y se encuentren elementos para 

garantizar aplicar la justicia... Empero, añadió, “no podemos avalar con 

nuestro voto el poder de las Fiscalías de encarcelar a cualquier ciudadano 

víctima de la invención de delitos, de la fabricación de carpetas de 

investigación, de la siembra de pruebas falsas o denuncias anónimas”… 

Comisiones unidas de Gobernación y de Anticorrupción y Transparencia,  del 

Senado, aprobaron ratificación de Raquel Buenrostro Sánchez, como titular 

de la secretaría de la Función Pública… El PAN, se ausentó de la sesión y el 

PRI, votó en contra…. O sea, la bancada que coordina Adán Augusto López 

Hernández y sus cuotas y cuates del PT-Verde, aprobaron ese 

nombramiento… Próximo martes, en sesión ordinaria plenaria, presencial, 

citó a los miembros de la Cámara de Diputados, el presidente en mesa 

directiva, Sergio Carlos Gutiérrez Luna… Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... Nuestro 

Sitio: https://los3poderes.com... Medios Alternos: YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… X: @JuanLopezMiguel…  

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
https://los3poderes.com/
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DIPUTADO RICARDO MONREAL; PRÓXIMA SEMANA SE DISCUTIRÁN REFORMAS 
CONSTITUCIONALES: PROHIBICIÓN DE VAPEADORES Y AUSTERIDAD 

REPUBLICANA 
  

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de 
Diputados, Ricardo Monreal Ávila,  dio a conocer que la próxima semana se discutirán y 

votarán, en el Pleno, los dictámenes de reformas constitucionales sobre prohibición de 
cigarrillos electrónicos y vapeadores, y austeridad republicana, que derivan del paquete de 
iniciativas que envió el anterior titular del Ejecutivo Federal. Indicó que también se 
abordarían las leyes reglamentarias de reformas constitucionales, entre ellas las 
modificaciones a la Ley Orgánica del Poder Judicial Federal. Monreal Ávila comentó que, 

una vez aprobados los dictámenes de reformas constitucionales sobre prohibición de vapeadores y austeridad 
republicana, nos quedarían tres en el tintero de las 18, de las 20, que tenía el presidente López Obrador. Falta 

una de alimentación y agua, otra de pensiones justas y otra más, la electoral. La electoral no está, desde un 
principio dijimos que estaba excluida del gran paquete. La electoral, seguramente, hasta el año próximo. 
Respecto al Paquete Económico 2025 mencionó que se aprobó la Ley de Ingresos de la Federación sin ninguna 
variación, y en el Presupuesto de Egresos de la Federación también actuaremos con mucha responsabilidad, 
sin excesos y sin superficialidades, sino cubrir las necesidades y prioridades que la nación tiene, que son política 
social, educación, salud, campo mexicano, empleo y los sectores más vulnerables, para atenderlos. Estimó que 
la discusión del Presupuesto iniciaría el 3 o 4 de diciembre y concluiría el 12 o 13 de ese mes. 
  

CLAUDIA SHEINBAUM; T-MEC PERMANECERA, AYUDA A LAS TRES ECONOMÍAS 
  

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, resaltó que el Tratado Comercial entre México, Estados Unidos, 

Canadá (T-MEC) beneficia a las economías de los tres países, por lo que destacó la importancia de trabajar en 
conjunto para hacer de Norteamérica una región fuerte, competitiva y preparada para el futuro con estabilidad. 
Nosotros somos un país grandioso, que compite con otras economías, que somos una potencia cultural y que 
frente a nuestros socios comerciales, particularmente Estados Unidos y Canadá, nos vemos como iguales, 
Entonces, nosotros tenemos un plan, y yo estoy convencida que va a permanecer el Tratado, va a permanecer 
el Tratado. Nos ayuda a las tres economías y eso lo saben los tres países, sus empresarios, sus empresarias y 
sus gobiernos. Puntualizó que un posible incremento de aranceles, impuesto por la próxima administración de 
Estados Unidos afectaría a las empresas estadounidenses y a las canadienses. Canadá nos necesita porque, 
así como presentó Marcelo Ebrard, secretario de Economía, los impactos que puede tener en Estados Unidos 

el subir aranceles a México, también tiene impactos en Canadá. Acompañada de empresarias y empresarios 
miembros el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), así como de los integrantes del Consejo Asesor de 
Desarrollo Económico Regional y Relocalización (CADERR), destacó que el sector privado y el Gobierno de 
México, mantienen una unión y están de acuerdo en abogar para evitar los aranceles. Anunció que con el Plan 
México se pondrán en marcha una serie de acciones como lo es la conformación del CADERR, para incentivar 
la inversión privada en el país, de manera ordenada, dentro del Estado de Derecho, que no impacte al medio 
ambiente y favorezca el bienestar de las y los mexicanos. El secretario de Economía, Marcelo Ebrard 
Casaubon, expuso que la propuesta de México a la próxima administración de Estados Unidos, es construir 

una región fuerte aprovechando que el comercio intrarregional entre México, Estados Unidos y Canadá, de 
enero a septiembre de este año, fue de mil 776.5 billones de dólares, lo que representa 30 por ciento del 
Producto Interno Bruto (PIB) mundial. La propuesta se basa en establecer estabilidad regional a través de la 
cooperación en seguridad, migración, gobernanza, entre otros temas; generar Prosperidad Compartida para las 
tres naciones; y aumentar la competitividad global. 

  
PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA; CONGRESO DE LA UNIÓN 

NIEGA PRÓRROGA AL INE PARA APLAZAR ELECCIÓN DE PERSONAS JUZGADORAS 
  
El presidente de la Mesa Directiva del Senado de la República, Gerardo Fernández Noroña, informo que el 

Congreso de la Unión aseguró que el Poder Legislativo se encuentra imposibilitado para conceder la prórroga 
de 90 días para la elección de jueces, ministros y magistrados solicitada por el Instituto Nacional Electoral (INE). 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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Los presidentes de la Cámara de Senadores, Gerardo Fernández Noroña y de Diputados, Sergio Carlos 
Gutiérrez Luna, enviaron una carta a la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala, donde le 

informan que aplazar la jornada electoral para las personas juzgadoras crearía más problemas de los que 
pretende resolver, pues implicaría realizar una nueva reforma constitucional sólo para cambiar la fecha y ello 
implicaría modificar todos los plazos del proceso electivo. El senador Fernández Noroña subrayó que como 

pudo observarse, la respuesta a la convocatoria para inscribirse en el proceso fue exitosa; el proceso electivo 
sigue su marcha y, además, confiamos en el profesionalismo, la capacidad técnica, la experiencia, la 
responsabilidad y la entrega del personal de INE y del pueblo de México que, a pesar de las demoras al proceso, 
sabrán cumplir el mandato constitucional de realizar los comicios extraordinarios del 1 de junio de 2025. 
  

DIPUTADA MARÍA DEL CARMEN PINETE; CÁMARA DE DIPUTADOS DECLARA REFORMADO EL 
ARTÍCULO 21 DE LA CONSTITUCIÓN, EN MATERIA DE SEGURIDAD PÚBLICA 

  
La diputada María del Carmen Pinete Vargas (PVEM), en funciones de la presidencia de la Mesa Directiva, 

emitió el proyecto de declaratoria siguiente: El Congreso de la Unión, en uso de la facultad que le confiere el 
artículo 135 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, y previa aprobación de la mayoría de 
las honorables legislaturas de los estados y de la Ciudad de México, declara reformado y adicionado el artículo 
21 de la Constitución Política, en materia de seguridad pública. Pasa al Senado de la Republica para sus efectos 
constitucionales. La secretaria de la Mesa Directiva, diputada Nayeli Arlen Fernández Cruz (PVEM), comunicó 

que se recibieron 19 votos aprobatorios de las legislaturas de Baja California, Campeche, Colima, Chiapas, 
Durango, México, Michoacán de Ocampo, Nayarit, Oaxaca, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, 
Tabasco, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz de Ignacio de la Llave, Zacatecas y de la Ciudad de México. Conforme 
a lo aprobado, establece que la investigación de los delitos corresponde al Ministerio Público, a la Secretaría 
del ramo de Seguridad Pública del Ejecutivo Federal, a la Guardia Nacional y a las policías, en el ámbito de su 
competencia, las cuales actuarán bajo la conducción y mando de aquél en el ejercicio de esa función. Los 
fondos de ayuda federal para la seguridad pública, a nivel nacional, serán aportados a las entidades federativas 
y municipios para ser destinados exclusivamente a estos fines, mismos que serán auditados y su debido 
ejercicio vigilado por el Sistema Nacional de Seguridad, a través del Secretariado Ejecutivo. 
  
SENADOR IGNACIO MIER; REPROCHA AL PODER JUDICIAL NO TOMAR EN SERIO EL REGISTRO DE 

ASPIRANTES A JUZGADORES 
  

El vicecoordinador de Morena en el Senado de la República, Ignacio Mier Velazco, reprocha al Poder Judicial 

no tomar en serio el registro de aspirantes a juzgadores. El senador poblano revelo que un amigo se registró 
para ministro y le apareció una "manita". Mi amigo, que es un gran abogado. Me pone: ‘Por cierto, metí mi 
solicitud al Poder Judicial y me salió solamente un símbolo, pero no sé qué signifique’. Y esto es el símbolo que 
le pusieron: una manita. Y yo dije: Mira nada más. A chunga, ¿no?’. Luego de que el Poder Judicial únicamente 
pudo registrar a 3 mil 805 aspirantes a juzgadores, el vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier, 

le reprochó el no tomarse en serio el procedimiento. Entonces yo no sé qué pasó allá, hay que preguntarle qué 
pasó al Poder Judicial, por qué no se asumió con la mayor seriedad, la mayor responsabilidad que implicó al 
Senado y a la Cámara de Diputados, al Congreso mexicano, algo que nosotros reformamos debiera atenderse 
con seriedad. Finalmente, mencionó que el Comité de Evaluación hará una revisión de los perfiles registrados 
para depurar la lista final de aspirantes que pasarán a la siguiente etapa del proceso electivo de juzgadores. 
  

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ; COBRO DEL IVA A PLATAFORMAS DIGITALES RECAUDARÁ 
ALREDEDOR DE 15 MIL MILLONES DE PESOS 

  
El diputado Alfonso Ramírez Cuéllar (Morena) afirmó que el incremento en los ingresos se basará en la 

eficiencia recaudatoria, y el cobro del Impuesto al Valor Agregado (IVA) a plataformas digitales extranjeras, que 
almacenan en territorio nacional, recaudará alrededor de 15 mil millones de pesos. Resaltó que en la Ley de 
Ingresos de la Federación se establece un nuevo régimen fiscal en Pemex, para cobrarle un único Derecho 
Petrolero para el Bienestar. El legislador, recordó que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público determinó 
contar con 8 billones de pesos de ingresos para 2025, de los cuales, gran parte se recaudarán con el cobro del 
Impuesto Sobre la Renta (ISR) y el IVA. Por tal motivo, indicó que entre la serie de medidas que se plantean, 
es poner orden en todo el comercio digital. Detalló que empresas como la plataforma Shein tiene exenta del 
pago de impuestos hasta 50 dólares, independientemente de lo que ingresa al país, y logran eludir el pago de 
impuestos. Con la nueva medida, pues todas las mercancías que tienen como base almacenamiento nacional, 
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van a pagar IVA, y de este esquema de tributación pues tendremos una recaudación que va a llegar cerca de 
los 15 mil millones de pesos. Aclaró que no se pretende quitar la exención, se busca que cuando haya 
almacenamiento en territorio nacional, ellos tengan que pagar IVA. No es posible que las grandes plataformas 
se conviertan en una fuente de evasión muy grande y sacrifiquen las finanzas nacionales, simple y sencillamente 
porque tienen un establecimiento permanente en otro lugar del planeta. Respecto a la revisión del T-
MEC, Ramírez Cuéllar indicó que éste seguirá siendo acuerdo tripartita y México es partidario de tener mayores 

niveles de cooperación con Estados Unidos y Canadá para fortalecer la región de América del Norte. La 
determinación del Gobierno de la República es el fortalecimiento de la región de América del Norte, nosotros 
somos este de los países que tiene la convicción de que cuando se llegue la fecha de la revisión del Tratado 
Comercial debemos de llegar a mayores niveles de colaboración y de cooperación. Hay otros bloques. Como 
Brasil, Rusia, China, India, Indonesia que conforman los BRICS, pero nuestra prioridad es el fortalecimiento de 
América del Norte como región y la consolidación de nuestras relaciones con Estados Unidos y con Canadá. 
  

RECTOR LEONARDO LOMELÍ VANEGAS; LA IGUALDAD DE GÉNERO REFLEJA VALORES DE 
EQUIDAD, SOLIDARIDAD Y RESPETO 

  
El rector de la UNAM, Leonardo Lomelí Vanegas, al inaugurar el Tercer Encuentro Anual de Comisiones 

Internas para la Igualdad de Género (CInIG) de la Universidad Nacional, afirmo que además de ser un 
compromiso y una política institucional indispensable, la igualdad de género es un objetivo, y debe ser una 
realidad, que nos une. Añadió que la igualdad sustantiva refleja también los valores de justicia, equidad, 
solidaridad y respeto que buscamos cultivar en nuestra gran Universidad. Lomelí Vanegas recordó que el 42 

por ciento de las mujeres de 15 años y más han experimentado algún tipo de violencia. El año pasado también 
se documentaron más de 59 mil delitos cometidos contra niñas y adolescentes en México, una cifra que dobla 
la incidencia registrada en niños y adolescentes varones, de acuerdo con el INEGI. Estos datos subrayan la 
urgencia de seguir robusteciendo nuestras estrategias y políticas institucionales para prevenir y erradicar la 
violencia en todas sus formas, especialmente en nuestros espacios laborales y educativos. Asimismo, destacó 
que la UNAM, como una de las instituciones de educación superior más importantes de México y el mundo, ha 
asumido la tarea de contribuir a coordinar y fortalecer la transformación hacia una cultura de igualdad en todos 
los espacios de interacción universitaria y fuera de ellos. 
  

DIPUTADA NOEMÍ LUNA; PAN RESPALDA A TRABAJADORES DEL PODER JUDICIAL QUE ALISTAN 
CONSULTA POPULAR RESPECTO A LA ELECCIÓN DE JUZGADORES 

  
La diputada Noemí Luna Ayala, coordinadora del Grupo Parlamentario del PAN, respaldó a trabajadores del 

Poder Judicial que alistan una consulta popular para pedirles a las y los ciudadanos su opinión respecto a la 
elección de jueces, magistrados y ministros. Expuso que, con base en el artículo 34, fracción VII de la 
Constitución Política, la consulta popular es el medio de control constitucional que permite que realmente la 
ciudadanía participe en las decisiones que se toman en el país, pueden ser convocadas por el Ejecutivo federal, 
por el 33 por ciento del Congreso de la Unión o por el 2 por ciento de las y los ciudadanos. Este es el esfuerzo 
valiente que están haciendo quienes ahora nos convocan a la recolección de firmas para alcanzar este 
porcentaje y poder hacer uso de este control constitucional. Siempre van a contar con el apoyo de Acción 
Nacional, más allá de intentar capitalizar o politizar un problema que a todos nos aqueja, porque es una causa 
justa. 
  
DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; PRI VOTA EN CONTRA DE LEY FEDERAL DE DERECHOS; PRESENTA 

CIFRAS QUE NO CORRESPONDEN CON LA REALIDAD 
  
El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, dio a conocer que los 

diputados federales del PRI afirmaron que ha existido poco interés de los titulares de la Secretaría de Hacienda 
y Crédito Público (SHCP) por escuchar la demanda de los mexicanos; por el poco oficio político no podemos 
respaldar números alegres, cifras que no corresponden a la realidad y tampoco recursos que no son etiquetados 
y que sólo fomentan el uso discrecional de los bienes públicos. Durante la discusión en el Pleno de la Ley 
Federal de Derechos, referente al cobro por el uso de bienes públicos o por la prestación de servicios públicos, 
sostuvieron que el derecho petrolero para el bienestar, que se obvió y se pasó directo a la Ley de Ingresos, lo 
que representa la peor distribución de la renta petrolera en los últimos años. Emilio Lara, Christian Castro 
Bello, Miguel Alonso Reyes y Arturo Yáñez, integrantes de la bancada que coordina Rubén Moreira y en 
acuerdo con la dirigencia de Alejandro Moreno y Carolina Viggiano, explicaron que el 70 por ciento de esta 
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renta estuvo a cargo de una empresa mal administrada con objetivos poco claros y sólo el 30 por ciento para 
los ciudadanos. Observaron dos grandes problemas en Pemex: una deuda histórica que cada vez es mayor y 
una falta de cumplimiento hacia los proveedores de ésta, afectando a México y a todo el sistema económico del 
Estado de Campeche, en general y particularmente de Ciudad del Carmen. Hay muchas cosas que duelen a 
México, como es el caso de la seguridad, como el mantenimiento y modernización de carreteras, como la salud, 
que necesita más médicos y mejor pagados, como mayor paz. Reiteraron que para el PRI todo aquello que 
signifique darle una mayor aportación a las poblaciones, a las comunidades, a los municipios y estados, será 
un compromiso por cumplir. 
  

DONALD TRUMP; FIRMA EL MEMORANDO DE ENTENDIMIENTO QUE PERMITE INICIAR 
OFICIALMENTE LA TRANSICIÓN 

  
El presidente electo estadounidense, Donald Trump, firmó el acuerdo de entendimiento que permite iniciar 

oficialmente el proceso de transición, sobre el que precisó que no se utilizará dinero de los contribuyentes para 
tal fin. Su futura jefa de gabinete en la Casa Blanca, Susie Wiles, indicó que tras haber completado el proceso 
de selección de su Ejecutivo Trump entra en la siguiente fase de la transición con la firma de dicho memorando, 

que había sufrido varios retrasos. Destacó que la decisión de no usar dinero de los contribuyentes es consistente 
con la promesa del futuro mandatario de ahorrar el dinero que esos ciudadanos han ganado con tanto esfuerzo. 
Se usarán a cambio fondos privados, cuya procedencia se hará pública, y en los que no se podrán aceptar 
donaciones del extranjero. 
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Diputados aprueban Ley de Ingresos 2025 
 

CIUDAD DE MÉXICO (LEONARDO CURZIO).- Ya hay humo blanco, 

habemus Ley de Ingresos 2025 y Ley Federal de Derechos. En la 

sesión de ayer en donde se aprobaron estos dos dictámenes de 

ley, hubo ciertas diferencias en la Cámara de Diputados, porque 

Morena, aliados y MC, dieron luz verde a la Ley de Ingresos 2025 

que le permitirá al gobierno acceder a recursos por mal de 9 

billones 300 mil millones de pesos. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yB84cmgJjXnomdMm?e=AtiosK
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https://www.periodicoenfoque.com.mx/nacional/ley-de-ingresos-2025-debate-por-deficit-aranceles-y-

deuda-historica 
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https://exilio.mx/mexico/item/29910-camara-de-diputados-aprueba-ley-de-ingresos-2025-con-proyeccion-

historica-de-9-3-billones 
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https://lahoguera.mx/diputados-de-la-4t-aprueban-ley-federal-de-derechos-y-ley-de-ingresos/ 
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Diputados aprueban Ley General de Ingresos 

para 2025 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- 

Con 344 votos a favor y 114 en contra, la Cámara de Diputados 

aprobó la Ley General de Ingresos para 2025, la cual contempla 

un crecimiento económico de entre dos y tres por ciento, así 

como un tipo de cambio de 18.5 pesos por dólar. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1yL9bX3AaRsIavwUF1yEDSf4SOOdbB_tj/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1yL9bX3AaRsIavwUF1yEDSf4SOOdbB_tj/view
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Diputados aprueban Ley de Ingresos 

 
CIUDAD DE MEXICO (DANIELLE DITHURBIDE).- La Cámara de 

Diputados ya aprobó la Ley de Ingresos de 2025, fue con los votos 

de la mayoría de Morena y sus aliados, el PT y el PVEM, no se 

contemplan nuevos impuestos, ni aumento en los vigentes. El 

Gobierno Federal estima ingresos por 9 billones 302 mil millones de 

pesos, una estimación del crecimiento de la economía de entre 

el 2% y 3% y un tipo de cambio por 18.5 pesos por dólar. 
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Comentario / Maru Rojas (Periodista) 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- “Con una nueva 

realidad de mayoría apabullante que venimos viendo desde el 

lunes en la Comisión de Hacienda, en una sola ronda, ayer en el 

Pleno de la Cámara de Diputados para desahogar en 8 horas la 

Ley de Derechos y Ley de Ingresos, en la historia de este 

Congreso, nunca en una sola noche, se habían desahogado 

todos los debates, artículos, todo lo que tiene que ver con el 

cobro de derechos federales con la miscelánea fiscal, las cifras 

macroeconómicas, el de dónde va a venir el dinero que se va a 

repartir en 2025, una vez que se apruebe el Presupuesto de 

Egresos de la Federación”.  
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https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https:/

/busquedas.gruporeforma.com/buscar/mural/documentos/VisorArticulos.aspx?idComptto=6&sIdIdentificad

orParm=1s6930200d&idproducto=5&id=2913753&tipoElemento=/articulo/&text=ramirez%20cuellar&imgU

rl=https://img.gruporeforma.com/imagenes/ElementoRelacionado/12/677/11676543.jpg 
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https://www.elnorte.com/respalda-ramirez-cuellar-distribucion-de-participaciones/ar2913753 
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Cobro del IVA a plataformas digitales recaudará alrededor 

de 15 mil millones de pesos: Alfonso Ramírez Cuéllar 
 
 
El diputado Alfonso Ramírez Cuéllar (Morena) afirmó que el incremento en los 
ingresos se basará en la eficiencia recaudatoria, y el cobro del Impuesto al Valor 
Agregado (IVA) a plataformas digitales extranjeras, que almacenan en territorio 
nacional, recaudará alrededor de 15 mil millones de pesos. 
 

 
 
Asimismo, resaltó que en la Ley de Ingresos de la Federación se establece un 
nuevo régimen fiscal en Pemex, para cobrarle un único Derecho Petrolero para 
el Bienestar. 
 
En declaraciones a representantes de medios de comunicación, recordó que la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público determinó contar con 8 billones de  
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pesos de ingresos para 2025, de los cuales, gran parte se recaudarán con el 
cobro del Impuesto Sobre la Renta (ISR) y el IVA. Por tal motivo, indicó que 
entre la serie de medidas que se plantean, es poner orden en todo el comercio 
digital. 
 
Detalló que empresas como la plataforma Shein tiene exenta del pago de 
impuestos hasta 50 dólares, independientemente de lo que ingresa al país, y 
logran eludir el pago de impuestos. 
 
“Con la nueva medida, pues todas las mercancías que tienen como base 
almacenamiento nacional, van a pagar IVA, y de este esquema de tributación 
pues tendremos una recaudación que va a llegar cerca de los 15 mil millones 
de pesos”, explicó Ramírez Cuellar. 
 
Aclaró que no se pretende quitar la exención, se busca que cuando haya 
almacenamiento en territorio nacional, ellos tengan que pagar IVA. 
 
“No es posible que las grandes plataformas se conviertan en una fuente de 
evasión muy grande y sacrifiquen las finanzas nacionales, simple y 
sencillamente porque tienen un establecimiento permanente en otro lugar del 
planeta”, abundó. 
 
Reiteró que una parte fundamental del aumento en la recaudación tiene que 
ver con comercio exterior, “que es una de las grandes fuentes de ingresos en 
este Paquete Económico 2025”. 
 
Por otro lado, precisó que en la Ley de Ingresos se propuso un cambio del 
esquema vigente, donde Petróleos Mexicanos (Pemex) paga tres derechos: de 
Exploración, de Extracción de Hidrocarburos y de Utilidad Compartida, para 
concentrarlo en el Derecho Petrolero para el Bienestar. 
 
Ramírez Cuéllar reconoció que todavía falta conquistar la institución de la 
progresividad fiscal. “Hemos avanzado muchísimo (…) Desde el 2018 a la fecha, 
con eficiencia administrativa y tributaria hemos aumentado también al 14 por 
ciento del Producto Interno Bruto (PIB)”. 
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Resaltó que “nunca habíamos llegado a tener una recaudación por arriba del 
14 por ciento de los del Producto Interno Bruto en recaudación tributaria”, que 
se ha logrado gracias a la no condonación de impuestos, el cobro a los grandes 
contribuyentes y una eficiencia administrativa 
 
Respecto a la revisión del T-MEC, Ramírez Cuéllar indicó que éste seguirá 
siendo acuerdo tripartita y México es partidario de tener mayores niveles de 
cooperación con Estados Unidos y Canadá para fortalecer la región de América 
del Norte. 
 
“La determinación del Gobierno de la República es el fortalecimiento de la 
región de América del Norte, nosotros somos este de los países que tiene la 
convicción de que cuando se llegue la fecha de la revisión del Tratado 
Comercial debemos de llegar a mayores niveles de colaboración y de 
cooperación”. 
 
“Hay otros bloques. Como Brasil, Rusia, China, India, Indonesia que conforman 
los BRICS, pero nuestra prioridad es el fortalecimiento de América del Norte 
como región y la consolidación de nuestras relaciones con Estados Unidos y 
con Canadá”, concluyó. 
 
 
https://www.elarsenal.net/?p=1194958 
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https://mayacomunicacion.com.mx/morena-propone-reformas-para-aumentar-la-recaudacion-y-combatir-

la-evasion-fiscal/ 
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https://www.codigoqro.mx/region-4/2024/11/27/ramirez-cuellar-destaca-medidas-fiscales-para-fortalecer-

ingresos-en-2025/ 
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PAN advierte que no se quedará de ‘brazos cruzados’ 
luego que se avaló Ley de Ingresos 

 

 
 
El diputado federal del PAN Ernesto Sánchez Rodríguez anunció que su bancada no se 
quedará de “brazos cruzados” luego de aprobarse una Ley de Ingresos para 2025 que no es 
útil y será el exterminio de la calidad de vida para clases medias que votaron por Morena y 
que “será un 2025 negro para México por un presupuesto contaminado al gusto del 
gobierno”. 
 
“Endeuda, no bajaron la gasolina, la canasta básica se va a disparar y los inversionistas 
sacarán su dinero del país porque no habrá estabilidad económica que pueda darles garantía 
para seguir generando empleos”, señaló el legislador. 
 
Comentó que el PAN subirá diversos exhortos como parte de una agenda de prosperidad 
económica, donde se fortalecerán rubros como la salud, la seguridad, el derecho a la 
educación, alimentos y desde luego, la impartición de justicia. 
 
“No puede ser que la presidenta Claudia Sheinbaum inaugure su sexenio desgarrando a los 
capitalinos que día a día salen a trabajar y ahora tendrán una deuda que pagar por malos 
cálculos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público”, dijo. 
 
Por su parte, el diputado federal panista Federico Döring indicó que es muy preocupante 
que Morena haya seguido incrementando, irresponsablemente la deuda de todos los 
mexicanos. 
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“Ha crecido durante sus malos gobiernos y aún más lamentable que hayan rechazado 
mezquinamente la propuesta del PAN y del PRI, de bajar la gasolina y el diésel a 20 pesos en 
2025”. 
 
Agregó que Morena está dejando a los estados y municipios como el hijo olvidado: sin 
recursos, sin apoyo y con todas las responsabilidades encima. 
 
“Mientras la federación gasta a manos llenas en sus caprichos, los gobiernos locales se 
quedan con la cobija corta, tratando de cubrir lo esencial que son servicios básicos y darles 
seguridad a las familias”. 
 
Döring dijo que la deuda histórica de Morena no se quedará aquí, la verdadera carga, 
abundó, será para quienes todavía no pueden votar ni alzar la voz: nuestros hijos y nietos. 
 
“Morena está hipotecando el futuro de las próximas generaciones para financiar proyectos 
que no resuelven las necesidades de hoy”. 
 
Este Paquete Económico está hecho con cifras fantasiosas, señalaron, 
 
Advirtieron que en cuanto al crecimiento económico que prevé Morena, entre el 2 a 3%, las 
grandes instituciones financieras han dicho que creceremos entre 1 a 1.5%. 
 
“Es una fantasía lo que están proponiendo, Morena nunca ha cumplido su meta de 
crecimiento, sus otros datos ya nos han hecho mucho daño”, concluyeron. 
 
https://www.razon.com.mx/mexico/2024/11/27/pan-advierte-que-no-se-quedara-de-
brazos-cruzados-luego-que-se-avalo-ley-de-ingresos/  
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Comentario / Alberto García Sarubbi (Periodista) 
 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ALBERTO GARCÍA SARUBBI).- “La Cámara de 

Diputados aprobó la Ley de Ingresos para el próximo año, que 

plantea un crecimiento económico de entre 2 y 3 por ciento, ¡ajá, 

qué diputados tenemos! La verdad, nada realistas, un tipo de 

cambio, no, este sí es de risa. 18.5 pesos por dólar, cuando ya está 

desde hace varias semanas cercana a los 21 pesos. 

 

Porque ya se hizo como costumbre estar en el celular en estas 

plataformas que se llaman Shein, Amazon y otras más, pues ahí le 

va, porque va a haber impuestos en estas plataformas, que, por 

cierto, son muy baratas y que han tenido mucho éxito en 

México.” 

 

 

 

 

 

 

 
 

https://drive.google.com/file/d/1dte_FcMe9NGcv7tF6q64CQZSy8AKoRYR/vi

ew  
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https://hojaderutadigital.mx/sera-un-2025-negro-para-mexico-por-un-presupuesto-contaminado-al-gusto-

de-sheinbaum/ 
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https://www.tallapolitica.com.mx/pef-2025-representa-un-riesgo-para-la-estabilidad-economica-del-pais-

ernesto-rodriguez/ 
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Denuncia diputado del PAN que la 4T sobreestima 

proyección de crecimiento económico 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- 

El diputado del PAN Homero Niño de Rivera denunció que la 

Cuarta Transformación sobreestima la proyección de 

crecimiento económico para cuadrar las cifras, aunque eso 

genere despilfarro y deuda. El legislador reclamó, además, que 

no ha habido nadie que haya hecho el esfuerzo de sentarse a 

platicar o cabildear con la oposición acerca del presupuesto y 

aclaró que seguirían enfrentando el talante autoritario. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1SOP0OQAGWBX2ro37alypaiCRzKN5ho7U/view 
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https://www.elfronterizo.com.mx/noticia/348534/pan-y-pri-chocan-en-diputados-con-morena-tras-

proponer-en-20-pesos-el-litro-de-g 
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Diputado del PAN acusa que el ejército sigue siendo el 

gran benefactor de la Ley de Ingresos 
 

CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- La Cámara de Diputados aprobó la 

Ley de Ingresos que prevé que la federación perciba nueve billones 302 mil 

millones de pesos. El diputado del PAN, Saúl Téllez acusó que el ejército sigue 

siendo el gran benefactor de esta ley.  

 

El legislador, además, acusó a la mayoría que el sello de la administración 

es la corrupción, la opacidad, el dispendio, no es riqueza compartida sino el 

saqueo de camaradas que existe en nuestro país. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1FXL56Ncn2YPCMZP4bC6nXREmwQvtwZKG

/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1FXL56Ncn2YPCMZP4bC6nXREmwQvtwZKG/view
https://drive.google.com/file/d/1FXL56Ncn2YPCMZP4bC6nXREmwQvtwZKG/view


 

 
 
 
 

 

Entrevista / Patricia Mercado (Diputada-Movimiento 

Ciudadano) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (DARÍO CELIS).- “Nosotros votamos a favor de 

la Ley Federal de Derechos como bancada de Movimiento 

Ciudadano, porque es a través del cobro de impuestos, como 

puedes garantizar los derechos, como puedes garantizar el 

funcionamiento del Estado. En ese sentido, hay que entrar en la 

discusión, que es nuestra propuesta, de una reforma fiscal 

progresiva, porque lo que tenemos en este momento ya no 

alcanza para los planes y la visión de la propia Presidenta en 

términos ambientales, en términos de infraestructura”. 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yGa2DodC8EklNSrP?e=Vuerzf 
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Diputados aprueban Ley de Ingresos con nuevos 

impuestos a plataformas digitales 
 

CIUDAD DE MÉXICO (LUIS CÁRDENAS).- En la Cámara de 

Diputados avanzó la primera parte del paquete económico con 

la aprobación de la Ley de Ingresos y la Ley Federal de Derechos 

de 2025. Morena y aliados con ayuda de movimiento ciudadano 

aprobaron en lo general ambos ordenamientos, en particular la 

Ley de Ingresos prevé un paquete global de 9.3 billones de pesos 

se sustenta en criterios de política económica que ponen el 

crecimiento entre 2 y 3 por ciento, los morenistas destacaron que 

en 2025 no habrá nuevos impuestos pero sí cobro a las 

plataformas digitales. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1g3hv5rzoA3n-fN2yY_Q-QrroEBlvIu9M/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1g3hv5rzoA3n-fN2yY_Q-QrroEBlvIu9M/view
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Diputados aprueban cobro a cruceros turísticos internacionales que arriban a costas mexicanas - 

Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/27/diputados-aprueban-cobro-a-cruceros-turisticos-internacionales-que-arriban-a-costas-mexicanas/
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https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/2024/nov/27/aprueban-diputados-carga-para-mineras-

658671.html#google_vignette 
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INE defenderá presupuesto para elección judicial 
hasta el último minuto: Guadalupe Taddei; adelanta 

reunión con legisladores 
 

 
 
La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, afirmó que defenderán los 13 mil 
millones de pesos de presupuesto solicitado para la organización de la elección judicial ante 
un posible recorte por parte de la Cámara de Diputados. 
 
En conferencia de prensa, adelantó que en los próximos días serán convocados para dialogar 
con los legisladores a fin de justificar los recursos solicitados por el Instituto. 
 
“Defenderemos el presupuesto a cabalidad, explicando puntualmente todas las partes 
técnicas y operativas que se tienen que considerar, y defenderemos hasta el último minuto 
el presupuesto”, afirmó. 
 
Respecto a la negativa de la prórroga de 90 días, sostuvo: “todos pensamos y seguimos 
pensando que era un buen tiempo el que estábamos solicitando. Sin embargo, ya fuimos 
notificados todas las instancias para tomar todas las medidas”. 
 
Señaló que las áreas también están analizando en qué rubros podría haber economías en 
caso de un recorte presupuestal, pero eso podría definirse hasta la siguiente semana. 
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Los temas que deberán explicar ante la Comisión de Presupuesto son sobre las implicaciones 
de instalar una casilla, la logística de materiales, renta de vehículos, trabajos de campo, 
personal que se debe contratar, entre otros. 
 
“Cuando hablamos del presupuesto, siempre tenemos que pensar en la dimensión del 
territorio nacional. Hay material para capacitar, la capacitación no se da así, se tiene que dar 
de manera formal. Hay dos momentos para capacitar. Todo eso se tiene que incluir”, dijo. 
 
“Antes necesitábamos tres urnas, hoy necesitaremos seis urnas. ¿Qué implicación tiene? 
Antes teníamos un maletín de un tamaño, de una dimensión y de un peso que nos hace 
posible entregárselos a los presidentes de las mesas directivas de casilla y que soportan el 
peso y que nos pueden trasladar y todo este tipo de cosas. Si este cambia por la dimensión 
de las boletas, entonces el peso se tiene que reconsiderar. Si eso es así, también tienes que 
reconsiderar los espacios en donde el instituto guarda toda su documentación”, expuso. 
 
Enfatizó que todo en la casilla tiene un costo: “Cuando nosotros llegamos a la casilla y hay 
un personal que nos dice, bienvenido, ese personal está contratado por el Instituto. Hay otro 
que te dice, aquí usted se puede identificar, la lista nominal tiene un costo. Tenga esta es la 
boleta, que usted tiene derecho a emitir su voto, eso tiene un costo. Cuando la crayola te la 
entregan para la firma, tiene un costo. Cuando te acercas a donde está la mampara, la 
mampara tiene un costo. Tú ves las sillas de los funcionarios de mesa directiva de Castilla, 
cuestan. Las mesas directivas cuestan”. 
 
Por su parte, la consejera Rita Bell López, integrante de la comisión temporal para la 
organización de la elección judicial, puntualizó que el calendario se mantiene con los 
tiempos aprobados por el INE, para que se lleve a cabo el próximo 1 de junio. 
 
Señaló que la vía es tener un acercamiento con la Cámara de Diputados, para dar una 
explicación técnica que justifique el monto solicitado para la elección. 
 
“En lo que pueda hacerse economías se hará, pero siempre de manera razonable”, expresó. 
 
Sin embargo, subrayó que el área de capacitación electoral es un rubro donde no podrían 
hacer reducciones, porque “es una capacitación con instrumentos distintos, y está más 
complicado”. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ine-defendera-presupuesto-para-eleccion-
judicial-hasta-el-ultimo-minuto-guadalupe-taddei-adelanta-reunion-con-legisladores/  
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INE acudirá a Diputados a 'defender' su propuesta de 
presupuesto 

 

 
 
Entre jueves y viernes el INE se reunirá con la comisión del presupuesto de la cámara de 
Diputados para “defender” su petición de 13 mil millones de pesos para los comicios 
judiciales, explicó la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, y pidió “no adelantar 
ni prejuzgar” que habrá recorte, pues apuntó se harán todos los “trabajos necesarios para 
lograr un entendimiento y diálogo”, pues hay una sana coordinación. 
 
Confió en que, aunque la cámara ya tiene una postura, luego de escucharlos y que les 
expliquen “todos los detalles que lleva este proceso, habrán de ser comprensibles”. 
 
El INE defenderá su presupuesto explicando puntualmente todas las partes técnicas y 
operativas que se tienen que considerar, no adelantar ni prejuzgar, se harán todos los 
trabajos necesarios con la cámara de diputados para lograr un entendimiento y diálogo, hay 
sana coordinación, hay una postura, pero cuando nos escuchen y les pongamos todos los 
detalles que lleva este proceso, habrán de ser comprensibles. 
 
La consejera presidenta apuntó que “defender el presupuesto” es explicar a los legisladores 
todo el trabajo de campo, traslados, contratación de trabajadores eventuales, material para 
capacitación se tiene que dar de manera formal, seis urnas en lugar de tres, maletines para 
funcionarios de casilla de dimensiones distintas si la boleta es más grande, bodegas con 
temperatura y humedad especial. Reiteró que lo que solicitaron no está basado en 
“ocurrencias”. 
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En cuanto a contactos con la Judicatura y el Senado, dijo que ya están en pláticas para 
concretar la mesa de coordinación que tienen que instalar, y la comisión para el proceso 
electoral judicial ya se reunión con el comité evaluador del Poder Legislativo y pronto lo 
harán con los comités del poder judicial y poder ejecutivo. 
 
Sobre su propuesta para la secretaría ejecutiva de Claudia Arlette Espino, aclaró que no está 
inhabilitada en este momento y que es un perfil con fortalezas como experiencia en temas 
operativos, liderazgo, capacidad de coordinación de equipos y logros académicos. 
 
Taddei mencionó que esta tarde las consejerías concretarán una reunión para ver si hay 
consenso en torno del nombramiento, por lo menos entre 8 consejerías para que se logren 
los votos necesarios para la designación por parte del Consejo General. 
 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/ine-diputados-defender-propuesta-
presupuesto/1686668  
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Taddei defenderá ante los diputados presupuesto del 
INE para elección judicial 

 

 
 
Guadalupe Taddei Zavala, consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), se 
reunirá entre el jueves y el viernes con la Comisión de Presupuesto de la Cámara de 
Diputados para defender el presupuesto de 13 mil 205 millones de pesos que solicitaron 
para la elección judicial y que Morena amaga con recortar por considerarlo excesivo. 
 
En conferencia de prensa al concluir la sesión del Consejo General, la presidenta del Instituto 
dijo que presentarán a los integrantes de la Comisión de Presupuesto todos los detalles del 
presupuesto que solicitan para sacar adelante la elección de magistrados, jueces y ministros 
del próximo 1 de junio de 2025. 
 
“Defenderemos el presupuesto a cabalidad, explicando puntualmente todas las partes 
técnicas y operativas que se tienen que considerar y defenderemos hasta el último minuto 
el presupuesto”. 
 
“Vamos a ver hasta donde llegamos en la defensa con ellos, el entendimiento, el diálogo, 
hasta este momento hay una sana coordinación, un buen diálogo. Hay una postura por 
supuesto por parte del Congreso de la Unión (de recortar el presupuesto) pero creo que 
cuando nos escuchen, que les pongamos sobre la mesa todos los detalles que lleva este 
proceso electoral, por primera vez en nuestro país, habrán de ser comprensibles”, dijo la 
consejera. 
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La presidenta del INE indicó que el Senado de la República ya les notificó la negativa de 
otorgarles una prórroga de 90 días para la elección judicial, decisión que afirmó asumen 
“con gran responsabilidad y aumenta el reto de sacar en tiempo y forma este proceso 
electoral”. 
 
En entrevista con El Sol de México, la consejera Dania Ravel dijo que será hasta que la 
Cámara de Diputados apruebe el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2025 y se 
confirme que hay recorte a la elección judicial, cuando el Instituto comenzará de ver en qué 
aplica recortes para garantizar una elección judicial exitosa, sin embargo, dijo que 
experiencias como la Revocación de Mandato donde también se disminuyó el presupuesto 
del árbitro electoral marcarán las rutas de las decisiones. 
 
“Esa ruta está marcada a partir de esas experiencias por ejemplo el tema de papel 
seguridad, a lo mejor no utilizar papel seguridad, a la mejor ver la posibilidad de hacer más 
pequeñas las boletas que es difícil por el número de candidaturas que vamos a tener en esta 
elección, pero es una de las posibilidades, tener centro de votación en lugar de tener las 172 
mil casillas”, dijo. 
 
El Instituto también se prepara para elegir a su próxima Secretaria Ejecutiva, luego de la 
renuncia de Claudia Edith Suárez, pues este día los consejeros deliberarán si Claudia Espino, 
propuesta de Guadalupe Taddei, cumple con los requisitos y aptitudes para el puesto. 
 
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/taddei-defendera-ante-los-diputados-
presupuesto-del-ine-para-eleccion-judicial-12932974.html  
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Guadalupe Taddei afirma que INE defenderá presupuesto para elección del Poder Judicial - 

Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/27/guadalupe-taddei-afirma-que-ine-defendera-presupuesto-para-eleccion-del-poder-judicial/
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/27/guadalupe-taddei-afirma-que-ine-defendera-presupuesto-para-eleccion-del-poder-judicial/
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https://www.informador.mx/jalisco/Movimiento-Ciudadano-Lemus-gestiona-obras-prioritarias-para-2025-

en-Camara-de-Diputados-20241127-0022.html 
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En pausa la toma de San Lázaro tras avance en las mesas de 

diálogo: FNSEMS 

 
 
Tras larga reunión con el secretario de Educación pública, Mario Delgado 
Carrillo, el Frente Nacional de Sindicatos de Educación Superior postergaron la 
toma del Palacio Legislativo de San Lázaro, programada para este jueves, al 
llegar a avances importantes en la mesa de negociación celebrada entre las 
partes. 
 

 
 
En entrevista el dirigente de la organización, Blas Escobedo dijo que el titular 
de la SEP se comprometió a atender las demandas de un mayor presupuesto 
para este 2025 en beneficio de la educación media superior y el rezago salarial 
en el área administrativa. 
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Dijo que se acordó una nueva reunión para el próximo 11 de diciembre para 
evaluar los avances de las mesas de diálogo. 
 
“No venimos incluidos, no es un error, fue algo que hizo la administración 
pasada en su proyecto de presupuesto, hacienda no nos incluyó, por eso está 
la movilización, está suspendida momentáneamente, va a discutirse el 
dictamen de presupuesto en los próximos días, si no vamos incluidos nos 
vamos a dar cuenta antes de que se discuta y en esos momentos nosotros 
cerramos la Cámara de Diputados , para ser incluidos”. 
 
Blas Escobedo, recordó que el Frente Nacional de Sindicatos de Educación 
Superior, está conformado por más de 120 profesores y personal docente, con 
presencia en 400 mil planteles a lo largo y ancho del territorio nacional, para 
atender a más de 2 millones de estudiantes. 
 
Señaló que fueron invitados por la presidenta de México, Claudia Sheinbaum 
Pardo para participar en una agenda de trabajo que tiene como objetivo 
mejorar la cuestión académica en el nivel medio superior. 
 
https://enfoquenoticias.com.mx/en-pausa-la-toma-de-san-lazaro-tras-
avance-en-las-mesas-de-dialogo-fnsems/ 
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Diputados validan reformas para seguridad y protección 

animal 
CIUDAD DE MÉXICO (JOSUÉ BECERRA).- La Cámara de Diputados 

declaró la validez constitucional de las reformas en materia de 

ampliación de facultades de la Secretaría de Seguridad y para 

la Protección y Cuidado Animal. Avalada con el voto de 19 

legislaturas locales, la reforma al artículo 21 constitucional amplía  

las facultades de la Secretaría de Seguridad y le otorga 

atribuciones para investigar delitos, dirigir la estrategia nacional 

de seguridad y coordinar el Sistema Nacional de Inteligencia en 

materia de seguridad pública. 

 

 
 

 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yF4p-Vzd2aZ3szlf?e=hHwcGy

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yF4p-Vzd2aZ3szlf?e=hHwcGy
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Declaran constitucionales las reformas que prohíben el 

maltrato animal y amplían facultades a SSPC 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- La Cámara de 

Diputados declaró constitucionales las reformas que prohíben el 

maltrato animal y que amplían las facultades de la Secretaría 

de Seguridad tras ser aprobadas por 19 Congresos locales. 

 

La reforma al artículo 21 establece que la investigación de los 

delitos corresponderá al Ministerio Público, la Secretaría 

Seguridad, la Guardia Nacional y las policías bajo la 

conducción del primero. 

 

Además modificaciones a los artículos 3°, 4° y 73 de la 

Constitución prohíben el maltrato animal y establece que el 

Estado debe garantizar su protección. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yB7CRIQglBOGI4Jk?e=U8oK6a 
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ANUIES entregará a diputadas y diputados los 
estados financieros auditados y logros 

académicos 
 

Boletín No. 0453 

 

•    Ello, en reunión con las comisiones de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, de 

Educación y de Ciencia, Tecnología e Innovación 

 

•    El evento será este jueves 28 de noviembre, a las 09:00 horas, en las instalaciones de la 

Auditoría Superior de la Federación (ASF) 

 

La Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, que preside el diputado Javier 

Octavio Herrera Borunda (PVEM), se reunirá este jueves 28 de noviembre con la Asociación 

Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), para llevar a cabo la 

"Entrega de los estados financieros auditados y resumen de los logros académicos alcanzados”. 

 

En la reunión, que se realizará a las 09:00 horas en las instalaciones de la Auditoría Superior de la 

Federación, también con las comisiones de Educación y de Ciencia, Tecnología e Innovación, las y 

los rectores de las universidades públicas del país entregarán los informes de los estados 

financieros corrientes, a fin de seguir promoviendo acciones de transparencia en el manejo de 

recursos públicos. 

 

La ANUIES aglutina a más de 200 instituciones y realiza el 90 por ciento de toda la investigación 

del país. En términos presupuestales, las instituciones públicas de educación superior reciben 

más de 400 mil millones de pesos y, por tanto, la rendición cuentas toma un rol fundamental. 
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Cabe recordar que la Cámara de Diputados tiene la facultad exclusiva de aprobar el Presupuesto 

de Egresos de la Federación que presente la persona titular del Poder Ejecutivo y de aprobar las 

respectivas Cuentas Públicas. Asimismo, corresponde a la Auditoría Superior de la Federación 

fiscalizar los recursos públicos. 
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Aprueba Comisión de Economía Social y 
Fomento del Cooperativismo su programa de 

trabajo 2024-2025 
 

Boletín No. 0456 

• Se propone consolidar la economía social como herramienta que ofrezca un futuro más justo, 

equitativo y solidario 

La Comisión de Economía Social y Fomento del Cooperativismo, que preside el diputado Jesús 

Valdés Peña (Morena) aprobó su programa de trabajo a desarrollar durante el primer año de la LXVI 

Legislatura, en el que señala que su tarea prioritaria será la construcción de un marco normativo 

eficiente, acorde con los principios constitucionales, y buscando la trascendencia, al poner de 

manera central el bienestar de las personas.  

Asume el compromiso de ser un espacio de diálogo y debate de ideas que promuevan iniciativas 

de reformas, adiciones y creación de leyes, crear un ambiente en el que todos los sectores de la 

economía social expresen sus necesidades, preocupaciones y contribuyan al análisis de propuestas, 

a fin de consolidar a la economía social como herramienta que ofrezca un futuro más justo, 

equitativo y solidario. 

Destaca que en la elaboración y aprobación de la opinión al Proyecto de Presupuesto de Egresos 

de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2025, gestionará la creación de políticas públicas que 

fomenten y garanticen una economía social nacional estable. 

El diputado Valdés Peña comentó que el proyecto de opinión se debe enviar a la Comisión de 

Presupuesto y Cuenta Pública, a más tardar el 5 de diciembre, por lo que solicitó que los 

comentarios o sugerencias que tengan las y los integrantes, las hagan llegar, como límite, el 2 de 

diciembre a las 14:00 horas, para incluirlas en el texto. 

Durante su primera reunión ordinaria, indicó que el plan de trabajo contiene la ruta crítica que se 

pondrá en marcha los siguientes meses. 
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Dijo que se deben impulsar acciones de movilidad y fortalecer las actividades y conectividad en 

diferentes partes del país; además, que es fundamental fomentar la solidaridad y el desarrollo 

conjunto e integral en beneficio de la comunidad, así como la participación ciudadana y el 

humanismo para lograr la estabilidad regional y la prosperidad compartida, 

Planteó mantener comunicación permanente con la Secretaría de Economía y otras dependencias 

para desarrollar sus actividades. 

La diputada Alma Rosa De la Vega Vargas (Morena) propuso incluir a diversos organismos, como la 

Cámara Nacional de la Industria de Transformación, US México Partners, en las reuniones 

mensuales de la Comisión 

Gilberto Herrera Ruiz, diputado de Morena, pidió considerar temas referentes a la movilidad de la 

población, pues hay 100 mil localidades sin acceso a caminos y eso significa mucho en términos de 

educación, salud y acceso económico. También propuso que se aborden los derechos a la energía 

eléctrica y el internet para todo el país y establecerlos en la Carta Magna. 

Del PT, el diputado Amarante Gonzalo Gómez Alarcón recomendó que cada municipio y 

demarcación territorial cuente con una dirección de fomento al cooperativismo que apoye la labor 

de universidades e instituciones de educación superior en la formación de cooperativas y 

cooperativistas. 

Por el grupo parlamentario de Morena, la diputada Mayra Dolores Palomar González se pronunció 

por acercar el trabajo de la Comisión a los territorios y de frente a la sociedad para dar legitimidad 

a sus actividades.  

La diputada Magdalena del Socorro Núñez Monreal (PT) estimó pertinente sostener reuniones con 

organismos y organizaciones que participan en el impulso de la economía social, y sugirió que se 

haga una evaluación de cooperativas legalmente constituidas para darles espacio en el seno de la 

Comisión.  
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Acuerdos 

El diputado Valdés Peña informó que la Junta Directiva aprobó dos acuerdos: uno, para sesionar de 

manera semipresencial, y otro, para facultarlo a realizar actos administrativos a nombre de las y los 

integrantes de la Comisión y agilizar las gestiones, a fin de realizar reuniones en esa modalidad y 

seguir trabajando aun cuando se encuentren en territorio. 
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Aprueba Comisión de Cambio Climático y 
Sostenibilidad su programa anual de actividades 

 

Boletín No. 0459 

• Trabajará en reformas legislativas para avanzar hacia un país más justo, resiliente y ambientalmente sustentable 

La Comisión de Cambio Climático y Sostenibilidad, presidida por la diputada Alejandra Chedraui Peralta (Morena), aprobó 

su programa anual de trabajo, en donde destaca que trabajará en la generación de reformas legislativas necesarias para avanzar 

hacia un país más justo, resiliente y ambientalmente sustentable, alineando las necesidades de adaptación y mitigación 

climática con las demandas sociales y económicas del país. 

Asimismo, señala que formulará los dictámenes de las iniciativas, minutas y puntos de acuerdo turnados por la Mesa 

Directiva, además de emitir las opiniones que le sean solicitadas. 

El documento, aprobado con 14 votos a favor, cero en contra y dos abstenciones, agrega que la Comisión realizará foros, 

seminarios, conferencias, parlamentos abiertos, mesas redondas, cursos o talleres que permitan la participación y 

concientización de las y los legisladores y de la ciudadanía en materia de cambio climático. 

La diputada Chedraui Peralta comentó que el tema del medio ambiente no puede esperar debido a que el cambio climático 

hoy enfrenta una gran problemática que debe ser atendida. “Dejemos atrás los partidos políticos, venimos a trabajar y hacer 

los cambios necesarios”.  

Mencionó que se realizarán mesas de trabajo, se invitará a expertos, organizaciones e instancias involucradas. La Comisión 

está abierta a escuchar todas las opiniones.  

La diputada Nubia Iris Castillo Medina (PAN) planteó llevar a cabo mesas de trabajo con autoridades de los poderes Ejecutivo 

y Legislativo relacionadas con medio ambiente y cambio climático, a fin de abordar las acciones y acordar un plan en conjunto 

sobre cambio climático, que es un tema de interés. 
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Del PT, la diputada María Isidra De la Luz Rivas indicó que los temas en los que se debe enfocar la Comisión están plasmados 

en el programa. Asimismo, el objetivo es trabajar por el cambio climático y hacer algo en este país sobre este tema que urge 

ser atendido. 

La diputada Ruth Maricela Silva Andraca (PVEM) dijo que la presidenta de la República siempre ha estado abierta para 

atender al Legislativo. “Cuando queramos alguna opinión de ella estará para escucharnos y tener algún acercamiento para 

hablar sobre los temas que le competen a esta instancia”.  

El diputado Edén Garcés Medina (Morena) mencionó que en el marco de los trabajos de la Comisión está el aceptar opiniones; 

sin embargo, es importante respetar el reglamento interno. “A lo largo de los trabajos que tendremos saldrán a relucir 

diferencias ideológicas. Sabemos que tenemos un hilo conductor, que es el cambio climático y el medio ambiente, por lo que 

debemos tomar con seriedad los trabajos a desarrollar.  

También de Morena, el diputado Zenyazen Roberto Escobar García comentó que se debe trabajar de manera conjunta y sin 

ningún color en el tema del cambio climático. “Tenemos la oportunidad como legisladores de trazar una ruta y dejar huella 

en esta Legislatura con acciones tanto a mediano como a largo plazo.  

La diputada Magda Erika Salgado Ponce (Morena) señaló que el tema de medio ambiente y cambio climático trasciende 

todos los colores, fronteras regiones; asimismo, es importante para todas y todos los integrantes de la Comisión y que si en 

un futuro se tienen dudas o inquietudes las autoridades de la presente administración estarían en la mejor disposición de 

brindar ayuda y atender las peticiones.  

En su intervención, el diputado Juan Antonio González Hernández (Morena) sugirió abordar el saneamiento del río Atoyac, 

en Puebla, ya que es un tema importante que debe ser atendido. 

Rosa Margarita Graniel Zenteno, diputada de Morena, comentó que Tabasco enfrenta un grave problema con el tema del 

desazolve de los ríos y debido a eso hay muchas inundaciones, por lo que pidió que se ayude y se brinde apoyo a la Comisión.   

La diputada Rosalinda Savala Díaz (Morena) manifestó que el programa de trabajo es muy amplio y propuso hacer 

actividades extralegislativas como campañas de limpieza en distintos lugares debido a que el planeta necesita mejoras.  
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Acuerdos 

Las y los integrantes de la Comisión aprobaron dos acuerdos. El primero, autoriza a la presidencia a realizar los trámites 

administrativos y parlamentarios que simplifiquen y faciliten los trabajos legislativos. El segundo, le otorga facultades para 

convocar a reuniones semipresenciales. 
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Comisión de Ganadería aprobó exhorto a la 
Sader para que proteja apiarios ante plaguicidas 

que pongan en riesgo a las abejas 
 

Boletín No. 0462 

• También acordó solicitar una reunión de trabajo con la Sader y el Senasica para que informen 

sobre el cerco sanitario contra la plaga del gusano barrenador 

En reunión ordinaria, la Comisión de Ganadería, que preside el diputado Ricardo Gallardo Juárez 

(PVEM), aprobó por unanimidad un punto de acuerdo para exhortar a la Secretaría de Agricultura y 

Desarrollo Rural (Sader)y a sus homologas en las 32 entidades federativas para que continúen 

impulsando los proyectos agroecológicos, así como seguir fortaleciendo las medidas de protección 

y salvaguarda de los apiarios ante cualquier plaguicida que ponga en riesgo a las abejas y a las 

actividades que se desarrollan en la apicultura. 

 El texto sostiene que es fundamental preservar y encontrar maneras de propiciar la reproducción 

de las abejas, ya que se encuentran amenazados por diversos factores, entre ellos el cambio 

climático e insecticidas. 

 Menciona que en México la apicultura, como actividad ganadera, tiene un alto valor social, cultural 

y económico. Datos de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural refieren que de esta actividad 

dependen más de 43 mil apicultores y hay un total de 2 millones de colmenas en el país. 

 Gallardo Juárez resaltó la importancia de las abejas en la polinización, pero desgraciadamente “es 

la menos protegida”. 

   Al respecto, el diputado Emilio Lara Calderón (PRI), uno de los proponentes del punto de acuerdo, 

explicó que algunas personas hacen uso de productos nocivos para las abejas y generan muerte 

masiva de esta especie, incluso causan daño a la salud.  
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 Puntualizó que la apicultura es una actividad noble con impacto económico y que ayuda a la 

polinización. “En la actividad agropecuaria no hay colores, solo se deben dar resultados”. 

Aprueban su plan anual de trabajo 

Posteriormente, las y los integrantes aprobaron por 15 votos a favor su plan de trabajo 2024-2025 

de la Comisión, el cual indica que la ganadería no debe tener sesgos partidistas ni ideológicos sino 

su impulso para mayor producción y alimentar más mexicanos. 

El programa enfatiza que la Comisión tiene la responsabilidad de atender legislativa y 

presupuestalmente a cada una de las actividades pecuarias, así como la capacitación, la 

tecnificación y el financiamiento, sobre todo para pequeños y medianos productores. 

Subraya que buscará un marco normativo acorde a las necesidades de las actividades ganaderas, 

que ayude a fortalecer la producción y lograr mayor presupuesto etiquetado anualmente, así como 

contar con una ganadería sustentable y con altos estándares de sanidad, inocuidad, además de 

incrementar la participación de mujeres y jóvenes. 

También, invertir en el crecimiento, desarrollo y permanencia de las y los pequeños productores de 

las diversas actividades ganaderas, importar menos ganado y productos derivados, y contar con un 

hato ganadero libre de enfermedades como el gusano barrenador, a fin de alcanzar la seguridad y 

autosuficiencia alimentaria. 

Asuntos generales 

En asuntos generales, las y los integrantes de la Comisión aprobaron solicitar una reunión con la 

Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural y el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad 

Agroalimentaria (Senasica), así como con funcionarios encargados del programa de sanidad para el 

cerco sanitario que tiene que ver con la plaga del gusano barrenador.  

El diputado del PAN, César Augusto Verástegui Ostos, dijo que se debe realizar un exhorto con 

relación al tema del gusano barrenador, pues aunque en el discurso se está excelente, en la práctica 

no se va a lograr si se hacen prácticas dilatorias y no se dan recursos a un programa para este fin. 
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La diputada Haidyd Arreola López (Morena) apuntó que ya las dependencias correspondientes 

están trabajando para la protección contra el gusano barrenador, por lo que planteó que antes que 

hacer un punto de acuerdo haya una reunión con autoridades para conocer las actividades que 

están llevando a cabo. 

El diputado Juan Francisco Espinoza Eguía (PRI) aseguró que debe ser un punto de acuerdo de 

urgente y obvia resolución para que autoridades vengan y platiquen a la Comisión qué se va hacer 

para detener esta problemática y qué para continuar con la exportación de ganado. 

La diputada de Morena, Margarita Corro Mendoza, coincidió en que deben asistir las autoridades a 

explicar qué van a hacer. 

Del mismo grupo parlamentario, la diputada Juana Acosta Trujillo indicó que es un problema al que 

se le debe dar prioridad, por lo que el personal correspondiente tendrá que brindar la información 

pertinente. 

El diputado del PAN, Luis Agustín Rodríguez Torres, consideró que debe hacerse un exhorto pues 

era un problema que surgió a causa de la desatención del gobierno, a pesar de que hay 

antecedentes, además de que este año hubo introducción ilegal de ganado contaminado a 

territorio mexicano. 

En tanto, el diputado José Luis Fernández Martínez (PVEM) sugirió una reunión con personal de la 

Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural para contar con información precisa de lo que están 

realizando.   

El diputado Lara Calderón se dijo a favor del punto de acuerdo pues se debe respaldar a los 

productores. 

La diputada Blanca Estela Hernández Rodríguez (PVEM) dijo que no deben verse colores ya que los 

productores cuestionan qué se está haciendo. Insistió en que las autoridades asistan ante la 

Comisión e informen qué están haciendo a corto plazo. 

Del PT, el diputado José Luis Téllez Marín dijo que si las autoridades no pueden venir a la Comisión 

serán ellos quienes asistan a las oficinas pues se trata de un asunto urgente y se debe buscar una 

solución. 
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Al respecto, el presidente de la Comisión informó que se harán las invitaciones correspondientes a 

los funcionarios para que “se empujen” estos temas. 

De Morena, el diputado Carlos Ventura Palacios Rodríguez dijo que ya hay una serie de tareas que 

realiza el Ejecutivo Federal, tanto así que existen cercos y comunicados en la materia. Lo que se 

debe hacer es pedir que en una reunión de trabajo las autoridades expliquen cuáles son las 

acciones científicas, metodológicas, la ruta crítica y la inversión que están llevando a cabo. 
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Comisión de Igualdad de Género realizará 16 
días de activismo contra la violencia hacia las 

mujeres 
 

Boletín No. 0458 

• Estas actividades concluirán el 10 de diciembre; organizará foros, conversatorios, conferencias y 

cine-debate  

• Aprueba su programa de trabajo para el primer año de la LXVI Legislatura 

La Comisión de Igualdad de Género, que preside la diputada Anais Miriam Burgos Hernández 

(Morena), avaló el calendario de actividades en el marco de los 16 días de activismo contra la 

violencia hacia las mujeres, mismas que se realizarán en las instalaciones de la Cámara de 

Diputados. 

 La diputada explicó que estas actividades son impulsadas con motivo del Día Internacional de la 

Eliminación de la Violencia contra las Mujeres, el cual se celebró el 25 de noviembre, por lo que, a 

través de foros, seminarios, conversatorios, conferencias, y cine-debate, se busca analizar las 

diversas aristas de las violencias contra las mujeres. 

 Indicó que en los 16 días de activismo, que iniciaron el pasado 25 de noviembre y concluirán el 10 

de diciembre, se abordarán temas como la prevención del embarazo adolescente, la violencia 

contra las mujeres en razón de género y la violencia doméstica. 

 Detalló que también se analizará la violencia sexual y la explotación, la violencia psicológica, sus 

avances y retos, la defensoría de derechos humanos, la violencia económica y la discriminación 

laboral, la violencia en la infancia y la prevención del abuso infantil, el Sistema de Cuidados, la 

violencia institucional y la falta de respuesta adecuada, así como la violencia en el espacio público, 

es decir el acoso callejero, la inseguridad y el acceso a la justicia de las mujeres.  



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

28/11/24 

PÁGINA 

  

PERIÓDICO 

LEGISLATIVO 

 La diputada Burgos Hernández apuntó que este calendario sufrirá ajuste, pues las integrantes de 

esta Comisión pueden añadir más actividades, si así lo desean. 

 En el calendario distribuido a las integrantes de la instancia Legislativa se destaca que durante los 

días de activismo buscarán visibilizar los días internacionales del Sida, de las defensorías de los 

derechos humanos, de la abolición de la esclavitud, de las personas con discapacidad, de los 

voluntarios y de la conmemoración y acción contra las violencias contra las mujeres en Canadá. 

 En estas actividades también se contemplan campañas de salud y talleres respecto a la prevención 

de las violencias contra las mujeres desde un enfoque restaurativo. 

Al respecto, la diputada Mariana Benítez Tiburcio (Morena) subrayó que en estas actividades 

participarán especialistas donde a través de preguntas detonadoras se conocerán las distintas 

propuestas y visiones. 

Resaltó que toda la información vertida servirá a las integrantes de la Comisión para documentar y 

conocer las diversas ópticas de las violencias en contra de las mujeres, donde su erradicación o 

acciones no lo puede asumir una sola maternidad, ya que tiene que ser una labor plural, pues solo 

así se podrán sacar adelante productos legislativos en beneficio de todas las mujeres del país. 

Aprueban su programa de trabajo del primer año de ejercicio  

Previamente, las diputadas avalaron su programa de trabajo del primer año de ejercicio de la LXVI 

Legislatura, que busca dar cumplimiento a la transversalidad de la igualdad y género y construir un 

marco legal que sustente la igualdad sustantiva para las mujeres. 

Asimismo, prevé consolidar el quehacer legislativo con perspectiva de género para garantizar la 

igualdad sustantiva en los ordenamientos que sean propuestos, dictaminados y aprobados, así 

como en los procesos de evaluación de los tres órdenes de gobierno en materia de Igualdad de 

género. 
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Refiere que su objetivo general, durante este primer año, es fortalecer el trabajo legislativo de su 

competencia mediante el diagnóstico, difusión, coordinación con el Ejecutivo, supervisión y 

vigilancia de la transparencia en la ejecución de políticas públicas para contribuir en el logro de la 

igualdad sustantiva, abordada desde una perspectiva de derechos de las mujeres, las violencias de 

las que son víctimas, la salud en distintas vertientes, la brecha salarial, e incorporar los criterios de 

interculturalidad e interseccionalidad. 

Par lograr esto, las diputadas de la Comisión supervisarán y evaluarán las políticas públicas para 

garantizar su alineación con los principios de igualdad de género, no discriminación y respeto a los 

derechos humanos, trabajar de forma coordinada con la titular de la Secretaría de la Mujer para 

impulsar el emprendimiento laboral de las mujeres y disminuir la brecha de desigualdad 

económica. 

Además, difundir los derechos de las mujeres en comunidades rurales, y que trabajan en el campo 

para impulsar su empoderamiento personal, robustecer la legislación en materia de delitos 

sexuales, colocar a la lactancia como eje fundamental de acción legislativa, aprobar en la presente 

Legislatura el Sistema de Cuidados a nivel nacional. 

Asimismo, fortalecer los refugios y centros de justicia para mujeres víctimas de violencias, visibilizar 

las desigualdades que enfrentan las mujeres indígenas, generar propuestas legales que permiten 

el avance de la igualdad sustantiva en zonas rurales, reformar la Ley General de acceso de las 

Mujeres a una Vida libre de Violencia y reconocer la violencia obstétrica, realizar las adecuaciones 

para reconocer la violencia vicaria como tal en la Ley General de Acceso de la Mujeres a una Vida 

Libre de Violencia. 
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https://hojaderutadigital.mx/infraestructura-migracion-y-empleo-entre-las-acciones-que-impulsara-la-

comision-de-asuntos-frontera-sur/ 

https://hojaderutadigital.mx/infraestructura-migracion-y-empleo-entre-las-acciones-que-impulsara-la-comision-de-asuntos-frontera-sur/
https://hojaderutadigital.mx/infraestructura-migracion-y-empleo-entre-las-acciones-que-impulsara-la-comision-de-asuntos-frontera-sur/
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https://www.tallapolitica.com.mx/infraestructura-migracion-y-empleo-entre-las-acciones-que-impulsara-la-

comision-de-asuntos-frontera-sur/ 

 

 

 

 

 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/infraestructura-migracion-y-empleo-entre-las-acciones-que-impulsara-la-comision-de-asuntos-frontera-sur/
https://www.tallapolitica.com.mx/infraestructura-migracion-y-empleo-entre-las-acciones-que-impulsara-la-comision-de-asuntos-frontera-sur/
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Infraestructura, migración y empleo, entre las 
acciones que impulsará la Comisión de Asuntos 

Frontera Sur 
 

Boletín No. 0450 

 

•    Diputadas y diputados harán propuestas para integrarlas en el programa de trabajo 2024-2025 

 

La Comisión de Asuntos Frontera Sur, presidida por la diputada Tey Mollinedo Cano (Morena), 

acordó, en reunión de trabajo, impulsar acciones en favor de la infraestructura, migración, fiscal, 

fuentes de empleo, gestión gubernamental y parlamentaria. 

 

Por ello, al dar a conocer el proyecto del programa de actividades para el periodo 2024-2025, se 

estableció que diputadas y diputados hagan llegar sus propuestas a fin de integrarlas al mismo. 

 

Tey Mollinedo encabezó la reunión donde, en un ejercicio de participación, las y los integrantes de 

la Comisión compartieron sus opiniones para enriquecer dicho documento y establecer un plan 

de trabajo Integral. 

 

De igual forma, la instancia legislativa fijó una ruta de trabajo con las secretarias 

gubernamentales, empresarios y productores de la zona frontera sur, a fin de fortalecer lazos y 

generar políticas públicas. 

 

Además, estructurar una agenda que comprende reuniones, foros, diálogos de parlamento 

abierto, mesas de trabajo, entre otras dinámicas, en los estados y municipios con injerencia para 

el desarrollo de la zona sur sureste. 

 

También, se dio cuenta de la participación de la Comisión de Asuntos Frontera Sur en el análisis 

del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2025. 
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https://elporvenir.mx/nacional/declaran-camara-de-diputados-validez-de-reformas-del-bienestar/798862 
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https://heraldodepuebla.com/2024/11/27/diputada-julieta-vences-supervisara-que-impartidores-de-

justicia-trabajen-con-perspectiva-de-genero/ 
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Sheinbaum anuncia modificaciones en legislación sobre concesiones de agua - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/27/sheinbaum-anuncia-modificaciones-en-legislacion-sobre-concesiones-de-agua/
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'Reviven' iniciativa que reduce jornada laboral de 48 
a 40 horas 

 

 
 

El diputado de Morena, Manuel Vázquez Arellano, revivió en la tribuna de la 
Cámara de Diputados la iniciativa de reducción de la jornada laboral semanal 
de 48 a 40 horas que, en la legislatura anterior, fue motivo de conflicto al 
interior de esa bancada. 
 
Mientras a las afueras del Palacio de San Lázaro la activista María Eugenia 
Luévano sostiene una huelga de hambre en protesta por el congelamiento de 
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la reforma, el legislador recordó en la sesión que ésta forma parte de los 100 
compromisos del gobierno de Claudia Sheinbaum. 
 
“La iniciativa que presento ante esta soberanía parte de un esfuerzo colectivo 
que encabezan desde hace años y más visiblemente desde hace meses 
trabajadores y trabajadoras en todo el país, organizaciones y colectivos como 
el Frente Nacional por las 40 horas. Es también parte del esfuerzo que llevan 
adelante las personas trabajadoras que el día de hoy se manifiestan a las 
afueras de este recinto”, inició su mensaje el diputado Vázquez Arellano. 
 
Comentó el legislador que otras bancadas habían registrado iniciativas con la 
misma finalidad: “una jornada laboral más justa a través de su reducción de 
48 a 40 horas semanales, es decir, que, por cada 5 días de trabajo, la persona 
trabajadora deberá disfrutar de 2 días de descanso, cuando menos, con goce 
de salario íntegro”. 
 
En 2023 se aprobó el dictamen de la reforma que había propuesto la 
morenista Susana Prieto, quien se inconformó públicamente cuando aquella 
se frenó bajo el argumento de que se le integrarían medidas de gradualidad 
en la puesta en marcha de la reducción de días, a fin de no afectar a las 
pequeñas y medianas empresas. 
 
El enfrentamiento de la también destacada abogada laboral y sindical con el 
entonces líder de la diputación morenista fue público y escaló hasta el grado 
en que ella se declaró independiente ante lo que consideró una traición. 
 
La exdiputada Susana Prieto ha manifestado su respaldo a la protesta de su 
compañera de causa. 
 
“Mentira que esta propuesta causaría inflación. Mentira que reducir la 
jornada laboral es contrario a lo que piensan las y los trabajadores. ¿Le han 
acaso preguntado a una madre soltera si trabaja dos turnos porque lo 
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prefiere, por encima de ver crecer a sus hijos?”, cuestionó el diputado 
Vázquez Arellano. 
 
“Qué fácil verlo así desde la patronal y las grandes élites sindicales. 
Pongámonos en las botas de quienes descargan los productos en las centrales 
de abasto y en los mercados, de quienes limpian los hoteles y de quienes 
trabajan en los restaurantes”, planteó el promovente. 

 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/reviven-iniciativa-que-reduce-

jornada-laboral-de-48-a-40-horas/1686745 
 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/reviven-iniciativa-que-reduce-jornada-laboral-de-48-a-40-horas/1686745
https://www.excelsior.com.mx/nacional/reviven-iniciativa-que-reduce-jornada-laboral-de-48-a-40-horas/1686745
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Prometen a activista que exige aprobar las 40 horas, 

reactivar esa reforma 
 
 
En la Cámara de Diputados, desde la bancada de Morena se dio una señal de 
“esperanza” sobre la aprobación del dictamen existente de la reforma de las 
40 horas. 
 

 
 
Así lo celebraron la exdiputada federal Susana Prieto, así como la abogada 
laborista Malú Luévano, que el día anterior se instaló en una carpa frente a la 
Cámara de Diputados, donde inició una huelga de hambre. 
 
Las manifestantes indicaron que el diputado morenista, Leonel Godoy, se 
comunicó con ellas diciéndoles que el proyecto “revivirá” y podría tratarse al 
finalizar el actual periodo ordinario de sesiones o a más tardar en el siguiente. 
 
“Estoy muy agradecida con el diputado Leonel Godoy por darnos esta 
ventanita de esperanza, a lo mejor Ricardo Monreal nos dice, la votó en febrero  
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o en marzo o haremos lo posible porque sea en abril y a lo mejor así puedo 
convencer a la compañera de que levante la huelga de hambre. Sigue vivo el 
dictamen (…) y esto es una muy buena noticia, creo que de alguna forma se la 
debemos a Malú Luévano”, festinó Prieto Terrazas. 
 
No obstante, Luévano pidió no tomar con tanto optimismo los dichos del 
diputado Godoy Rangel, hasta que sea un hecho que en la Cámara se retomará 
el proyecto que reducirá la jornada laboral de 48 a 40 horas, con lo que se 
garantizará dos días de descanso seguidos a los trabajos. 
 
“Es muy importante, es un paso muy importante pero no hay que distraernos 
del objetivo final, qué feo que se haya tenido que recurrir a una huelga de 
hambre para algo tan sencillo. Sin embargo, avanzamos   y no desisto, hasta 
que Monreal nos dé una fecha cierta, que ahora ya sabemos que el dictamen 
pasa, una fecha cierta del dictamen y no de las iniciativas que se presentaron 
el día de hoy”, se podría retirar la huelga, expresó Luévano. 
 
Falta consenso para las 40 horas 
Unas horas antes, el líder morenista, Ricardo Monreal no se declaró tan 
convencido de que las 40 horas salgan en lo inmediato. 
 
Argumentó que falta consenso en su bancada para sacar adelante el tema. 
 
El también presidente de la Junta de Coordinación Política intentó librar los 
cuestionamientos al respecto y sobre la huelga de hambre a las afueras de la 
Cámara, de la cual dijo no tener información pero expresó su respeto, 
afirmando que serán todos los integrantes de su bancada los que determinen 
si se retoma y cuándo, la reforma de las 40 horas que la Presidenta de la 
República incluyó entre sus 100 compromisos de gobierno. 
 
“En lo personal yo coincido, pero será el grupo parlamentario el que decida en 
los próximos días, vamos a ver… no, yo coincido le digo simpatizo, pero tiene 
que hacerse un gran consenso con todos los diputados y los grupos 
parlamentarios y yo espero que haya resultados positivos, yo coincido”, 
expresó. 
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Cuestionado respecto a si son los empresarios los que están frenando la 
aprobación del dictamen heredado de la anterior Legislatura y que él mismo 
habría afirmado en semanas anteriores “sigue vivo”, indicó que él no pondría 
calificativos ni haría acusaciones. 
 
“Hay que buscar soluciones”, atajó. 
 
Otra iniciativa sobre 40 horas 
En ese marco, el también morenista Manuel Vázquez Arellano, presentó en la 
Tribuna del recinto una iniciativa más para reducir la jornada laboral. 
 
La propuesta del morenista reforma el artículo 123 constitucional. 
 
El planteamiento señala que “por cada cinco días de trabajo, la persona 
trabajadora deberá disfrutar de dos días de descanso, cuando menos, con goce 
de salario íntegro”. 
 
En artículos transitorios, agrega que los cambios aplicarán gradualmente, a 
través de un acuerdo con la Secretaría de Economía. 
 
“Las grandes empresas en un plazo de medio año. Las medianas empresas en 
un plazo de un año y medio. Las pequeñas empresas en un plazo de dos años. 
Las microempresas en un plazo de tres años y medio”, dice el documento 
presentado por el legislador. 
 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/11/27/prometen-activista-que-exige-
aprobar-las-40-horas-reactivar-esa-reforma-667536.html 
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Abogada inicia huelga de hambre para exigir la 

discusión de la jornada laboral 

 
CIUDAD DE MEXICO (DANIELLE DITHURBIDE).- La abogada María 

Luisa Luevano inició una huelga de hambre en las inmediaciones 

de la Cámara de Diputados, esto para exigir que se ponga fecha 

a la discusión del dictamen que plantea reducir la jornada 

laboral de 48 a 40 horas. Al hacer el anunció la acompañó la 

exdiputada Susana Prieto, quien hace dos años impulsó esta 

iniciativa. 

 

 
 

 

 

 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yFc_RibQiPItGRAU?e=Wfhkpz

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yFc_RibQiPItGRAU?e=Wfhkpz
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Vuelve a San Lázaro la propuesta de la 4T de 40 horas laborales y la turnan a 

comisiones 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/congreso-mx/vuelve-a-san-lazaro-la-propuesta-de-la-4t-de-40-horas-laborales-y-la-turnan-a-comisiones/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/congreso-mx/vuelve-a-san-lazaro-la-propuesta-de-la-4t-de-40-horas-laborales-y-la-turnan-a-comisiones/
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Entrevista / Pedro Haces (Diputado – Morena) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- “Ya basta de que 

las viejas usanzas del sindicalismo antiguo sigan en este país, 

México ya cambió, estamos en el año 2024 de un nuevo milenio 

y tenemos que conducirnos a los ritmos que los tiempos de la 

modernidad están marcando, ya no se puede pensar en un 

sindicalismo como se pensaba en otras épocas; hoy la robótica, 

la mecatrónica, la IA han llegado para quedarse, nos han 

quitado toda la digitalización, muchas fuentes de empleo y 

tenemos que hacer reingenierías modernas para que los jóvenes 

estudien ingenierías”. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yEEB21B6TV_ufzja?e=9sIT7R  

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yEEB21B6TV_ufzja?e=9sIT7R
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Pedro Haces Barba: "Ya basta de que las viejas 
usanzas del sindicalismo antiguo sigan en este país, 

México ya cambió" 
 

 
 
Pedro Haces Barba, diputado federal y secretario general de la Confederación Autónoma de 
Trabajadores y Empleados de México (CATEM), tomó protesta de su cargo por tercerá vez, 
ahora para el periodo de 2024-2030, el cual afirma será su último mandato como líder y 
enfatizó la necesidad de transformar el sindicalismo en México, adaptándolo a las demandas 
de la modernidad y fortaleciendo la capacitación de los trabajadores para responder a los 
retos del futuro. 
 
"Ya basta de que las viejas usanzas del sindicalismo antiguo sigan en este país. México ya 
cambió", declaró Pedro Haces Barba en entrevista con Mario Maldonado para "Las Noticias 
de la Mañana" de Heraldo Televisión que se transmite mediante la señal de El Heraldo Media 
Group.  
 
Pedro Haces subrayó que las dinámicas laborales han evolucionado debido a la llegada de 
tecnologías como la robótica, la inteligencia artificial y la mecatrónica, lo que exige una 
reingeniería en la formación profesional. 
 
Tenemos que apostar por las ingenierías. Hay muchas carreras que ya no tienen salida 
laboral, y los jóvenes necesitan herramientas para un futuro competitivo", añadió Pedro 
Haces. 
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Capacitación y certificación: los pilares del cambio, señala Pedro Haces Barba 
El líder sindical destacó el compromiso de CATEM con la certificación de oficios, respaldada 
por la Secretaría de Educación Pública a través del programa Conocer. Esto, dijo, permitirá a 
los trabajadores acceder a mejores oportunidades y garantizará que México no sea solo un 
país de mano de obra barata, sino uno con trabajadores calificados y certificados, en sintonía 
con las exigencias internacionales. 
 
"Estamos trabajando para que los contratos colectivos sean conocidos por los trabajadores, 
promoviendo tanto derechos como obligaciones", afirmó Haces Barba. 
 
Además, señaló que esta modernización es crucial para cumplir con los compromisos del 
Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), particularmente en el capítulo 
laboral, de cara a su renovación en 2026. 
 
Pedro Haces Barba propone un sindicalismo inclusivo y con visión a futuro 
Haces Barba resaltó que CATEM, con presencia en todo el país y mil 193 organizaciones 
afiliadas, ha impulsado un modelo sindical inclusivo, donde las mujeres y los jóvenes tienen 
un rol protagónico. "Hoy, el promedio de edad de los líderes en nuestra confederación es de 
40 años, y hay una fuerte presencia femenina. Esto nunca se pensó posible en el 
sindicalismo tradicional", señaló. 
 
El secretario general también anunció que este será su último periodo al frente de CATEM, 
marcando el inicio de una transición hacia nuevas generaciones. "En seis años, dejaré el 
liderazgo en manos de jóvenes y mujeres preparados, porque el relevo generacional es clave 
para mantenernos en la cima", puntualizó. 
 
Pide Pedro Haces Barba unidad ante desafíos internacionales 
Frente a las recientes amenazas de Estados Unidos sobre posibles aranceles, Haces Barba 
expresó su respaldo a la postura de Claudia Sheinbaum y enfatizó la importancia de 
fortalecer la competitividad de la industria mexicana. "México es el principal fabricante para 
el mayor consumidor del mundo. Con la relocalización, somos el epicentro de América del 
Norte", destacó. 
 
Finalmente, Haces Barba reiteró su compromiso con los trabajadores y su satisfacción por 
los logros alcanzados en 12 años al frente de CATEM. "Si volviera a nacer, volvería a ser 
dirigente obrero. Mi pasión es ayudar a los que menos tienen, trabajando por su bienestar 
y el de sus familias". 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/11/27/pedro-haces-barba-ya-basta-de-
que-las-viejas-usanzas-del-sindicalismo-antiguo-sigan-en-este-pais-mexico-ya-cambio-
657206.html  
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Anuncia Pedro Haces que impulsará reforma para 

regular las propinas 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- 

El diputado de Morena, Pedro Haces, anunció que va a impulsar 

una reforma para regular las propinas en restaurantes y 

gasolineras, incluso planea incluir en el dictamen a los llamados 

viene, viene.  

 

“Tenemos que regular no solo el mercado de propinas en los 

restaurantes, en las gasolineras, en los viene, viene. Hay que 

regular todo lo que no está bien regulado, porque todas y todos 

somos mexicanos, entonces por eso yo me voy a meter de pies y 

manos en esta legislatura para ayudar a todas y a todos mis 

connacionales. A todos vamos a ayudar”, aseveró el legislador. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1sgJwzZ0ScJnDVq49WIrLv3_BoaEwTlax/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1sgJwzZ0ScJnDVq49WIrLv3_BoaEwTlax/view
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Pedro Haces va seis años más al frente de la CATEM 

 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- Pedro Haces rindió 

protesta por tercer periodo al frente de la Confederación 

Autónoma de Trabajadores y Empleados de México. El líder 

sindical y diputado federal de Morena hizo un llamado a los 

gobernadores, legisladores y representantes sindicales a impulsar 

la modernidad sin distinción de colores. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yCYTSjhNd8L8Edg2?e=jvntKI

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yCYTSjhNd8L8Edg2?e=jvntKI
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Hay que regular, lo no regulado.- Haces 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS LORET).- El diputado morenista y 

millonario líder obrero, Pedro Haces, anunció que el bloque 

oficialista va a buscar legislar sobre las propinas. No detalló en 

qué sentido va su propuesta. 

“Tenemos que regular no solo el mercado de propinas en los 

restaurantes, en las gasolineras, en los viene, viene. Hay que 

regular bien, todo lo que no está bien regulado”, sentenció el 

legislador. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9322?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9322&authkey=!APwqSLKyAspx670&ithint=

video&e=BNYAGW 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9322?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9322&authkey=!APwqSLKyAspx670&ithint=video&e=BNYAGW
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Pedro Haces propone regular propinas 

 
CIUDAD DE MEXICO (DANIELLE DITHURBIDE).- El diputado de 

Morena y dirigente sindical, Pedro Haces, propuso regular las 

propinas en los restaurantes, gasolineras y hasta en los llamados 

‘viene viene’. 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yFZQWKav4hCkpisc?e=duoWIw

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yFZQWKav4hCkpisc?e=duoWIw
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https://www.elimparcial.com/mexico/2024/11/27/como-es-la-secretaria-de-harfuch-que-diputados-

declararon-constitucional/ 

https://www.elimparcial.com/mexico/2024/11/27/como-es-la-secretaria-de-harfuch-que-diputados-declararon-constitucional/
https://www.elimparcial.com/mexico/2024/11/27/como-es-la-secretaria-de-harfuch-que-diputados-declararon-constitucional/


 

 

 
 
 

 
INDISPENSABLE FRENAR EL TRANSFEMINICIDIO EN MÉXICO: 

DIP. SANDOVAL 
 
 
La diputada del PRI, Mónica Sandoval, refrendó el compromiso del tricolor para 
apoyar a las comunidades trans y LGTBIQ+ y acompañarlas en su lucha para 
frenar el transfeminicidio que día con día va en aumento. 
 
En conferencia de prensa y acompañada de activistas de la comunidad trans y 
del diputado Jaime López Vela, presidente de la Comisión de Diversidad, la 
legisladora insistió en la necesidad de que las autoridades tomen medidas y 
fortalezcan los mecanismos de ayuda para esta comunidad que sigue 
padeciendo la violencia en sus distintas modalidades. 
 
Al hacer uso de la palabra, integrantes de la comunidad trans señalaron que 
Veracruz, Estado de México y Ciudad de México, son las entidades con más 
tranfeminicidios en el país, siendo la capital mexicana la que reporta las cifras 
más altas. 
 
Además reprocharon a Morena y sus aliados el que no los han apoyado como 
se lo habían prometido, pues informaron que sigue habiendo desapariciones y 
muertes de la comunidad trans. 
 
Pidieron también al Gobierno Federal hacerse responsable y cumplir con las 
propuestas de mejorar la calidad de vida de esta comunidad: vivienda, trabajo 
y salud. 
 
Hicieron un llamado a todas y todos los legisladores a legislar para que la 
comunidad trans sea visibilizada y se protejan todos sus derechos, al tiempo 
en que reconocieron la labor de la diputada priista Mónica Sandoval en pro de 
la comunidad. 
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Por su parte, Jaime López agradeció a Mónica Sandoval y a todas y todos los 
integrantes de la Comisión de Diversidad por su apertura y acompañamiento 
en pro de los derechos de igualdad y no discriminación para la población 
LGTBIQ+. 
 
 
https://lineapolitica.com/indispensable-frenar-el-transfeminicidio-en-mexico-
dip-sandoval/ 
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Senado declara constitucional reforma que fortalece atribuciones de SSPC; fue aprobada por 19 

congresos estatales - Senado De La Republica | Sspc Noticias 

https://headtopics.com/mx/senado-declara-constitucional-reforma-que-fortalece-62601010
https://headtopics.com/mx/senado-declara-constitucional-reforma-que-fortalece-62601010
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Senado aprueba reforma que incluye extorsión, tráfico de fentanilo y otros delitos en prisión 

preventiva oficiosa - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/28/senado-aprueba-reforma-que-incluye-extorsion-trafico-de-fentanilo-y-otros-delitos-en-prision-preventiva-oficiosa/
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/28/senado-aprueba-reforma-que-incluye-extorsion-trafico-de-fentanilo-y-otros-delitos-en-prision-preventiva-oficiosa/
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https://municipiospuebla.mx/nota/2024-11-27/naci%C3%B3n/operaci%C3%B3n-enjambre-en-el-congreso-

de-la-uni%C3%B3n 

 

https://municipiospuebla.mx/nota/2024-11-27/naci%C3%B3n/operaci%C3%B3n-enjambre-en-el-congreso-de-la-uni%C3%B3n
https://municipiospuebla.mx/nota/2024-11-27/naci%C3%B3n/operaci%C3%B3n-enjambre-en-el-congreso-de-la-uni%C3%B3n
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Detienen a familiar del diputado Fernando Vilchis 
 

CIUDAD DE MÉXICO (NACHO LOZANO).- Sobre el Operativo 

Enjambre en el Estado de México, ahora fue detenido Rafael N, 

jefe de la célula de combate a la extorsión de la policía de 

Ecatepec. También fue detenida su escolta Analleli N, ambos 

están acusados de matar a golpes a un joven en el mes de 

septiembre e intentaron hacer creer que había muerto por un 

linchamiento. 

Ojo, Rafael es primo de la presidenta del DIF de Ecatepec, 

Esmeralda Vallejo, esposa del exalcalde y actual diputado 

federal Fernando Vilchis. Los dos detenidos fueron ingresados al 

penal de Chiconautla. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9326?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9326&authkey=!AFUMI5uuTVYtguE&ithint=

video&e=r3VpEv 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9326?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9326&authkey=!AFUMI5uuTVYtguE&ithint=video&e=r3VpEv
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Arturo Ávila asegura que fue un éxito la inscripción a 
elección del Poder Judicial: "Es un triunfo, lo que 

vimos es una enorme participación" 
 

 
 
Arturo Ávila, el diputado federal por Morena y colaborador de El Heraldo Media Group, 
aseguró que la inscripción de aspirantes fue "un éxito" y precisó que se realizaron 34 mil 
156 registros, detalló que en el Poder Ejecutivo se registraron 11 mil 904, en el Poder 
Legislativo 18 mil 447 y en el Poder Judicial 3 mil 805. 
 
"Es un triunfo, lo que vimos es una enorme participación", sostuvo Arturo Ávila.  
 
El legislador reconoció que el proceso no fue sencillo, señaló que en las próximas jornadas 
electoral del Poder Judicial que se realizará el primer domingo de junio del próximo año se 
elegirá a 464 magistrados, 386 jueces y 9 ministros, en entrevista con Mario Maldonado 
para "Noticias de la Mañana" de El Heraldo Televisión que se transmite mediante la señal 
de El Heraldo Media Group. 
 
"Hoy tenemos ya la primera etapa de este proceso de elección de jueces, juezas, 
magistrados, magistradas, ministros y ministras", afirmó Arturo Ávila. 
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Arturo Ávila explicó que una vez que se cerró la convocatoria se comienza con la evaluación 
de los requisitos, se realizará una evaluación de la idoneidad del 16 al 31 de enero de 2025 
y después se realizará un examen de conocimientos técnicos y valores profesionales. Detalló 
que valdrán 40 puntos los méritos académicos, 30 puntos la experiencia profesional y 30 
puntos también la honestidad y la buena fama. 
 
Posteriormente sigue una entrevista, la consideración por paridad de género y la 
especialización.  
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/11/27/arturo-avila-asegura-que-fue-un-
exito-la-inscripcion-eleccion-del-poder-judicial-es-un-triunfo-lo-que-vimos-es-una-
enorme-participacion-657195.html   
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Entrevista / Arturo Ávila Anaya (Diputado – Morena) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO). “Recientemente 

tuvimos los registros de quienes se postularon para ser juez, 

magistrado o ministro, y tengo que decirlo aunque la oposición 

no le guste, fue un éxito, 34 mil 156 registros, de los cuales, en el 

Poder Ejecutivo, hubo 11 mil 904; en el Poder Legislativo, hubo 18 

mil 447 y en el Poder Judicial, 3 mil 805, es decir, abogadas y 

abogados fueron a registrarse, cumplieron los requisitos y hoy 

tenemos la primera etapa de este proceso de elección de 

jueces, magistrados o ministros en su parte de selección de los 

perfiles”. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yFUXUR6zn1NF5wOz?e=VCRG0x

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1yFUXUR6zn1NF5wOz?e=VCRG0x
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Así despidieron al ministro Luis María Aguilar, quien deja la Suprema Corte tras 15 años - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/27/asi-despidieron-al-ministro-luis-maria-aguilar-quien-deja-la-suprema-corte-tras-15-anos/
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Trabajadores del PJ se reúnen con diputados del PAN 

para promover consulta sobre elección 
 

 

CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL LÓPEZ SAN MARTÍN).- Trabajadores 

del Poder Judicial anunciaron en la Cámara de Diputados que 

van a promover una consulta popular en la que se le cuestiona a 

la ciudadanía si están o no de acuerdo, con la elección directa 

de jueces, magistrados y ministros. 

 

Acompañados por legisladores del PAN, informaron que, en el 

convenio con el INE, desde el 15 de septiembre pasado, se 

encuentra habilitada una aplicación para quienes deseen 

apoyar esta solicitud, hasta ahora hay el registro ya de 100 mil 

personas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9328?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9328&authkey=!AI5-

FSULhjVHEJU&ithint=video&e=PovV2l  
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elpais.com/mexico/2024-11-28/estela-rios-bernardo-batiz-y-celia-maya-los-afines-a-morena-en-

la-lista-de-candidatos-a-jueces-de-la-presidencia.html 

https://elpais.com/mexico/2024-11-28/estela-rios-bernardo-batiz-y-celia-maya-los-afines-a-morena-en-la-lista-de-candidatos-a-jueces-de-la-presidencia.html
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Trabajadores del Poder Judicial pedirán consulta sobre 

elección de juzgadores 
 
Un grupo de trabajadores del Poder Judicial de la Federación determinaron 
solicitar una consulta popular para que la ciudadanía diga si está a favor de que 
la elección judicial se haga por tómbola o conforme a la experiencia y la carrera 
judicial. 
 

 
 
Al exponer su iniciativa en la Cámara de Diputados, la bancada del Partido 
Acción Nacional (PAN) expresó su respaldo. 
 
Los promoventes reconocieron que al ritmo de recolección de firmas que 
llevan, aproximadamente 100 mil, les faltarían más de dos millones de 
respaldos por colectar. 
 
No obstante, señalaron que seguirán con el esfuerzo, aunque terminen de 
juntar los apoyos necesarios hasta el año próximo, incluso después de la 
elección judicial prevista para el mes de junio. 
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Flanqueados por diputados federales panistas, Alfredo Mejía y Rafael 
Covarrubias, ambos secretarios de juzgado; así como Marie de Guadalupe 
Marín, coordinadora técnica administrativa y el activista Francisco Juárez Piña, 
indicaron que la Constitución consagra el derecho de los ciudadanos a solicitar 
y participar en consultas populares. 
 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/11/27/trabajadores-del-poder-
judicial-pediran-consulta-sobre-eleccion-de-juzgadores-667526.html 
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Jorge Romero asume la dirigencia del PAN con la mira puesta en 2027 y frenar a 

Morena | CNN 
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CARLOS PUENTE SALAS 

Nueva política de seguridad 

Combatir la inseguridad, proteger a la población y recuperar la paz en el 

territorio nacional son asuntos prioritarios para las y los legisladores del 

Partido Verde y para el Gobierno de la República. En este sentido, la Cámara 

de Diputados aprobó una reforma constitucional para fortalecer a la Secretaría 

de Seguridad y Protección Ciudadana federal. Así, la política de seguridad 

tiene un enfoque integral: atender las causas de la violencia y a la vez 

fortalecer las capacidades institucionales. 

A la Secretaría de Seguridad federal se le fortalece en cinco elementos 

centrales: ser la instancia encargada de coordinar y dirigir la Estrategia 

Nacional de Seguridad Pública; investigar delitos; coordinar el sistema 

nacional de inteligencia en seguridad pública; promover la coordinación con 

las Fiscalías, las policías y otras instituciones de seguridad e incorporar 

tecnología, inteligencia y análisis de datos en la investigación de delitos. 

La investigación de delitos es una etapa fundamental en nuestro Sistema de 

Justicia Penal porque tiene la finalidad de esclarecer los hechos delictivos, 

sancionar a los culpables y reparar los daños causados a las víctimas. Cuando 

se hace justicia, la impunidad va a la baja y aumenta la confianza ciudadana 

en sus instituciones de seguridad y procuración de justicia. 

Con los años la investigación de delitos fue recayendo en las policías de 

investigación de las Fiscalías y por diversos problemas estructurales, la 

velocidad con la que se cometían los delitos fue superando la capacidad para 

investigarlos. La respuesta ahora es que las policías también investiguen los 

delitos debido a que éstas tienen la ventaja de patrullar constantemente las 

calles, conocen las infracciones y las detenciones más comunes, tienen una 

relación cercana con la comunidad y son, por lo general, el primer 

respondiente en una escena del crimen. 
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La reforma contempla que las policías de investigación de las Fiscalías, las 

policías locales y otras instituciones de seguridad como la Guardia Nacional 

se comuniquen y coordinen para investigar los delitos. En esta tarea de 

investigación se deberá integrar la ciencia, la tecnología, la inteligencia y el 

análisis de datos, lo que permitirá reunir pruebas suficientes para integrar 

carpetas de investigación sólidas. 

Los alcances y resultados que puede tener esta reforma en materia de 

seguridad se pueden observar en la “Operación Enjambre”, en la cual hubo 

coordinación para investigar los delitos, se obtuvieron órdenes de 

aprehensión; las instituciones de seguridad federales y locales y la FGR y la 

Fiscalía estatal se coordinaron para realizar detenciones de forma simultánea; 

y hubo trabajo de inteligencia para ejecutar exitosamente esta operación. Hay 

que reconocer además el liderazgo del Secretario Omar García Harfuch en 

este operativo, un servidor público profesional, con amplia experiencia y 

conocimientos en materia de seguridad pública y que entregó buenos 

resultados como Secretario de Seguridad en la Ciudad de México. 

Conforme se investiguen más delitos, se ejecuten operativos exitosos y con 

el liderazgo del Secretario García Harfuch se recuperará paulatinamente la paz 

en el país. 

 

 

https://www.elsoldezacatecas.com.mx/analisis/nueva-politica-de-seguridad-

12930766.html  

https://www.elsoldezacatecas.com.mx/analisis/nueva-politica-de-seguridad-12930766.html
https://www.elsoldezacatecas.com.mx/analisis/nueva-politica-de-seguridad-12930766.html
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Finalmente, o mejor dicho, tardíamente, la Presidente Claudia Sheinbaum 

Pardo, buscó al que será su homólogo a partir del 20 de enero próximo, 

Donald Trump y, ambos, sostuvieron plática ¡muy productiva!, dijo el 

Presidente electo de los Estados Unidos, en  asuntos de la relación bilateral. 

Ello, debió hacerlo luego del martes 5 de este mes, en vez de responder 

bravuconadas del político republicano, con bravuconadas a la mexicana: ¡con 

el hígado! 

Por la economía de nuestro país, nos congratulamos de esa decisión de 

Sheinbaum, y se despejan así, barruntos de la devaluación de nuestra 

moneda frente al dólar, crisis económica en México, además de irse para las 

nubes, brutal, criminal inflación. 

Cuando en el Congreso de la Unión se discute aún el paquete económico 

2025; sus proyecciones en materia de ingresos y gasto público, tenían 

amenaza de no poder llevarse a cabo, por la advertencia de Trump a México, 

de que si no pone orden en materia de narcotráfico y migrantes, aplicaría 

aranceles a los productos mexicanos. 

El proyecto de crecimiento, entre un rango del 2 y 3% para el siguiente año, 

estaría en riesgo, de no buscar el gobierno mexicano, conciliación, 

obligatoria, con el Presidente electo de la nación más poderosa del mundo. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

SHEINBAUM Y TRUMP, SE COMUNICAN, PERO EN CANADÁ, QUIEREN FUERA A MÉXICO DEL T-

MEC; REYES CARMONA: PROBLEMAS BILATERALES NO SE ARREGLAN CON AMENAZAS O 

ARANCELES 
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Y fue, reiteramos, tardíamente, lo que hizo la Presidente de la República. 

¡Qué bueno!, que dejó el hígado y ejerció prudencia, sabiduría, humildad y 

visión de Estado, para detener a un Presidente electo como Trump, deseoso 

de imponer sus puntos de vista sobre nuestra nación, en materia de 

migración y narcotráfico. 

Reiteramos, el señor Marco Rubio, a quien el magnate designó futuro 

secretario de Estado, es el que más sabe de esos flagelos en el equipo de 

colaboradores que habrá en la Casa Blanca, a partir de aquella fecha. 

Y su influencia, será ¡fatal!, para nuestro país, de no existir una política 

pública en el régimen mexicano, en el combate a flagelos de violencia y 

delincuencia. 

Mike Pompeo, quien fue secretario de Estado en el primer gobierno de 

Trump en los Estados Unidos, fue otro de los amigos cercanos al mandatario 

electo, quien criticó y fustigó al pasado reciente, por el asunto de 

narcotráfico, como la política de “abrazos, no balazos”. 

El gobierno mexicano, no tiene amigos, que digamos, en el Capitolio, y cual 

dijo don Teofilito…, toda vez que, en la elección del pasado martes 5 de este 

mes, los republicanos, ganaron espacios en la Cámara de Representantes y 

el Senado, con lo cual, desbancaron, allá sí, legalmente, al Partido 

Demócrata, de espacios que tenía en el Congreso estadounidense. 

Por lo pronto, los sectores productivos mexicanos, deben estar complacidos 

por esa llamada que buscó la señora Sheinbaum, cual fue la exigencia de 

legisladores mexicanos de oposición, como la diputada panista, Noemí 

Berenice Luna Ayala, 

O como bien destacó esta semana en San Lázaro, el diputado Ricardo 

Monreal Ávila, luego de la comunicación escrita y telefónica, entre la 

Presidente de México y el Presidente electo de Estados Unidos. 

Ese dicho, cual fanfarrón que expresó Marcelo Luis Ebrard, de que la 

amenaza de Trump, de aplicar aranceles, es como darse un tiro en el pie, no 
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es más que una reacción infantil, porque el funcionario, que bien conoce al 

republicano, sabe que éste, no se anda con tanteos o cales, cuando así se 

expresa, de una decisión que alista. 

Que este capítulo, sirva para que la Presidente Sheinbaum, sopese más a su 

equipo de colaboradores, que heredó del pasado reciente, porque, si ella 

pensó que al estilo de su ex jefe, arreglaría asuntos bilaterales con la nueva 

administración en Estados Unidos, erró. 

Poco falto para que, desde la tribuna matinal en Palacio Nacional, la 

Presidente de México, exigiera que Donald Trump, pida perdón o disculpas a 

México, por su amenaza de aplicar aranceles a productos nacionales, si no 

ponía orden en materia de migración y narcotráfico. 

Afortunadamente, no fue así, en ella, se impuso sapiencia, inteligencia, y su 

oficio político y sensibilidad, que sí los tiene, los puso en marcha. 

Ello, debe hacerla cambiar en su estilo personal de gobernar y de ejerce el 

poder en este país: diálogo, acuerdos, consenso, conciliación, con la clase 

política de oposición y otros sectores productivos, como los que llegó a hacer 

con Donald Trump, en su conversación telefónica. 

Como los que debe hacer con el Primer Ministro de Canadá, Justin Trudeau, 

donde recibe presiones de sus adversarios en el sistema político de esa 

nación, para que, de plano, busque con Estados Unidos, sacar a nuestro país 

del T-Mec, porque México, o mejor dicho, el pasado reciente, sirvió de 

“puente”, para que manufacturas chinas lleguen al mercado de los EU. 

Inmersa en ello, que no dude la Presidente de México, trasladarse a Canadá, 

y dialogar y dar la cara por nuestra nación, para que esa amenaza de políticos 

canadienses, no permee en la autoridad de ese país. 

Política, mucha política exterior, aconseja el sabio, debe ejercer el gobierno 

mexicano, con nuestros socios comerciales de Canadá y Estados Unidos, para 

que la exportación, importación de productos entre los miembros de ese 

Tratado, funcione en beneficio de las tres naciones. 
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Esa plática entre la Presidente mexicana y el Presidente electo Trump, da un 

respiro a la devaluación de nuestra moneda, que ya se iba al alza, máxime, 

en diciembre próximo, cuando la inflación está al alza, y no se diga la famosa 

cuesta de enero. 

Además, reiteramos, impactaría las proyecciones del paquete económico 

2025, y su impacto en nuestra economía, de los peores pronósticos. 

Ayer, en posicionamiento, el joven pupilo de Ebrard, el senador Emmanuel 

Reyes Carmona, presidente en comisión de Economía, refirió advertencia de 

Trump, de aplicar aranceles a México y Canadá. 

Además, citó la postura del primer ministro de Ontario, Canadá, Doug Ford, 

relativo a dejar fuera del T-Mec, a nuestro país. 

“Rechazamos de manera contundente esta narrativa. Coincidimos 

absolutamente con la doctora Claudia Sheinbaum Pardo, presidente de 

México, en que no será con amenazas ni con aranceles, como se solucionarán 

los complejos desafíos que tiene la región que compartimos”. 

Nuestro país, afirma el legislador de Morena, promueve la seguridad humana 

en América del Norte y América Latina, mediante políticas públicas que 

atienden las causas estructurales de la movilidad humana regular, con 

enfoque de crecimiento, igualdad y sostenibilidad ambiental. 

El Plan de Desarrollo Integral, resalta, para el Norte de Centroamérica y 

México, se acompaña de objetivos, metas e indicadores que permiten 

evaluar el papel de nuestro país en la materia. 

Expresa que si bien, existen desafíos que aún hay por atender, se deben 

promover los espacios mediante la cooperación internacional y el diálogo 

constructivo, en beneficio de las poblaciones que residen en territorio 

mexicano, estadounidense y canadiense. 

De la misma manera, añade el senador Reyes Carmona deben tratarse los 

temas de seguridad pública y nacional de interés mutuo, como lo son el 

tráfico ilícito de estupefacientes y armas. 
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“Desde el Senado de la República, nos comprometemos a tener una amplia 

cooperación con nuestras contrapartes para que el trabajo legislativo 

impulse decididamente la formalidad y licitud de las actividades económicas 

que se desarrollen en nuestra región”, ofrece el pupilo de Ebrard, a quien 

guarda lealtad. 

Contexto en el cual, convocó a evaluar los altos costos que llevaría sacrificar 

objetivos de larga data de la región de América del Norte, en materia 

comercial. 

El presidente en la comisión de Economía del Senado, considera necesario 

cumplir con el calendario previsto para dar oportunidad a los actores 

relevantes de sectores industriales y comerciales compartidos, a fin de que 

puedan aportar su visión a la revisión de nuestro Tratado comercial, “pues 

son ellos, el principal motor de nuestro desarrollo económico”. 

Por separado, el senador panista, Ricardo Anaya Cortés, cuestiona 

preocupación del gobierno mexicano por las bravuconadas de Trump, si 

México no combate violencia y delincuencia. 

-“Si México no combate al crimen organizado, ¿a qué le teme México? ¿Por 

qué el gobierno mexicano se niega a declarar de manera frontal que va a 

atacar al crimen organizado y que va a resolver el problema de violencia que 

tenemos”. 

-“Esa sería la primera reflexión y creo que el gobierno mexicano lo tiene que 

explicar”, declaró el legislador, ex candidato presidencial en 2018. 

De no ser por el siniestro, perverso, pacto que, en tiempo y forma acusó en 

ese proceso electoral presidencial, el ex canciller, Jorge Castañeda Gutman, 

él, sería el antecesor de quien hoy, estaría en Palacio Nacional. 

No conforme con ese brutal, criminal pacto, lo acosaron con el peor 

canibalismo que se tenga memoria. 

Anaya  Cortés, coincide en que la respuesta del gobierno mexicano, previo a 

la llamada telefónica entre Sheinbaum y Trump, fue “muy poco profesional 
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y muy poco inteligente, decir que si ellos nos ponen aranceles, nosotros les 

vamos a doblar la apuesta también, poniéndoles aranceles. ¡Por favor!, eso 

no es inteligente y no es profesional, porque es un terreno en el que tenemos 

todo que perder y muy poco que ganar”. 

Pa´ pronto, el legislador de oposición, ilustró: 

-“No pierdan de vista que nosotros a Estados Unidos, le exportamos el 80 por 

ciento de lo que vendemos a otros países del mundo, 80 por ciento. En 

cambio, ellos a México, nada más le exportan el 15% y, ¡peor!, si lo ven como 

tamaño de la economía, como proporción del Producto Interno Bruto, el 30% 

de nuestra economía, de nuestro PIB, son exportaciones a Estados Unidos y, 

en cambio, de Estados Unidos a México, sólo representa el 1 por ciento del 

PIB a Estados Unidos. Es decir, en materia de aranceles, el golpe a nosotros 

nos duele 30 veces más que a ellos”. 

-“Por eso digo que es poco inteligente y poco profesional encontrar la 

solución en doblar la apuesta, imponiendo aranceles de regreso”, añade. 

-“Creo que algo mucho más inteligente sería tomarle la palabra al Presidente 

electo de Estados Unidos y decirle: ¡muy bien!, vamos a combatir al crimen 

organizado, pero vamos a hacerlo de manera conjunta, amos firmando un 

Tratado en esa materia, porque las armas con las que asesinan los cárteles 

mexicanos, vienen de Estados Unidos, porque los dólares con los que se 

financian estas organizaciones, vienen de Estados Unidos y, ciertamente, la 

droga cruza de aquí para allá”. 

Entonces, observa, trabajar de manera conjunta ambos países, con 

inteligencia, investigación, para “mapear”, organizaciones criminales, para 

desmantelar organizaciones criminales y pacificar al país. 

-“Y la segunda exigencia, que es ordenar el tema migratorio, pues también 

tomémosles la palabra y exijamos más visas de trabajo para los mexicanos 

que quieran ir a trabajar a Estados Unidos, que lo quieren hacer de manera 

segura, que lo quieren hacer de manera temporal, sí, para ganar dinero y 
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sostener a sus familias, pero sin tener que arriesgar su vida cruzando, 

quedando su vida en manos de los polleros”, destaca. 

Al senador Anaya Cortés, poco faltó para decirle a Ebrard: 

¡Me estás oyendo…! 

EN EL CHACALEO 

Cámara de Senadores recibió dictamen en carácter de Minuta, de la iniciativa 

Ley de Ingresos de la Federación, la cual, se turnó a comisiones unidas de 

Hacienda y Crédito Público y de Estudios Legislativos… Incluye Miscelánea 

Fiscal y todo lo relativo a aranceles, cual establece nuestra Ley de leyes, 

competencia de la titular del Poder Ejecutivo Federal… El gobierno de Claudia 

Sheinbuam, contempla ingresos para el próximo ejercicio fiscal, por 9.3 bdp, 

no contempla nuevos impuestos ni aumentos a los vigentes y atiende a los 

supuestos del marco macroeconómico, así como estimaciones de gastos 

previstos en el paquete económico… Cámara de Diputados, adelanta el 

presidente en Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal Ávila, alista 

análisis, discusión y debate al Presupuesto de Egresos de la Federación 

2025… “Queremos, si todo nos sale bien, una discusión amplia de todos los 

sectores y rubros. Estamos hablando que podríamos estar entre el 12 y el 13, 

concluyendo todo el ejercicio” legislativo de este asunto… Próxima semana, 

la primera del mes decembrino, inician discusión del PEF-2025 y terminarlo 

¡el viernes 13!, a más tardar… Si la Virgen de Guadalupe, o el Santo Niño de 

Atocha, hacen el milagro, lo concluyen un día antes… ¡Que así sea!... El 

Senado aprobó en lo general y particular, reforma al artículo 19 de nuestra 

Ley de leyes, el cual, considera la extorsión, tráfico de fentanilo y actividades 

que se relacionan con falsificación de comprobantes fiscales, como delitos 

que ameritan prisión preventiva oficiosa... En lo general, se aprobó por 94 

votos a favor y 34 en contra; en lo particular, con 93 votos y 35 en contra. La 

reforma constitucional, se turnó a los Congresos locales del país, para su 

aprobación o rechazo… Francisco Javier Ramírez Acuña, senador del PAN, 

expuso en la tribuna que la bancada está de acuerdo con la figura de prisión 
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preventiva, siempre y cuando se justifique y se encuentren elementos para 

garantizar aplicar la justicia... Empero, añadió, “no podemos avalar con 

nuestro voto el poder de las Fiscalías de encarcelar a cualquier ciudadano 

víctima de la invención de delitos, de la fabricación de carpetas de 

investigación, de la siembra de pruebas falsas o denuncias anónimas”… 

Comisiones unidas de Gobernación y de Anticorrupción y Transparencia,  del 

Senado, aprobaron ratificación de Raquel Buenrostro Sánchez, como titular 

de la secretaría de la Función Pública… El PAN, se ausentó de la sesión y el 

PRI, votó en contra…. O sea, la bancada que coordina Adán Augusto López 

Hernández y sus cuotas y cuates del PT-Verde, aprobaron ese 

nombramiento… Próximo martes, en sesión ordinaria plenaria, presencial, 

citó a los miembros de la Cámara de Diputados, el presidente en mesa 

directiva, Sergio Carlos Gutiérrez Luna… Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... Nuestro 

Sitio: https://los3poderes.com... Medios Alternos: YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… X: @JuanLopezMiguel…  

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
https://los3poderes.com/
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DIPUTADO RICARDO MONREAL; PRÓXIMA SEMANA SE DISCUTIRÁN REFORMAS 
CONSTITUCIONALES: PROHIBICIÓN DE VAPEADORES Y AUSTERIDAD 

REPUBLICANA 
  

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de 
Diputados, Ricardo Monreal Ávila,  dio a conocer que la próxima semana se discutirán y 

votarán, en el Pleno, los dictámenes de reformas constitucionales sobre prohibición de 
cigarrillos electrónicos y vapeadores, y austeridad republicana, que derivan del paquete de 
iniciativas que envió el anterior titular del Ejecutivo Federal. Indicó que también se 
abordarían las leyes reglamentarias de reformas constitucionales, entre ellas las 
modificaciones a la Ley Orgánica del Poder Judicial Federal. Monreal Ávila comentó que, 

una vez aprobados los dictámenes de reformas constitucionales sobre prohibición de vapeadores y austeridad 
republicana, nos quedarían tres en el tintero de las 18, de las 20, que tenía el presidente López Obrador. Falta 

una de alimentación y agua, otra de pensiones justas y otra más, la electoral. La electoral no está, desde un 
principio dijimos que estaba excluida del gran paquete. La electoral, seguramente, hasta el año próximo. 
Respecto al Paquete Económico 2025 mencionó que se aprobó la Ley de Ingresos de la Federación sin ninguna 
variación, y en el Presupuesto de Egresos de la Federación también actuaremos con mucha responsabilidad, 
sin excesos y sin superficialidades, sino cubrir las necesidades y prioridades que la nación tiene, que son política 
social, educación, salud, campo mexicano, empleo y los sectores más vulnerables, para atenderlos. Estimó que 
la discusión del Presupuesto iniciaría el 3 o 4 de diciembre y concluiría el 12 o 13 de ese mes. 
  

CLAUDIA SHEINBAUM; T-MEC PERMANECERA, AYUDA A LAS TRES ECONOMÍAS 
  

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, resaltó que el Tratado Comercial entre México, Estados Unidos, 

Canadá (T-MEC) beneficia a las economías de los tres países, por lo que destacó la importancia de trabajar en 
conjunto para hacer de Norteamérica una región fuerte, competitiva y preparada para el futuro con estabilidad. 
Nosotros somos un país grandioso, que compite con otras economías, que somos una potencia cultural y que 
frente a nuestros socios comerciales, particularmente Estados Unidos y Canadá, nos vemos como iguales, 
Entonces, nosotros tenemos un plan, y yo estoy convencida que va a permanecer el Tratado, va a permanecer 
el Tratado. Nos ayuda a las tres economías y eso lo saben los tres países, sus empresarios, sus empresarias y 
sus gobiernos. Puntualizó que un posible incremento de aranceles, impuesto por la próxima administración de 
Estados Unidos afectaría a las empresas estadounidenses y a las canadienses. Canadá nos necesita porque, 
así como presentó Marcelo Ebrard, secretario de Economía, los impactos que puede tener en Estados Unidos 

el subir aranceles a México, también tiene impactos en Canadá. Acompañada de empresarias y empresarios 
miembros el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), así como de los integrantes del Consejo Asesor de 
Desarrollo Económico Regional y Relocalización (CADERR), destacó que el sector privado y el Gobierno de 
México, mantienen una unión y están de acuerdo en abogar para evitar los aranceles. Anunció que con el Plan 
México se pondrán en marcha una serie de acciones como lo es la conformación del CADERR, para incentivar 
la inversión privada en el país, de manera ordenada, dentro del Estado de Derecho, que no impacte al medio 
ambiente y favorezca el bienestar de las y los mexicanos. El secretario de Economía, Marcelo Ebrard 
Casaubon, expuso que la propuesta de México a la próxima administración de Estados Unidos, es construir 

una región fuerte aprovechando que el comercio intrarregional entre México, Estados Unidos y Canadá, de 
enero a septiembre de este año, fue de mil 776.5 billones de dólares, lo que representa 30 por ciento del 
Producto Interno Bruto (PIB) mundial. La propuesta se basa en establecer estabilidad regional a través de la 
cooperación en seguridad, migración, gobernanza, entre otros temas; generar Prosperidad Compartida para las 
tres naciones; y aumentar la competitividad global. 

  
PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA; CONGRESO DE LA UNIÓN 

NIEGA PRÓRROGA AL INE PARA APLAZAR ELECCIÓN DE PERSONAS JUZGADORAS 
  
El presidente de la Mesa Directiva del Senado de la República, Gerardo Fernández Noroña, informo que el 

Congreso de la Unión aseguró que el Poder Legislativo se encuentra imposibilitado para conceder la prórroga 
de 90 días para la elección de jueces, ministros y magistrados solicitada por el Instituto Nacional Electoral (INE). 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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Los presidentes de la Cámara de Senadores, Gerardo Fernández Noroña y de Diputados, Sergio Carlos 
Gutiérrez Luna, enviaron una carta a la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala, donde le 

informan que aplazar la jornada electoral para las personas juzgadoras crearía más problemas de los que 
pretende resolver, pues implicaría realizar una nueva reforma constitucional sólo para cambiar la fecha y ello 
implicaría modificar todos los plazos del proceso electivo. El senador Fernández Noroña subrayó que como 

pudo observarse, la respuesta a la convocatoria para inscribirse en el proceso fue exitosa; el proceso electivo 
sigue su marcha y, además, confiamos en el profesionalismo, la capacidad técnica, la experiencia, la 
responsabilidad y la entrega del personal de INE y del pueblo de México que, a pesar de las demoras al proceso, 
sabrán cumplir el mandato constitucional de realizar los comicios extraordinarios del 1 de junio de 2025. 
  

DIPUTADA MARÍA DEL CARMEN PINETE; CÁMARA DE DIPUTADOS DECLARA REFORMADO EL 
ARTÍCULO 21 DE LA CONSTITUCIÓN, EN MATERIA DE SEGURIDAD PÚBLICA 

  
La diputada María del Carmen Pinete Vargas (PVEM), en funciones de la presidencia de la Mesa Directiva, 

emitió el proyecto de declaratoria siguiente: El Congreso de la Unión, en uso de la facultad que le confiere el 
artículo 135 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, y previa aprobación de la mayoría de 
las honorables legislaturas de los estados y de la Ciudad de México, declara reformado y adicionado el artículo 
21 de la Constitución Política, en materia de seguridad pública. Pasa al Senado de la Republica para sus efectos 
constitucionales. La secretaria de la Mesa Directiva, diputada Nayeli Arlen Fernández Cruz (PVEM), comunicó 

que se recibieron 19 votos aprobatorios de las legislaturas de Baja California, Campeche, Colima, Chiapas, 
Durango, México, Michoacán de Ocampo, Nayarit, Oaxaca, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, 
Tabasco, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz de Ignacio de la Llave, Zacatecas y de la Ciudad de México. Conforme 
a lo aprobado, establece que la investigación de los delitos corresponde al Ministerio Público, a la Secretaría 
del ramo de Seguridad Pública del Ejecutivo Federal, a la Guardia Nacional y a las policías, en el ámbito de su 
competencia, las cuales actuarán bajo la conducción y mando de aquél en el ejercicio de esa función. Los 
fondos de ayuda federal para la seguridad pública, a nivel nacional, serán aportados a las entidades federativas 
y municipios para ser destinados exclusivamente a estos fines, mismos que serán auditados y su debido 
ejercicio vigilado por el Sistema Nacional de Seguridad, a través del Secretariado Ejecutivo. 
  
SENADOR IGNACIO MIER; REPROCHA AL PODER JUDICIAL NO TOMAR EN SERIO EL REGISTRO DE 

ASPIRANTES A JUZGADORES 
  

El vicecoordinador de Morena en el Senado de la República, Ignacio Mier Velazco, reprocha al Poder Judicial 

no tomar en serio el registro de aspirantes a juzgadores. El senador poblano revelo que un amigo se registró 
para ministro y le apareció una "manita". Mi amigo, que es un gran abogado. Me pone: ‘Por cierto, metí mi 
solicitud al Poder Judicial y me salió solamente un símbolo, pero no sé qué signifique’. Y esto es el símbolo que 
le pusieron: una manita. Y yo dije: Mira nada más. A chunga, ¿no?’. Luego de que el Poder Judicial únicamente 
pudo registrar a 3 mil 805 aspirantes a juzgadores, el vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier, 

le reprochó el no tomarse en serio el procedimiento. Entonces yo no sé qué pasó allá, hay que preguntarle qué 
pasó al Poder Judicial, por qué no se asumió con la mayor seriedad, la mayor responsabilidad que implicó al 
Senado y a la Cámara de Diputados, al Congreso mexicano, algo que nosotros reformamos debiera atenderse 
con seriedad. Finalmente, mencionó que el Comité de Evaluación hará una revisión de los perfiles registrados 
para depurar la lista final de aspirantes que pasarán a la siguiente etapa del proceso electivo de juzgadores. 
  

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ; COBRO DEL IVA A PLATAFORMAS DIGITALES RECAUDARÁ 
ALREDEDOR DE 15 MIL MILLONES DE PESOS 

  
El diputado Alfonso Ramírez Cuéllar (Morena) afirmó que el incremento en los ingresos se basará en la 

eficiencia recaudatoria, y el cobro del Impuesto al Valor Agregado (IVA) a plataformas digitales extranjeras, que 
almacenan en territorio nacional, recaudará alrededor de 15 mil millones de pesos. Resaltó que en la Ley de 
Ingresos de la Federación se establece un nuevo régimen fiscal en Pemex, para cobrarle un único Derecho 
Petrolero para el Bienestar. El legislador, recordó que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público determinó 
contar con 8 billones de pesos de ingresos para 2025, de los cuales, gran parte se recaudarán con el cobro del 
Impuesto Sobre la Renta (ISR) y el IVA. Por tal motivo, indicó que entre la serie de medidas que se plantean, 
es poner orden en todo el comercio digital. Detalló que empresas como la plataforma Shein tiene exenta del 
pago de impuestos hasta 50 dólares, independientemente de lo que ingresa al país, y logran eludir el pago de 
impuestos. Con la nueva medida, pues todas las mercancías que tienen como base almacenamiento nacional, 
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van a pagar IVA, y de este esquema de tributación pues tendremos una recaudación que va a llegar cerca de 
los 15 mil millones de pesos. Aclaró que no se pretende quitar la exención, se busca que cuando haya 
almacenamiento en territorio nacional, ellos tengan que pagar IVA. No es posible que las grandes plataformas 
se conviertan en una fuente de evasión muy grande y sacrifiquen las finanzas nacionales, simple y sencillamente 
porque tienen un establecimiento permanente en otro lugar del planeta. Respecto a la revisión del T-
MEC, Ramírez Cuéllar indicó que éste seguirá siendo acuerdo tripartita y México es partidario de tener mayores 

niveles de cooperación con Estados Unidos y Canadá para fortalecer la región de América del Norte. La 
determinación del Gobierno de la República es el fortalecimiento de la región de América del Norte, nosotros 
somos este de los países que tiene la convicción de que cuando se llegue la fecha de la revisión del Tratado 
Comercial debemos de llegar a mayores niveles de colaboración y de cooperación. Hay otros bloques. Como 
Brasil, Rusia, China, India, Indonesia que conforman los BRICS, pero nuestra prioridad es el fortalecimiento de 
América del Norte como región y la consolidación de nuestras relaciones con Estados Unidos y con Canadá. 
  

RECTOR LEONARDO LOMELÍ VANEGAS; LA IGUALDAD DE GÉNERO REFLEJA VALORES DE 
EQUIDAD, SOLIDARIDAD Y RESPETO 

  
El rector de la UNAM, Leonardo Lomelí Vanegas, al inaugurar el Tercer Encuentro Anual de Comisiones 

Internas para la Igualdad de Género (CInIG) de la Universidad Nacional, afirmo que además de ser un 
compromiso y una política institucional indispensable, la igualdad de género es un objetivo, y debe ser una 
realidad, que nos une. Añadió que la igualdad sustantiva refleja también los valores de justicia, equidad, 
solidaridad y respeto que buscamos cultivar en nuestra gran Universidad. Lomelí Vanegas recordó que el 42 

por ciento de las mujeres de 15 años y más han experimentado algún tipo de violencia. El año pasado también 
se documentaron más de 59 mil delitos cometidos contra niñas y adolescentes en México, una cifra que dobla 
la incidencia registrada en niños y adolescentes varones, de acuerdo con el INEGI. Estos datos subrayan la 
urgencia de seguir robusteciendo nuestras estrategias y políticas institucionales para prevenir y erradicar la 
violencia en todas sus formas, especialmente en nuestros espacios laborales y educativos. Asimismo, destacó 
que la UNAM, como una de las instituciones de educación superior más importantes de México y el mundo, ha 
asumido la tarea de contribuir a coordinar y fortalecer la transformación hacia una cultura de igualdad en todos 
los espacios de interacción universitaria y fuera de ellos. 
  

DIPUTADA NOEMÍ LUNA; PAN RESPALDA A TRABAJADORES DEL PODER JUDICIAL QUE ALISTAN 
CONSULTA POPULAR RESPECTO A LA ELECCIÓN DE JUZGADORES 

  
La diputada Noemí Luna Ayala, coordinadora del Grupo Parlamentario del PAN, respaldó a trabajadores del 

Poder Judicial que alistan una consulta popular para pedirles a las y los ciudadanos su opinión respecto a la 
elección de jueces, magistrados y ministros. Expuso que, con base en el artículo 34, fracción VII de la 
Constitución Política, la consulta popular es el medio de control constitucional que permite que realmente la 
ciudadanía participe en las decisiones que se toman en el país, pueden ser convocadas por el Ejecutivo federal, 
por el 33 por ciento del Congreso de la Unión o por el 2 por ciento de las y los ciudadanos. Este es el esfuerzo 
valiente que están haciendo quienes ahora nos convocan a la recolección de firmas para alcanzar este 
porcentaje y poder hacer uso de este control constitucional. Siempre van a contar con el apoyo de Acción 
Nacional, más allá de intentar capitalizar o politizar un problema que a todos nos aqueja, porque es una causa 
justa. 
  
DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; PRI VOTA EN CONTRA DE LEY FEDERAL DE DERECHOS; PRESENTA 

CIFRAS QUE NO CORRESPONDEN CON LA REALIDAD 
  
El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, dio a conocer que los 

diputados federales del PRI afirmaron que ha existido poco interés de los titulares de la Secretaría de Hacienda 
y Crédito Público (SHCP) por escuchar la demanda de los mexicanos; por el poco oficio político no podemos 
respaldar números alegres, cifras que no corresponden a la realidad y tampoco recursos que no son etiquetados 
y que sólo fomentan el uso discrecional de los bienes públicos. Durante la discusión en el Pleno de la Ley 
Federal de Derechos, referente al cobro por el uso de bienes públicos o por la prestación de servicios públicos, 
sostuvieron que el derecho petrolero para el bienestar, que se obvió y se pasó directo a la Ley de Ingresos, lo 
que representa la peor distribución de la renta petrolera en los últimos años. Emilio Lara, Christian Castro 
Bello, Miguel Alonso Reyes y Arturo Yáñez, integrantes de la bancada que coordina Rubén Moreira y en 
acuerdo con la dirigencia de Alejandro Moreno y Carolina Viggiano, explicaron que el 70 por ciento de esta 
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renta estuvo a cargo de una empresa mal administrada con objetivos poco claros y sólo el 30 por ciento para 
los ciudadanos. Observaron dos grandes problemas en Pemex: una deuda histórica que cada vez es mayor y 
una falta de cumplimiento hacia los proveedores de ésta, afectando a México y a todo el sistema económico del 
Estado de Campeche, en general y particularmente de Ciudad del Carmen. Hay muchas cosas que duelen a 
México, como es el caso de la seguridad, como el mantenimiento y modernización de carreteras, como la salud, 
que necesita más médicos y mejor pagados, como mayor paz. Reiteraron que para el PRI todo aquello que 
signifique darle una mayor aportación a las poblaciones, a las comunidades, a los municipios y estados, será 
un compromiso por cumplir. 
  

DONALD TRUMP; FIRMA EL MEMORANDO DE ENTENDIMIENTO QUE PERMITE INICIAR 
OFICIALMENTE LA TRANSICIÓN 

  
El presidente electo estadounidense, Donald Trump, firmó el acuerdo de entendimiento que permite iniciar 

oficialmente el proceso de transición, sobre el que precisó que no se utilizará dinero de los contribuyentes para 
tal fin. Su futura jefa de gabinete en la Casa Blanca, Susie Wiles, indicó que tras haber completado el proceso 
de selección de su Ejecutivo Trump entra en la siguiente fase de la transición con la firma de dicho memorando, 

que había sufrido varios retrasos. Destacó que la decisión de no usar dinero de los contribuyentes es consistente 
con la promesa del futuro mandatario de ahorrar el dinero que esos ciudadanos han ganado con tanto esfuerzo. 
Se usarán a cambio fondos privados, cuya procedencia se hará pública, y en los que no se podrán aceptar 
donaciones del extranjero. 
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Police investigate more than 100 

claims of rape and abuse by Fayed 
 

Food waste takes climate toll 
 

Lebanon now faces a power 

vacuum 

Judge declares city in 

contempt over rikers ills 
 

Se cierra la brecha entre el 

blue y el dólar oficial: 

menos al 10% 
 

Au Liban, un cessez-le-feu 

entre Israël et le Hezbollah 
 

Lobato dimite como líder del 

PSOE de Madrid y lanza ataques 

a la dirección 
 

Lula inclui isenção de IR em 

pacote de ajuste, e dólar tem 

máxima histórica 
 

Doubts over Barnier´s future 

prompt sell-off in French bonds 

and stocks 
 

Cordero sale a enmendar la vocería de 

Vallejo tras polémica por “pesquisa” de 

denuncia y advierte que al Gobierno no le 

corresponde pronunciarse sobre el caso 

Estados Unidos sanciona a 21 

funcionarios del chavismo 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Miles de libaneses regresan a casa tras el alto el fuego entre Israel y Hezbolá 

•Estados Unidos sancionó a más aliados de Maduro tras represión postelectoral  

•Netanyahu notificó a CPI su decisión de apelar la orden de arresto en su contra 

•Fernández declaró que es “falsa” y “política” su causa de corrupción 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 
 

Diputados aprobaron en lo general y particular la Ley de Ingresos para 2025 por 451,456 

mdd.- La Cámara de Diputados aprobó en lo general y particular, con 344 votos a favor y 

114 en contra, la Ley de Ingresos de la Federación para 2025, que proyecta ingresos por 

9.3 billones pesos, un monto histórico equivalente al 15 % del Producto Interno Bruto (PIB). 

[FORBES]  
 

Diputados aprobaron cobro a cruceros turísticos internacionales que arriban a costas 

mexicanas.- Como parte de la aprobación de la Ley Federal de Derechos, del paquete 

económico para 2025, la Cámara de Diputados avaló algunos cambios que aplicará a los 

cruceros internacionales que arriben a aguas del país. De acuerdo con la Ley de 

Derechos, se eliminará la exención del pago de derechos a los cruceristas, es decir, a los 

visitantes que llegan vía marítima a bordo de los cruceros. Esto luego de que el desembolso 

había sido negociado por las navieras para que éstos siguieran programando barcos que 

llegan a las costas del país. [INFOBAE] 
 

MESA DIRECTIVA 
 

Congreso negó prórroga al INE para organizar elección de jueces y magistrados en 2025.- 

El Congreso de la Unión rechazó la solicitud del Instituto Nacional Electoral (INE) para 

aplazar 90 días la elección de jueces, magistrados y ministros de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN) prevista para el 1 de junio de 2025. Los presidentes de las 

cámaras de Diputados y Senadores, Sergio Carlos Gutiérrez Luna y Gerardo Fernández 

Noroña, respectivamente, afirmaron que modificar la fecha requeriría una nueva reforma 

constitucional, complicando el proceso electoral. [FORBES] 
 

Sergio Gutiérrez Luna pide no desaparecer la Escuela Judicial Electoral; ahí estudia su 

doctorado.- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio 

Gutiérrez Luna, envió al Senado de la República una reserva al dictamen de la Ley 

Orgánica del Poder Judicial de la Federación para que no desaparezca la escuela en 

donde estudia. [MSN] 
 

 

 

 

 

 

 

 

https://forbes.com.mx/diputados-aprueban-en-lo-general-y-particular-la-ley-de-ingresos-para-2025-por-451456-mdd/
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/27/diputados-aprueban-cobro-a-cruceros-turisticos-internacionales-que-arriban-a-costas-mexicanas/
https://forbes.com.mx/congreso-niega-prorroga-al-ine-para-organizar-eleccion-de-jueces-y-magistrados-en-202/
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/sergio-guti%C3%A9rrez-luna-pide-no-desaparecer-la-escuela-judicial-electoral-ah%C3%AD-estudia-su-doctorado/ar-AA1uTyOz
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JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 
 

Cuánto dinero recibirán estados y municipios en 2025 tras recortes federales.- Jericó 

Abramo Masso, diputado del PRI, expresó su preocupación por el impacto económico del 

paquete fiscal propuesto para 2025, destacando que los recortes en transferencias 

federales y aportaciones a estados y municipios podrían poner en riesgo servicios públicos 

esenciales. [...] Rubén Moreira Valdez, coordinador de los diputados del PRI, criticó 

también la Ley de Ingresos, argumentando que no garantiza un crecimiento económico 

estable y eficiente. [INFOBAE] 
 

Estas son las tres reformas del plan C de AMLO que serán excluidas en el 2024.- Durante 

los primeros meses de la administración de Claudia Sheinbaum Pardo, en el Congreso de 

la Unión se han atendido iniciativas enviadas por ella, así como las que el expresidente 

Andrés Manuel López Obrador emitió como parte del “Plan C”. A pesar de su relevancia, 

existen tres que no serán discutidas en el 2024. [...] Ricardo Monreal Ávila, presidente de la 

Junta de Coordinación Política en la Cámara de Diputados, dio a conocer que de las 20 

reformas enviadas por López Obrador, tres no serán abordadas. Aunque no confirmó una 

fecha en la que puedan ser abordadas, no descartó que puedan ser sometidas a 

discusión y votación a lo largo del año 2025. [INFOBAE, MSN] 
 

COMISIONES 
 

Vuelve a San Lázaro la propuesta de la 4T de 40 horas laborales y la turnan a comisiones.-  

Durante la segunda sesión ordinaria en la Cámara de Diputados, el legislador Manuel 

Vázquez Arellano presentó la iniciativa para reducir a 40 las horas laborales en la jornada 

semanal. "Disminuir jornada laboral", refirió el morenista. [LA POLÍTICA ONLINE] 
 

LEGISLATIVO 
 

Guadalupe Taddei afirmó que INE defenderá presupuesto para elección del Poder 

Judicial.- Guadalupe Taddei, consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral, afirmó 

que se va a defender el presupuesto para la elección del Poder Judicial del próximo año. 

[...] Detalló que se va a defender el presupuesto de los 13 mil millones de pesos que el INE 

solicitó para la elección del Poder Judicial. Lo anterior debido a un posible recorte por 

parte de la Cámara de Diputados. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 
 

Sheinbaum crea Consejo Asesor para nearshoring, inversión y T-MEC; estos son sus 

integrantes.- La presidenta Claudia Sheinbaum anunció la creación del Consejo Asesor de 

Desarrollo Económico Regional y Relocalización que colaborará, entre otras cosas, 

durante la revisión del T-MEC con Estados Unidos y Canadá. [FORBES, CNN, INFOBAE, 

BLOOMBERG, SPUTNIK] 
 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/27/cuanto-dinero-recibiran-estados-y-municipios-en-2025-tras-recortes-federales/
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/27/estas-son-las-tres-reformas-del-plan-c-de-amlo-que-seran-excluidas-en-el-2024/
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/las-tres-reformas-del-plan-c-de-amlo-que-quedar%C3%A1n-excluidas-en-2024/ar-AA1uTD0R
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/congreso-mx/vuelve-a-san-lazaro-la-propuesta-de-la-4t-de-40-horas-laborales-y-la-turnan-a-comisiones/
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/27/guadalupe-taddei-afirma-que-ine-defendera-presupuesto-para-eleccion-del-poder-judicial/
https://forbes.com.mx/sheinbaum-crea-consejo-asesor-para-nearshoring-inversion-y-tmec-estos-son-sus-integrantes/
https://cnnespanol.cnn.com/2024/11/27/sheinbaum-defiende-t-mec-trump-aranceles-orix
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/27/quienes-integran-el-consejo-asesor-del-desarrollo-economico-regional-y-relocalizacion-de-empresas/
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/sheinbaum-presenta-consejo-asesor-con-15-empresarios-aliados-que-podran-sugerir-aranceles/
https://noticiaslatam.lat/20241127/gobierno-de-mexico-crea-consejo-especial-para-impulsar-inversiones-y-nearshoring-1159328060.html
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Sheinbaum logró hablar con Trump: defendió la política migratoria y pidió respetar la 

soberanía.- En medio de las tensiones bilaterales surgidas con el futuro presidente de los 

Estados Unidos, Donald Trump, la presidenta Claudia Sheinbaum logró volver a hablar con 

el republicano para acercar las posiciones de cara a su asunción del 20 de enero. Durante 

un encuentro telefónico, la mandataria defendió la política migratoria y pidió respetar la 

soberanía de México. [LA POLÍTICA ONLINE, BLOOMBERG, FORBES, INFOBAE, PRENSA 

LATINA, SPUTNIK, AP, FRANCE 24 EL PAÍS, EL PAÍS, THE NEW YORK TIMES, LOS ANGELES TIMES, 

FINANCIAL TIMES] 
 

Sheinbaum prevé encuentro con Trump tras anuncio sobre aranceles a México.- En 

referencia al posible aumento de aranceles en Estados Unidos, la presidenta de México, 

Claudia Sheinbaum, ha puesto en marcha acciones para la resolución de la medida 

próxima a implementar en la dirigencia del mandatario estadounidense, Donald Trump. Es 

por ello que, durante La Mañanera del Pueblo, la mandataria adelanto que su equipo de 

trabajo ya están en búsqueda para concretar una reunión. [INFOBAE] 
 

Sheinbaum aseguró que no existen diferencias comerciales ni “politización” con China.- 

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, afirmó que no hay diferencias comerciales 

ni “politización” con China al destacar las “buenas relaciones”, tras las declaraciones de 

la portavoz del ministerio de Relaciones Exteriores chino, Mao Ning, sobre no politizar temas 

económicos. [SWISSINFO] 
 

Sheinbaum rechazó comentario sobre México de político canadiense.- La presidenta 

Claudia Sheinbaum destacó la grandeza de México en ámbitos como la cultura y rechazó 

las recientes declaraciones del primer ministro de Ontario, Canadá, Doug Ford, con 

respecto a este país. [PRENSA LATINA, SPUTNIK] 
 

Sheinbaum aceptó detener la migración a Estados Unidos, dice Trump sobre su llamada 

telefónica.- Donald Trump, presidente electo de los Estados Unidos, habló sobre la llamada 

telefónica que sostuvo con Claudia Sheinbaum, mandataria de México, y aseguró que 

ella accedió a detener la migración hacia su país. En un breve informe difundido en redes 

sociales catalogó la llamada como una conversación muy productiva. [INFOBAE, FORBES, 

EFE, DW, EUROPA PRESS, TELEMUNDO, UNIVISION, THE GUARDIAN, LE MONDE] 
 

Bancos de México celebran participación en el Consejo asesor presentado por Claudia 

Sheinbaum.- Horas después de que Claudia Sheinbaum presentó a las personas 

integrantes del Consejo Asesor de Desarrollo Económico Regional y Relocalización de 

Empresas en la conferencia matutina, bancos de México celebraron contar con 

representación en el grupo que, aseguraron, será crucial para lograr la atracción de la 

inversión privada al país durante la presente administración. [INFOBAE] 

 

 

 
 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/sheinbaum-logro-hablar-con-trump-defendio-la-politica-migratoria-y-pidio-respetar-la-soberania/
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https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20241127-presidenta-mexicana-dialog%C3%B3-con-trump-sobre-migraci%C3%B3n-y-seguridad-tras-amenaza-de-aranceles
https://elpais.com/mexico/2024-11-28/sheinbaum-y-trump-ponen-a-prueba-sus-limites.html
https://elpais.com/internacional/elecciones-usa/2024-11-28/trump-y-sheinbaum-acercan-posiciones-sobre-inmigracion-tras-una-llamada-maravillosa.html
https://www.nytimes.com/es/2024/11/27/espanol/estados-unidos/claudia-sheinbaum-donald-trump.html
https://www.latimes.com/espanol/politica/articulo/2024-11-27/sheinbaum-y-trump-hablan-de-migracion-y-seguridad-tras-choque-sobre-aranceles-entre-mexico-y-eeuu
https://www.ft.com/content/d6cb4ac1-5765-46af-817f-36e8761c5906
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/27/sheinbaum-preve-encuentro-con-trump-tras-anuncio-sobre-aranceles-a-mexico/
https://www.swissinfo.ch/spa/sheinbaum-asegura-que-no-existen-diferencias-comerciales-ni-%22politizaci%c3%b3n%22-con-china/88355428
https://www.prensa-latina.cu/2024/11/27/sheinbaum-rechaza-comentario-sobre-mexico-de-politico-canadiense/
https://noticiaslatam.lat/20241127/claudia-sheinbaum-manda-un-mensaje-a-canada-nos-necesitan-1159327961.html
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/28/sheinbaum-responde-a-trump-sobre-tema-migratorio-la-postura-de-mexico-no-es-cerrar-fronteras/
https://forbes.com.mx/sheinbaum-accedio-a-frenar-a-migrantes-trump-no-se-cierran-fronteras-responde-presidenta/#google_vignette
https://efe.com/mundo/2024-11-28/trump-mexico-migrantes/
https://www.dw.com/es/trump-dice-que-m%C3%A9xico-accedi%C3%B3-a-frenar-llegada-de-migrantes/a-70904364
https://www.europapress.es/internacional/noticia-trump-asegura-sheinbaum-acordado-impedir-entrada-migrantes-territorio-estadounidense-20241128035610.html
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/inmigracion/trump-dice-que-llego-a-un-acuerdo-con-sheinbaum-para-cerrar-la-fronter-rcna182106
https://www.univision.com/noticias/estados-unidos/trump-dice-mexico-detener-migracion-sheinbaum-postura-no-cerrar-fronteras
https://www.theguardian.com/world/2024/nov/28/donald-trump-mexican-president-meeting-claudia-sheinbaum-tariffs-immigration
https://www.lemonde.fr/international/article/2024/11/28/la-presidente-mexicaine-claudia-sheinbaum-dement-des-propos-de-donald-trump-qui-affirme-qu-elle-veut-stopper-l-immigration-a-la-frontiere_6417823_3210.html
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/27/bancos-de-mexico-celebran-participacion-en-el-consejo-asesor-presentado-por-claudia-sheinbaum/


 

 

28 DE NOVIEMBRE DE 2024 

Aranceles de 25 % que planea Trump afectarán a 400,000 empleos en Estados Unidos y a 

sus empresas, alerta Ebrard.- El secretario de Economía, Marcelo Ebrard, estimó que si el 

gobierno de Donald Trump cumple la amenaza de imponer un arancel de 25 % a las 

importaciones provenientes de México, en Estados Unidos se perderían 400,000 empleos y 

entre las empresas más afectadas serían las más grandes del sector automotriz 

estadounidense. [FORBES, EL PAÍS, INFOBAE, CNN, PRENSA LATINA, TELESUR, EFE, LA POLÍTICA 

ONLINE, SPUTNIK, REUTERS, RT, BLOOMBERG, BLOOMBERG, REUTERS, THE GLOBE AND MAIL] 
 

Opinión |Trump y México, aquí no hay que achicarse.- ¿Qué hacer frente a un presidente 

buleador? La amenaza de Donald Trump de elevar un 25 % las tarifas comerciales a 

productos de México y Canadá el primer día de su Gobierno sacudieron, con toda razón, 

a los círculos políticos y económicos de los tres países involucrados. Claudia Sheinbaum 

decidió, de saque, responder de inmediato al desafío intimidante de Trump con una carta 

sensata y firme. Aclara realidades sobre el combate a las drogas y respecto al comercio 

entre China, Estados Unidos y México (en materia de importaciones e inversión extranjera 

procedentes de China resulta que Estados Unidos incurre en mayores pecados de los que 

se acusa a México).  [EL PAÍS] 
 

JUDICIAL 
 

Así despidieron al ministro Luis María Aguilar, quien deja la Suprema Corte tras 15 años.- El 

periodo de 15 años del ministro Luis María Aguilar Morales concluye el próximo sábado 30 

de noviembre, por lo tanto participó en su última sesión como integrante de la Segunda 

Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, donde fue despedido por sus 

compañeros [...] Con la salida de Luis María Aguilar, el Pleno de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación quedará con sólo 10 ministros, debido a que está en marcha el 

proceso para la elección de los nueve ministros que la integrarán a partir del 1 de 

septiembre, conforme lo dicta la reforma al Poder Judicial promulgada el 15 de 

septiembre por el ex presidente de México, Andrés Manuel López Obrador. [INFOBAE] 
 

GENERAL 
 

Las amenazas de aranceles de Trump desatan el caos y dejan al borde de la ruptura al T-

MEC.- Las amenazas de Donald Trump de imponer aranceles del 25 % a México y Canadá 

y las reacciones iniciales de estos dos países a los planes del presidente electo 

estadounidense prometen dinamitar el tratado de libre comercio que existe en 

Norteamérica desde 1994. [FORBES, RT, LE MONDE] 
 

Análisis|"La amenaza de Trump de que impondrá nuevos aranceles a México no es 

creíble… lo que quiere es empezar una negociación con ventaja".- Para el economista 

mexicano Gerardo Esquivel, el anuncio de Trump corresponde a su conocido estilo de 

negociación, con miras a iniciar su gobierno con un acuerdo bajo el brazo. "Es un llamado 

a iniciar una negociación con ventaja. Pero me parece que en el fondo debemos 

entender que es muy difícil que ocurra. Porque tendría efectos muy negativos para todas 

las economías involucradas”, dice el profesor de la Universidad Nacional Autónoma de 

México y doctor en Economía por la Universidad de Harvard. [BBC] 

https://forbes.com.mx/aranceles-de-25-que-planea-trump-afectaran-a-400000-empleos-en-eu-y-a-sus-empresas-alerta-ebrard/
https://elpais.com/mexico/economia/2024-11-27/ebrard-sobre-los-aranceles-a-las-importaciones-mexicanas-de-trump-es-un-tiro-en-el-pie.html
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/27/mexico-afirma-que-la-imposicion-de-aranceles-a-sus-productos-seria-un-tiro-en-el-pie-para-estados-unidos/
https://cnnespanol.cnn.com/2024/11/27/ebrard-incremento-aranceles-400000-empleos-estados-unidos-orix
https://www.prensa-latina.cu/2024/11/27/eeuu-perderia-400-mil-empleos-con-aranceles-de-trump-estima-mexico/
https://www.telesurtv.net/mexico-advierte-que-consumidores-de-ee-uu-seran-los-mas-afectados-por-subida-de-aranceles-por-trump/
https://efe.com/economia/2024-11-27/perdida-empleos-eeuu-aranceles-trump/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/economia-mx/guerra-comercial-trudeau-se-acerca-a-trump-mientras-ebrard-advierte-con-desempleo-en-eu-y-ensaya-un-giro-hacia-europa/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/economia-mx/guerra-comercial-trudeau-se-acerca-a-trump-mientras-ebrard-advierte-con-desempleo-en-eu-y-ensaya-un-giro-hacia-europa/
https://noticiaslatam.lat/20241127/secretario-de-economia-de-mexico-aranceles-de-trump-constituyen-un-tiro-en-el-pie-1159324015.html
https://www.reuters.com/markets/mexico-warns-trumps-tariff-would-kill-400000-us-jobs-2024-11-27/
https://actualidad.rt.com/actualidad/531830-gobierno-mexico-advierte-economia-eeuu-aranceles
https://www.bloomberg.com/news/articles/2024-11-27/mexico-warns-trump-his-steep-tariffs-will-hammer-the-us-economy
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/mexico-advierte-a-trump-aranceles-golpearan-la-economia-de-eeuu/
https://www.reuters.com/markets/mexico-warns-trumps-tariff-would-kill-400000-us-jobs-2024-11-27/
https://www.theglobeandmail.com/business/international-business/article-mexico-warns-trumps-proposed-tariffs-would-kill-400000-us-jobs/
https://elpais.com/mexico/opinion/2024-11-27/trump-y-mexico-aqui-no-hay-que-achicarse.html
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/27/asi-despidieron-al-ministro-luis-maria-aguilar-quien-deja-la-suprema-corte-tras-15-anos/
https://forbes.com.mx/las-amenazas-de-aranceles-de-trump-desatan-el-caos-y-dejan-al-borde-de-la-ruptura-al-tmec/
https://actualidad.rt.com/actualidad/531807-amenazas-arancelarias-trump-mexico
https://www.lemonde.fr/economie/article/2024/11/27/dans-le-viseur-de-donald-trump-la-formidable-imbrication-de-l-economie-mexicaine-avec-les-etats-unis_6416746_3234.html
https://www.bbc.com/mundo/articles/cjr4wn3y3y3o
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México con superávit comercial de 371 millones de dólares en octubre.- México registró 

en octubre un superávit comercial de 371 millones de dólares, informó el Instituto Nacional 

de Estadística y Geografía (Inegi). [PRENSA LATINA] 
 

Gobierno de México trabaja en enviar una misión latina al espacio en 2027; Katya 

Echazarreta lidera el proyecto.- Durante la conferencia de prensa conocida como La 

Mañanera del Pueblo, Altagracia Gómez Sierra, quien funge como Coordinadora del 

Consejo Asesor de Desarrollo Económico Regional y Relocalización de Empresas, anunció 

que el Gobierno de México encabezado por Claudia Sheinbaum, ya trabaja en una misión 

latina para ir al espacio, lo que se espera suceda en 2027. [INFOBAE] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 
 

Rusia lanzó un ataque con drones más masivo desde que invadió Ucrania.- El presidente 

ucraniano, Volodimir Zelenski, alertó de que las Fuerzas Armadas de Rusia lanzaron durante 

la pasada noche más de 180 drones, una cifra récord que, según el mandatario, evidencia 

que el Kremlin está logrando con éxito evadir las sanciones. [EUROPA PRESS] 
 

POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 
 

Casa Blanca instó a Ucrania a reclutar jóvenes de 18 años para participar en guerra contra 

Rusia.- El gobierno de Estados Unidos instó a Ucrania a aumentar rápidamente el tamaño 

de su ejército mediante el reclutamiento de más elementos y la reforma de sus leyes de 

movilización para permitir la conscripción de soldados de 18 años de edad. [AP] 
 

Bruselas advirtió de que la ayuda militar a Ucrania no es suficiente y apunta a más misiles 

de largo alcance.- La Comisión Europea señaló que la ayuda militar que prestan los 

Estados miembro de la Unión Europea a Ucrania no es suficiente para desequilibrar la 

contienda a favor de Kiev, insistiendo en que el bloque europeo debe redoblar el apoyo 

y ofrecer más munición, defensas antiaéreas y misiles de largo alcance. [EUROPA PRESS] 
 

GENERAL 
 

Servicio Federal de Seguridad de Rusia dijo que no espera "cambios radicales" en la 

política exterior de Estados Unidos por la vuelta de Trump.- El director del Servicio Federal 

de Seguridad, Alexander Bortnikov, afirmó que no espera que la vuelta de Donald Trump 

a la Casa Blanca vaya a derivar en "cambios radicales" en las políticas de Estados Unidos 

y ha alertado de que la Administración de Joe Biden intente "complicar" sus opciones de 

"resolver los crecientes problemas". [EUROPA PRESS] 
 

Rusia incluyó en su 'lista negra' a parte del Gobierno de Starmer como respuesta a 

sanciones de Reino Unido.- El Ministerio de Exteriores de Rusia incluyó en su 'lista negra' a 

parte del Gobierno británico liderado por Keir Starmer como respuesta a la postura 

"antirrusa" de Londres y sus sanciones contra Moscú, como las anunciadas en la víspera 

contra la conocida como "flota rusa en la sombra", con la que el Kremlin elude sanciones. 

[EUROPA PRESS] 

https://www.prensa-latina.cu/2024/11/27/mexico-con-superavit-comercial-de-371-millones-de-dolares-en-octubre/
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Rusia expulsó a dos periodistas alemanes en medida recíproca.- Rusia revocó la 

acreditación de dos empleados del canal alemán ARD y ordenó que abandonen el país, 

en lo que describió como una represalia por la acción de las autoridades alemanas contra 

dos periodistas de la televisión estatal rusa. [AP, DW] 
 

Ucrania y Corea del Sur acordaron compartir información militar.- Ucrania y Corea del Sur 

acordaron compartir información sobre el despliegue de tropas norcoreanas en Rusia, 

según un comunicado emitido por la presidencia surcoreana con motivo de la visita del 

ministro de Defensa ucraniano, Rustem Umerov. [SWISSINFO, AP] 
 

Trump designó al general retirado Keith Kellogg como su enviado para las negociaciones 

entre Ucrania y Rusia.- El presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, eligió al 

general retirado Keith Kellogg, uno de sus incondicionales, como futuro enviado para 

Ucrania y Rusia. [INFOBAE, MSN] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  

DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA 
 

Netanyahu notificó a la CPI su decisión de apelar la orden de arresto en su contra.- El 

primer ministro de Israel, Benjamín Netanyaju, confirmó que va a apelar la orden de arresto 

que emitió la Corte Penal Internacional (CPI) contra él y el exministro de Defensa Yoav 

Gallant. [SWISSINFO, EFE, DW] 
 

POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 
 

Francia anunció que mantendrá inmunidad de Netanyahu y Gallant pese a orden de la 

CPI.- Francia afirmó que, afiliándose al artículo 89 del Estatuto de Roma, París mantendrá 

la inmunidad para los líderes israelíes debido a que el Estado judío no es parte del Corte 

Penal Internacional (CPI). [TELESUR, AP] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 
 

Borrell espera que los 27 declaren su compromiso con el TPI tras la orden de detención 

contra Netanyahu.- El Alto Representante de la Unión Europea para Política Exterior, Josep 

Borrell, afirmó que todos los Estados miembros del bloque deben comprometerse con el 

Tribunal Penal Internacional tras la orden emitida la semana pasada contra el primer 

ministro israelí, Benjamin Netanyahu, avisando que si no la Unión Europea incurrirá en 

dobles raseros, respecto a la misma situación con el presidente ruso, Vladimir Putin. 

[EUROPA PRESS] 
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La comisión de investigación sobre el 7 de octubre acusa a la cúpula militar israelí de no 

haber protegido a los civiles.- La comisión independiente que investiga los ataques 

perpetrados por Hamás y otras facciones palestinas el 7 de octubre de 2023 contra Israel 

apuntó a los miembros del Gabinete del primer ministro, Benjamin Netanyahu, y a la 

cúpula militar el país de no haber tomado las medidas suficientes para garantizar la 

protección de los ciudadanos. [EUROPA PRESS] 
 

CONSECUENCIA EN PAÍSES DE MEDIO ORIENTE 
 

Irán aseguró que “está completamente preparado” para cualquier escenario ante Israel.- 

El ministro iraní de Exteriores, Abás Araqchí, dijo en una entrevista con EFE que su país “está 

completamente preparado” para cualquier escenario ante Israel, si decide centrarse en 

“la amenaza” de Irán, como el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, ha señalado. 

[EFE] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HEZBOLÁ 
 

Miles de libaneses regresan a casa tras el alto el fuego entre Israel y Hezbolá.- Miles de 

libaneses desplazados por los enfrentamientos entre Hezbolá e Israel emprendieron el 

regreso a sus casas, gracias a un alto el fuego instaurado tras dos meses de guerra abierta. 

[SWISSINFO, AP, UNIVISIÓN] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

POLÍTICA 
 

Trump eligió a un funcionario de su primer mandato como representante comercial.- El 

presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, eligió a Jamieson Greer, abogado y 

exfuncionario de su primer gobierno, como su principal negociador comercial. El cargo 

será crucial para los planes de Trump de imponer fuertes aranceles a los productos 

extranjeros y reescribir las reglas del comercio a favor de Estados Unidos. [NEW YORK TIMES] 
 

El equipo de transición de Trump dice que varios candidatos al Gabinete sufrieron 

amenazas de bomba y falsas denuncias al 911.- El equipo de transición de Trump-Vance 

dijo este miércoles que varias personas designadas para el Gabinete y la futura 

administración del presidente electo Donald Trump “fueron objeto de amenazas violentas 

y anti estadounidenses a sus vidas y a quienes viven con ellos”. [CNN, AP, EL PAÍS, MSN] 
 

Amago de Trump supone un duro golpe al libre comercio.- Las amenazas de Donald Trump 

de imponer aranceles a las mercancías que entran en Estados Unidos supondría un duro 

golpe a la liberalización comercial en el mundo y podrían dinamitar el tratado de libre 

comercio que existe en Norteamérica desde 1994, mientras China sería la economía 

menos perjudicada y Europa se prepara por si acaso. [FORBES] 
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JUDICIAL 
 

FBI dijo que investiga amenazas de bomba contra nominados de Trump para altos puestos 

en su Gobierno.- Varias de las personas nominadas por Donald Trump para altos puestos 

en su Gobierno fueron objeto de amenazas de bomba entre el martes por la noche y el 

miércoles por la mañana, dijo un portavoz del equipo de transición del presidente electo. 

[TELEMUNDO, EL PAÍS, INDEPENDENT] 
 

GENERAL 
 

Opinión|Los aranceles de Trump a México y Canadá no reducirán los precios de los 

comestibles.- Los estadounidenses se benefician enormemente de nuestras relaciones 

económicas con estos aliados y vecinos. Tenemos más y mejores empleos y una mayor 

calidad de vida, gracias tanto a precios más bajos como al acceso a deliciosas 

frambuesas durante todo el año. Irónicamente, al destruir estas relaciones económicas, 

Trump está echando por tierra su propio legado. Recordemos que ya renegoció un 

acuerdo comercial con Canadá y México (el T-MEC). En su momento lo calificó como "el 

mejor y más importante acuerdo comercial jamás hecho por Estados Unidos". 

[WASHINGTON POST] 
 

Estados Unidos confirmó detección de más drones cerca de sus bases militares en Reino 

Unido.- La Fuerza Aérea de Estados Unidos informó de la detección de varios drones cerca 

de bases militares en suelo británico, días después de alertar de otro incidente similar en 

Reino Unido y sin que las autoridades norteamericanas hayan apuntado a posibles 

autores. [EUROPA PRESS] 
 

Gobernador de Ohio promulgó ley que limita uso de baños por parte de estudiantes 

transgénero.- Los estudiantes transgénero desde el kínder hasta la universidad en escuelas 

públicas y privadas de Ohio tendrán prohibido usar baños para varias personas que se 

ajusten a sus identidades de género bajo una medida que el gobernador republicano 

Mike DeWine anunció que ha promulgado. [AP] 
 

CANADÁ 
 

Oposición en Canadá crítica a Trudeau por su postura ante la amenaza arancelaria de 

Trump.- Tras haber informado en la jornada previa sobre su conversación telefónica con 

Trump para discutir sobre la propuesta del republicano de gravar a sus socios 

norteamericanos, Trudeau se presentó en la Cámara de los Comunes, la Cámara baja del 

Parlamento, restándole gravedad a este potencial escenario. [SPUTNIK] 
 

Los líderes de Canadá acuerdan unirse contra la amenaza arancelaria de Trump en medio 

de informes de medidas de represalia.- El viceprimer ministro dice que "tenemos que ser 

inteligentes, fuertes y unidos" tras la reunión sobre la amenaza del presidente electo de 

Estados Unidos de aplicar un impuesto general del 25% a las importaciones procedentes 

de Canadá. [THE GUARDIAN] 
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AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 
 

Expresidente Fernández declaró que es “falsa” y “política” su causa de corrupción.- El 

expresidente argentino Alberto Fernández declaró ante la Justicia que es “infundado, falso 

y arbitrario” que habilitó una intermediación irregular en la contratación de seguros para 

organismos públicos durante su mandato y consideró que esta causa es “política”. 

[SWISSINFO, EFE, AP, EL PAÍS] 
 

BRASIL 
 

Lula minimizó la oposición francesa al acuerdo Unión Europea-Mercosur y confía en 

firmarlo este año.- El presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, minimizó la importancia 

de la oposición francesa al acuerdo comercial entre la Unión Europea y el Mercosur, y se 

mostró optimista sobre la posibilidad de firmarlo este mismo año. [EFE, RT] 
 

Las pruebas de la trama golpista de Brasil: “Bolsonaro planeó, actuó y tuvo dominio de los 

actos”.- La conclusión de la Policía Federal de Brasil es categórica: ”Bolsonaro estaba al 

tanto y participó activamente” en la trama golpista. Levantado el secreto de sumario este 

martes, ya son públicas las 884 páginas que detallan las pruebas reunidas por los 

investigadores contra el anterior presidente. [EL PAÍS, FRANCE 24] 
 

VENEZUELA 
 

Estados Unidos sancionó a más aliados de Maduro tras la represión postelectoral en 

Venezuela.- Estados Unidos impuso sanciones a 21 aliados adicionales del presidente 

Nicolás Maduro, acusándolos de perpetrar parte de la represión con la que los funcionarios 

en Venezuela respondieron a las elecciones presidenciales disputadas en julio. [AP, EFE, 

DW, FRANCE 24, RT, EL PAÍS] 
 

María Corina Machado insta a venezolanos a estar "alerta" para "hacer lo que 

corresponda" en "el momento preciso".- La dirigente opositora venezolana María Corina 

Machado lanzó un mensaje en sus redes sociales en el que ha llamado a los ciudadanos 

a estar "alerta" y "concentrados" para "hacer lo que corresponda cuando llegue el 

momento preciso", con vistas en última instancia a aplicar el "irreversible" resultado de las 

elecciones de julio. [EUROPA PRESS] 
 

EUROPA 
 

Eurocámara aprobó la nueva Comisión Europea, centrada en reforzar la economía y la 

defensa del bloque.- Los eurodiputados dieron su visto bueno a la nueva composición de 

la Comisión Europea, que el 1 de diciembre iniciará un mandato que según su presidenta, 

Ursula von der Leyen, estará centrado en reforzar la defensa y la economía del bloque. 

[SWISSINFO, DW, FRANCE 24] 
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ESPAÑA 
 

Pedro Sánchez defiende su gestión de las inundaciones en España y carga contra la 

oposición.- El presidente del Gobierno español, Pedro Sánchez, defendió con firmeza la 

actuación de su Ejecutivo ante las devastadoras inundaciones de finales de octubre, y 

acusó a la oposición de “polarizar con esta tragedia” y “alimentar la desconfianza en las 

instituciones”. [SWISSINFO, FRANCE 24] 
 

FRANCIA 
 

Defensa de Pelicot expone el rostro humano del violador confeso en su alegato final.- 

Béatrice Zavarro, abogada del violador confeso Dominique Pelicot no buscó en su alegato 

final la absolución de su cliente, para el que la Fiscalía pide la pena máxima de 20 años 

de cárcel, pero quiso desvelar al humano que se esconde tras el personaje de “monstruo” 

que, dijo, ha emergido en el proceso. [SWISSINFO] 
 

RUSIA 
 

Cámara Alta del Parlamento ruso aprobó un aumento del 30 % del gasto militar.- La 

Cámara Alta del Parlamento ruso aprobó el proyecto de ley de presupuesto 2025-2027 

que prevé un aumento del 30 % en el gasto militar el año que viene, en plena escalada 

entre Moscú y los países occidentales por el conflicto en Ucrania. [SWISSINFO] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 
 

ONU denunció un "ambiente de censura" en Afganistán y pide a los talibán proteger a los 

periodistas.- La Misión de Asistencia de Naciones Unidas en Afganistán y la Oficina de 

Derechos Humanos de la ONU denunció la intimidación, los abusos y el "ambiente de 

censura" al que son sometidos los periodistas que trabajan en el país, por lo que perdió a 

los talibanes en tomar las medidas necesarias para proteger a la prensa. [EUROPA PRESS] 
 

BIRMANIA 
 

Fiscal de la CPI pide orden de arresto contra el jefe de la junta militar de Birmania.- El fiscal 

de la Corte Penal Internacional (CPI) solicitó a los jueces una orden de arresto contra el 

jefe de la junta militar de Birmania, Min Aung Hlaing, por presuntos crímenes de lesa 

humanidad cometidos contra los musulmanes rohinyá. [SWISSINFO] 
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CHINA 
 

China y Estados Unidos acuerdan intercambio de prisioneros.- La Casa Blanca anunció un 

acuerdo para la liberación de tres estadounidenses detenidos en China en un intercambio 

de prisioneros, tras complejos esfuerzos diplomáticos. Se trata de los últimos prisioneros 

clasificados por el Departamento de Estado como detenidos injustamente en China, 

aunque activistas y familiares sostienen que hay otros casos. [DW, SWISSINFO, TELEMUNDO, 

AP, UNIVISIÓN] 
 

ÁFRICA 

EGIPTO 
 

Aumentó a cuatro cadáveres recuperados tras el hundimiento de un yate turístico en 

Egipto.- Al menos cuatro cadáveres fueron recuperadas frente a las costas de la ciudad 

egipcia de Marsa Alam, en el mar Rojo, tras el hundimiento de un yate turístico a causa 

del impacto de una ola, según han confirmado las autoridades provinciales, que han 

indicado que otras siete personas siguen desaparecidas tras el rescate de cinco personas 

con vida durante las últimas horas. [EUROPA PRESS] 
 

NIGERIA 
 

Al menos cinco muertos y 20 desaparecidos por el naufragio de una embarcación en el 

sur de Nigeria.- Las autoridades de Nigeria informaron de que al menos cinco personas 

murieron y una veintena han desaparecido tras el naufragio de una embarcación frente 

a la isla de Bennett, en el estado de Delta, en el sur del país. [EUROPA PRESS] 
 

OCEANÍA 

AUSTRALIA 
 

Cámara de Australia aprobó prohibición de redes sociales para niños.- La Cámara de 

Representantes de Australia aprobó un proyecto de ley que prohibiría a los menores de 16 

años usar las redes sociales, dejando en manos del Senado la finalización de esta ley 

pionera en el mundo. [AP, FORBES] 
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